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Nel numero dello scorso 17 giu-
gno abbiamo pubblicato i ri-

sultati del grande gioco del Torraz-
zo Foto Estate e Operazione Vacanze 
di Radio Antenna5, con i nomi dei 
vincitori che, nei giorni scorsi, han-
no ritirato i relativi premi. 

Nel 2022 sono arrivate in reda-
zione un centinaio di foto, molte 
delle quali veramente belle. La 
giuria ne ha apprezzato la compo-
sizione, la pertinenza del titolo e 

l’originalità e ha decreto i vincitori.
Primo classificato (prima foto a 

sinistra) il sig. Tiziano Sonzogni 
di Izano con una foto dal titolo: Il 
Nuovo Torrazzo incontra la tribù 
degli Himba durante un viaggio a 
supporto della Namibia (Africa). 
Ha vinto un weekend offerto da 
Gerundotour.

Secondo classificato Davide 
Lucchi di Crema (nella seconda 
foto, la moglie) con una foto dal 

titolo: Proprio tutti, con un aiuti-
no, leggono Il Nuovo Torrazzo. Ha 
vinto una cena per due persone of-
ferta dal Ristorante Bosco.

Terza classificata (terza foto) 
la sig.ra Branchi Agostina con lo 
scatto Leggi Il Torrazzo e vai. Ha 
vinto un trapano a percussione 
Houstyle. 

Per il gioco di Radio Antenna5 
(l’invio di cartoline alla sede della 
radio stessa) l’estrazione ha fa-

vorito Massimo Invernizzi, che 
con la sua cartolina dalle Aram 
Islands si è aggiudicato il premio 
per le postcard inviate dall’Italia 
e dal Resto del Mondo, ovvero 
una macchina da cucina offerta 
da Venturelli Elettronica ed 
Elettrodomestici di Capergnani-
ca. Nella foto è premiato dalla 
nostra giornalista Mara Zanotti.

Ed ora, tutti impegnati per 
l’edizione 2023!!!

Michelle
Siamo rimasti tutti esterrefatti e angosciati ascoltando 

in tv la notizia dell’uccisione di Michelle, una ragaz-
za di 17 anni, a Primavalle di Roma. Colpita con un 
coltello da un minorenne, suo amico, forse sotto l’ef-
fetto della droga. Pare lo abbia fatto per un debito di 40 
euro.  Ha poi infilato il corpo in un sacco della spazza-
tura, l’ha posto su un carrello della spesa e l’ha portato 
ai cassonetti di via Borgia. È una sgradevole favola? No, 
purtroppo è vero!

“Non possiamo tacere – scrive il vescovo ausiliare di 
Roma – perché quanto è avvenuto è assurdo, inconcepi-
bile, puro scatenamento di una folle violenza e sfrenata 
distruttività. La ragione va cercata nel persistente de-
grado della nostra civiltà in cui i giovani sono vittime 
sacrificali di un sistema alienante, incentrato sull’ina-
ridimento della vita interiore e sulla insubordinazione 
rispetto alle regole della civile convivenza.”

“È evidente – continua mons. Reina – che il presente 
è segnato da una crisi valoriale che le giovani generazio-
ni hanno ereditato dagli adulti. Ma allora, se il disagio 
è soprattutto culturale, non ci sono rimedi a portata di 
mano, se non un rilancio delle agenzie educative – fa-
miglia, scuola, associazioni, movimenti e comunità 
cristiane – in grado di contrastare, attraverso la testimo-
nianza, quella nociva deriva del pensiero, lo stordimen-
to dell’anima e la dilagante ignavia che non danno gioia 
alcuna.” Concordiamo in pieno.

Quello di Michelle è anche l’ennesimo femminicidio. 
Secondo il sito FemminicidioItalia.info in Italia, da gen-
naio a oggi, se ne contano 21. Questi i nomi delle donne 
uccise e delle relative località, mese per mese. 

In gennaio 4 vittime: Giulia Donato a Genova; Mar-
tina Scialdone a Tuscolano di Roma; Oriana Brunelli a 
Bellaria; Teresa Di Tondo a Trani. In febbraio 4 vittime: 
Yana Malayko a Lonato del Garda; Melina Marino a 
Riposto (Sicilia); Santa Castorina a Riposto; Sigrid 
Gröber a Merano. In marzo 3 vittime: Iulia Astafieya 
a Rosarno; Maria Febronia Buttò a Gioiosa Marea; 
Zenepe Uruci a Terni. In aprile 2 vittime: Sara Ruschi 
ad Arezzo; Brunetta Ridolfi ad Arezzo. In maggio, 2 
vittime: Danjela Neza a Savona; Jessica Malaj a Tor-
remaggiore. In giugno, 6 vittime: Giulia Tramontano 
a Senago; Pierpaola Romano a San Basilio di Roma; 
Maria Brigida Pesacane a Sant’Antimo; Floriana Floris 
a Incisa; Svetlana Ghenciu a Rimini; Maria Michelle 
Causo a Primavalle di Roma. Per tutte queste donne e 
per le loro vite violentemente interrotte proviamo pro-
fondo dolore. E innalziamo una preghiera alla Madre 
di tutti noi, la più grande donna, la Vergine Maria.

I premiati dei giochi dell’estate  
Foto Estate del Torrazzo e Operazione Vacanze di Radio Antenna5
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Completato proprio in questi 
giorni il restauro conserva-

tivo della parte esterna dell’O-
ratorio di San Carlo al Castello 
di Ricengo. Una chiesetta con 
una sua particolare storia il cui 
riassetto è la conservazione di un 
“monumento ambiente”, parte di 
un affascinante paesaggio agreste 
e lacustre la cui tipologia si è 
andata configurando nel corso 
dei secoli. 

L’intervento è stato proget-
tato e seguito passo passo, con 
grande passione e competenza, 
dall’arch. Magda Franzoni. È 
stato inoltre reso possibile grazie 
al contributo della C.E.I. per 
i beni culturali ecclesiastici e 
l’edilizia di culto, provenienti 
dall’Otto per Mille, relativi 
all’anno finanziario 2021, per 
complessivi € 104.304,00, a 
fronte di una spesa ammissibile 
accertata in € 149.006,00. 

Un’ulteriore dimostrazione di 
come la firma sulla dichiarazione 
dei redditi per destinare l’Otto 
per Mille alla Chiesa cattolica 
permette – oltre a molte altre 
iniziative caritative – una lunga 
serie di interventi di ristruttu-
razione e valorizzazione del 
patrimonio artistico e culturale a 
favore dell’intera società italiana.

Alla spesa per i restauri ha 
contribuito anche la Soprinten-
denza archeologica belle arti 
e paesaggio per le province di 
Cremona, Lodi e Mantova, con 
una somma di 40.000 Euro.

LA STORIA 
DELL’ORATORIO 

L’oratorio di San Carlo 
venne edificato nel 1620, da 
maestranze locali seguendo i 
principi di costruzione dettati 
da san Carlo Borromeo dopo 
la Controriforma del Concilio 
di Trento (1545-1563). L’arci-
vescovo di Milano era appena 
stato canonizzato (1610) e fu 
la quarta delle cinque chiese a 
lui dedicate tra il 1611 e il 1621 
nella diocesi di Crema.

La chiesetta fu costruita nella 
zona naturalistica della Palata 
Menasciutto sul lato sinistro del 
Fiume Serio. Gli abitanti della 
Località Castello avevano fatto 
istanza al Doge di Venezia il 5 
maggio 1619 precisando che i 
fedeli della località Castello di 
Ricengo, non potendo sentir la 
Messa nel periodo invernale, 
in quanto lontani dal paese un 
miglio e mezzo con strade mol-
to fangose e infelici, avevano 
deciso di fabbricare un Oratorio 
a loro spese. Il Doge l’aveva 
concesso. 

L’oratorio fu quindi costruito 
a spese di cinque abitanti del 

Castello: Giovanni Battista 
Castagna, Giovanni Fermo 
Tessadori, Ercole Vimercati, 
Giovanni Battista Barelli e Gio-
vanni Battista Canevari. 

IL RESTAURO
L’oratorio di San Carlo, ver-

sava in gravissime condizioni di 
conservazione. Preoccupavano, 
in particolare, le lesione passanti 
che si erano instaurate nelle 
pareti Est e Nord. Le murature 
perimetrali erano impregnate di 
una grande quantità di acqua 

dovuta a risalita di umidità capil-
lare dal sottosuolo per mancanza 
di vespai e, soprattutto per la 
percolazione di acqua piovana 
proveniente dal tetto, che presen-
tava squarci nella zona del colmo 
della navata e del presbiterio. 

Era necessario effettuare ope-
razioni di consolidamento delle 
murature e di manutenzione 
delle coperture, così come si ren-
deva necessaria la conservazione 
delle decorazioni presenti al suo 
interno, che danno prestigio alla 
piccola chiesa.

I lavori di recupero della 

chiesetta e del bel campanile 
dell’oratorio di San Carlo hanno 
previsto il restauro delle copertu-
re, il consolidamento e l’into-
nacatura delle pareti esterne, la 
formazione di un condotto di 
ventilazione per l’aerazione delle 
fondazioni, la manutenzione dei 
serramenti e la sistemazione del 
piccolo sagrato. In un secondo 
stralcio si attueranno interventi 
per la conservazione dell’appa-
rato decorativo dell’aula interna, 
affreschi e decorazioni a stucco. 

Il risultato è veramente ottimo, 
come è possibile ammirare nelle 

due fotografie che pubblichiamo.
I caratteri architettonici dell’O-

ratorio di Ricengo sono comuni 
a molte piccole chiese sorte tra 
la fine del Cinquecento e l’inizio 
del Seicento in area cremasca. 
La facciata della chiesetta ha un 
disegno architettonico semplice 
con al centro un portale sormon-
tato da un timpano triangolare 
e da un finestrone con cornice, 
che dà luce a tutto l’interno. 
Definiscono il prospetto due 
forti lesene laterali con capitelli 
aggettanti, che sostengono un 
timpano triangolare arricchito da 

tre pinnacoli con croce in ferro. 
Ai lati del portale vi sono due 

piccole sedute o inginocchiatoi 
in granito posti sotto le due fine-
strelle orizzontali. Il campanilet-
to contiene un’antica campana 
dei Crespi con la ruota ancora 
lignea che è stata conservata. 

L’interno dell’oratorio è a una 
sola navata con due campate, 
il presbiterio, sopralzato di un 
gradino rispetto all’aula sacra, si 
restringe leggermente. L’altare è 
appoggiato alla parete absidale: 
sopra, in una nicchia, una bella 
statua di San Carlo. 

Una
firma
che
fa

bene

www.8xmi l l e . i twww.8xmi l l e . i t

CREMA - RICENGO
Oratorio di San Carlo
Borromeo al Castello
Concluso 
il restauro esterno

CHI PUÒ FIRMARE
Tutti i destinatari e pensionati che ricevo-
no il modello Certificazione Unica (CU), 
e sono esonerati dalla presentazione dei 
redditi, possono spedire tale modello per 
la scelta della destinazione dell’8xmille, 
del 5 e del 2xmille del gettito dell’Irpef, 
oltre a tutti coloro che presenteranno il 
modello 730 o l’Unico 2023.

COME FIRMARE
1 ● Firma per l’8xmille nella casella 
“Chiesa cattolica” attenzione a non 
debordare dallo spazio predisposto per 
non rendere nulla la scelta.
2 ● Firma per il 5 e il 2xmille nel riqua-
dro opportuno e inserisci il codice dell’i-
stituzione a cui vuoi destinarlo, è am-
messa la scelta per una sola istituzione.
3 ● Firma la scheda in fondo alla pa-

gina e inserire il modello nell’apposita 
busta, o in busta bianca che dovrà essere 
compilata con nome, cognome, codice 
fiscale, e la dicitura “scelta per la desti-
nazione dell’otto e del cinque e del due 
per mille dell’Irpef ”.
4 ● Consegnare la busta entro il 30 settem-
bre presso qualsiasi ufficio postale, presso 
la tua parrocchia o direttamente all’Uffi-
cio Sovvenire in via Frecavalli, 16 Crema 
dal lunedì al venerdì dalle 9.00\12.30 
– 14.30\16.30. Penserà il personale a 
inviare la tua scheda.

Come si può ottenere il proprio CU e 
la “scheda” allegata?
L’Inps non invia più a domicilio il CU, 
è necessario ottenerlo telematicamente, 
tuttavia i pensionati che non hanno l’ob-
bligo di presentare la dichiarazione red-

diti, possono consegnare solo la scheda 
per la destinazione dell’8xmille e del 
5xmille.
PER OTTENERE LA SCHEDA
La scheda è reperibile in tutte le parroc-
chie, direttamente presso Ufficio Sov-
venire a Crema in via Frecavalli, 16 o 
allegata al modello Unico per le persone 
fisiche.

PER OTTENERE IL CU
● Per scaricare il CU Inps 2023 è ne-
cessario essere in possesso di Pin Inps in 
corso di validità, credenziali SPID op-
pure CIE o CNS, collegarsi al sito www.
inps.it, accedendo ai Servizi Fiscali e 
scaricare il proprio CU attraverso il per-
corso di navigazione che segue: “Presta-
zioni e servizi”> “Servizi”> “Certifica-
zione unica 2023 (Cittadino)”;

● rivolgersi agli uffici dell’Inps e richie-
dere il CU 2023 presso gli sportelli de-
dicati;
● richiedere l’invio della Certificazio-
ne Unica 2023 tramite Pec, scrivendo 
all’indirizzo richiestacertificazioneu-
nica@postacert.inps.gov.it e allegando 
una copia del documento d’identità del 
richiedente;
● rivolgersi presso Caf, intermediari 
abilitati o Patronati. 

Per ulteriori informazioni rivolgersi
UFFICIO SOVVENIRE - I.D.S.C.

Via Frecavalli, 16 - Crema
Tel. 0373 86769

Con la tua firma
fai un atto di carità

SEI UN PENSIONATO O UN LAVORATORE DIPENDENTE 
ESONERATO DALL’OBBLIGO DELLA DICHIARAZIONE DEI REDDITI?

Anche se non possiedi la scheda allegata al modello CU puoi partecipare alla scelta per destinare l’8xmille, utilizzando 
in alternativa la scheda che trovi sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it o su quello della diocesi www.diocesidicrema.it 
alla voce “Otto per Mille”. Lo trovi anche in tutte le parrocchie e presso l’Ufficio Sovvenire in via Frecavalli, 16 a Crema.  

Istruzioni per la scelta della destinazione dell’8xmille, del 2 e del 5xmille

Nelle foto, l’esterno 
restaurato dell’oratorio 
di San Carlo al Castello 
di Ricengo 
e il bel campanile

8xmille alla Chiesa Cattolica
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Dal 29 giugno al 30 settembre a 
Cremona, Crema e Casal-

maggiore si terrà la 13a edizione di 
Cremona Summer Festival, rasse-
gna estiva che funge da contenito-
re per attività didattiche connesse 
alla liuteria e alla musica, con 
un programma ricco di concorsi, 
masterclass e concerti.

Gli appuntamenti che hanno 
aperto la rassegna sono stati quelli 
della Emory University di Atlanta, 
diretta dal M° Paul Bhasin, pro-
grammato al Ridotto del Teatro 
Ponchielli, giovedì 29 giugno, e 
quello della Bob Jones Orchestra 
(nella foto), diretta dal M° Michael 
W. Moore, sempre giovedì 29 giu-
gno presso l’Auditorium Manenti 
di Crema (cfr. articolo a fianco), con 
la partecipazione dell’Orchestra 
giovanile di Cremona Mousiké, 
diretta da Gianluigi Bencivenga. 
L’orchestra americana della Bob 
Jones University si è esibita anche 
venerdì 30 giugno a Cremona. 
Tutti i concerti sono sempre a 
ingresso libero e gratuito.

Cremona Summer Festival 
è organizzato dalla Camera di 
Commercio di Cremona con l’I-
stituto di Studi Musicali “Claudio 
Monteverdi”, con il contributo di 
Regione Lombardia e il patrocinio 
e la collaborazione del Comune di 
Cremona e del Comune di Crema, 
del Consorzio dei Liutai “Anto-
nio Stradivari” Cremona, della 
Cremona International Music 
Academy, del Touring Club, del 
Casalmaggiore International 
Music Festival e del Festival delle 
Orchestre Giovanili di Firenze. 
Studenti, accompagnatori e inse-
gnanti di strumenti ad arco, di pia-
noforte e di strumenti a fiato, ar-
riveranno nella città di Stradivari, 
provenienti da numerose nazioni 
del mondo. “Il Cremona Summer 
Festival è organizzato nell’ambito 
del progetto Masterclass – dichia-
ra il Commissario Straordinario 
Gian Domenico Auricchio –. La 
Camera di Commercio ha pro-
mosso con convinzione il progetto 
a partire dal 2009, con la consape-
volezza che la musica rappresenti 
per Cremona e provincia una 
risorsa da valorizzare anche dal 
punto di vista turistico. Il territorio 
cremonese si è affermato come ‘A 
place to play’ per organizzazioni 
musicali provenienti da tutto il 
mondo, grazie anche alla colla-
borazione con le amministrazioni 
comunali di Cremona e di Crema. 
Dopo la pausa del 2020, la lenta 
ripartenza del 2021 e del 2022, per 
il 2023 il numero dei partecipanti 
previsti ammonta a circa 1.400 
tra studenti, musicisti, insegnanti 
e genitori, con la possibilità di 

ulteriori arrivi, sia durante l’estate 
sia da settembre in avanti. Sono 
numeri destinati ad aumentare, 
considerate le richieste da parte 
di altri gruppi. Quindi anche l’in-
dotto per le filiere interessate è 
destinato a incrementarsi: il riferi-
mento non è solo agli alberghi e ai 
ristoranti, ai negozi di produzioni 
tipiche, ma anche alle botteghe dei 
maestri liutai.”

“Il Cremona Summer Festival – 
sostengono il sindaco di Cremona, 
Gianluca Galimberti, e l’assessora 
al Turismo, Barbara Manfredini – 
è un evento estivo che arricchisce 
le proposte musicali in città. È un 
appuntamento importante in cui 
da diversi anni stiamo investendo 
impegno e risorse, incoraggiati 
dai risultati ottenuti grazie al 
lavoro congiunto tra istituzioni. 
Con questo progetto portiamo in 
città persone da tutto il mondo 
e contribuiamo ad affermare 
Cremona come capitale dello 
studio della musica e del suono, 
con significative ricadute anche 
sul turismo stanziale. Un partico-
lare ringraziamento a Camera di 
Commercio che sostiene questa 
proposta artistico-culturale. Un 
grazie sincero anche a tutti coloro 
che con la loro presenza potranno 
portare l’abbraccio delle diverse 
città dove si svolge il Festival ai 
numerosissimi musicisti che le 
visiteranno nei prossimi mesi”.

 IL PROGRAMMA IL PROGRAMMA
Dopo i primi due appuntamen-

ti, già menzionati, le prossime, 
principali,  proposte del Festival 
sono le seguenti: lunedì 3 luglio, 
ore 2, concerto del coro New 
Jersey Youth Chorus (Usa) e 
coro Costanzo Porta, presso la 
chiesa di Sant’Ilario Cremona; 
martedì 4 luglio, alle 10.30 
concerto della New Jersey Youth 
Symphony Chamber Ensembles 
(Usa), presso l’Azienda Speciale 
Comunale Cremona Solidale, 
Cremona; mercoledì 5 luglio alle 
21 concerto del Girton College 
Chapel Choir (Gran Bretagna), 

presso la cattedrale di Cremona; 
giovedì 6 luglio  alle 18 concerto 
del Girton College Chapel Choir 
(Gran Bretagna), presso la chiesa 
di Sant’Abbondio e alle ore 18 
Ensemble Emory University, 
Atlanta (USA), presso Teatro Filo 
(entrambi a Cremona); venerdì 
7 luglio, alle 19, concerto della 
Toronto Steel Star Orchestra (Ca-
nada), presso il Cortile Federico 
II; ore 21, Concerto dell’Orche-
stra della HuntingTower School 
di Melbourne (Australia), presso 
il Cortile Federico II (Cremona); 
sabato 8 luglio ore 20.30 concerto 
dell’Orchestra da Camera di 
Wörgl (Austria), presso il Cor-
tile Federico II; ore 21 concerto 
Summer Solstice Cello Chamber 
Orchestra & Yanami Sakahashi, 
presso il Teatro di Casalmaggio-
re; domenica 9 luglio alle 18.30 
concerto Vida’s Summer Music 
scuola secondaria di I grado a 
indirizzo musicale ic 3, presso 
Cortile Federico II; mercoledì 12 
luglio ore 19 concerto della Banda 
Concertistica e Swing Band delle 
Guildford High School e Royal 
Grammar School (Gran Breta-
gna), presso il Cortile Federico 
II; ore 21 Cremona Academy, 
concerto di apertura insegnanti, 
presso il teatro Filo; giovedì 13 
luglio alle 21 Ensemble Emory 
University, Atlanta (Usa),  presso 
Teatro Palazzo Fodri, ore 20 
Cremona Academy, Recital degli 
Studenti, presso chiesa SS. Trini-
tà/ teatro Filo; ore 21 Cremona 
Academy, Recital degli Studenti, 
presso chiesa SS. Trinità/ teatro 
Filo; venerdì 14 luglio ore 19 Cre-
mona Academy, Recital Studenti 
Solisti, presso il Teatro Filo e alle 
21 Cremona Academy, Concerto 
insegnanti, presso il teatro Filo; 
sabato 15 luglio, ore 21 concer-
to dei vincitori della Cremona 
Music Academy (Usa), presso 
l’Auditorium Arvedi, Museo del 
Violino, domenica 16 luglio, ore 
21 concerto del Casalmaggiore 
Music Festival, presso l’Audito-
rium Arvedi, Museo del Violino, 
lunedì 17 luglio; martedì 18 luglio 
alle 19.30 Cremona Academy, 

concerto studenti, presso il 
teatro Filo; mercoledì 19 luglio 
ore 19.30 Cremona Academy, 
concerto Studenti, presso chiesa 
SS. Trinità / Teatro Filo; ore 21 
Cremona Academy, Concerto 
Studenti, presso chiesa SS. Trini-
tà/ teatro Filo, che sempre, verrà 
utilizzato in caso le temperature 
fossero troppo alte da impedire 
l’esibizione in chiesa; sabato 22 
luglio ore 21 Cremona Aca-
demy, concerto docenti, presso il 
teatro Filo; lunedì 24 luglio, ore 
20 concerto dei vincitori della 
Cremona Academy Competi-
tion 2023, presso il Teatro Filo; 
martedì 25 luglio ore 17 Cremona 
Academy, concerto di Musica da 
Camera, presso il Teatro Filo; ore 
19 e ore 21 Cremona Academy, 
Concerto di Musica da Camera, 
presso il teatro Filo; mercoledì 
26 luglio ore 14.30, 15.30, 17, 19, 
21 Cremona Academy, Concerto 
di Musica da Camera presso il 
teatro Filo; giovedì 27 luglio, ore 
20  Cremona Academy, Concerto 
“Serenata orchestrale”, Cortile 
Federico II; sabato 29 luglio ore 
21 concerto European Spirit of  
Youth Orchestra – Esyo, presso 
Cortile Federico II; mercoledì 2 
agosto ore 21 Concerto Orchestra 
Violinos do Moderno (Portogal-
lo), presso il Cortile Federico II; 
venerdì 11 agosto, alle 21 con-
certo Gran Galà con la Miskolc 
Symphony Orchestra, presso il 
Cortile Federico II; venerdì 18 
agosto ore 21 Concerto Orchestra 
International Musical Friendship, 
presso il Cortile Federico II; mer-
coledì 30 agosto; ore 21 Concerto 
dell’Orchestra giovanile di Cardiff  
County and Vale of  Glamorgan 
(Gran Bretagna), presso il Cortile 
Federico II; venerdì 29 settembre 
alle 21 Coro dei Paesi Bassi, Coro 
Ponchielli Vertova con l’orchestra 
BeMyOrchestra, presso la Chiesa 
di Sant’Agostino. Chiuderà il 
Festival sabato 30 settembre, ore 
21 Coro dei Paesi Bassi, Coro 
Ponchielli Vertova con l’orchestra 
BeMyOrchestra, presso Audito-
rium Manenti, Crema.

Mara Zanotti

Cremona Summer FestivalUN’ESTATE 
ALL’INSEGNA 
DELLA 
MUSICA: 
LE DATE DAGLI STATI UNITI, 

IN CONCERTO A CREMA 

Anche quest’anno per Cremona Summer Festival 2023 è sta-
ta toccata pure Crema con un bell’appuntamento inter-

nazionale. Infatti giovedì 29 giugno alle ore 21 nella chiesa 
di San Bernardino - auditorium “B. Manenti” il pubblico ha 
potuto ascoltare la Bob Jones University Orchestra, ensemble 
studentesco proveniente dagli Usa (Carolina del Sud) e diret-
to dal maestro Michael W. Moore. L’esibizione del gruppo 
americano è stata preceduta dall’esecuzione di alcuni brani 
proposti dall’Orchestra Giovanile di Cremona Mousikè, diret-
ta dal maestro Gianluigi Bencivenga. Si tratta di un gruppo 
strumentale già più volte ospitato a Crema e applaudito per la 
capacità di tramettere lo spirito di ciascuna pagina. Così per 
il brano d’apertura, l’Ouverture to Royal Fireworks Music di Ha-
endel, in cui le squillanti sonorità dei ripieni si sono placate 
a tratti in dolci momenti riservati agli archi. Quindi Schubert 
con un’altra Ouverture, dal dramma romantico Rosamunde, rit-
mata e quasi marziale. Il successivo Allegretto dalla Sinfonia n.3 
ha visto dispiegarsi un grazioso andamento dai toni delicati 
e divertiti insieme nel saltellante incedere. Poi il coinvolgente 
quanto celebre tema della Sinfonia op.95 n.9 “Dal Nuovo Mondo” 
del ceco Dvorak è stato riproposto in varie forme e timbriche. 
Dopo i meritati applausi, il gruppo americano ha stupito per 
la disinvoltura mostrata passando a varie produzioni di musica 
classica. Ciò a partire da Respighi che, sull’onda dei principi 
elaborati dalla cosiddetta generazione dell’80 a cui apparte-
neva, reinterpreta il gusto antico e le note danzanti con l’in-
tento di innovare l’espressione sonora. Pertanto antiche arie 
e danze hanno acquisito maggior vivacità e slancio nei colori 
strumentali, mettendone a fuoco ritmi e caratteri specifici. Tra 
i molti Concerti del veneziano Vivaldi l’Orchestra americana 
ha scelto quello Alla Rustica RV 151 nella sua tipica linea melo-
dica incalzante e raffinata, che acquista toni intimi e lagunari 
nell’Adagio per concludere con la stretta conclusiva del famoso 
Allegro. Grande slancio per il Concerto in re Etienne Roger 188, 
con la brillante tromba solista di Aaron Frish, dalla linea par-
ticolarmente ornata e complessa su un sottofondo compatto e 
armonioso. Struggente l’Adagio dall’onda fluente e raffinata, 
poi il nuovo ingresso dell’impeccabile tromba ha segnato il 
passaggio all’ultimo vivace movimento. Molto conosciuta la 
Sinfonia n.4 Italiana op.90 di Mendelssohn Bartholdy nel suo 
esordio smagliante, l’attenzione verso le varie famiglie stru-
mentali, gli accenti ora tenui ora tumultuosi. L’autore, ispirato 
da suoni, danze, riti e atmosfere della penisola italiana in un 
suo viaggio, ne trasferisce qui motivi e suggestioni. Calorosi 
applausi hanno sollecitato i bis: momento di autentica magia 
il brano di Rutter da For the beauty of  the Earth con due cantanti 
che ne hanno espresso l’ineffabile dolcezza e a seguire l’inten-
so Intermezzo da Cavalleria rusticana di Mascagni.

Luisa Guerini Rocco
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“Le cose si complicano in Sudan 
con l’entrata in campo di un 

terzo soggetto armato: una delle tre 
declinazioni del Sudan People’s Libera-
tion Army – North (Spla-N)”. Il quadro 
della situazione nel Paese africano, 
attraversato da un ennesimo conflitto, 
è tratteggiato dalla redazione di Popoli 
e Missione. 

“Da alcuni giorni questo gruppo im-
perversa tra Sud Kordofan e Blue Nile, 
le regioni di origine e appartenenza di 
questi combattenti”. Si aprono dunque 
nuovi fronti di guerra in Sudan “e a 
rimetterci sono naturalmente i civili. 
L’irrompere del conflitto anche nella re-
gione di confine con l’Etiopia, nel Blue 
Nile, è una novità che disegna scenari 
preoccupanti”. Centinaia di persone tra 
le più vulnerabili stanno fuggendo verso 
l’Etiopia, incalzate dal movimento 
ribelle, entrato nel conflitto che dal 15 
aprile si combatte tra esercito governati-
vo e paramilitari del generale Hemedti. 
Si tratta quindi di un terzo protagonista 
armato.

Con la redazione di Popoli e Missione 
parla un missionario che vive e opera 
da anni in Sudan, il quale chiede di 
restare anonimo per evitare ritorsioni. 
“È troppo presto per capire quale sia 
l’intenzione reale di questo gruppo ar-
mato, l’Spla-N e del suo leader – spiega 
la fonte –; in passato a me era sembrato 
tra i più ragionevoli, per cui adesso mi 
chiedo se il suo intervento in guerra 
sia da interpretare come difesa estrema 
del popolo, nel Sud Kordofan e Blue 
Nile, oppure come semplice volontà di 
dominio. Soprattutto ora che l’esercito 
regolare è più debole”. E aggiunge: 
“L’Spla-N potrebbe voler approfittare 

della parziale ritirata dell’esercito da 
quelle zone per conquistare il territorio 
più grande”.

Alcuni testimoni oculari hanno 
raccontato al Sudans Post che “i com-
battimenti nel Blue Nile sono iniziati 
all’alba di lunedì, quando forze armate, 
appartenenti al Spla-North hanno 
attaccato l’esercito sudanese a sud di 
Kurmuk, nel Blue Nile”, provocando la 
fuga di centinaia di persone disperate. 
Altre testate locali e la Reuters confer-
mano gli scontri.

Il missionario conferma che la 
situazione interna in tutto il Sudan “è 
sempre più confusa e drammatica per 
i civili che restano in patria, e per gli 
sfollati che devono raggiungere i Paesi 
limitrofi, anzitutto l’Egitto, poi il Ciad, 
e l’Etiopia”. L’Egitto ha posto molte 
restrizioni ai visti per i profughi in 
uscita dal Sudan: fino a qualche mese 

fa i bambini e gli anziani non avevano 
bisogno di visto, ora è necessario. Popoli 
e Missione, aggiunge: “Nonostante la 
mancanza di cibo e beni di prima neces-
sità, i missionari che non hanno lasciato 
il Sudan, stanno bene: i comboniani 
sono tuttora presenti in tre località: Port 
Sudan, dove sono abbastanza tranquilli, 
sebbene la città abbia ricevuto tantissimi 
sfollati interni ed abbia infrastrutture 
limitate; a Kosti, lungo la strada verso il 
Sud Sudan. E infine ad El Obeid”.

I missionari salesiani sono invece 
presenti sia a El Obeid che a Khartoum 
e un loro messaggio giunto in redazione 
dice: “La situazione sta peggiorando, 
giorno per giorno si fa più dura. Manca-
no cibo e acqua, le banche sono chiuse 
e anche se qualcuno possiede una 
moneta straniera non può cambiarla in 
nessun modo perché non c’è più denaro 
in circolazione”.

Nuovo fronte di guerra, 
popolazione allo stremo

SUDAN

Pieno accordo su Ucraina e sicurezza, “stallo” – termine sulla bocca di tut-
ti a Bruxelles – a proposito di migrazioni. La prima giornata del Consiglio 

europeo ha portato giovedì ad approvare il capitolo delle “Conclusioni” sul so-
stegno a Kiev, mentre sul dossier migratorio Polonia e Ungheria bloccano ogni 
decisione. Se ne è parlato ancora ieri, alla seconda giornata del summit dei capi 
di Stato e di governo dei 27. In mattinata si è tenuto un incontro informale tra 10 
leader, tra cui la premier Meloni per l’Italia, Morawiecki per la Polonia e Orban 
per l’Ungheria. Ruvide le parole di quest’ultimo, che parla di “lotta per la liber-
tà”. “L’Unione europea vuole creare ghetti di migranti, costringendo l’Ungheria 
ad accettare fino a decine 
di migliaia di migranti 
all’anno, ma il governo 
combatterà questa proce-
dura, simile a un colpo di 
stato”.

Intanto almeno 
sull’aggressione russa 
all’Ucraina un punto 
fermo è stato raggiunto. 
“Il Consiglio europeo 
ribadisce la sua ferma 
condanna della guerra di 
aggressione della Russia 
nei confronti dell’Ucraina, che costituisce una palese violazione della Carta delle 
Nazioni Unite, e ricorda il risoluto sostegno dell’Unione europea all’indipen-
denza, alla sovranità e all’integrità territoriale dell’Ucraina entro i suoi confini 
riconosciuti a livello internazionale nonché al suo diritto naturale di autotutela 
contro l’aggressione russa. L’Unione europea continuerà a fornire all’Ucraina e 
alla sua popolazione fermo sostegno finanziario, economico, umanitario, milita-
re e diplomatico per tutto il tempo necessario”, si legge nel capitolo “Conclusio-
ni” dedicato al tema.

Il Consiglio europeo ribadisce che l’Ue “è pronta a fornire all’Ucraina un so-
stegno militare sostenibile per tutto il tempo necessario, in particolare attraverso 
la missione di assistenza militare e lo strumento europeo per la pace. Ha fatto il 
punto sui progressi compiuti nella consegna e nell’acquisizione congiunta di un 
milione di munizioni di artiglieria e missili per l’Ucraina. Sottolinea l’importan-
za del proseguimento degli sforzi degli Stati membri per contribuire a soddisfare 
le pressanti esigenze militari e di difesa dell’Ucraina, fatto salvo il carattere speci-
fico della politica di sicurezza e di difesa di taluni Stati membri e tenendo conto 
degli interessi di tutti gli Stati membri in materia di sicurezza e di difesa”.

L’Unione europea “resta altresì determinata a sostenere la riparazione, la ripre-
sa e la ricostruzione dell’Ucraina, in coordinamento con i partner internazionali”. 
L’Unione europea “mantiene il suo fermo impegno a garantire che la Russia sia 
chiamata a rispondere pienamente della sua guerra di aggressione nei confronti 
dell’Ucraina”. Il Consiglio europeo “condanna con la massima fermezza la de-
portazione e il trasferimento illegali di bambini e altri civili ucraini verso la Russia 
e la Bielorussia a opera della Russia. Invita la Federazione russa e la Bielorussia a 
garantire immediatamente il loro rimpatrio in condizioni di sicurezza”.

(G.B.)

CONSIGLIO EUROPEO
CONVERGENZA SULL’UCRAINA

STALLO SULLE MIGRAZIONI



in primo pianoSABATO
1 LUGLIO 2023 5

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it

• FISIOTERAPIA •  RIABILITAZIONE RESPIRATORIA
• ASSISTENZA 24H •  CAMERE SINGOLE E DOPPIE
• BAGNO IN CAMERA •  BAGNO ASSISTITO
• ACCESSO ALLA SPA E A BREVE RISTORANTE E PALESTRA

LA NUOVA
RESIDENZA

PER ANZIANI

ANCHE BREVI SOGGIORNI

RIABILITAZIONE
GERIATRICA

POST
OPERATORIA

E POST
TRAUMATICA

FISIOTERAPIA
DI ECCELLENZA

RECUPERO
FUNZIONALE

PER
L’AUTONOMIA
DELL’ANZIANO

 

UN VIAGGIO ITERDEI BY MULTIMEDIA TRAVEL

5 Dicembre 23 MARTEDÌ: 
CREMA – MALPENSA - TEL AVIV - HAIFA o 

NAZARETH
Trasferimento da Crema a Malpensa in pullman 

privato. Arrivo e incontro con l’Assistente Iterdei by 
Multimedia Travel per il disbrigo delle formalità d’im-
barco, quindi partenza con volo di linea per Tel Aviv. 
Arrivo, disbrigo delle formalità e incontro con la guida. 
Partenza per Haifa, sistemazione in hotel, cena e per-
nottamento.

6 Dicembre 23 MERCOLEDÌ: HAIFA – AKKO – 
NAZARETH – HAIFA o NAZARETH

Pensione completa con pasti in ristorante. In matti-
nata partenza per San Giovanni D’Acri che fu a lungo 
considerata la “Chiave della Palestina”. Visita della cit-
tà antica (Patrimonio mondiale dell’UNESCO), con le 
sue mura, la medina, i tunnel e la Sala dei Cavalieri. 

Nel pomeriggio trasferimento a Nazareth con visi-
ta a piedi della città vecchia con la Basilica e Grotta 
dell’Annunciazione e gli scavi della Nazareth ai tempi 
di Gesù, la chiesa ortodossa di san Gabriele. In serata 
rientro ad Haifa.

7 Dicembre 23 GIOVEDÌ: HAIFA - CESAREA – 
BETLEMME – GERUSALEMME

Pensione completa. Mattinata dedicata alla visita 
del parco nazionale di Cesarea, antica città romana 
costruita da Erode tra il 25 e il 13 a.C. Al termine tra-
sferimento a Betlemme: visita alla Basilica e Grotta 
della Natività e al campo dei pastori. Trasferimento a 
Gerusalemme, sistemazione in albergo con cena e per-
nottamento.

8 Dicembre 23 VENERDÌ: GERUSALEMME – MA-
SADA – QUMRAN– JERICO – GERUSALEMME

Pensione Completa. Mattina partenza per Masada, 
salita in cabinovia e visita ai resti della fortezza ero-

diana divenuta tristemente famosa per l’assedio che 
concluse la prima guerra giudaica. Pranzo e prose-
guimento per Gerico, con vista del Monastero della 
Quarantena. 

Visita agli scavi di Qumran dove furono trovati i fa-
mosi Rotoli del Mar Morto nei pressi dell’insediamen-
to della comunità essena. 

Sosta sul Mar Morto con possibilità di provare l’e-
sperienza del galleggiamento. In serata rientro a Ge-
rusalemme.

9 Dicembre 23 SABATO: GERUSALEMME
Pensione completa. Intera giornata dedicata alla vi-

sita di Gerusalemme: i santuari sul Monte degli Uli-
vi, con il Pater Noster, la chiesa del Dominus Flevit, 
il giardino del Getzemani e la Basilica dell’Agonia. 
Pomeriggio dedicato alla città dentro le mura con la 
Flagellazione, la via Dolorosa, il mercato, il Santo 
Sepolcro. Ultimazione delle visite della giornata con 
il quartiere ebraico dove si trovano i resti del Cardo 
romano.

10 Dicembre 23 DOMENICA: GERUSALEMME 
– TEL AVIV – MILANO – CREMA

Prima colazione. Visita al Muro del Pianto, la Spia-
nata delle Moschee, allo Yad Vashem (museo dell’O-
locausto). 

Trasferimento in aeroporto in tempo utile per il di-
sbrigo delle formalità dogananli e di imbarco, quindi 
partenza per Milano Malpensa. Arrivo in serata, trasfe-
rimento in pullman privato a Crema e fine dei servizi.

OPERATIVI VOLO soggetti a riconferma
5 DICEMBRE MILANO MALPENSA/TEL AVIV 

11.15-16.00
10 DICEMBRE TEL AVIV/MILANO MALPEN-

SA 17.00-20.15 

Il viaggio in Terra Santa che proponiamo, farà 
tappa, ovviamente nei luoghi più celebri e più 

santi della cristianità: Betlemme, dove Gesù 
nacque; Nazareth, dove Gesù visse la sua fan-
ciullezza e la sua gioventù; infine Gerusalemme 
con tutti i luoghi della vita, della passione della 
morte e della risurrezione di Gesù.

Ma il viaggio raggiungerà anche località che, 
di solito, non sono inserite nei pellegrinaggi in 
Terra Santa. In particolare ricordiamo San Gio-
vanni d’Acri: una delle città più antiche del 
mondo, culla della cristianità e patria dei Tem-
plari, le cui vestigia sono ancora visibili. Fu a 
lungo considerata la “Chiave della Palestina”, 
per essere la sua posizione dominante sul litora-
le, così da consentire il più agevole degli ingressi 
nell’interno della regione. Dopo la caduta di Ge-
rusalemme, arresasi alle forze islamiche di Sa-
ladino, San Giovanni d’Acri divenne la capitale 
del Regno crociato di Gerusalemme. 

La fortezza di Masada: era un’antica fortez-
za, situata su una rocca a 400 mt di altitudine ri-
spetto al Mar Morto, nella Giudea sud-orientale, 
in territorio israeliano a circa 100 km a sud-est di 
Gerusalemme. Mura alte cinque metri – lungo 
un perimetro di un chilometro e mezzo, con una 
quarantina di torri alte più di venti metri – la rac-
chiudevano, rendendola pressoché inespugnabi-
le. Nel I secolo a.C. la fortezza era il palazzo di 
Erode il Grande che tra il 37 a.C. e il 31 a.C. 
la fece fortificare. Flavio Giuseppe narra come, 
nella primavera del 73 d. C. i Romani riusciro-
no a conquistarla. Tuttavia, prima che i soldati 
romani entrassero nella fortezza, gli assediati si 
diedero reciprocamente la morte. Le vittime fu-
rono in tutto novecentosessanta.

Gerico, con vista del Monastero della Qua-
rantena, posto a 350 metri di altitudine, sul 
fianco di una montagna brulla. È il monastero 
greco-ortodosso delle Tentazioni, conosciuto 
appunto come Monte della Quarantena, un 
complesso architettonico unico. In questo luo-
go si fa memoria del lungo digiuno di Gesù nel 
deserto e della sua resistenza alle tentazioni 

del diavolo. Non è frequente anche la visita a 
Qumran, situata in prossimità della sponda del 
Mar Morto, località dove furono rinvenuti fa-
mosi manoscritti del Vecchio Testamento.

DAL 5 AL 10 DAL 5 AL 10 
DICEMBRE DICEMBRE 
20232023

In TERRA SANTA con il TORRAZZOIn TERRA SANTA con il TORRAZZO

IL PROGRAMMA DETTAGLIATO

I COSTII COSTI
QUOTA DI PARTECIPAZIONE: € 2.280,00 
Supplemento camera singola: € 430,00

La quota comprende: Trasferimenti a/r da Crema all’aeroporto di Milano Malpensa in 
pullman riservato. Assistenza all’imbarco presso l’aeroporto di Milano Malpensa a cura di 
personale Iterdei by Multimedia Travel. Passaggi aerei con voli di linea inclusa franchigia 
bagaglio in stiva di 23 kg. e in cabina di massimo 8. Assistenza all’arrivo all’aeroporto di Tel 
Aviv Ben Gurion. Accompagnatore in partenza dall’Italia. Trasporti come da programma, 
con bus riservato gt de luxe, a/c, free wifi. Sistemazione in camera doppia con servizi privati 
in alberghi 4 stelle superior. Trattamento di pensione completa dalla cena del 05 Dicembre 
al pranzo del 10 Dicembre 2023, con pranzi in ristorante in corso di escursione. Facchinaggi 
come previsti dagli hotels. Guida locale parlante italiano. Tutte le visite come da programma. 
Ingressi come da programma: 3 Israel Pass National Parks (Cesarea M./Masada/Qumran) 
Akko Sale degli Ospitalieri; Cable car a/r per la Rocca di Masada. Audio dispositivo Whi-
spers. Assicurazione medico bagaglio; “plus “Assicurazione annullamento viaggio. Guida 
Shalom. Mappa e cappellino omaggio. Gadgets.
LA QUOTA NON COMPRENDE:
- Le mance, le bevande, extra personali ed in genere
- Tutto quanto menzionato in programma o alla voce la “quota comprende”.

ISCRIZIONI: LE ISCRIZIONI SI RICEVONO PRESSO IL NUOVO TORRAZZO
- all’atto dell’iscrizione è richiesto un acconto del 40%
- fotocopia del passaporto 
- scheda iscrizione debitamente compilata e firmata
- salvo disponibilità, termine iscrizioni, il 30 SETTEMBRE 2023

N.B.: È necessario il passaporto individuale con validità rimanente di almeno sei mesi 
dalla data di rientro. Vuol dire che deve essere valido fino al 10 giugno 2024.“Tra Fede e Cultura”

Nelle foto, San Giovanni d’Acri, la fortezza 
di Masada e il Monastero della quarantena
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Motivare le scelte
Caro don Giorgio, 
dopo l’incontro della città con il 

vescovo Daniele, per preparare la 
visita pastorale, ho cercato di fare 
un discernimento indicando tre 
capitoli che potrebbero rinnovare il 
volto di una unità pastorale a im-
magine di Gesù: la ministerialità, 
le piccole comunità e la formazio-
ne degli adulti. 

Sfide che trovano più resistenze 
nei preti che nei laici per cui prima 
ancora del “come” occorre lavo-
rare sul “perché”. Infatti solo mo-
tivando si riuscirà a convincere e 
persuadere che la fatica è ripagata. 
Le indagini più accreditate, appena 
uscite, dicono a tale proposito il de-
siderio di protagonismo dei laici, 
in particolare dei giovani, ancora 
frenata dal clericalismo (cfr Sinodo 
dei vescovi in corso). 

Anche tutte le esperienze di co-
munità (per es. le reti familiari, il 
condominio solidale) pongono 
rimedio al virus della solitudine, 
fonte di molte patologie causata 
da una cultura dell’individualismo 
che porta a pensare solo a sé stessi 
considerando gli altri come rivali o 
nemici. 

Infine, molti studi recenti di va-
lore concordano anche sulla neces-
sità di puntare sui beni di stimolo 
(cultura, relazioni autentiche, vo-
lontariato, sport, preghiera etc.) 
rispetto a quelli di comfort, imme-
diatamente accessibili, a differenza 
di quelli, perché da questi dipende 
il senso della vita e la felicità, an-
che se richiedono una lunga e fati-
cosa formazione. 

Di solito davanti a qualsiasi pro-
posta formativa, la prima obiezio-
ne è: non abbiamo tempo. Meno 
tempo per acquistare (e prima 
ancora lavorare e guadagnare) per-
ché ci roviniamo la salute e finia-
mo per annoiarci e più tempo per 
quei beni di stimolo, bisognosi di 
formazione, che rendono la nostra 
vita quotidiana più interessante 
e ricca di continue soddisfazioni. 
Si può vincere l’immobilismo pa-
storale iniziando nuovi processi 
altrimenti lasciamo ad altri i posti 
inutilmente occupati.            

don G.Franco Mariconti 

Arrivederci Professore!
Gentilissimo direttore,
mi permetto di scriverle queste 

parole per ricordare il prof. Fran-
cesco Boschiroli, un uomo che ha 
dedicato la sua vita alla cultura e 
alla formazione delle giovani gene-
razioni.

Ho trascorso ore stupende della 
mia adolescenza nello studio del 
professor Boschiroli, che ha avu-
to un ruolo fondamentale nella 
mia formazione come in quella 
di mio fratello e di tantissimi altri 
studenti cremaschi di generazioni 
differenti.

Circondati da montagne di libri 
tra grandi classici greci, latini e del-
la letteratura italiana, tra saggi di 
filosofia e storia abbiamo tradotto 
insieme un’infinità di versioni di 
greco e latino.

Partivamo dalla traduzione di 
Platone e di Aristotele e passava-
mo ad analizzare i concetti filo-

sofici contenuti in quelle versioni. 
E da lì collegavamo i padri della 
filosofia antica con i giganti della 
filosofia dei secoli successivi.

Dalla traduzione di Tacito e di 
Polibio coglievamo le gesta dei go-
vernanti delle epoche antiche per 
arrivare ai giorni nostri.

Il professor Boschiroli è l’uomo 
più colto e soprattutto umile che 
abbia mai conosciuto. 

Mi ha insegnato a essere umi-
le, a non fare sfoggio del proprio 
sapere e della propria cultura, ma 
di metterla a disposizione della 
comunità. Mi ha insegnato a fare 
collegamenti, ad approfondire, ad 
andare oltre, a essere essenziale. 

Mi ha insegnato che quando si 
ama fare qualcosa, non si guarda 
l’orologio e così capitava che in 

quello studio una lezione che do-
veva terminare alle 19.30 finisse 
alle 20.15. Mi ha insegnato che un 
maestro è per definizione una per-
sona generosa e che vuole bene ai 
suoi alunni e che il bene si dimo-
stra trasmettendo tutta la propria 
conoscenza.

È stato un maestro fino alla fine, 
come quando, solo qualche giorno 
fa, il giorno prima del tema di ita-
liano, ha trascorso un’ora al telefo-
no con mio fratello per dargli con-
sigli utili per il giorno successivo.

Grazie professore per essere sta-
to più di un professore, per averci 
voluto bene, per aver lasciato un 
segno indelebile nelle nostre vite e 
averci fornito gli strumenti per cer-
care l’alba dentro l’imbrunire.

         Giorgio Cardile

Agroalimentare  
dei paradossi

Mentre si celebrano, di fatto 
ogni giorno, i fasti del buon agro-
alimentare nazionale in tutto il 
mondo, cresce la quantità di perso-
ne costrette a  mettersi in fila per un 
pasto caldo oppure per un pacco 
alimentare. Paradossi dei mercati 
e dell’economia, che dicono tutto 
su quali e quanto siano ancora i 
divari da colmare all’interno delle 
nostre società. A ricordare la situa-
zione sono stati qualche giorno fa 
i coltivatori diretti in occasione di 
una giornata dedicata alla cosid-
detta “spesa sospesa”. L’inflazio-
ne alimentare più alta da quasi 40 

anni – ha ricordato in una nota 
Coldiretti – ha spinto fino a “oltre 
3,1 milioni le persone che hanno 
chiesto aiuto per mangiare facendo 
ricorso alle mense per i poveri o ai 
pacchi alimentari per un totale di 
92mila tonnellate di cibo distribu-
ite negli ultimi dodici mesi”. È la 
manifestazione più eclatante della 
diffusione di quell’economia dello 
scarto che, invece, dovrebbe trova-
re sempre meno spazio.

Tutto mentre le prospettive ap-
paiono essere non certo delle mi-
gliori. L’Italia – dice sempre Col-
diretti – “si prepara a vivere l’estate 
a tavola più cara da decenni con il 
numero dei bambini sotto i 15 anni 
bisognosi di assistenza per mangia-
re che ha superato quota 630mila, 
praticamente un quinto del totale 

degli assistiti, ai quali vanno ag-
giunti 356 mila anziani sopra i 65 
anni oltre a una platea della fame 
e del disagio che coinvolge più di 
2,1 milioni di persone fra i 16 e i 
64 anni”. Altri dettagli, poi, forni-
scono ulteriori elementi per capire 
cosa in Italia si sta vivendo. Fra 
tutti coloro che chiedono aiuto per 
il cibo – evidenziano infatti i col-
tivatori – più di 1 su 5 (23%) è un 
migrante che nel nostro Paese non 
riesce a procurarsi da solo il “pane 
quotidiano”, ma ci sono anche ol-
tre 90mila senza dimora che vivo-
no per strada, in rifugi di emergen-
za, in tende o anche in macchina e 
quasi 34mila disabili. A conti fatti, 
negli ultimi tre anni (è una stima 
Coldiretti) il numero delle persone 
che hanno chiesto aiuto per man-
giare è salito di un milione, il 64% 
al Sud, il 22% al Nord e il resto 
nelle aree del centro Italia. Oltre 
2 milioni di persone hanno rice-
vuto sostegni alimentari in modo 
continuativo, il resto si è rivolto 
ai programmi e alle strutture di 
assistenza solo in modo saltuario 
come ultima spiaggia e soluzione 
per momenti di estremo bisogno.

L’Italia della povertà, in altri 
termini, cresce. Una condizione 
che fa a pugni con altre indicazioni 
che sempre dal variegato mondo 
dell’agroalimentare e dell’agri-
coltura arrivano proprio in questi 
giorni. Stando alle previsioni, 
oltre un terzo della spesa turisti-
ca nell’estate 2023 sarà destina-
to alla tavola per un valore che 
supera i 15 miliardi di euro che 
finiranno in pasti in ristoranti, 
pizzerie, trattorie o agriturismi, 
ma anche per cibo di strada o 
souvenir enogastronomici in 
mercati, feste e sagre di Paese. La 
stima è sempre di Coldiretti che 
sottolinea – con ragione – quanto 
ormai il sistema agroalimentare 
italiano sia fondamentale per l’e-
conomia del Paese e, spesso, una 
delle motivazioni principali delle 
vacanze.

È così un divario che si ingrandi-
sce ogni giorno che passa quello 
che l’economia agroalimentare 
mette in luce: da un lato le file 
per i pacchi alimentari che tocca-
no milioni di persone, dall’altro 
le file sulle autostrade per il mare 
oppure per accedere ai ristoranti 
più di moda. Detto in altri termi-
ni, parrebbe che le vecchie clas-
si sociali continuino a resistere, 
partendo proprio da che cosa si 
mette in tavola ogni giorno.

Andrea Zaghi

FAI. Precisazioni
La scorsa settimana è stata 

pubblicata la lettera che i 42 vo-
lontari cremaschi hanno inviato 
al Presidente del FAI Nazionale 
(e non dunque di Crema, come 
è stato erroneamente scritto) 
Marco Magnifico. Nel corso del-
la settimana ci hanno chiesto di 
aggiungere alcune informazioni 
cosa che facciamo volentieri: ora 
l’indirizzo email crema@delega-
zionefai.fondoambiente.it e i social 
Fb e Instagram sono curati dagli 
uffici FAI centrali. Da Crema 
non possono più accedere. 

La redazione

Povera scuola! Povera società!

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservizi 
in città e nei paesi, non per spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare 
l’ambiente in cui viviamo.

Un cittadino segnala la nuova piscina che si è for-
mata presso la scuola incompiuta di Cielle nel quar-
tiere Sabbioni. Praticamente un acquitrino che fa-
vorisce la proliferazione (ogni anno!) di zanzare.  
La problematica, già oggetto di rimostranze anche nel re-
cente passato, si ripresenta a intervalli regolari, proprio 
come il fantasma dell’edificio abbandonato. Una ferita che 
Crema non merita!

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·

LA PENNA AI LETTORI

Ho letto quanto accaduto in una scuola di Rovigo, dove alcu-
ni ragazzi hanno sparato pallini di plastica in faccia alla profes-
soressa (con rischi gravi alla vista).

Sono molto sorpreso per quanto hanno espresso alcuni psi-
cologi e pedagogisti sull’argomento: bisogna intendersi sul 
concetto di educazione e quello di formazione scolastica. La 
scuola deve formare culturalmente e professionalmente il gio-
vane studente, ma deve anche “educare”. L’educazione è una 
prerogativa della scuola ma anche della famiglia, ma cosa si-
gnifica educazione? L’etimo di “educazione” dice che educare 
significa “tirar fuori”, ovvero fa emergere per quanto possibile 
le qualità e i talenti degli studenti.

Se parliamo di formazione  dobbiamo considerare che il gio-
vane studente deve essere formato non solo a livello professio-
nale, ma anche sociale così che possa affrontare le prove della 
vita con strumenti adeguati a un comportamento sano nell’am-
bito della scuola, della famiglia e della società.

L’esperto di psicologia e pedagogia, Gustavo Pietropolli 
Charmet ha detto che “….la scuola ha il dovere di sviluppa-
re competenza educativa senza escludere nessuno”. In linea di 
principio si può essere d’accordo. La scuola deve fare di tutto 
per portare lo studente a esprimere il meglio di sé, ma il meglio 
di sé non vuol dire permettersi comportamenti lesivi per il ruolo 
dei docenti e anche per la dignità degli studenti stessi. Ormai i 
bambini e i ragazzi non sono più abituati a ricevere dei “NO” 
dagli insegnanti e soprattutto dai genitori, così che quando si 
troveranno in contesti lavorativi e familiari non favorevoli, non 
saranno capaci di gestire la frustrazione che ne deriva, con gravi 
conseguenze per se stessi e per le persone coinvolte.

Il pedagogista Daniele Novara, che sui conflitti ci lavora da 
una vita e ha detto che “la scuola non è un istituto ‘penale’, 
sono contrario alle bocciature in generale ma ancor di più, in 
questo caso, non si può pensare alla bocciatura come pena”. 
Allora dobbiamo intenderci anche qui: la valutazione scola-

stica serve non solo all’insegnante ma anche allo studente per 
far capire il livello di apprendimento e le possibilità di mettere 
in atto, da parte di entrambi, le risorse adeguate a superare le 
difficoltà. Se ci sono potenzialità presenti nello studente, ma 
c’è disinteresse, scarsità di impegno, comportamento asociale, 
e sottovalutazione dei genitori, allora occorre provvedere sce-
gliendo gli strumenti più adatti per correggere la situazione e 
trasmettere all’interessato e a tutti gli studenti un messaggio 
chiaro e inequivocabile di ciò che si può fare e ciò che non si 
deve fare. Una società funziona quando i suoi componenti si 
danno delle regole e poi le rispettano o le fanno rispettare dagli 
organismi preposti, quello che ormai non succede da tempo nel-
la nostra società in involuzione.

Anche il pensiero di Charmet non mi convince quando dice: 
“C’è una difficoltà da parte degli adulti a capire la distinzione 
tra dimensione del reato e quella educativa. La scelta degli or-
gani collegiali di promuovere gli studenti e assegnare il nove in 
condotta è una scommessa che disinnesca la logica dell’aggres-
sività”. A mio parere si rischia, ancora una volta, un frainten-
dimento: non si tiene conto della mancanza di consapevolezza 
da parte degli studenti in questione, soprattutto quando non ci 
sono riscontri di ravvedimento. Direi che la percezione del rea-
to manca agli studenti anche se gli adulti, soprattutto i genitori, 
devono costantemente farsi carico di monitorare il comporta-
mento dei ragazzi.

Per quanto poi riguarda le bocciature agli studenti imprepa-
rati, mi risulta ormai da tempo che sono rare e le votazioni fi-
nali raggiungono il massimo per tanti studenti di tante scuole e 
questo non per l’alto livello di preparazione. Ricordo che quan-
do feci l’esame di Stato, nell’anno 1966, ci furono in tutta Italia 
due studenti che ottennero 10/10 , solo due, che furono ricevuti 
dal Presidente della Repubblica.

(P.S. per 4 anni sono stato insegnante alle superiori).                  
 Giuseppe Marinoni  
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di LUCA GUERINI

Ancora una volta l’Associa-
zione Popolare Crema per 

il Territorio ha deciso di soste-
nere l’Asst di Crema. Preziose 
apparecchiature sono andate 
in dono all’Unità operativa di 
Ortopedia guidata dal dottor 
Alberto Agosti. 

Nello specifico quattordici 
alesatori per le ossa lunghe e 
una cassetta di sterilizzazione.  
L’ufficializzazione del gesto 
è avvenuta mercoledì mattina 
in reparto, alla presenza della 
direzione strategica guidata da 
Ida Ramponi e dei vertici di 
Associazione Popolare Crema 
per il Territorio e Banco Bpm: 
il presidente Giorgio Olmo, 
Mauro Molinari, responsabile 
Area Crema Cremona Manto-
va-Banco Bpm, Valerio Suppa, 
responsabile filiale Crema-Ban-
co Bpm, e Luciano Gandola.

Anche in questo caso, il gesto 
dell’Ente presieduto da Olmo 
è secondo il dg di Asst Crema 
Ramponi “una risposta sollecita 
ed efficace da parte dell’associa-
zione e della banca ai bisogni 
dell’azienda, che ne consente la 
crescita in termini di strumen-
tazione e aggiornamento delle 
procedure, perché le richieste 
sono sempre mirate al migliora-
mento dei servizi”. La diret-
trice generale, esprimendo un 
grazie “rinnovato e sincero”, ha 
evidenziato “la vicinanza della 
Popolare Crema per il Territorio 
e di Bpm, che ci rende quasi 
una famiglia”. 

Per il presidente dell’associa-
zione Giorgio Olmo questa è 
un’altra occasione “per rimar-
care la sinergia con Bpm e l’in-
tenzione di camminare accanto 
all’ospedale cittadino al fine di 
migliorarne il servizio. L’asso-
ciazione c’è e ci sarà anche in 
futuro con altre donazioni”, ha 
assicurato.

La strumentazione donata ha 
un valore complessivo di 11.443 
euro. Come ha spiegato il diret-
tore dell’Unità operativa Ago-
sti, “gli alesatori sono strumenti 
indispensabili per preparare 
il canale midollare delle ossa 
lunghe (femore, tibia e omero) 

al successivo posizionamento di 
impianti come chiodi e protesi, 
utilizzati nella traumatologia e 
nella chirurgia elettiva ortope-
dica. Sono strumenti cannulati 
che si inseriscono su un filo 
guida, precedentemente posi-
zionato nel canale midollare, 
garantendo un progressivo allar-
gamento del canale in sicurez-
za”. Durante la spiegazione un 
tecnico ha mostrato il funziona-
mento della strumentazione su 
modelli ossei.

Per Agosti la donazione è 
importante perché “la fornitura 
di questa ampia gamma di ale-

satori di dimensioni progressive 
crescenti ci consente un’ottima-
le alesatura delle varie morfolo-
gie e dimensioni dei segmenti 
ossei, garantendo la massima 
adattabilità al singolo pazien-
te”. È stato sottolineato che 
questi strumenti sono impiegati 
frequentemente nell’attività del 
reparto. Oggi anche l’ortopedia 
è di precisione e grazie a questa 
dotazione quella di Crema 
potrà operare al meglio.

Come si ricorderà, l’Asso-
ciazione Popolare Crema per 
il Territorio nasce nel 2000 
con l’obiettivo di agire nell’in-

Dono per Ortopedia
Alesatori per ossa e altri strumenti grazie alla
Associazione Popolare Crema per il Territorio

Il pressing – non è eccessivo dire quasi quotidiano – ha 
dato i suoi frutti e la nuova caserma che ospiterà il di-

staccamento di Crema dei Vigili del fuoco è più vicina, 
tanto che è ora possibile ipotizzare l’avvio dei lavori: fine 
anno, inizi del 2024 al massimo.

L’atto conclusivo del lungo iter e che imprime l’ultima 
decisiva accelerazione riguarda la firma dell’accordo in-
tegrativo tra Ministero dell’Interno (Dipartimento Vigili 
del Fuoco del soccorso pubblico e della difesa civile), Co-
mune di Crema e Consorzio.It, apposta a metà giugno e 
che riguarda la copertura finanziaria. Si legge, dopo alcu-
ne premesse, nell’articolo che riguarda la modifica della 
convenzione: “Impegno a finanziare la realizzazione dei 
lavori sino alla concorrenza dell’importo di tre milioni di 
euro, oltre Iva come per legge, comprese somme a dispo-
sizione, che sarà più esattamente definito dal quadro eco-
nomico del progetto esecutivo. Tale finanziamento risulta 
a totale carico del Bilancio statale”. Dai primitivi 1,8 mi-
lioni di euro stanziati si è raggiunta ora a quota tre milio-
ni, copertura che consente di operare in tutta tranquillità 
a fronte dei costi, che nel frattempo sono lievitati, e delle 
esigenze di modifiche normative intercorse.

“Siamo molto soddisfatti dell’ottenimento di questo 
risultato nient’affatto scontato – commenta il sindaco Fa-
bio Bergamaschi – in base al quale il Ministero si fa carico 
integralmente degli extra costi dell’opera. All’inizio del 
mio mandato si paventava uno scenario differente, con la 
necessità di addivenire a un accordo integrativo dai conte-
nuti economici molto diversi con quota parte dell’investi-
mento per il quale è stata sondata la disponibilità del Co-
mune a coprirlo. Comune che aveva già investito risorse 
per le urbanizzazioni a supporto della caserma dei Vigili 

del Fuoco. Per questo motivo il lavoro che abbiamo con-
dotto  in modo estremamente collaborativo con il Coman-
do provinciale dei Vigili del Fuoco, in particolar modo 
col comandante Pugliano, e Consorzio.It, ha prodotto 
una triangolazione efficace che ha aperto la possibilità 
per il Ministero di coprire integralmente tutte le somme 
scoperte per la realizzazione dell’opera. 

Passaggio fondamentale che apre a una prospettiva, nei 
prossimi mesi, di risoluzione di una vicenda che dura da 
oltre un decennio e che finalmente vede la luce in fondo 
al tunnel. E lo si deve, questo, non  solo alla qualità dei 
servizi di emergenza del nostro territorio, ma anche come 
giusto merito al lavoro quotidiano che viene svolto dai Vi-
gili del Fuoco a tutela della popolazione residente”.

“Sia il Comune e sia Consorizio.It – sottolinea Bruno 
Garatti, amministratore delegato della società appaltante 

– hanno pressato quotidianamente il Ministero. In questi 
mesi abbiamo lavorato affinché potessimo contare sulla 
totale copertura economica a carico del Ministero. L’ab-
biamo ottenuta superando così l’ostacolo maggiore; ora i 
soldi ci sono e quindi la strada è decisamente in discesa. 

Le tappe successive sono l’incarico ai progettisti per 
la revisione del progetto iniziale, che verrà conferito nei 
prossimi giorni dal Ministero (i progettisti nel frattempo 
si stanno già comunque coordinando con noi per accele-
rare al massimo la pratica), la Conferenza dei servizi che 
verrà indetta dal Comune di Crema per prendere atto del-
le variazioni progettuali e, infine, l’appalto per il quale 
c’è già l’incarico a Consorzio.It da parte del Ministero. 
I tempi? Ormai ci dovremmo proprio essere: è possibile 
quindi ipotizzare l’inizio dei lavori a fine anno o, come 
massimo, nei primi mesi del 2024”. 

Verosimilmente, quindi, tra pochi mesi le ruspe saran-
no in azione nella porzione d’area di via Macallè al con-
fine con San Michele, la frazione del Comune di Ripalta 
Cremasca.

Ovviamente soddisfatto il comandante provinciale dei 
Vigili del Fuoco Antonio Pugliano: “Ho seguito l’iter tec-
nico-amministrativo sin dai primi giorni del mio incarico 
ormai più di due anni fa. L’attuale sede di via del Macello 
mostra, anche esteriormente, ogni giorno di più i segni 
del tempo. Ringrazio l’amministrazione comunale e Con-
sorzio.It per la collaborazione attiva quotidianamente sin 
qui fornita. Ora la strada è tracciata. Seguiremo passo 
passo la concretizzazione di quello che da parte di tutto 
il personale operativo è visto come un sogno auspicando 
che i tempi tecnici di realizzazione siano quelli stretta-
mente necessari”.

NUOVA CASERMA DEI VIGILI DEL FUOCO
Passo decisivo nell’iter, extracosti a carico del Ministero. Inizio lavori vicino 

I presenti alla consegna degli alesatori donati dall’Associazione Popolare Crema per il Territorio

OSPEDALE MAGGIORE

teresse del tessuto sociale e 
civile di quello che in origine 
era il territorio di riferimento 
della Banca Popolare di Crema, 
l’istituto di credito fondato nel 
1870 e oggi parte integrante 

del Banco Bpm. Gli ambiti di 
intervento dell’Associazione 
spaziano dalle attività culturali 
in ogni loro espressione, dalla 
conservazione e valorizzazione 
dei beni artistici, culturali, alla 

tutela ambientale, fino all’incen-
tivazione dell’istruzione, delle 
conoscenze anche tecnico-pro-
fessionali, al supporto di attività 
sportive e, come in questo caso, 
sanitarie e mediche.

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it
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Da lunedì 26 giugno fino alla metà 
di luglio, in accordo con il Comune 

di Crema, Padania Acque eseguirà un 
intervento di riqualificazione dell’ex 
Casa dell’acqua situata al civico 2 di via 
Palmieri, già sede dell’acquedotto della 
città a partire dal 1920 circa e dismessa 
a seguito della costruzione dei nuovi 
impianti di potabilizzazione comunali.

I lavori, del valore complessivo di circa 
350.000 euro, consistono nella messa in 
sicurezza dello stabile, nella bonifica del 
tetto in fibra amianto e nella posa di una 
nuova copertura della struttura, destinata 
a diventare la nuova sede cittadina degli 
uffici e dello sportello clienti di Padania 
Acque. Oltre alla ristrutturazione, al recu-
pero e all’ampliamento degli spazi interni 
dell’edificio storico, bene architettonico di 

archeologia industriale, i lavori interesse-
ranno anche l’area verde confinante con il 
cortile del liceo “Racchetti-Da Vinci”.

Un intervento importante che consen-
tirà di restituire alla città un edificio che 
coniuga il patrimonio storico-culturale 
con l’innovazione, la rigenerazione urba-
na e la sostenibilità, mettendo a disposi-
zione uno spazio funzionale e fruibile per 
la cittadinanza e per le attività del gestore 
idrico. 

Per tutta la durata del cantiere, nel 
tratto di via Palmieri a partire dall’incro-
cio con via Stazione fino al civico 2, sarà 
attivo il doppio senso di marcia nei giorni 
feriali dalle ore 7 alle 19. Dall’incrocio 
con via Stazione fino al civico 9 di via 
Palmieri, sempre dalla mattina fino alla 
sera, verrà istituito il divieto di sosta in 

corrispondenza dei parcheggi a spina di 
pesce presenti lungo il lato sinistro della 
via. Dalle ore 19 fino alle 7 sarà invece 
ripristinato il normale senso unico di 
marcia per tutta via Palmieri. 

Infine, sarà in vigore il divieto di sosta 
24 ore su 24 sul lato destro della carreg-
giata a partire dal civico 1 fino all’inter-
sezione di via Palmieri con viale Santa 
Maria della Croce e il passaggio pedonale 
tra il civico 2 fino all’incrocio con il viale 
dovrà sempre avvenire attraverso i giardi-
ni pubblici di Porta Serio. 

Padania Acque, scusandosi anticipata-
mente per gli eventuali disagi causati dai 
lavori, assicura che gli stessi si rendono 
necessari per migliorare la qualità del 
servizio a beneficio dei cittadini e del 
territorio.

Lavori di conservazione e riqualificazione per l’ex Casa dell’acqua di via Palmieri 

Le piogge di maggio e giugno 
hanno fortunatamente con-

tribuito alle esigenze agricole e 
ambientali, considerando che 
la scarsa piovosità di autunno 
e inverno non ha assicurato un 
corretto apporto idrico per le 
esigenze dell’uomo, della cam-
pagna e della biodiversità. 

Negli ultimi due mesi si è in-
vertita un po’ la tendenza, dissi-
pando previsioni che andavano 
facendosi catastrofiche. Ma per 
il presidente del Parco del Serio 
Basilio Monaci non bisogna 
abbassare la soglia di atten-
zione, anzi, va favorita in tutti 
una maggiore consapevolezza 
dell’importanza di affrontare il 
tema legato all’acqua. 

Per questo, prendendo spunto 
da un’intesa attività 
di monitoraggio da 
parte di Valeriano 
Pesenti, bergamasco 
di Seriate, da oltre 20 
anni appassionato di 
ambiente e idromete-
orologia, il Parco del 
Serio propone alcune 
riflessioni, sulla base 
dei dati raccolti dallo 
stesso Pesenti rispetto 
alla portata del fiume 
Serio nei pressi del 
ponte di Seriate.

L’ANALISI
Prima di que-

ste piogge, il dato 
consolidato relativo 
al livello di acqua nel 
Serio in quella zona, 
si attestava sui circa 
5 metri cubi al secondo, salvo 
nei giorni di pioggia, quando 
in quel punto del fiume si sono 
registrati anche 20 metri cubi 
al secondo. L’acqua che passa 
da Seriate, ricorda il presidente 
Basilio Monaci, va a rimpin-
guare fontanili e rogge del 
Cremasco, grazie anche agli 
sbarramenti fluviali, meglio 
noti come palate, (Babbiona, 
Borromea, Malcontenta, Me-
nasciutto), che caratterizzano 
il territorio Cremasco da circa 
cinquecento anni. 

Nonostante le piogge di 
maggio, la situazione pur 
migliorata, dalle rilevazioni di 
Valeriano Pesenti e degli Amici 
del fiume Serio di Seriate, ora 
indica una tendenza verso il 
ritorno ai dati dello scorso 
marzo. “Se volgiamo l’attenzio-
ne verso l’agricoltura, i mesi di 
maggio, giugno, luglio e agosto 
sono quelli maggiormente criti-
ci – prosegue Monaci ringra-
ziando Pesenti per il continuo 
monitoraggio – in assenza di 
altre piogge e senza il soccorso 
della neve che in quota non c’è, 
la tendenza verso la quantità 
critica di 5 metri cubi al secon-
do a Seriate ci porta nuovamen-
te a tenere alta l’attenzione”. 

Analizzando le rilevazioni, 
ulteriore dato significativo è 
quello relativo al periodo com-
preso tra il mese di febbraio 
2022 e il mese di marzo 2023, 
nel quale la portata media del 
fiume si è attestata poco sopra i 
6 metri cubi al secondo.

Fino al 2020, in quel punto a 
Seriate, tra maggio e giugno si 
registrava in media una portata 
di circa 20 metri cubi al secon-
do, prima delle piogge di mag-
gio 2023 invece il dato si ferma 
solo a 5 metri cubi al secondo, 
e la tendenza ora è nuovamente 
verso quel valore. 

“Non disponendo di un lago 
come serbatoio, la portata è 
riconducibile totalmente alla 
disponibilità del bacino imbrife-
ro, l’area di raccolta delle acque 
che vanno nel Serio, attraverso 
le montagne bergamasche”, 
osserva il presidente Monaci. 
Superata Seriate, quell’acqua, 
soprattutto nel periodo estivo, 
va nel sottosuolo e scorre in 
subalveo, perché nei millenni 
le rocce che scendevano a valle 
trasportate dal fiume assumen-
do la forma di ciottoli hanno 
creato questa condizione. 

L’acqua poi riaffiora in su-
perficie poco prima di Romano 
di Lombardia, dove la natura 

del terreno è argillosa, imper-
meabile o di medio impasto. Se 
non fosse piovuto la situazio-
ne sarebbe stata drammatica 
dice Monaci, per l’ambiente e 
l’agricoltura del territorio; per 
questo occorre intervenire, a 
partire dalla richiesta a Regione 
Lombardia e Provincia di 
Cremona, che è deputata alle 
concessioni irrigue, affinché si 
possa valutare con molta atten-
zione l’equa distribuzione della 
risorsa idrica. 

OTTIMIZZARE 
GESTIONE ACQUA

“Le piogge sono state un’àn-
cora di salvezza, ma occorre 
mettere in campo tutte le 
iniziative possibili per ottimiz-
zare la gestione dell’acqua che 
scorre nel Serio, perché noi non 
abbiamo laghi di riserve ed è 
lo stesso fiume che alimenta 
le risorgive”, dice il presidente 
Monaci.

“Queste piogge hanno sì 
sostenuto la falda e le campa-
gne, rinate dopo lo stress idrico 
invernale – aggiunge Monaci 
– ma noi dobbiamo preoccu-
parci degli effetti dei cambia-
menti climatici in generale, 
che portano siccità, ma anche 
alluvioni, grandinate, bufere di 
vento. Temevamo veramente il 
peggio quest’anno per il nostro 
fiume e il nostro territorio e 
ora si guarda ai mesi di luglio 
e agosto nella speranza di uno 
sviluppo migliore rispetto allo 
scorso anno, ma non possia-
mo non considerare qual è la 
nostra realtà per essere pronti 
ad affrontare situazioni limite. 
Come? Intanto – conclude il 
presidente del Parco del Serio 
– cercando nel nostro piccolo 
di contrastare i cambiamenti 
climatici, e poi favorendo una 
gestione migliore dell’acqua 
che c’è, e che è preziosa per 
tutti, per l’ambiente, la flora, la 
fauna, i volatili, l’agricoltura e i 
bisogni umani”. 

Nelle prossime settimane 
il Parco del Serio avvierà un 
monitoraggio della portata del 
fiume attraverso l’installazione 
di apposite centraline di con-
trollo, in maniera da poter avere 
dati continui sui quali operare 
le valutazioni necessarie.

Serio, risorsa idrica fragile
Le preoccupazioni del presidente Basilio Monaci per l’ambiente 
e l’agricoltura. Nonostante le recenti piogge c’è il rischio siccità

PARCO DEL SERIO

Da ieri sera, 30 giugno, a domani, domenica 2 luglio, è in corso presso 
il piazzale della Croce Rossa di via Macello la FestaInCRI: un’inizia-

tiva organizzata dal Comitato della Croce Rossa di Crema a scopo benefi-
co e informativo. Sono previsti stand e dimostrazioni volte a far conoscere 
le attività del Comitato alla cittadinanza. Per i più piccini ci sarà l’Ambu-
lanza dei pupazzi con il truccabimbi. Per tutti la rilevazione dei parametri 
da parte delle infermiere volontarie della Croce Rossa di Crema. Saranno 
disponibili, su prenotazione, diverse lezioni informative gratuite. 

Da non perdere le simulazioni di intervento di soccorso. Dalle 18.30 
alle 24 i volontari vi invitano a festeggiare con street food e musica dal 
vivo. Diverse band si susseguiranno sul palco di FestaInCRI e animeranno 
le serate. I proventi saranno destinati all’acquisto di una nuova ambulan-
za. Il programma di oggi, sabato 1° luglio, prevede la rilevazione dei pa-
rametri vitali dalle 8.30 alle 12, una lezione informativa di disostruzione 
pediatrica dalle 15 alle 16 e un’altra di rianimazione cardiopolmonare 
(Bls) dalle 17 alle 18 (prenotazione lezioni e tavoli al numero di cellulare 
335.1315714). Alle 18 per tutti una simulazione di un intervento di soc-
corso. Dalle 21 alle 24, durante la cena, è prevista l’esibizione dei Luna 
park. Domani, domenica 2 luglio, stesso programma fino alle 18, con 
serata animata dalle note di Francesco Cella (dalle 20 alle 21.30) e dei 
Second Plane dalle 21.30 alle 24. I volontari Cri vi aspettano!

LG

Nell’ultima convivia-
le dell’anno sociale 

2022/2023 del Lions Cre-
ma Gerundo – giovedì 22 
giugno – s’è tenuto come 
da tradizione per i club di 
servizio lo scambio della 
cariche: dopo un triennio 
segnato dalle chiusure e 
dalle incertezze della pandemia, il presidente Mauro Merico ha passato 
il testimone ad Alberto Lepre, che proseguirà nella continuità del motto 
lionistico “we serve” il suo mandato da oggi 1° luglio. 

Nel corso della serata trascorsa in grande amicizia e allegria vi è stato 
anche l’ingresso di tre nuovi soci: Anna Fiorentini, Pierangelo Coffera-
ti e Francesco Patrini. Prima delle due cerimonie istituzionali sono stati 
consegnati una targa alle professoresse Loana Riboli e Stefania Manzoni 
della scuola media “Claudio Abbado” di Ombriano per la loro partecipa-
zione al concorso “poster per la pace” e gli attestati a tre alunni in rappre-
sentanza dei nove selezionati ( Federica Bombelli, Lara Pavesi e Giuliano 
Mattei) tra più di cento ragazzi di seconda e terza media che si sono messi 
in gioco per raccontare attraverso un disegno il titolo del concorso Guidare 
con compassione. 

Nel discorso conclusivo il presidente Merico ha ricordato alcuni service 
dell’anno trascorso. Tra gli altri contributi in denaro per le popolazioni 
colpite dalle catastrofi naturali nelle Marche, in Siria e in Emilia Roma-
gna; un contributo per il rifugio San Martino di Crema, la sponsorizza-
zione al concorso per contrabbassisti “Giovanni Bottesini”, un contributo 
all’Abio di Crema e il concorso letterario in ricordo della socia fondatrice 
Piera Merico Buzzella. Come sempre l’anno sociale 2022/2023 ha trova-
to i soci del club pronti con risposte concrete ai bisogni. Ora si proseguirà 
nel percorso di aiuto alle persone del territorio e non solo a loro.

CROCE ROSSA: IN CORSO LA FESTA

LIONS CREMA GERUNDO: ECCO LEPRE

Un centinaio di militanti del Carroccio hanno preso parte, sabato po-
meriggio, presso sala Alessandrini, al congresso provinciale della 

Lega-Salvini Premier per arrivare a definire il nuovo segretario. La sera è 
arrivato l’esito: Tiziano Filipponi è il nuovo segretario della Lega pro-
vinciale. “Finalmente dopo anni di commissariamento – ha commentato 
l’attivissimo Filipponi – la Lega cremasca ha un segretario e un Direttivo. 
Ringrazio Enrico Bombelli e Daniel Bressan per la loro disponibilità e per 
il loro lavoro. Il grazie più grande, però, va  a tutti i militanti. Da domani 
pancia a terra per il nostro territorio e per i nostri cittadini. Ora avanti 
tutta: la squadra vince sempre!”. Questi i dieci i componenti del nuovo 
direttivo: Debora Mossoni, Lorella Pastori, Marco Tovaglieri, Davide 
Valdameri, Dario Freri, Andrea Bergamaschini, Eugenio Cerioli, Giorgio 
Marchetti, Stefano Samarati e Rosolino Bertoni. 

“Dopo anni di commissariamento, al congresso l’affluenza è stata deci-
samente importante, segno che i militanti sono partecipi alla vita del par-
tito; anche Crema ha dato il proprio contributo. Siamo orgogliosi e grati 
per il brillante risultato ottenuto, avendo portato all’interno del Direttivo 
ben tre membri eletti della nostra sezione, nonché il neo eletto segretario 
Filipponi, di cui abbiamo sostenuto la candidatura”, ha dichiarato Lorel-
la Pastori, segretario della sezione cittadina.

Luca Guerini

LEGA: FILIPPONI NUOVO SEGRETARIO

La palata Borromea, 
una veduta del fiume in zona 
Seriate e il presidente del Parco 
del Serio, Basilio Monaci
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ONCOLOGIA: multidisciplinarietà e ricerca. 
Primo bilancio del nuovo direttore Tomasello

APERTI PER VOI: protagonista il Touring 

Il futuro dell’Oncologia cremasca strizza l’occhio alla ricerca. 
Ciò significa che grazie alla sinergia della struttura con Centri 

di ricerca, i cittadini potranno beneficiare di cure particolarmente 
aggiornate. E poi, l’unità operativa diretta da Gianluca Tomasello 
punta al consolidamento di percorsi multidisciplinari per una presa 
in carico appropriata dei pazienti. Proficue sinergie continueranno 
con la genetica medica e le cure palliative. È questo il quadro trac-
ciato dal neo direttore. Giunto a Crema da quasi due mesi, ritiene 
di aver trovato “ottimi collaboratori e strutture altrettanto valide”.

“Nonostante questa sia una fase ancora di rodaggio, l’impatto è 
stato davvero positivo. Ho avviato un’iniziale riorganizzazione in 
reparto, tanto dal punto di vista della turnistica, quanto delle attivi-
tà”. Alla base, nell’ambito dell’unità operativa cremasca, che ogni 
anno accoglie in media 700 nuovi pazienti, resta sempre “l’atten-
zione a una presa in carico personalizzata, che passa da un approc-
cio multidisciplinare e di genere. Da questo punto di vista, abbiamo 
avviato un percorso di confronto con la professoressa Buscarini, 
direttore della Gastroenterologia”. 

Settimanalmente chirurghi, radiologi, radioterapisti e anatomo-
patologi, oncologi e gastroenterologi si siedono intorno a un tavolo 
per confrontarsi, discutere i casi clinici e garantire la migliore presa 
in carico per il paziente.

Il medesimo approccio continua per le donne con tumore al 
seno. “La Breast Unit, diretta da Filiberto Fayer – spiega Tomasel-
lo – è un fiore all’occhiello di questa struttura: un ambiente dove la 
donna, una volta ricevuta la diagnosi, può trovare tutto ciò che ser-
ve”. Bene anche l’attività di genetica medica resa possibile grazie 
all’apporto della dottoressa Eleonora Marchina, che garantisce la 
possibilità di effettuare visite ambulatoriali e test genetici. 

“Marchina al momento partecipa agli incontri multidisciplina-
ri della Breast Unit, ma è nostra intenzione coinvolgerla anche 
nell’ambito di altri percorsi di cura per altre patologie oncologi-
che”. Prosegue anche la collaborazione con le cure palliative, “con 
le quali continueremo a lavorare per una presa in carico precoce 
dei pazienti oncologici. Sul tema, da parte del direttore Sergio De-
fendi, ho riscontrato grande sensibilità”. Rispetto al nodo Perso-
nale, “verrà prossimamente bandito un concorso per due dirigenti 
medici”.

Nei giorni scorsi i soci 
volontari del Touring 

Club di Crema hanno 
accolto turisti, appassionati 
d’arte e semplici cittadini 
per far loro scoprire e 
ammirare la chiesa di San 
Bernardino (Auditorium 
Bruno Manenti). A partire 
da questa data, dal mese 
di giugno fino al mese di ottobre, tutte le seconde domeniche, i 
volontari saranno lieti d’ospitare la cittadinanza per una visita. 

La chiesa di San Bernardino, già annessa a un convento di 
Frati Minori Osservanti, è contraddistinta da una serie di cap-
pelle corredate da opere di artisti del territorio cremasco quali 
Vincenzo Civerchio, Gian Giacomo Barbelli, Gianbattista Luci-
ni e Mauro Picenardi. All’interno, in controfacciata, è presente 
una cassa d’organo fatto costruire dal consorzio della Misericor-
dia nel 1647 per l’altare del Duomo.

La costruzione della chiesa di San Bernardino in stile rinasci-
mentale ebbe inizio nel 1518 e fu consegnata al Vescovo di Pia-
cenza nel 1551 dai Padri Osservanti, di cui fece parte la diocesi di 
Crema. L’edificio subì danni ingenti nel 1642 e nel 1802, a seguito 
di forti terremoti che colpirono la città. Il consolidamento statico 
dell’edificio fu progettato e affidato all’ingegner Carlo Donati 
De’ Conti nel 1868, che conferì alla struttura l’assetto attuale. La 
decorazione pittorica e il restauro degli affreschi e delle tele furono 
assegnati allo scenografo cremasco Luigi Manini.

Con il progetto “Aperti per voi”, i volontari del Touring Club 
Crema desiderano sensibilizzare e rendere partecipe la cittadinan-
za, diffondendo la consapevolezza che i patrimoni culturali, arti-
stici, storici del nostro Paese rappresentino un bene da condividere 
a cui tutti devono contribuire e di cui prendersi cura.

di  LUCA GUERINI

“Per far chiarezza”, Paolo Ni-
cardi di CremaLab, a nome 

della maggioranza consigliare, 
ha replicato alle dichiarazioni di 
diversi esponenti di minoranza 
riguardo agli impianti sportivi 
cittadini. 

“Si dice che abbiamo due orec-
chie, ma soltanto una bocca, pro-
prio per ascoltare il doppio e par-
lare la metà. Sembra tuttavia che, 
in questo caso, succeda l’esatto 
contrario. Sarebbe infatti bastato 
chiedere i dati e i numeri per capire 
che quella rappresen-
tazione della realtà è 
del tutto fuorviante e 
assai fantasiosa. Pec-
cato che, da consiglie-
ri, i vari esponenti del-
la minoranza abbiano 
tutti gli strumenti ade-
guati per approfondire 
l’argomento”, attacca 
il membro della mag-
gioranza. Sulle nostre 
colonne, ultime in or-
dine di tempo, la scor-
sa settimana avevamo 
riportato le dichiaraizoni di Laura 
Zanibelli (Forza Italia).

“Più che affermare che non 
si sia investito nulla sullo sport, 
qui ci pare chiaro che non si sia 
investito tempo per leggere ciò che 
è stato fatto sullo sport a Crema”, 
aggiunge Nicardi, portando in 
dote l’elenco di quanto realizzato 
negli ultimi tempi e di quanto si 
farà. L’amministrazione – ram-
menta Nicardi – ha investito 
molto negli ultimi anni in ambito 
sportivo: circa 1,4 milioni di euro 
per la nuova pista di atletica, 

quasi 800.000 euro 
per illuminazione, 
sistemazioni bagni, 
tribune e altro dello 
stadio “Voltini”. 
Sono circa 90.000 
gli euro spesi per 
l’illuminazione del 
campo da rugby e la 
realizzazione dello 
skatepark è costata 
113.000 euro.

“A Ombriano 
poi il playground 

di basket ha avuto un costo 
di 60.000 euro, oltre a quello 
di Santa Maria. È stata anche 
creata la palestra all’aperto, situata 
vicino alla passerella Bettinelli. I 
lavori per la riqualificazione del 
Velodromo sono prossimi alla 
fine (oltre 1,8 milioni sono arrivati 
tramite bando, ma la gestione dei 
lavori è stata in capo all’ammini-
strazione comunale)”. Se è vero, 
come sostiene il consigliere, che 
“questo intervento permetterà 
al ciclismo su pista di ritornare 
a Crema, riaprendo un bene 

d’interesse pubblico che vent’anni 
fa era stato venduto a privati ed è 
tornato gratuitamente di proprietà 
del Comune di Crema”, va detto 
che proprio i ritardi su quest’opera 
sono stati al centro delle critiche 
di molti politici nostrani. Intanto 
in questi giorni, si sta sistemando 
anche il campo da calcio presente 
all’interno del “Baffi”, con 50.000 
euro circa.

Dai banchi di CremaLab, 
Nicardi afferma che “nel 2022 
e 2023 l’amministrazione si sta 
concentrando sulla sistemazione 
di altre strutture e per questo sono 
stati stanziati quasi 500.000 euro: 
al PalaCremonesi nel 2022 sono 
stati eseguiti lavori di rifacimento 
della pavimentazione per 90.000 
euro e il rifacimento delle tribune 
è costato 130.000 euro. Le tribune 
per la pista di atletica hanno un 
costo di 115.000 euro, per il relam-
ping di edifici sportivi si investono 
73.000 euro e per la sistemazione 
della copertura della palestra di 
via Toffetti altri 80.000 euro”.

Sul tema piscina la maggio-

ranza ricorda che è stato appena 
approvato il progetto esecutivo dei 
lavori di efficientamento energeti-
co (oltre 480.000, di cui 350.000 
da bando). “Ciò permetterà 
alla struttura un grandissimo 
risparmio sui costi energetici, 
conducendo a una gestione eco-
nomica futura migliore, con ampi 
spazi di crescita. In totale quindi: 
oltre 5,7 milioni di euro, di cui 
3,5 milioni a carico del Bilancio 
comunale, in soli 6 anni, destinati 
all’edilizia sportiva, per nuove 
attività e per sistemazione delle 
esistenti”. Il tutto da sommare ad 
altri interventi che non si vedono 
a Bilancio, ma che sono opere 
eseguite da parte della ditta vinci-
trice del bando ‘calore’: si parla di 
efficientamento energetico, come 
la coibentazione a cappotto e i 
nuovi serramenti al PalaBertoni, 
dove si lavora anche agli impianti 
meccanici. Opere sono in corso 
pure al “Bertolotti”, alla palestra 
di via Toffetti, al campo da rugby 
e infine allo stadio. “Interventi 
anche in questo caso non di poco 
conto, sia come valore economico 
sia come valore qualitativo”.

Nell’analisi di chi è al governo 
non mancano riferimenti alle 
tariffe: “Sono tra le più basse, una 
scelta che sta nella nostra idea di 
favorire lo sport come strumento 
di benessere sociale e di renderlo 
disponibile per tutti, in particolare 
per le realtà più piccole. Le con-
venzioni stipulate con le società 
sportive sono messe a budget e 
quindi considerate un costo, da 
aggiungere a tutto ciò che è stato 
elencato. Dire che non è stato 
investito nulla sullo sport non 
rappresenta certo la verità”.

Nicardi: “S’è fatto molto”
L’esponente della maggioranza, della lista CremaLab,
difende l’operato dell’amministrazione e porta dati a riguardo

IMPIANTI SPORTIVI

“Uozzap?” 2023 a cura di Orien-
tagiovani Crema, Comune di 

Crema e Ats Impronte Sociali è tor-
nato con un secondo appuntamento 
sempre all’insegna dello sport e del 
divertimento. 

L’obiettivo, come recita il nome dell’i-
niziativa, è quello di far accadere eventi 
e iniziative andando proprio nei luoghi 
che i ragazzi e le ragazze frequentano 
nel proprio quotidiano. Per questo mo-
tivo le proposte sono state costruite in 
modo che ogni intervento abbia una 

forte connessione con il contesto in cui 
si inserisce, coinvolgendo le realtà ri-
creative/sportive/associative presenti, 
partner della manifestazione.

Dopo il weekend di basket a tre svol-
tosi presso il playground di via Pagliari a 
Ombriano che ha visto la partecipazione 
di cinque squadre che si sono affrontate 
senza esclusione di colpi nonostante il 
caldo, “Uozzap?” si è spostato nel quar-
tiere di Santa Maria della Croce con la 
fondamentale collaborazione dell’Unità 
Pastorale di Santa Maria della Croce-

Santo Stefano-Sant’Angela Merici e la 
società di casa, l’Asd Atalantina 1963. 
S’è cominciato martedì 27 giugno con 
l’avvio del torneo di calcio 5 vs 5 (da 
sempre denominato Santa Marea Cup) 
presso il campetto dell’oratorio di via 
Battaglio 6. Positivo il riscontro sulle 
iscrizioni al torneo che vede la parteci-
pazione di dodici squadre composte da 
giovani e giovanissimi.

Il torneo si concluderà proprio nella 
serata di oggi, sabato 1° luglio: a partire 
dalle ore 20 si terranno le partite finali, 

che saranno accompagnate dalle esibi-
zioni musicali della talentuosa cantan-
te Bea, dell’esplosivo trapper Dabol G, 
dell’emergente rapper Becca e dal live 
d’esordio del giovanissimo Petit Rais. 
Nell’area sarà disponibile, a cura dei vo-

lontari dell’oratorio parrocchiale, anche 
una zona ristoro dove  gustare una cena 
in compagnia, in attesa di conoscere i 
vincitori del torneo. Per informazioni 
www.orientagiovanicrema.it, oppure 
0373.894500, WhatsApp 320.4358106.

SANTA MARIA DELLA CROCE: “Uozzap 2023”, 
calcio a cinque con Orientagiovani e Ats Impronte sociali

Si è chiusa la presidenza di Alfredo Ferrari al 
Rotary Cremasco San Marco con due con-

viviali nel mese di giugno dedicate, in maniera 
diversa, ma complementare, alla scrittura.

Giovedì 8 giugno il club ha avuto l’onore di 
ospitare Paolo Gualandris, giornalista che ha 
chiacchierato con Rachele Donati De Conti 
sul presente e sul futuro della carta stampata. 
Se qualche anno fa alcuni studi prevedevano 
entro il 2030 la morte della carta stampata, oggi 
si può dire il contrario, con le tendenze che por-
tano all’apertura di nuovi giornali e alla tenuta 
delle vendite dei giornali cartacei in edicola. 

Il direttore ha raccontato cosa significa essere 
giornalista e in modo particolare come si muo-
ve il cronista di una testata “orgogliosamente 
di provincia” che fa dell’essere a contatto con 
il lettore e con il territorio la sua cifra distinti-
va. “Il lettore vuole sapere cosa succede sul suo 
territorio e il nostro ruolo è ancora riconosciuto 
come autorevole. In un periodo storico in cui 
troviamo tutto a portata di clic, assume ancora 
verità la notizia scritta sul giornale”, ha raccon-
tato Gualandris. 

Una serata che ha suscitato interesse e do-
mande da parte dei soci presenti, a testimoniare 
come il lavoro della redazione di un giornale, il 
brulichio delle notizie e il ticchettio dei tasti dei 

computer continua a mantenere il suo fascino.
Ultimo appuntamento della presidenza 

Ferrari è stato l’incontro con la giovanissima 
scrittrice Caterina Lucariello. Ferrari, che ave-
va aperto il suo anno rotariano con un giovane 
relatore, ha voluto chiudere con una altrettanto 
giovane esordiente scrittrice che ha presentato 
il suo primo libro di racconti Sentieri di donne. 
I racconti – di cui Donati De Conti ha letto al-
cuni brevi stralci – vedono protagoniste diciotto 
donne, tutte inglesi che, prendono vita dall’im-
maginazione di Lucariello, ma anche “dalle 
donne della mia famiglia, da persone che incon-

tro per strada, da sensazioni che ricevo durante 
la giornata. Perché ognuno di noi porta con sé 
una storia da raccontare, anche qui stasera ci 
sono tante storie che possono prendere vita”. 

Così la giovane scrittrice ha raccontato con 
semplicità e un pizzico di emozione le prota-
goniste delle sue storie. Il libro, edito dalla casa 
editrice Storie Infinite di Lodi, trova la sua uni-
cità nell’aver unito, a ogni racconto, qualche 
breve spunto di riflessione psicologica scritto da 
Rosalba Torretta. “Ogni personaggio ha qual-
cosa di particolare da raccontare, vive un mo-
mento significativo della sua vita e fa emergere 
sfaccettature psicologiche complesse che meri-
tano un pensiero. Il libro, oltre che un insieme 
di racconti, vuole quindi essere un potenziale 
spunto di riflessione” – ha spiegato Lucariello 
– che ha chiuso la serata con un saluto caloro-
so alla signora Alba Gelsomino, cittadina cre-
masca presente alla cena, che con la sua storia 
di vita emozionante e avventurosa ha ispirato 
uno dei racconti. La scrittura, quindi, protago-
nista come fonte di notizie autorevoli e come 
evasione che può far riflettere. Carta stampata, 
dunque, che ha ancora molto da dire. La serata 
si è conclusa con l’ultimo tocco di campana da 
parte di Ferrari, presidente uscente emozionato 
e grato.

Rotary Cremasco San Marco: al centro la scrittura
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Siamo al termine del primo mese di frequenza 
dei vari Centri estivi – con differenti proposte 

educative e soggetti attuatori – dalle esperienze 
comunali in coprogettazione con Ats Impronte So-
ciali ai Grest parrocchiali, fino alle iniziative di altri 
soggetti privati.

“Proposte che si offrono per conciliare esigenze 
educative delle famiglie, impegno del tempo libero, 
voglia di svago e di compagnia di bambini, ragazzi 
e giovani, ma anche necessità di con-
ciliazione del tempo lavoro e di cura 
della famiglia. I nuclei familiari si sono 
quindi organizzati anche per il prose-
guio dell’estate e nelle prossime setti-
mane, se non l’hanno già fatto, proce-
deranno alle nuove iscrizioni”, afferma 
la consigliera Laura Zanibelli.

La quale si aspettava “da parte della 
cosiddetta ‘nuova’ amministrazione 
comunale” un nuovo passo “per anda-
re incontro alle famiglie, sostenendone 
i costi, viste le sempre maggiori fatiche economi-
che che devono sopportare, senza distinzione. In-
vece no: l’amministrazione è tornata indietro!”. 

La forzista rammenta che nel 2020-2021, con-
dividendolo in Commissione Bilancio anche con 
le forze politiche di minoranza, chi era al governo 
aveva erogato contributi ad abbattimento dei costi 
d’iscrizione delle famiglie sia ai Centri estivi comu-
nali sia ad altre proposte.

“Ciò, condiviso con le forze di centrodestra ap-
punto, rappresentava una vera applicazione dei cri-
teri di sussidiarietà dalla Pubblica amministrazione 
alle famiglie, garantendone la libera scelta verso i 
vari servizi offerti, certo, sotto la spinta delle diffi-
coltà di quegli anni”, prosegue Zanibelli.

Che segnala come “ora il contributo dichiarato 
dall’assessore al Welfare Anastasie Musumary per 
abbattere le rette d’iscrizione prevede l’erogazio-

ne diretta alle realtà che forniscono il 
servizio dei Centri estivi (ma solo per 
quelli comunali) e non piuttosto alle 
famiglie, che dovrebbero ricevere un 
voucher e decidere presso chi spender-
lo, siano proposte comunali o altre, in 
una vera ottica sussidiaria”. 

L’amministrazione conferma poi il 
bando, peraltro scaduto il 30 giugno, 
per il contributo alle famiglie con mi-
nori con disabilità, “ma sempre al mas-
simo pari a 800 euro, lo stesso da anni. 

Evidentemente gli incrementi di costo dovranno 
essere assorbiti dalle famiglie”, commenta l’espo-
nente di Forza Italia. 

“L’amministrazione Bergamaschi preferisce 
mantenere anche in questo caso un avanzo d’am-
ministrazione milionario, piuttosto che sostenere 
le famiglie tutte economicamente, lasciando loro la 
scelta di dove spendere il contributo”.

LG

Quinta edizione del Moto day Crema che, come 
sempre, comincerà con l’ospitare la prima tappa 

della rievocazione storica internazionale della “Mila-
no-Taranto”, alla 36a replica. 

L’invito è per domani, domenica 2 luglio, in via 
Macello, nel piazzale di fronte alla sede della Croce 
Rossa. Il Moto Club Crema, a capo dell’organizza-
zione, è pronto.  Dal pomeriggio fino a notte fonda le 
iniziative per gli appassionati saranno davvero molte.

In zona Be Happy, dalle ore 16 alle 19.30 si terrà  
un corso di minimoto gratuito per tutti i bambini tra 
i 6 e i 14 anni con istruttori Fmi (tutto il necessa-
rio sarà fornito in loco). Alle 17 il raduno espositi-
vo aperto a tutte le moto e Vespa in collaborazione 
con il Vespa Club Crema “Giorgio Bettinelli”. Se il 
settore motociclistico sarà rappresentato da diversi 
stand, dalle ore 18.30 a tenere banco sarà lo street 
food, in collaborazione con la Cri, sezione di Crema, 
anch’essa in festa. Buona musica e buon cibo accom-
pagneranno l’attesa della storica gara. L’ingresso è 
libero e gratuito e il ricavato dell’evento servirà per 
l’acquisto di una nuova ambulanza della Croce Ros-
sa di Crema.

La Milano-Taranto oggi è una competizione a cro-
nometro che prevede più soste su sei giorni di gara 
lungo tutto lo Stivale. In città, come da tradizione, la 
prima sosta avverrà in notturna. A competere anche 
alcuni piloti cremaschi: Adriano Assandri e France-
sco e Marco Fiorini.

ellegi

Moto Day Crema ZANIBELLI (FI): “VOUCHER CENTRI ESTIVI? UN PASSO INDIETRO”

Un incontro positivo per avviare un dialogo co-
struttivo e cercare di assecondare le diverse esi-

genze. Il Comitato Inquilini Case Pubbliche di Cre-
ma, lunedì scorso 26 giugno, nella sede della Polizia 
Locale di via Macello, ha incontrato il Comandante 
Dario Boriani. 
Al quale ha chiesto una maggiore presenza degli 
agenti nelle periferie delle città e, se possibile, di 
coinvolgerli nelle zone residenziali per favorire una 
migliore coesione sociale. Spesso, infatti, discussio-
ni e problemi sorgono in merito a piccole cose, facil-
mente superabili con un “mediatore” istituzionale.

Mario Lottaroli e soci tra le loro proposte per mi-
gliorare la situazione delle case popolari cittadine, 
da tempo vanno sostenendo l’idea della necessità 
di un maggior coinvolgimento dei vigili urbani nei 
quartieri. 

sL’ideale per il Comitato sarebbe addirittura ave-
re un agente di riferimento per ciascuna frazione. 
Una richiesta difficile da accontentare per il corpo 
di PL che, nonostante i rinforzi prossimamente in 
arrivo, è sottodimensionato e impegnato in una se-
rie di servizi e segnalazioni, sempre in crescita.

Boriani, tuttavia, ha garantito una maggiore 
presenza nei quartieri e porterà le istanze del Co-
mitato Inquilini cittadino presso l’amministrazione 
comunale. Al termine dell’incontro tutti soddisfatti, 
auspicando che dalle parole si possa presto passare 
ai fatti.
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Comitato Inquilini

di LUCA GUERINI

La riunione di Consiglio comu-
nale di lunedì, aperta con il 

ricordo commosso di Simone Be-
retta del già consigliere Gianma-
rio Ghilardi (“aveva molto forte e 
radicato il senso delle istituzioni, 
era quello che si può dire un uomo 
delle istituzioni”) e col successivo 
minuto di silenzio, è stata bollente, 
soprattutto per le temperature tro-
picali di Sala degli Ostaggi. 

In verità non sono mancate 
anche frizioni politiche capaci di 
surriscaldare ulteriormente l’at-
mosfera. In mezzo le dimissioni 
rassegnate da Matteo Gramignoli 
(ne parliamo a fianco).

Il leghista Andrea Bergama-
schini in una comunicazione ha 
ribadito le pro-
blematiche che 
interessano via 
Pagliari a Ombria-
no, con il degrado 
del parchetto che 
avanza. “Un buon 
amministratore 
provvede subito”, 
ha detto. Segna-
lando ancora una 
volta “la disastro-
sa manutenzione 
del verde cittadi-
no, che prosegue a 
rilento nonostante 
le dichiarazio-
ni dell’assessore 
Franco Bordo”. 

“L’amministra-
zione comunale 
ha creato un ca-
nale di comuni-
cazione coi cit-
tadini, ma dopo 
mesi non si hanno 
riscontri di nes-
sun tipo”, ha ag-
giunto. A seguire, 
problemi relativi a 
rumori molesti in 
altre vie di Crema 
sono stati pronta-
mente segnalati dalla borghettiana 
Emanuela Schiavini. 

Dopo gli auguri del presidente 
del Consiglio Attilio Galmozzi 
al sindaco per le nozze e al cita-
to Bergamaschini per la laurea in 
Giurisprudenza, l’assise è entrata 
nel vivo delle questioni. Prima di 
tutto due variazioni, che hanno 
permesso ai consiglieri di mino-
ranza di addentrarsi nei program-
mi dell’amministrazione. 

“La prima riguarda esclusiva-
mente un progetto – ha spiegato 
Cinzia Fontana – quello dell’ex 

università. Il quadro economico 
complessivo dei tre lotti funzio-
nali, uniti tutti i finanziamenti 
ottenuti, è stato approvato il 15 
maggio e la gara scade a breve. 
Si tratta di 5 milioni rispetto alle 
risorse già iscritte a Bilancio”, ha 
chiarito la vicesindaco, spiegando 
i conti definitivi. L’altra variazione 
riguardava un nuovo mezzo della 
Polizia Locale (bando regionale al 
50%) e il nuovo asilo nido. “Anche 
qui fondi Pnrr per oltre 2 milioni 
di euro, con aumento del costo 
delle materie prime e di conse-
guenza del quadro economico, 

ora di 3.070.000 euro, con utilizzo 
dell’avanzo di amministrazione”. 

La discussione è cominciata 
con Beretta di Crema non è uno 
slogan. “Dopo un anno di ammi-
nistrazione, pur volendo esercitare 
una minoranza costruttiva, il 
mio giudizio è negativo. Nel caso 
specifico reputo madornale l’er-
rore di collocare l’asilo in via IV 
Novembre e anche quello di non 
coinvolgere l’intera città nel dibat-
tito circa la Pierina. Bergamaschi 
non può coinvolgere l’opposizione 
solo per qualche mozione: quando 
c’è la sostanza non veniamo in-
terpellati e si procede a spottoni”. 
Per l’ex forzista sarebbe servito un 
alto compromesso “per approvare 
tutti insieme un piano condivi-
so”. Scarsa manutenzione degli 
ingressi della città e pessimo stato 
di salute degli impianti sportivi 
di Crema i temi sviluppati poi, 
ribadendo che “dopo dieci anni 
l’amministrazione non ha ancora 
definito un’area per il palazzetto. 
È incomprensibile”. 

La difesa è arrivata da Fran-
cesco Lopopolo di Crema Bene 
Comune. “Come spesso succede 

s’è preso spunto dalle variazio-
ni per esprimere opinioni sulle 
opere. Collocazione asilo nido: 
per Beretta non è idonea, ma lui 
voleva metterlo su un terreno 
privato qualche centinaio di 
metri più avanti!”, ha sottolineato 
evidenziando la bontà della sede 
scelta. “Faccio eco, sulla questione 
sportiva, a Beretta. Gli impianti 
sportivi a Crema sono disastrosi. 
Per l’asilo è una questione di 
parcheggi e sicurezza: per la Lega 
l’area individuata non è idonea”, 
ha dichiarato Bergamaschini. 
Sull’ex Pierina “non ho ancora 
compreso quale sia il progetto”, 
ha sentenziato severo.  

“Dopo 11 anni la progettualità 
ci deve essere. Dovete dire cosa 
metterete a terra in questa ammini-
strazione. Per cosa volete giocare la 
partita su Pierina e università? Non 
si può dire alla città vedremo”, ha 
affermato da parte sua Laura Zani-
belli (FI). Tranchant Paolo Patrini 
(FdI) che ha bollato il masterplan 
della Pierina come “intervento un 
po’ leggerino. Grazie alla riquali-
ficazione del verde la speranza è 
di attirare persone, ma ciò non è 
scontato. Una rispolveratina della 
Pierina, va bene, ma non c’è un bar, 
non ci sono strutture. Si investono 
soldi per qualche percorso per le 
biciclette. Immagino non ci saranno 
ondate di cremaschi che andranno 
a vivere il parco”. L’esponente di 
Fratelli d’Italia ha pure fatto sua “la 
preoccupazione di Bordo circa la 
manutenzione. Vista la situazione 
di oggi in città non abbiamo grosse 

Asilo, impianti e Pierina
Analizzando due variazioni al Bilancio, le minoranze hanno 
criticato le progettualità in corso, le manutenzioni e la strategia

DAL CONSIGLIO COMUNALE

Il Consiglio comunale riunito 
lunedì, e gli interventi di
Fontana, Della Frera e Beretta 

Matteo Gramignoli nella seduta di lunedì ha rassegnato le dimis-
sioni dal ruolo di consigliere comunale. Non senza emozione 

ha salutato tutti. L’esponente di Crema al c’entro, lista civica che ha so-
stenuto Fabio Bergamaschi alle ultime elezioni, ha lasciato l’incarico 
per incompatibilità con gli orari di lavoro, ma anche per mancanza di 
motivazioni. “Sembra ieri quando nel 2012, insieme a diversi di voi, 
mi sono seduto per la prima volta in questa importante sala. Poi nel 
giugno 2017 ho avuto l’onore di essere riconfermato per altri cinque 
anni come consigliere e, dopo solo un anno, la sindaca Bonaldi mi ha 
chiamato al suo fianco come assessore e all’Ambiente e al Commer-
cio, dove ho cercato di fare del mio meglio per i successivi quattro 
anni. Nel giugno 2022 sono stato eletto per la terza volta come con-
sigliere comunale e vi resterò fino a oggi 26 giugno”.

Ripercorsa la sua storia politica, Gramignoli ha chiarito i motivi 
della decisione. “Per primo non riesco a far conciliare gli impegni 
amministrativi con quelli lavorativi, per secondo non posso negare 
una sorta di demotivazione e scollamento rispetto al tempo attuale. 
È un po’ come quando ci si innamora... se l’amore svanisce non c’è 
molto da fare”. L’ex assessore e ormai anche ex consigliere ha attri-
buito “se non a me stesso questa responsabilità”. Un applauso ha 
accompagnato il grazie e gli auguri finali all’amministrazione. “Sei 
sempre stato attento ai bisogni della città, molto sul pezzo, dando 
risposte importanti, il mio è un ringraziamento molto sincero; credo 
di poter dire a nome di tutti”, ha detto il presidente del Consiglio ed 
ex compagno di Giunta Attilio Galmozzi. 

Non un fulmine a ciel sereno queste dimissioni, semplicemente, 
forse, la conclusione di un percorso. Nell’ultimo periodo Gramignoli 
è stato per forza di cose estromesso dalla scelte politiche dell’attuale 
Giunta. L’addio conferma i rumors che da tempo davano al capo-
linea il suo rapporto con il sindaco. Una cosa è certa: Gramignoli 
è stato l’assessore più vicino alla gente degli ultimi tempi, sempre 
pronto a spendersi in prima persona tra i cittadini. Piaccia o meno. 
Uno stile che non ha trovato spazio nella Giunta Bergamaschi. In 
molti rimpiangono la sua mancata valorizzazione.

Al suo posto entrerà in Consiglio Debora Soccini, che alle ultime 
elezioni aveva ottenuto 103 preferenze, seconda dietro proprio a Gra-
mignoli, che aveva toccato quota 135. Gramignoli esce dalla finestra, 
ma è pronto in futuro a rimettersi in gioco: la politica lo appassiona 
ancora e l’amore per la sua città – quello certamente – è immutato. 
Semplicemente oggi non c’erano più le condizioni per andare avanti.  
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GRAMIGNOLI AI SALUTI

garanzie per il futuro”. Per il nuovo 
asilo nido, al di là della collocazio-
ne, “andrebbero creati molti più 
posti rispetto ai 48 previsti”, ha 
aggiunto Patrini. 

Il delegato allo Sport Walter 
Della Frera ha rispedito al mittente 
le forti critiche sull’impiantistica 
sportiva, “che meriterebbe un 
discorso più approfondito”. 

“A Patrini chiedo se ha guardato 
il masterplan della Pierina. C’è un 
campo da calcio regolamentare, 
c’è un playground da basket e ci 
sono altre strutture”, ha replicato, 
tornando anche sull’idea di un 
palazzetto, che per Crema deve 
essere polifunzionale. “In ogni caso 
negli ultimi sei anni abbiamo speso 
5,7 milioni di euro per lo sport, 
non noccioline. Bene le critiche, ma 
parliamo degli impianti sportivi con 
più serietà”. Anche Teresa Caso 
di Crema Aperta ha invitato “a fare 
analisi accurate, specie sulla loca-

lizzazione di via Desti per l’asilo”, 
per cui il bando specifico “dava 
regole chiare”. La vicesindaco 
Fontana nella sua replica s’è detta 
subito disarmata dalla “negatività” 
di Patrini: “Solo sull’ex università i 
tre progetti citati ammontano a 10 
milioni di euro a favore della città, 
di cui la metà portati a casa grazie 
al Pnrr o altri bandi, come quello 
della Fondazione Cariplo”. 

Alla sistemazione del conteni-
tore, ha assicurato, sta seguendo 
quella dei contenuti “con discus-
sioni avanzate con Fondazione Its, 
Polo della Cosmesi e altri Enti”. 

Fontana ha insistito che sull’ex 
Pierina “c’è una previsione com-
plessiva di una progettualità che nei 
prossimi anni potrebbe avere una 
funzione proattiva”. 

Scintille anche nelle dichiarazio-
ni di voto, con le minoranze aste-
nute. Delle Farmacie comunali ci 
occuperemo nel prossimo numero. 
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Si è tenuta lo scorso lunedì 19 giugno la serata di conclu-
sione del service del Lions Club Crema Host “Raccolta 

occhiali usati”, impegno istituzionale che dal 2003 che 
aiuta alle necessità del mondo intero. 

È avvenuta la spedizione degli occhiali (80 chilogrammi 
circa) al Centro Italiano raccolta occhiali usati di Chivasso 
(Torino). 

Il presidente del Club Crema Host, Riccardo Murabito, 
e i soci si sono riuniti nella sede dell’Associazione Diabe-
tici del Territorio, sostenitori del service già da anni, per 
completare l’iter di spedizione. Essendo l’ultimo incontro 
del sodalizio, si è tenuto contemporaneamente lo scambio 
delle cariche da Riccardo Murabito a Paola Orini.

Questa volta senza il consueto meeting, in quanto 
il costo della conviviale è stato destinato alle necessità 
dell’emergenza dell’Emilia-Romagna, in particolare modo 
attraverso la Caritas di Reggio Emilia per le famiglie più 
colpite dall’alluvione. 

La professoressa Orini, dirigente scolastica del Iis “Ga-
lileo Galilei”, nel discorso ufficiale ha garantito la conti-
nuità e il consolidamento del fare lionistico a vantaggio 
dei bisognosi. Il club proseguirà nei suoi service finalizzati 
all’inclusione, al mondo della scuola, al territorio e alla 
comunità, proprio per confermare il motto del “We serve”, 
perché “dove c’è un bisogno, lì c’è un Lion”. Alla nuova 
presidente è giunto l’incoraggiamento del club per i prossi-
mi anni d’impegno.

Lions Crema Host, occhiali 
usati, 80 kg di solidarietà

di FRANCESCA ROSSETTI

“Crema di tutti” non è solo 
uno degli obiettivi che l’am-

ministrazione del sindaco Fabio 
Bergamaschi intende perseguire, 
ma anche il titolo di un nuovo e 
interessante progetto organizzato 
dall’associazione di promozione 
sociale (Aps) Mai Stati Sulla Luna? 
con il patrocinio del Comune di 
Crema. 

L’intento è di realizzare una rete 
cittadina di negozi e luoghi pubblici 
accoglienti, che facilitino la vita 
quotidiana e ne favoriscano la frui-
zione da parte di persone autistiche 
o che convivono con altre difficoltà 
comunicative.

“Sono tanti i bimbi e le bimbe 
che soffrono di disturbi dello spet-
tro autistico ed è importante che 
gli Enti locali attivino e sostengano 
iniziative di sensibilizzazione sul 
tema”, ha dichiarato Anastasie 
Musumary, assessora con delega 
al Welfare e alla Coesione sociale, 
durante la conferenza stampa di 
presentazione di “Crema di tutti”, 
svoltasi nella mattinata di lunedì 26 
giugno presso la Galleria al primo 
piano del palazzo comunale.

L’amministrazione, una volta 
informata della progettualità, l’ha 
immediatamente appoggiata. In 
campo ci sarà anche Franco Bordo, 
assessore con delega ad Ambiente, 
Mobilità e Commercio, impegnato 
a sensibilizzare i commercianti 
sull’importanza della proposta, 
che va a beneficio dei soggetti con 
fragilità in campo comunicativo, 

delle loro famiglie e della città 
intera. “Crema, ancora una volta, 
si mostra attenta a queste tema-
tiche e mette in campo pratiche 
che vadano verso l’inclusione”, ha 
commentato. 

Come ha spiegato la presidente 
dell’Aps Beatrice Schacher, “Crema 
di tutti” si articola in diverse fasi. 
La prima, già in corso, consiste 
nell’adesione volontaria e gratuita 
degli esercizi commerciali e dei luo-
ghi di pubblico accesso interessati 
alla proposta. Durante la seconda 
fase, in partenza a settembre, si 
terranno gli incontri formativi con 
l’obiettivo di fornire ai partecipanti 
le necessarie conoscenze per saper 
accogliere adeguatamente persone 
con difficoltà di comunicazione e 
per utilizzare gli speciali strumenti 
comunicativi forniti. Gli incontri di 

formazione verranno tenuti dalla 
dottoressa Enza Crivelli, pedagogi-
sta clinica e docente di Pedagogia 
speciale all’Università Cattolica del 
Sacro Cuore di Milano.

“Non esistono solo le barriere 
fisiche, ma anche le barriere invi-
sibili che non vengono nemmeno 
colte dalle persone. Queste sono 
le barriere comunicative relazio-
nali, perché esiste un significativo 
gruppo di persone che ha uno stile 
comunicativo diverso – ha specifi-
cato la pedagogista –. Attraverso il 
progetto offriremo strumenti pratici 
e concreti ai commerciati per abbat-
tere queste barriere”.

Al termine del percorso forma-
tivo ogni partecipante riceverà 
un kit di strumenti comunicativi 
personalizzati, da usare all’interno 
della propria attività e una vetro-

fania “autism-friendly” che attesti 
l’adesione alla rete cittadina di 
esercizi inclusivi, da esporre come 
testimonianza di un’accoglienza 
consapevole. “Il kit è realizzato 
grazie al sostegno del Rotary Club 
Crema”, ha tenuto a precisare 
Schacher, rivolgendo un personale 
ringraziamento al presidente del 
sodalizio Marco Cassinotti.

“Siamo verso la fine dell’anno ro-
tariano, in cui abbiamo rivolto una 
particolare attenzione ai giovani 
e all’inclusione. Pertanto, sostene-
re questo progetto è per me una 
chiusura ottimale”, ha dichiarato il 
numero uno del club.

“Crema di tutti”, inoltre, vede 
anche la collaborazione della casa 
editrice Uovonero, specializzata fin 
dal 2010 in editoria accessibile e 
responsabile scientifica del progetto 
europeo “AACCessible Culture”.

Il progetto prevede anche una 
terza fase con la realizzazione di 
un’app, scaricabile gratuitamente 
da Apple Store e Google Play, a 
cura di Cutowl, società di proget-
tazione e sviluppo di soluzioni 
informatiche con sede a Crema. 

L’applicazione è accessibile a tut-
ti e prevede varie funzionalità, tra 
cui, attraverso la geolocalizzazione,  
visualizzare la mappa interattiva 
degli esercizi aderenti e trovare 
tutte le informazioni necessarie.

“Crema di tutti” è una bella op-
portunità, che non si rivolge solo ai 
commercianti, ma anche agli uffici 
pubblici e alle attività di pubblico 
accesso del territorio comunale.

“Crema sia davvero di tutti”
È uno degli obiettivi dell’amministrazione Bergamaschi, ma anche 
il titolo di un progetto legato all’accoglienza delle persone autistiche

MAI STATI SULLA LUNA?

Al centro Riccardo Murabito e Paola Orini: nei giorni scorsi 
è avvenuto il passaggio di presidenza del Crema Host
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Dopo l’episodio tragico 
dell’abbandono in mac-

china di una bambina a Roma, 
che ha avuto un esito fatale, il 
gruppo consiliare di maggioran-
za CremaLab ha depositato una 
mozione volta a migliorare la 
sicurezza negli asili nido della 
città.

La piccola è la prima vittima 
dopo l’entrata in vigore dell’ob-
bligo del sistema anti abbando-
no per bambini di età inferiore a 
4 anni, introdotto col cosiddetto 
decreto “seggiolino”. 

La presenza di questi dispo-
sitivi a bordo era stata prevista 
per combattere quella che negli 
Usa, dove la media è di 38 casi 
l’anno, è stata definita “forgot-
ten baby syndrome”.

Secondo uno studio dei 
ricercatori del Dipartimento 
di Neuroscienze Umane de La 
Sapienza di Roma, il monito-
raggio del fenomeno negli Stati 
Uniti ha mostrato, su 171 casi 
di morti in auto per asfissia, 
che il 73% riguardava bambini 
che erano stati lasciati in auto 
da persone adulte, la metà 
era inconsapevole o se ne era 
dimenticato. 

Nella maggior parte dei casi 
tali episodi coinvolgono soggetti 
adulti che hanno funzionalità 
psichiche e cognitive perfetta-
mente integre. 

Quando questi angoscianti 
episodi accadono, si verificano 
sovente in corrispondenza della 
“mancata consegna” del bam-
bino o della bambina all’asilo 
nido, anche perché un qualsiasi 

altro caregiver, una nonna, una 
zia, una tata, una babysitter, 
non vedendo arrivare il piccolo 
allerterebbero subito i genitori, 
chiedendo le motivazioni del 
ritardo. Pertanto la mozione 
propone l’adozione di un “Pro-
tocollo assenze” presso gli asili 
nido comunali di Crema, al fine 
di prevenire situazioni simili e 
garantire un monitoraggio più 
attento dei bambini presenti 
nelle strutture.

“Siamo consapevoli – dichia-
ra Paolo Nicardi, consigliere 
capogruppo di CremaLab – che 
sussiste l’obbligo di un dispo-
sitivo anti abbandono, ma 
secondo il monitoraggio Anas 
2022 sugli stili di guida degli 

utenti, nel 41,7% dei casi non 
vengono utilizzati i dispositivi 
per la ritenuta dei bambini nei 
sedili anteriori, e la percentuale 
sale al 48,4% in caso di bambini 
nei sedili posteriori; si possono 
adottare ulteriori accorgimenti 
e iniziative per prevenire il ripe-
tersi di eventi così drammatici”.

“Il ‘protocollo assenze’– ag-
giunge la consigliera Camilla 
Ballini – prevede che, ogni 
mattina, dopo 30 minuti dal 
termine dell’orario di ingresso, 
sia effettuato un controllo dei 
bambini assenti. Successiva-
mente verrà contattata la fami-
glia del bambino, per verificare 
che l’assenza sia giustificata 
e consapevole. Questa misura 

mira a garantire una maggiore 
sicurezza e prevenire eventuali 
situazioni di pericolo”.

La definizione dei dettagli 
operativi del protocollo, come 
le modalità di contatto con le 
famiglie (telefonata, messag-
gistica o sviluppo di eventuali 
app), sarà demandata ai Servizi 
socioeducativi comunali in 
collaborazione con il personale 
educativo e di coordinamento 
degli asili nido. 

Questo garantirà l’adozione 
di una prassi funzionale ed 
efficace, adattata alle specifi-
che esigenze della comunità 
cremasca. 

Una volta adottato il “Proto-
collo assenze” negli asili nido 
comunali di Crema, verrà avvia-
ta un’azione di sensibilizzazio-
ne per estenderne l’applicazione 
anche agli altri della città. 
L’obiettivo è creare una prassi 
generale che possa garantire, in 
modo solidale e diffuso, un’effi-
cace azione preventiva di situa-
zioni che, seppur rare, possono 
avere conseguenze tragiche. 

CremaLab si impegna a 
promuovere la sicurezza e il 
benessere dei bambini crema-
schi e crede fermamente che 
l’adozione di questo “Protocol-
lo assenze” possa rappresentare 
un importante passo avanti 
nella tutela dei nostri piccoli 
cittadini e delle loro famiglie.

Un “protocollo assenze” 
Dopo il caso di Roma e la morte della bimba, attraverso una 
mozione, lo propone CremaLab per gli asili nido comunali

POLITICA

Di ritorno dall’assemblea nazionale di Italia 
viva il coordinatore provinciale del partito 

Emanuele Bergamini ha convocato un incontro 
degli iscritti per una relazione in merito. “Preso 
atto del raffreddarsi della volontà di realizzare 
da subito la federazione con Azione, Italia viva 
intende dare avvio alla propria vicenda con-
gressuale nel prossimo autunno, partendo dalle 
convocazioni territoriali per poi concludersi con 
il Congresso nazionale. Si dovrà trattare di un 
Congresso ‘vero’, con assoluta libertà di espres-
sione degli iscritti nei confronti di candidature 
credibili”, si legge in una nota stampa del grup-
po cremasco.

Per quanto riguarda la nostra provincia si cer-
cherà di preparare l’assemblea generale attra-
verso una riflessione politica e organizzativa in 
ciascuna delle realtà territoriali caratterizzate da 
spiccate manifestazioni di autonomia: il Cremo-
nese, il Cremasco, il Casalasco e il Soresinese. 

“Naturalmente, sottolineando la peculiare collo-
cazione politica del Terzo Polo, critico del popu-
lismo a Sinistra come del sovranismo di Destra, 
e orientato a rappresentare in Europa la maggior 
fedeltà possibile al progetto ancora incompiuto 
di unità europea, si cercherà di far emergere le 
soluzioni più opportune dei problemi ammini-
strativi più urgenti per il territorio provinciale”.

Lo scorso 24 giugno i volontari dell’Associazione Cremasca 
Cure Palliative Alfio Privitera si sono presentati in piazza 

Duomo con un banchetto informativo in versione estiva. Una 
postazione colorata, con fiori, piante e palloncini. “Abbiamo 
così potuto illustrare, alle numerose persone che si sono fer-
mate, le tante, tantissime attività in corso e in programma”, 
spiega il presidente Giuliano Paolella. 

Ovvero, il ventennale dell’associazione, il quindicesimo 
compleanno dei volontari, il nuovo corso per aspiranti volon-
tari che partirà il prossimo anno, le importanti collaborazioni 
e i progetti in corso con Fondazione Benefattori Cremaschi e 
Asst, cure palliative domiciliari”.

Prima della pausa estiva il Direttivo guidato da Paolella 
stilerà il programma che vedrà l’associazione protagonista di 
una serie di attività nell’ultima parte dell’anno. Anche la pre-
senza sul territorio sarà una costante: “Ci dà la possibilità di 
scambiare informazioni ed esperienze di valore e di valori che 
arricchiscono tutti. Accogliere e prendersi cura è da sempre il 
nostro motto”. Informazioni generali e per nuovo corso vo-
lontari, tel. 0373.250317 oppure segreteria@accpalfioprivite-
ra.org o www.accpalfioprivitera.org.

Luca Guerini

ITALIA VIVA CREMA A CONFRONTO

Presso il ristorante “Il Ridot-
tino” di Crema, i soci del 

Lions Club Crema Serenissima 
si sono ritrovati il 20 giugno per 
effettuare il passaggio delle cari-
che e consegnare il premio “Mel-
vin Jones Fellow” a una socia.

Alla presenza di Riccardo 
Murabito, presidente del Lions 
Crema Host, Giorgio Bianchi, 
segretario distrettuale, Danilo 
Pezzolla, past governatore e co-
fondatore del Club Serenissima, 
Alessandro Soccini e Faustanto-
nio Locatelli, anch’essi cofonda-
tore del Lions Club Serenissima, 
si è svolta la cerimonia del pas-
saggio della carica di presidente 
per l’anno lionistico 2023/2024 

da Massimo Sanella a Lodovica 
Benelli. 

È stata colta l’occasione an-
che per festeggiare il ventesimo 
anniversario della fondazione 
del club (2003-2023). Durante 
la serata è stato consegnato alla 

socia Mattia Seresini il premio 
“Melvin Jones Fellow” a motivo 
della sua grande umanità e della 
smisurata generosità, che ha ma-
nifestato all’interno dei service 
del club e in altre associazioni 
benefiche di città e territorio.

Lions Club Serenissima: ventesimo e premio

Iniziati gli interventi di disinfestazione 
e derattizzazione (lotta alle zanzare 

compresa) che, complessivamente, 
contano trenta operazioni. Interventi 
previsti fino a ottobre, per una spesa 
totale di 50.000 euro a carico dell’am-
ministrazione comunale e che, in caso 
di necessità, potrà essere integrata. 

E pure geolocalizzati, nel senso che 
il Comune potrà conoscere in tempo 
reale dove la ditta incaricata (la Ramar 
Srl di Rovato) sta lavorando, così da ottimizzare il tutto.

Nel dettaglio saranno trenta i trattamenti di disinfestazione e 
disinfezione contro mosche, blatte, formiche, zecche, vespe e in-
setti in genere presso edifici comunali, aree verdi e in prossimità 
di corsi d’acqua. A questi, sempre nelle stesse zone ed edifici, se 
ne aggiungeranno trenta di derattizzazione. Per quanto riguarda 
la lotta alle zanzare sono previsti come minimo dodici cicli di 
trattamento, che verranno suddivisi in due tronconi. 

Il primo è relativo a ‘trattamenti larvicidi’: saranno sei (sempre 
da giugno a ottobre) ed eseguiti a un intervallo di tre settimane 
l’uno dall’altro. Nello specifico riguarderanno oltre 9.000 pozzet-
ti. La seconda tranche prevede i ‘trattamenti adulticidi’. Sempre 
sei i cicli con le stesse modalità dei precedenti, ma con l’aggiunta 
che interesseranno i parchi cittadini, aree a verde comunale e 
dei complessi scolastici e dei quattro cimiteri comunali. Infine la 
sanificazione del guano dei piccioni. 

Verranno eseguiti una serie di interventi presso alcuni edifici 
comunali. Il tutto coordinato e controllato dal Servizio Ambiente 
del Comune di Crema.

Operazioni antizanzare

ASS. CURE PALLIATIVE “A. PRIVITERA”

Che buona l’acqua naturale e frizzante (anche refrigerata 
attraverso un moderno sistema di filtrazione a raggi Uv) 

erogata dalle diverse Case dell’Acqua poste in città e nei quar-
tieri. Mentre anche i Comuni del territorio si stanno dotando 
della struttura grazie a Padania Acque, più di un cittadino a 
Crema segnala inciviltà nell’utilizzo delle fonti, che portano 
inevitabilmente a mancanza d’igiene e gravi sprechi. Se è vero 
che un aumento dei controlli sarebbe doveroso, per migliorare 
le cose sarebbero già utili – da subito – piccoli accorgimenti. 

“Come in altri Comuni cremaschi bisognerebbe introdurre 
una tessera o un Qr Code, con un limite di prelievo giornaliero 
per ciascuna famiglia. Si eviterebbero sprechi e anche l’arrivo 
da fuori di avventori non autorizzati, ad esempio da Sergnano 
e Pianengo”, propone un cittadino. Della serie ciascuno prenda 
l’acqua da bere “a casa propria”, come  giusto che sia. 

Non solo. Un altro lettore ci ha segnalato, sbalordito, “una 
persona che stava lavando l’auto alla casetta dell’acqua”. 
Invitato a smettere ne è nato un parapiglia, per fortuna risoltosi 
senza conseguenze grazie proprio all’intervento del nostro 
abbonato. I problemi che si pongono, dunque, sono legati non 
solo all’igiene (non tutti rispettano il regolamento d’utilizzo 
degli impianti) e ai costi, ma anche alla morale. A fronte del 
problema siccità, che preoccupa ancora la Pianura Padana, 
sprecare acqua è scandaloso. La proposta, dunque, è, come 
altrove, l’uso della tessera o del più moderno Qr Code per un 
prelievo dell’acqua controllato. “Ogni nucleo familiare resi-
dente dovrebbe prelevare grazie all’utilizzo del codice corri-
spondente alla propria utenza riportato in bolletta, utilizzabile 
anche da cellulare”. Il tutto, ribadiamo, per evitare di sprecare 
una risorsa così importante per la comunità.                      ellegi

Case dell’Acqua e inciviltà

Un nido: interessante 
l’idea di CremaLab contro 
l’abbandono dei bimbi in auto

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico

P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 
(di fronte alla stazione ferroviaria)

Crema (CR) - Tel. 0373.250087
e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

SOGGIORNO SUL LAGO DI GARDA 
TOSCOLANO MADERNO 27 agosto - 3 settembre 

Hotel 3*, bus da Crema, pensione completa 
con bevande, assicurazione medico bagaglio - € 680

SOGGIORNO IN MONTAGNA 
Ziano di Fiemme (TN) 3 - 10 settembre 
Hotel 3*, bus da Crema, pensione completa 

con bevande, assicurazione medico bagaglio - € 630
SOGGIORNO MARE IN LIGURIA 

 Bordighera 23 - 30 settembre
Hotel 4* fronte mare, bus da Crema, pensione completa con 

bevande, assicurazione medico bagaglio - € 695
LAGO DI COMO

NAVIGAZIONE sabato 15 luglio 
Bus in partenza da Crema, navigazione Como/Como con soste a 

Tremezzo-Villa Carlotta e Bellagio, assicurazione - € 75

NEXTOUR
tour operator

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura e rimessa Pulitura, lucidatura e rimessa 
a nuovo protesi mobilia nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIORITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385
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di LUCA GUERINI

L’entusiasmante estate dei 
giovani cremaschi impegnati 

nei Grest parrocchiali o in altre 
esperienze di volontariato e ami-
cizia, come nei campi all’estero o 
in quelli dell’Azione Cattolica ad 
Avolasio, è sempre più nel vivo. 
Si avvicina a grandi passi anche 
l’appuntamento con la Giornata 
Mondiale della Gioventù di Li-
sbona, che vedrà la partecipazio-
ne anche di una “delegazione” 
di giovani del territorio. 

Prima di partire l’Ufficio 
diocesano per la Pastorale gio-
vanile e degli oratori ha invitato 
tutti i ragazzi a un momento di 
preghiera insieme nella basilica 
di Santa Maria della Croce. 
“Ma per chi vai? E perché 
vai?”, le provocatorie domande 
poste dagli organizzatori. Tanti 
i giovani presenti che hanno 
risposto all’invito della Pastorale 
giovanile e del vescovo Daniele 
per il mandato.

“Grazie a tutti per essere qui 
stasera. Grazie soprattutto di 
aver accettato, prima che scelto, 
l’invito a investire un pezzo della 
vostra estate in una qualche 
esperienza di impegno educativo 
o di altro genere. Non è sconta-
to, significa sacrificare una parte 
delle vostre vacanze. Grazie 
innanzitutto per questo”, ha 
esordito il Vescovo nell’omelia.

L’invito rivolto ai giovani, 
commentando le scritture, è 
stato di muoversi, alzarsi e 
mettersi in strada. “Anche papa 
Francesco sin dall’inizio del suo 
pontificato ha detto ai giovani 
di fare questo. Andate alla 
situazione e alle circostanze che 
vi hanno portato ad accogliere 
queste proposte o impegni. Che 
cosa vi ha portato a questo? 
Possono essere le circostanze 
più diverse, il vostro interesse, 
l’invito di un amico/a o di un 
educatore, la curiosità... in ogni 
caso sono le circostanze esterne 
che ci portano a fare determina-
te scelte”.

Ma dentro tutto ciò, mon-
signor Gianotti ha chiesto 
ai giovani “di riconoscere il 
movimento che fa suo Maria, 
ben espresso dalle parole di lode 

che risuonano sulla bocca di 
Elisabetta: parole che vengono 
da Dio. Sono le parole di una 
beatitudine: beata colei che ha 
creduto nell’adempimento di ciò 
che il Signore le ha detto”.

Alla base di tutto ciò che 
vive Maria c’è la beatitudine 
della fede. “Una fede che è 
innanzitutto affidamento a Dio 
e alla sua Parola: Maria s’è 
fidata dell’annuncio dell’angelo. 
Credo che al di là dell circo-
stanze che vi hanno portato a 
scegliere un impegno o l’altro 
per quest’estate dovreste rico-
noscere l’atto di fede che vi ha 
spinti a mettervi nelle mani di 
Dio e a fidarvi di lui”. 

Se anche dovesse arrivare 
qualche delusione rispetto alle 
aspettative, il vescovo Daniele 
ha spronato i ragazzi a non 
abbattersi perché “più importan-
te di tutto è l’affidamento a Dio, 
dire ‘io so di essere nelle mani 
del Signore e so di potermi fidare 
della sua Chiesa’ che mi invita 
a vivere un’esperienza di fede e 
impegno”.

Per Sua Eccellenza c’è bisogno 
di crescere in questo stile di 
fiducia, che diventa fiducia reci-
proca, ma nella quale imparare 
insieme a crescere nell’ascolto 
del Signore “e anche ad accettare 
inviti e proposte, nella vita, che 
ci sembreranno a volte un po’ 
incoerenti, un po’ vani e inutili”. 

Un po’ come quando Gesù 
ha detto ai pescatori di andare 
al largo e di buttare le reti per la 
pesca. 

“Fidati di quella parola che 
viene dal Signore e che ti invita 
ad andare al largo. Non sempre 
ciò che chiede il Signore ci 
sembra così chiaro e logico da 
dire ‘questa è la cosa da fare’. 
Ma impariamo ad affidarci per 
vivere la beatitudine di Maria 
e per metterci al sicuro nelle 
mani del Signore. Che l’estate 
sia l’occasione per sperimentare 
questa beatitudine del mettersi 
totalmente nella mani di Dio”. 

A seguire, nel salone dell’ora-
torio parrocchiale i giovani parte-
cipanti alla Gmg si sono fermati 
con Luca Uberti Foppa della Pgo 
per un momento informativo 
sull’esperienza di Lisbona.

Fidarsi di Dio 
In vista delle esperienze estive, giovani ni 
a Santa Maria con mons. Gianottinotti

Sono giorni, quelli del mese di giugno, 
nei quali cadono gli anniversari di ordi-

nazione sacerdotale di numerosi presbiteri 
cremaschi. Soprattutto nelle giornate del 28 
e del 29 giugno, vigilia e solennità di San 
Pietro Apostolo che, decenni fa, era una fe-
sta anche civile.

Tra i tanti anniversari vi sono anche quel-
li significativi che segnano la vita di un pre-
sbitero. E noi vogliamo ricordare oggi sei 
grandi anniversari. 

Innanzitutto i cinquantesimi di sacerdo-
zio, caduti appunto nelle giornate di mer-
coledì e venerdì. Tre i preti cremaschi che 
l’hanno festeggiato: don Federico Bragon-
zi, don Elio Costi e don Giuseppe Pagliari. 
Più prestigiosi ancora i 65 anni di sacerdo-
zio di mons. Carlo Ghidelli, vescovo di ori-
gine cremasca, don Erminio Nichetti e don 
Giovanni Terzi. 

A tutti le nostre più sentite felicitazioni e i 
più cari auguri, accompagnati dalla preghie-
ra. Grazie della vostra testimonianza sacer-
dotale!

50 ANNI DI ORDINAZIONE50 ANNI DI ORDINAZIONE
 Ma vediamo innanzitutto i cinquantesi-

mi. Li avrebbero celebrati anche don Fran-
co Mandonico e don Santino Costi, ma il 
Signore li ha chiamati a sé già da tempo.

Hanno dunque fatto festa don Federico 
Bragonzi, nato a Crema, missionario Fidei 
donum per eccellenza. Ordinato sacerdote 
nel 1973, otto anni dopo è partito per la 
missione in Venezuela, assieme ad altri sa-
cerdoti cremaschi tra cui don Pino Lodet-
ti. Nel 1975 è passato in Guatemala dove 
ha svolto la sua missione fino al 2000. Dal 
quell’anno fino al 2007 è stato impegnato al 
CUM (Centro Unitario per la formazione 
Missionaria) di Verona. Poi qualche anno 
in diocesi a Crema e di nuovo il ritorno 
in America Latina per dar vita alla nuova 
esperienza missionaria cremasca in Guate-
mala. È tornato in diocesi lo scorso anno 
per raggiunti limiti di età.

Don Elio Costi, anch’egli di Crema, è 
stato coadiutore a Camisano, quindi par-
roco a Casaletto Vaprio (dal 1989-2008) 
e infine a Ripalta Guerina, dal 2008 fino 
allo scorso anno, quando ha lasciato uffi-
cialmente la parrocchia (pur rimanendo ad 
abitarvi) per raggiunti limiti di età. È anche 
il responsabile dell’Ufficio Pellegrinaggi 
Diocesani.

Don Giuseppe Pagliari è nato a Madi-
gnano e dopo l’ordinazione sacerdotale 
(ovviamente anch’egli nel 1973) è stato 
coadiutore a Ripalta Nuova e poi in Catte-
drale fino al 1968. In quell’anno è diventato 
parroco di Ripalta Guerina, fino al 2000, 
quando è passato a Castelnuovo, dove ha 
svolto la sua attività pastorale fino al 2010. 
Dal 1997 al 2011 ha insegnato nella Fonda-
zione Manziana. 

Laureato in Lettere Moderne, dal 2010  
è stato investito dal Vescovo di un’ampia 
responsabilità nell’ambito culturale della 
diocesi: è infatti direttore dell’Ufficio per 
i Beni Culturali, Delegato vescovile per i 
rapporti con le Sovrintendenze, Direttore 
della Biblioteca e dell’Archivio diocesani, 
Incaricato diocesano per l’edilizia di culto. 
Compiti che svolge egregiamente ancora 
oggi.

65 ANNI DI ORDINAZIONE65 ANNI DI ORDINAZIONE
E veniamo ai sessantacinquenni... di sa-

cerdozio! 
Il prestigioso traguardo è caduto merco-

ledì 31 maggio per don Giovanni Terzi e 
don Erminio Nichetti. I due sacerdoti cre-
maschi sono oggi ospiti della Casa di Ripo-
so Fondazione Madre Cabrini di Sant’An-
gelo Lodigiano.  

Nel curriculum pastorale sia di don Terzi 
che di don Nichetti vi sono anni di missio-

ne in America Latina. Il primo, dopo essere 
stato per dodici anni parroco a Madignano, 
ha scelto il Brasile come missionario Fidei 
donum. Qui ha svolto il suo ministero dal 
1988 al 2004, anno in cui è tornano in dio-
cesi. Aveva 70 anni e c’è stato ancora tempo 
per dirigere, come parroco, la comunità di 
Ricengo-Bottaiano, dal 2005 al 2009.

Con lui, nella casa di Madre Cabrini si 
trova, da pochi mesi, anche il compagno di 
classe e di ordinazione don Erminio Nichet-
ti, di un anno più anziano. Don Erminio è 
stato coadiutore nella parrocchia cittadina 
di San Giacomo fino al 1978. In quell’anno 
è partito anch’egli come missionario Fidei 
donum per il Venezuela, nel gruppo di sacer-
doti cremaschi di cui facevano parte anche 
don Federico Bragonzi, don Pino Lodetti e 
don Imerio Pizzamiglio. Nel 1985 il grup-
po di cremaschi, compreso don Erminio, si 
è trasferito in Guatemala. Dal Paese latino 
americano, dove ha svolto il suo servizio pa-
storale, è tornato in diocesi nel 2008.

Cappellano a San Bernardino-Vergonza-
na, da poco tempo è stato costretto a trasfe-
rirsi anch’egli – per motivi di salute – alla 
Casa di Sant’Angelo. 

MONS. CARLO GHIDELLIMONS. CARLO GHIDELLI
Ricordiamo infine, il nostro amato vescovo 

cremasco mons. Carlo Ghidelli. Ha celebrato  
il 65° di ordinazione sacerdotale mercoledì 28 
giugno.

Laureato in teologia e licenziato in Sacra 
Scrittura, ha svolto un importante servizio 
culturale, come docente in Seminario e nel-
la Facoltà teologica di Milano, dal 1970 al 
1982. È stato segretario del vescovo mons. 
Carlo Manziana, dal 1964 al 1982, e assisten-
te dell’Azione Cattolica, dal 1976 al 1983. In 
questo anno ha assunto il ruolo di sottosegre-
tario della Conferenza Episcopale Italiana, per 
tre anni, quando venne nominato assistente 
ecclesiastico dell’Università Cattolica, incarico 
che ricoprì fino al 2000. Il 25 novembre 2000 
Giovanni Paolo II lo nominò arcivescovo di 
Lanciano-Ortona. Il 14 gennaio 2001 venne 
ordinato vescovo. Dal 2004 al 4 gennaio 2011 
è stato presidente della Conferenza episcopale 
abruzzese e molisana.

L’11 ottobre 2010 papa Benedetto XVI ac-
colse la sua rinuncia al governo pastorale per 
raggiunti limiti d’età. Oggi abita a Milano 
presso la parrocchia di San Francesco.

ANNIVERSARI DI SACERDOZIO
Ricordiamo i 50 anni e i 65 anni di ordinazione

MANDATO DEL VESCOVO

Don Federico Bragonzi, don Elio Costi 
e don Giuseppe Pagliari

Mons. Carlo Ghidelli, don Giovanni Terzi 
e don Erminio Nichetti 

L’Associazione genitori Scuole Cattoliche (Agesc) Lombardia, ri-
unitasi a Bergamo in assemblea, domenica scorsa, ha rinnovato 

il comitato regionale che la guiderà nel triennio 2023-26. Sono stati 
eletti: Claudio Masotti (Agesc Milano) presidente, Jessica Locatelli 
(Agesc Lecco) vicepresidente, Maria Vittoria Brasca (Agesc Milano) 
segretario e Michele Ricupati (Agesc Milano) tesoriere. Fanno parte 
del nuovo comitato regionale i presidenti provinciali di Varese, Cre-
mona, Brescia, Lecco, Monzae Milano, oltre a Gianni Stringhetti 
(Lodi).

Un doveroso grazie a Silvio Petteni (Agesc Bergamo) e al suo 
team, per aver guidato l’associazione dal 2017 attraverso gli anni dif-
ficili dell’emergenza sanitaria.

La nuova squadra di governo dell’Agesc Lombardia da subito inse-
diata conferma il cammino associativo fin qui compiuto in più di 45 
anni di presenza attiva sul territorio lombardo. La Lombardia vanta 
una presenza di numerose scuole cattoliche che da moltissimi anni 
educano i nostri giovani a una eccellenza educativa globale, dalla pri-
missima infanzia fino a indirizzi di tipo classico, scientifico, tecnico 
e professionale. Una ricchezza di valori e libertà educativa che non 
deve essere dispersa ma che, anzi, deve essere sostenuta proprio in 
virtù di una reale libertà di scelta senza barriere economiche che la 
rendono di fatto inattuabile.

I genitori e le famiglie Agesc rinnovano con forza alle amministra-
zioni lombarde la richiesta di un sostegno economico (Buono Scuola) 
che da più di 20 anni è già realtà nella nostra regione, ma che ha 
bisogno di essere rivisto, sostenuto e incrementato. Confidano che le 
giuste richieste per la difesa di un patrimonio educativo inestimabile 
siano accolte per il bene di tutto il sistema educativo lombardo.

Agesc: nuovo comitato
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Domenica 2 luglio
13A DEL TEMPO ORDINARIO
Chi ama padre, madre, figlio, figlia più 

di Me. Chi non prende la sua croce. Non è 
degno di Me. Chi accoglie. Accoglie Me. Chi 
avrà dato. Non perderà la sua ricompensa.

    Amare, accogliere, prendere la croce e dare. Ma come? Solo attraverso Gesù è possibile dare significato e valore ai nostri comportamenti. 
La ricompensa vera è contagiare me e il prossimo dell’Amore di Dio.

Ho provato tante volte ad amare a mio modo e mi sono sempre trovato solo e insoddisfatto. Solo amando come Tu mi ami, sono stato 
riamato. E ho capito che è anche l’unico modo per amare me stesso. 

+39 3398819808  prete

Scala dallaTerra al Cielo

Nella seconda metà dell’anno cate-
chistico, bambini, ragazzi e adulti 

dell’Unità Pastorale di San Carlo, Sacro 
Cuore (Crema Nuova) e Santa Maria dei 
Mosi, si sono cimentati nella realizzazio-
ne di uno spettacolo teatrale su Charles 
De Foucauld.

Il progetto è partito dal desiderio del 
parroco, don Francesco Ruini, di far 
conoscere la vita di questo santo mis-
sionario, infatti già nei precedenti campi 
scuola, i ragazzi avevano iniziato a fami-
liarizzare con la figura di questo santo 
approfondendone alcuni aspetti della sua 
vita.

L’iniziativa teatrale è stata accolta 
con entusiasmo così è partita questa 
sorprendente avventura che si è rivelata 
una grande occasione. Occasione per 

conoscere Charles De Foucauld, la sua 
conversione, l’amore per la Bibbia, l’in-
contro decisivo con il Signore, il suo do-
narsi completamente a tutti i fratelli che 
incontrava.

Le prove dello spettacolo sono state 
intense ed assidue, l’impegno e la parte-
cipazione non sono mai mancati. Questi 
momenti di lavoro sono stati importanti 
anche per costruire e approfondire rap-
porti significativi tra adulti, ragazzi e 
bambini.

La prima esibizione è stata fatta nel tea-
tro dell’oratorio di Crema Nuova alla fine 
del mese di Maggio. Quando si è conclu-
so lo spettacolo, era visibile la gioia e la 
contentezza nei volti di chi ha realizzato 
il musical, ma anche nei volti degli spet-
tatori, i complimenti non sono mancati!

Qualche settimana fa il gruppo è 
stato invitato a ripetere lo spettacolo a 
Sant’Angelo Lodigiano, nella casa di 
riposo Fondazione Madre Cabrini. In 
questa struttura sono ospiti anche alcu-
ni sacerdoti e tre di questi sono crema-
schi, uno in particolare affezionato alla 
figura di Charles De Foucald, essendo 
stato egli stesso missionario in Brasile 
per 17 anni. 

Il musical si è svolto domenica 25 
giugno e bambini, ragazzi e adulti sono 
stati accolti con premura, attenzione e 
dolcezza.

Tutti sono stati felici di poter con-
dividere del tempo con gli ospiti della 
casa attraverso l’esibizione che è stata 
ancora una volta occasione di incontro 
e scambio.

De Foucauld: spettacolo alla Cabrini

La memoria viva di 
padre Sandro Pizzi

Pubblico delle grandi occasioni, verrebbe da dire, se l’espressione non 
sembrasse un po’ desueta e fin troppo usata. Eppure il senso è proprio 

quello, se vogliamo descrivere in poche parole la vivace partecipazione al 
giropizza organizzato dal Centro Missionario Diocesano  presso la pizze-
ria “Al Castel” di Ricengo, per ricordare la figura di padre Sandro Pizzi, 
il missionario comboniano scomparso immaturamente quattordici anni 
fa in Uganda.

“Padre Pizzi (nella foto, ndr) era un uomo severo ed esigente, prima 
di tutto con se stesso – è stato detto 
aprendo la serata – tuttavia amava 
stare con gli altri, se si poteva condi-
videre qualche cosa”.

A volte  può sembrare banale, se 
non addirittura irrispettoso verso la 
memoria di chi vogliamo ricordare, 
ritrovarsi a cena e magari parlare 
liberamente di chi abbiamo amato 
ed ammirato. Eppure è proprio in 
momenti come questi che si ha l’op-
portunità di ricordare persone indi-
menticabili.  

E questo è stato il senso di trovarsi 
insieme, ripercorrendo alcune scelte fondamentali con le quali p. Sandro 
ha scandito la propria vita di uomo e di missionario. Diversamente non si 
spiegherebbe perché, a tanti anni dalla sua morte, il suo ricordo sia ancora 
vivo non solo qui tra noi, ma anche e soprattutto in Uganda, tra la “sua” 
gente: contadini in particolare, ma anche tanti poveri, ammalati, feriti…

La tecnologia fortunatamente ci viene incontro e così attraverso le im-
magini dei filmati di chi ha avuto la fortuna di recarsi a Gulu e a Opit, 
abbiamo potuto constatare che le scelte concrete effettuate da p. Pizzi e 
sostenute dalla generosità di tanti amici cremaschi: la scuola per tutti i 
bambini, i corsi professionalizzanti, i lavori comunitari in campagna e, 
soprattutto, lo spirito di aiuto reciproco che ha sempre cercato di infonde-
re a tutti, come inconfondibile “marchio di fabbrica”, sono ancora vivi e 
possono continuare se adeguatamente sostenuti dall’Italia.

Il sogno di un’autonomia economica è ancora lontano, ma ci stanno 
lavorando e la creazione del Comboni Samaritans, un’Associazione di 
volontariato locale, cammina in questa direzione. “Salvare l’Africa con gli 
Africani”, il sogno di Daniele Comboni, ripreso e attualizzato da padre 
Pizzi, è ancora la stella polare di tanto lavoro missionario.

Al termine della serata 2.000 euro è stata la generosa risposta dei parte-
cipanti. La cifra sarà inviata al Comboni Samaritans, affinché la memoria 
di padre Sandro continui a rendere gli Africani un po’ più liberi.

A cura del Centro Missionario Diocesano

Qui in Uruguay ho trovato che 
noi preti siamo chiamati col 

titolo di ‘padre’, ‘padrecito’. Il 
“don” che si usa da noi è titolo no-
biliare obsoleto, padre è molto più 
significativo. Mi piace, mi aiuta 
nella mia realtà di sacerdote: sono 
chiamato ad essere padre, a gene-
rare figli nella fede, ad essere guida 
sicura in mezzo a smarrimento e 
infelicità, ad invitare a scelte ge-
nerose e coraggiose, ad essere pro-
tettivo verso i più deboli. È bello 
riconoscere che abbiamo avuto dei padri, che ci hanno generato alla vita 
e aiutato nel cammino di fede, che abbiamo un Santo Padre che guida la 
Chiesa, e soprattutto che possiamo chiamare Dio, in Gesù, col nome di 
padre. Tanto più che anche Gesù ha voluto un padre: S. Giuseppe. 

Solo se riconosciamo questa paternità possiamo cercare di chiamarci 
ed essere fratelli tra di noi. Una preghiera per i nostri papà, vivi o defunti, 
una preghiera per il Papa, una preghiera per i sacerdoti, una preghiera 
reciproca per tutti noi. Tra l’altro la nostra diocesi è dedicata proprio a 
San Josè!

Don Maurizio Vailati
prete in Uruguay

PILLOLE DI MISSIONE

AVERE UN PADRE
PER ESSERE FRATELLI

La missione che il Santo Padre 
Francesco ha affidato al car-

dinale Zuppi in Russia è di indi-
viduare ed incoraggiare iniziative 
umanitarie che permettano di ini-
ziare un cammino che possa porta-
re alla tanto desiderata pace.

Di questo si è parlato mercoledì 
nell’incontro che il card. Zuppi ha 
avuto con il sig. Uchakov, il con-
sigliere di Putin. Giovedì mattina, 
poi, ha incontrato la Sig.ra Belova, 
commissaria per i Diritti dei bam-
bini.

Nel pomeriggio, poi, si è poi 
tenuto l’incontro con Sua Santità 
il Patriarca Kirill e di sera Sua 
Eminenza ha presieduto una so-
lenne concelebrazione eucaristica 
nella Cattedrale dedicata alla 
Madre di Dio, dove ha incontrato 
la comunità cattolica, alla quale 
ha trasmesso il saluto, la vicinanza 
e le preghiere del Santo Padre. 

Il card. Zuppi è rientrato in 
Italia ieri, nel primo pomeriggio. 

LA MESSA LA MESSA 
IN CATTEDRALEIN CATTEDRALE

“Come una madre, la Chiesa 
non può mai accettare la divisione 
tra i figli. È madre e cerca sempre 
la pace con pazienza e fermezza 
per ricomporre quello che il male 
ha diviso. Come una Madre la 
Chiesa invoca in maniera inces-
sante il dono della pace, cercan-
dola instancabilmente perché il 
dolore di ogni persona è il suo 
dolore”. Lo ha detto il card. Mat-
teo Zuppi, arcivescovo di Bologna 
e presidente della Cei, nell’omelia 
della celebrazione eucaristica 
con la comunità cattolica che 
ha presieduto giovedì sera nella 
cattedrale di Mosca. 

Durante la Messa, che ha fatto 
seguito all’incontro con il Patriar-
ca Kirill nella seconda giornata 
della missione di pace in Russia, 
il card. Zuppi ha ricordato che la 
Chiesa “non è ingenua: ricorda e 
non confonde le responsabilità, 
rende le avversità opportunità 
di amore, semina il bene per 
combattere il male e ristabilire la 
giustizia, tiene accesa la speranza 
nel buio delle tenebre, tesse la 
trama della pace e della fraternità 
lacerata dalla violenza, dall’odio 
e dalla diffidenza”. “È madre. 
Ecco – ha concluso il cardinale – è 
l’unico motivo della missione che 
viviamo in questi giorni, voluta 
dal successore di Pietro che non 
si rassegna e cerca fare di tutto 
perché l’attesa di pace che sale 
dalla terra trovi presto compimen-
to. Ieri ho affidato questa missione 

alla Madre di Vladimir, perché la 
sua tenerezza per l’umanità ferita 
e sofferente ci aiuti a cercare con 
intelligenza e coraggio la via della 
pace, con creatività e fiducia”.

“La tenerezza – ha continuato il 
card. Zuppi – inizia dai bambini, 
dai piccoli, dai vulnerabili, dalle 
vittime innocenti di una violenza 
ingiusta, tanto più grande di loro, 
inaccettabile sempre ancora di 

più perché coinvolge chi non può 
difendersi. Il loro dolore, spesso 
nascosto nelle ferite profonde del 
cuore, chiede l’impegno di tutti 
perché trovino consolazione e 
protezione”. 

Per il cardinale, “non è un 
sogno ingenuo, ma un impegno e 
un dovere umano e cristiano, indi-
spensabile perché ci sia il futuro. 
Pace e giustizia si nutrono l’una 

dell’altra e hanno bisogno l’una 
dell’altra. Insegnaci, Signore, a 
professare come Pietro la fede in 
te, a amare l’unità e annunciare 
il Vangelo a tutti, a riconoscerti 
nostra salvezza da cui nessuno ci 
potrà mai separare – ha concluso 
il card. Zuppi – per essere pietre 
vive della chiesa che scioglie gli 
uomini dall’amore per sé e li lega 
nel vincolo eterno dell’amore”.

Card. Zuppi: “Pace e giustizia 
hanno bisogno l’una dell’altra”

VISITA A MOSCA

“In un momento in cui sono sorti problemi mol-
to grandi nei rapporti tra Russia e Occidente, 

in cui ci troviamo di fronte sia a grandi tensioni 
nell’ambito delle relazioni politiche sia a reali mi-
nacce di un grande conflitto armato mondiale, è 
molto importante che tutte le forze interessate a 
mantenere la pace e la giustizia si uniscano per pre-
venire un tale possibile sviluppo di eventi”. Lo ha 
detto il Patriarca di Mosca Kirill incontrando gio-
vedì a Mosca il card. Matteo Zuppi, arcivescovo di 
Bologna e presidente della Cei, “giunto in Russia 
per una missione speciale di pace per conto di Papa 
Francesco, presso la Sede Patriarcale e Residenza 
sinodale nel monastero di Danilov”. 

Secondo un lungo comunicato pubblicato dal 
Patriarcato di Mosca, all’incontro hanno partecipa-
to anche il metropolita Anthony di Volokolamsk, 
presidente del Dipartimento per le relazioni eccle-
siastiche esterne del Patriarcato di Mosca, l’arci-
prete Nikolai Balashov, consigliere del patriarca di 
Mosca e di tutta la Rus’, e l’archimandrita Filaret 
(Bulekov), vicepresidente del Decr. 

Il card. Zuppi era accompagnato dall’arcivescovo 
Giovanni D’Agnello, nunzio apostolico presso la 
Federazione Russa, da mons. Peter Tarnavsky, con-
sigliere della Nunziatura apostolica presso la Fede-
razione Russa, e da mons. Paul Butnaru, membro 
della Segreteria di Stato del Vaticano. 

Kirill ha ricordato l’esperienza di interazione 
che la Chiesa ortodossa russa e la Chiesa cattolica 
romana hanno maturato in contesti storici difficili. 
“Penso che anche nelle condizioni attuali, segnate 
anche da molti rischi e molti pericoli, le Chiese pos-

sano, con sforzi congiunti, impedire lo sviluppo ne-
gativo delle circostanze politiche e servire la causa 
della pace e della giustizia”. A sua volta, il cardinale 
Matteo Zuppi ha portato i saluti di papa Francesco 
al patriarca. Secondo quanto riporta il Patriarcato, 
il card. Zuppi ha detto:  “Come cristiani, dobbiamo 
aiutarci a vicenda per capire come agire”. 

“Di fronte alle oggettive difficoltà di questo 
tempo, dobbiamo capire cosa ci chiede il Signore. 
E siamo molto contenti oggi di potervi ascoltare 
e risolvere i problemi esistenti”. “La situazione in 
Ucraina è estremamente dolorosa per me personal-
mente”, ha detto il patriarca Kirill. “Dirigo la Chie-
sa ortodossa, il cui gregge si trova sia in Russia che 
in Ucraina, e in altri Paesi. Ed è per questo che la 
sofferenza del popolo ucraino e russo ferisce pro-
fondamente il mio cuore. Ecco perché, dal 2014, in 
tutte le nostre chiese offriamo preghiere speciali e 
intense per la pace in Ucraina. Usiamo e continue-
remo ad usare tutti i mezzi per porre fine a questo 
terribile conflitto il prima possibile, in modo che ci 
siano meno vittime possibili”. 

Gli interlocutori – si legge nel comunicato – 
hanno ritenuto particolarmente importante nella 
situazione attuale concentrarsi sulla risoluzione 
delle questioni umanitarie. Inoltre, il Patriarca 
Kirill “ha informato l’alto rappresentante di Papa 
Francesco sulle persecuzioni subite da comunità, 
clero e fedeli della Chiesa canonica ortodossa 
ucraina”. Le parti hanno concordato di mantene-
re ulteriormente i contatti, scrive il Patriarcato, e 
al termine dell’incontro, gli interlocutori si sono 
scambiati dei doni.

L’incontro con il patriarca Kirill
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Come ormai da tradizione, anche quest’anno 
il Vescovo Daniele ha incontrato i ragazzi 

che partecipano al Grest di San Benedetto. 
Alle 9 di mattina di martedì 27 giugno Mon-

signor Gianotti si è presentato nell’oratorio del-
la parrocchia in piazza Garibaldi, dove erano 
pronti ad accoglierlo circa 150 bambini e ra-
gazzi. Dopo gli iniziali saluti e la presentazione 
della figura del Vescovo, è iniziata la preghiera, 
con la lettura dello slogan del Grest TuXTutti, 
che era scritto sulle magliette che i ragazzi in-
dossavano. 

Mons. Gianotti ha poi spiegato il significato 
di questa frase usando un brano del Vangelo di 
Matteo: Tutte le cose, dunque, che voi volete 
che gli uomini vi facciano, fatele anche voi a 
loro. “Quando noi vorremmo essere trattati da 
amici, essere aiutati nelle difficoltà o semplice-
mente amati, dovremmo prima di tutto farlo 
agli altri – ha detto monsignor Gianotti. Io fac-
cio a te, solo quello che vorrei tu faccia a me. 
È chiamata Regola d’Oro per questo, perché ci 
insegna a vivere per il prossimo e non secondo 
i nostri interessi.” Ha poi chiesto ai bambini e 
ai ragazzi presenti di mettersi nei panni delle 
persone in difficoltà che tutti i giorni scappano 
dalle guerre e dalle persecuzioni, compiendo 
un viaggio pericoloso che spesso termina con 
un’ingiusta respinta da parte di chi invece do-
vrebbe accogliere. Ha continuato dicendo che 
anche queste persone andrebbero trattate come 
noi vorremmo essere trattati se fossimo al loro 

posto, per cui accolte e aiutate. 
La preghiera si è poi conclusa con la benedi-

zione del Vescovo Daniele ai presenti e i saluti 
finali, con la promessa da parte dei bambini di 
divertirsi insieme ricordando in ogni momento 
il regalo che avevano appena ricevuto: la Regola 
d’Oro.

Il Grest di San Benedetto, iniziato il 12 giu-
gno, si concluderà il 28 luglio, dopo ben sette 
settimane di attività. Oltre ai tradizionali gio-
chi a squadre e ai laboratori sportivi e artistici, 
ai bambini sono state proposte delle giornate 
in piscina ad Antegnate e delle divertentissime 
gite, come quelle al parco a tema di Movieland 
e al parco acquatico Le Vele, sempre accompa-
gnati da una trentina di instancabili animatori 
e da sette coordinatori (Luigi, Silvia, Marta, 
Miranda, Filippo, Chiara e Luca), oltre che dal 
parroco don Luigi. 

Per i bambini sono state ideate anche delle 
cene con giochi a squadre e tanta musica in 
concomitanza di occasioni importanti come 
l’inizio, la metà e la fine del percorso del Grest. 
Come se non bastasse sono in programma 
anche delle collaborazioni con alcune realtà 
del territorio, per permettere ai bambini di 
conoscere il cremasco grazie a chi si occupa di 
renderlo migliore. 

Per chi volesse è ancora possibile iscriver-
si alle prossime settimane del Grest di San 
Benedetto scrivendo un’e-mail all’indirizzo 
grest.sanbenedetto@gmail.com. 

La terza settimana del Cre-Grest 2023 si è aperta con una sorpresa per i ragazzi e bambini dell’U-
nità Pastorale di Santa Maria-Sant’Angela Merici-Santo Stefano in Vairano, che frequentano il 

centro estivo parrocchiale. Intorno alle ore 9, infatti, è arrivato il vescovo Daniele per la consueta 
visita ai centri estivi diocesani che lo porta ogni anno in tutte le parrocchie del cremasco. 

Monsignor Gianotti, dopo la preghiera mattutina svolta davanti ai ragazzi, ha avuto l’occasione 
anche di osservare alcune attività tipiche del Grest, come i balli di gruppo sulle note di TuXTutti, 
inno del Cre-Grest 2023 che invita i bambini ad aiutare il prossimo e ad essere sempre pronti a 
cogliere le opportunità che gli vengono concesse attraverso braccia aperte per accogliere chi ha 
bisogno e un cuore libero dalle preoccupazioni.

Nella mente dei quasi cento bambini che frequentano il centro estivo a Santa Maria sono rimasti 
i bellissimi momenti vissuti in compagnia, tra giochi a squadre, laboratori, giornate in piscina e 
gite, sia le biciclettate nel cremasco, sia l’uscita al Parco Avventura del Pitone. 

Ai bambini più grandi, una volta a settimana, viene anche proposto un gioco a squadre, simile 
ad una caccia al tesoro, che coinvolge direttamente abitanti e commercianti del quartiere di Santa 
Maria attraverso sfide e indovinelli da cui ricavare i preziosi indizi necessari per trovare il premio. 

Ormai all’alba dell’ultima settimana del Grest, gli sforzi sono tutti concentrati alla preparazione 
della serata finale, in cui bambini e animatori metteranno in scena alcuni balletti che sono stati pre-
parati durante i laboratori e verrà mostrato un video con tutte le avventure e i momenti divertenti 
avvenuti nelle quattro settimane del centro estivo. Come se ciò non bastasse sono state proposte 
delle fantastiche iniziative soltanto per gli animatori. È stata organizzata, infatti, una settimana 
condivisa in cui i circa 40 animatori e i coordinatori (Monica, Clara, Irene, Gabriele, Tommaso, 
Roberto, Giulia, Asia, Andrea), insieme a Padre Daniel, hanno potuto mangiare e dormire insie-
me, creando un rapporto profondo di amicizia basato sull’aiuto reciproco e sulla collaborazione.

Il Grest continua per gli ultimi giorni, in cui i bambini e gli animatori potranno mettere in pratica 
gli insegnamenti ricevuti durante queste settimane per vivere sempre seguendo la regola del TuX 
Tutti, secondo cui il Tu dovrebbe diventare Tutti, includendo sempre il prossimo nei nostri pensieri, 
all’insegna della generosità e dell’amore.

di GIOVANNI RICCARDI 

Mercoledì 28 giugno il Vescovo 
Daniele si è recato a fare visita 

al Grest dell’Unita Pastorale formata 
da San Bernardino, Castelnuovo e 
Vergonzana. 

La preghiera mattutina è iniziata 
con la lettura di un brano del Vangelo 
di Matteo: ogni volta che avete fatto 
queste cose a uno solo di questi miei 
fratelli più piccoli, l’avete fatto a me. 
Il Vescovo, per far comprendere anche 
ai più piccoli il significato profondo di 
questa frase, ha utilizzato il concetto 
del riconoscimento, aggiungendo 
che a Gesù piace travestirsi per non 
farsi riconoscere, come quando sulla 
croce si è mascherato da malfattore. 
Monsignor Gianotti ha fatto notare 
che anche in questo brano del Vangelo 
è presente un mascheramento da parte 
di Gesù. 

“Gesù si nasconde dietro chi ha 
bisogno, chi ha fame, chi ha sete, chi è 
malato e persino chi è in prigione – ha 
aggiunto il Vescovo Daniele. Quando 
noi aiutiamo una di queste persone 
che sono in difficoltà, scopriamo che 
abbiamo aiutato Gesù.” Il Vescovo 
ha poi concluso dicendo che noi non 
conosciamo l’aspetto di Gesù, però 
possiamo scoprirlo quando facciamo 
del bene per qualcuno che ha bisogno. 

 Don Lorenzo ha poi preso la 
parola, prima facendo notare ai bam-
bini come il Vescovo avesse da poco 
festeggiato l’anniversario della sua 
ordinazione sacerdotale, poi chie-
dendo ai bambini da quanto tempo il 
Vescovo era stato ordinato sacerdote. 
Dopo varie risposte, alla fine è stato il 

parroco dell’U.P. a svelare la risposta: 
il Vescovo Daniele è diventato sacer-
dote 41 anni fa. 

Il Grest, che per la prima volta 
riunisce insieme le tre parrocchie 
che formano l’Unità Pastorale (San 
Bernardino, Castelnuovo e Vergonza-
na) con don Lorenzo e don Enrico, 
procede alla grande. Ogni giornata è 
indimenticabile per i 180 bambini e ra-
gazzi che frequentano il Grest grazie a 
giochi a squadre e sui gonfiabili, labo-
ratori artistici e balletti organizzati in 
maniera impeccabile dai coordinatori 
(Michele, Demis, Martina, Alessan-
dro, Andrea e Divina) e da circa 90 
animatori. 

Anche le gite sono un punto di 
forza del Grest di San Bernardino, 
Castelnuovo e Vergonzana. Oltre alle 
biciclettate ai fontanili di Cremosano 
e al santuario della Madonna dei 
Prati di Moscazzano, ai bambini sono 
state proposte delle uscite all’Acqua-
park le Vele e al parco divertimenti 
di Leolandia, mentre una giornata al 

parco divertimenti di Gardaland è in 
programma per l’ultima settimana del 
centro estivo. 

Il Grest si concluderà il 21 luglio, 
dopo ben sei settimane, mentre la 
serata conclusiva si svolgerà sia a 
Castelnuovo che a San Bernardino 
domenica 16 luglio, quando i bambini 
e gli animatori metteranno in scena 
un piccolo spettacolo sulla storia di 
Robin Hood, scelta come tema per il 
gesto del protagonista di impegno per 
aiutare i poveri e i bisognosi. Sol-
tanto per gli animatori è stata invece 
pensata una settimana all’insegna del 
divertimento in un campo scuola a Ri-
mini, per ricompensare gli adolescenti 
che sono stati al fianco dei bambini 
dedicando parte della loro estate al 
servizio dei più piccoli.

Il Grest continua con un unico 
obiettivo sia per i bambini che per gli 
animatori: divertirsi, ma sempre con 
la consapevolezza che anche questa 
può essere un’occasione per scoprire 
che Gesù è dentro chi ha bisogno.

Il vescovo Daniele visita i grestALL’UNITÀ
PASTORALE 
SAN BERNARDINO
CASTELNUOVO
E VERGONZANA

“TUXTUTTI” 

Monsignor Gianotti, durante la con-
sueta visita ai centri estivi diocesa-

ni, ha visitato anche il Grest organizzato 
dall’Unità Pastorale della SS. Trinità e 
del Duomo, martedì 27 giugno all’ora di 
pranzo. Ad attenderlo, all’Oratorio del 
Duomo in Via Donati, oltre al gruppo 
dei partecipanti al centro estivo parroc-
chiale, erano presenti anche i ragazzi che 
frequentano il centro estivo della società 
calcistica Alba Crema. I ragazzi hanno 
preparato dei cartelloni di benvenuto al 
Vescovo, che ha apprezzato molto l’idea 
e ha ringraziato i bambini per la calorosa 
accoglienza. Dopo la preghiera e la bene-
dizione del cibo, il Vescovo si è fermato 
anche per il pranzo, dove, insieme ai bam-
bini e agli animatori, ha trascorso un mo-
mento di comunione, condividendo con 
loro un gesto solo all’apparenza banale 
come può essere un pasto consumato in-
sieme. Monsignor Gianotti ha poi ribadi-
to lo slogan del Grest: TuXTutti, ricordan-
do che la vita deve essere sempre segnata 
dall’altruismo e non dall’egoismo.

Il Grest, uno dei più piccoli della dioce-
si, dura quattro settimane e si concluderà 
venerdì 7 luglio con una serata a tema in 
cui i bambini si divertiranno con balli di 
gruppo, canti e piccole scenette recitate 
preparate durante tutto il centro estivo. 

Punto di forza del Grest di Santa Trini-
tà sono però le gite, come quelle ai parchi 

acquatici di Ostiano e Le Vele e al par-
co avventura del monte Alben, oltre alla 
giornata in piscina che si svolge una volta 
a settimana a Castelleone. 

Il divertimento dei bambini è affidato a 
tredici animatori che, insieme alla coordi-
natrice Marilè e a Gianmario, si occupa-
no ogni giorno di preparare giochi e labo-
ratori fantastici che tengono impegnati i 
bambini in continuazione. Alcune di que-
ste attività, come la caccia all’animatore 
e la caccia al tesoro, si sono svolte fuori 
dall’oratorio, coinvolgendo commercianti 
della zona con indizi e sfide, creando così 
un legame tra oratorio e comunità. Nella 
mente dei bambini rimangono impressi 
anche i bellissimi momenti passati all’O-
ratorio del Duomo, in Via Donati, dove, 
grazie agli ampi spazi, gli animatori sono 
riusciti a organizzare laboratori sportivi e 
giochi d’acqua. 

Il Grest della SS. Trinità e del Duomo 
procede alla grande verso l’ultima setti-
mana, per concludere al meglio il bellis-
simo percorso cominciato il 12 giugno. 
Non ci resta che augurare a bambini e 
animatori un’ultima settimana di gioia 
e divertimento, ricordando sempre nella 
mente e nel cuore l’insegnamento impor-
tante ricevuto dal vescovo Daniele: vivere 
sempre mettendo al primo posto il pros-
simo secondo l’idea principale del Grest: 
“TuXTutti”.

SS. TRINITÀ E CATTEDRALE

SANTA MARIA DELLA CROCE SAN BENEDETTO E SAN PIETRO
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“Ha lasciato tutto, Pietro, 
per mettersi alla sequela 

del Signore. E il Vangelo sotto-
linea ‘subito’: Pietro non disse 
a Gesù che ci avrebbe pensato, 
non fece calcoli per vedere se gli 
convenisse, non accampò alibi 
per rimandare la decisione, ma 
lasciò le reti e lo seguì, senza 
chiedere in anticipo nessuna 
sicurezza. Avrebbe scoperto 
tutto di giorno in giorno, nella 
sequela, seguendo Gesù e cam-
minando dietro a Lui”. 

Lo ha detto, giovedì, il Papa 
nell’omelia della Solennità dei 
santi Apostoli Pietro e Paolo 
nella Basilica Vaticana dopo la 
benedizione dei Palli. “È met-
tendoci alla sequela del Signore 
che impariamo ogni giorno a 
conoscerlo; è diventando suoi 
discepoli e accogliendo la sua 
Parola che diventiamo suoi 
amici e facciamo l’esperienza 
del suo amore che ci trasfor-
ma”, ha proseguito Francesco: 
“Se possiamo rimandare tante 
cose nella vita, la sequela di 
Gesù non può essere riman-
data; lì non si può esitare, non 
possiamo accampare scuse. E 
attenzione, perché alcune scuse 
sono travestite di spiritualità, 
come quando diciamo ‘non 
sono degno’, ‘non sono capace’, 
‘cosa posso fare io?’. Questa è 
un’astuzia del diavolo, che ci 
ruba la fiducia nella grazia di 
Dio, facendoci credere che tutto 
dipenda dalle nostre capacità”. 
Quindi il Santo Padre ha invi-
tato a “distaccarci dalle nostre 
sicurezze terrene, subito, e se-
guire Gesù ogni giorno: ecco la 
consegna che Pietro ci fa oggi, 
invitandoci a essere Chiesa-in-
sequela. Chiesa che desidera 
essere discepola del Signore e 
umile ancella del Vangelo. Solo 
così sarà capace di dialogare 
con tutti e diventare luogo di 
accompagnamento, di vicinanza 
e di speranza per le donne e gli 

uomini del nostro tempo”.
“Se la risposta di Pietro 

consisteva nella sequela, 
quella di Paolo è l’annuncio, 
l’annuncio del Vangelo”. 

Nell’omelia papa France-
sco ha ricordato che Paolo 
“dedica la vita a percorrere 
terra e mare, città e villaggi, 
non curandosi di soffrire 
stenti e persecuzioni pur di 
annunciare Gesù Cristo”. 

L’apostolo non vive “una 
religiosità intimista, che ci 
lascia tranquilli senza scalfirci 
con l’inquietudine di portare 
il Vangelo agli altri” ma “ci 
insegna che cresciamo nella 
fede e nella conoscenza del 
mistero di Cristo quanto più 
siamo suoi annunciatori e 
testimoni”. “Questo succede 
sempre – ha ribadito il Santo 
Padre –: quando evangelizzia-
mo, restiamo evangelizzati. 
La Parola che portiamo agli 
altri torna a noi, perché nella 
misura in cui doniamo rice-
viamo molto di più. Questo è 
necessario anche alla Chiesa 
oggi: mettere l’annuncio al 
centro”. “È bello crescere 
come Chiesa della sequela 
– ha proseguito Francesco 
– come Chiesa umile che 
non dà mai per scontata la 
ricerca del Signore. È bello 
se diventiamo una Chiesa al 
tempo stesso estroversa, che 
non trova la sua gioia nelle 
cose del mondo, ma nell’an-
nuncio del Vangelo al mondo, 
per seminare nei cuori delle 
persone la domanda su Dio. 
Portare ovunque, con umiltà 
e gioia, il Signore Gesù: 
nella nostra città di Roma, 
nelle nostre famiglie, nelle 
relazioni e nei quartieri, nella 
società civile, nella Chiesa, 
nella politica, nel mondo 
intero, specialmente là dove 
si annidano povertà, degrado, 
emarginazione”.

di LUCANDREA MASSARO

“Nel nostro Paese, come ci confer-
mano i nostri Centri di ascolto, la 

povertà è sempre più multidimensionale, 
si è fatta orizzontale, coinvolgendo porzio-
ni sempre più ampie di popolazione, con 
un’incidenza particolarmente grave sui mi-
nori. Sono cresciuti i divari territoriali, le 
diseguaglianze e le forme di disgregazione 
sociale e stigma nei confronti delle persone 
vulnerabili, insieme a una preoccupante e 
generalizzata sfiducia nei confronti della 
politica e delle forme di partecipazione”. 

Con queste parole il direttore di Caritas 
Italiana, don Marco Pagniello, riassume il 
progressivo scivolamento nella povertà di 
una porzione sempre più ampia di popo-
lazione italiana, un quadro che cozza con 
la narrativa del Pil che cresce, e che certi-
fica la necessità di una analisi in profon-
dità della situazione italiana. Il Bilancio 
sociale da un lato – cioè gli interventi che 
la Caritas ha svolto nel 2022 – e dall’altro il 
Rapporto sulla povertà (in sintesi dove c’è 
ancora da agire con forza) rappresentano 
un pezzo significativo di questa analisi del-
la situazione del nostro Paese.

Da Nord a Sud: +12.5% le persone biso-
gnose (in particolare i minori). Nel corso 
del 2022 sono state aiutate 255.957 persone 
nei Centri di ascolto e servizi Caritas dio-
cesani e parrocchiali in rete con la raccolta 
dati (2.855 su oltre 3.600 Centri di ascolto) 
dislocati in 205 diocesi (con un aumento 
del 12,5% delle persone rispetto al 2021), 
suddivisi in questo modo: il 51,9% nel 
Nord, il 27% nel Centro e il 21,1% nel Sud 

e nelle isole. A questi si aggiungono, nel 
corso del 2022, i 21.930 i cittadini ucrai-
ni supportati dalla rete Caritas, anche per 
questo motivo quasi il 60% degli interventi 
risultano rivolti a persone non italiane, seb-
bene questo dato sconti una forte differen-
za territoriale: ad esempio al Sud due terzi 
degli interventi è rivolta a italiani.

Dai dati emerge dunque un Sud di ita-
liani anziani con fragilità, e un nord più 
giovane grazie anche ai migranti che però 
sono spesso poveri. Nello specifico, nel 
2022 appare sempre più marcato il peso 
delle cosiddette “povertà multidimensio-
nali”: nell’ultimo anno il 56,2% dei be-
neficiari ha manifestato due o più ambiti 
di bisogno (la percentuale si attestava al 
54,5% nel 2021). In tal senso prevalgono, 
come di consueto le difficoltà legate a uno 
stato di fragilità economica, i bisogni oc-
cupazionali e abitativi; seguono i problemi 
familiari (separazioni, divorzi, conflittua-
lità di coppia che sono una causa di im-
poverimento conclamato), le difficoltà le-
gate allo stato di salute (disagio mentale, 
problemi oncologici, odontoiatrici) o ai 
processi migratori. A chiedere aiuto sono 
soprattutto coniugati, che vivono in fami-
glia (63%) e con figli (65,6%), spesso mi-
nori. Complessivamente – dice in questo 
caso il rapporto sulla povertà – si contano 
1 milione 400mila bambini poveri: un in-
digente su quattro è dunque un minore (i 
quali rappresentano appena il 16% della 
popolazione complessiva). Non mancano 
tuttavia le storie di solitudine, che pesano 
per il 25% degli interventi di Caritas. 

Il quadro sociale delle persone che van-

no alla Caritas è composto per l’83,1% da 
assistiti che ha un domicilio. Solo il 34% 
del totale possiede un titolo di studio supe-
riore alla licenza media inferiore. Riguar-
do al tema lavoro, prevalgono le persone 
disoccupate (48%); seguono le persone 
con un’occupazione (22,8%), le casalinghe 
(11,3%) e i pensionati (8,5%). Chiedono 
aiuto – spiega il rapporto – in quasi egual 
misura donne (52,1%) e uomini (47,9%).

Dopo il Covid arriva la guerra: sostegno 
agli italiani ma anche a tanti ucraini in fuga. 
Quasi il 60% del bilancio Caritas riguarda 
interventi fatti in Italia, il rimanente 40% 
si divide in varie aree di intervento in giro 
per il mondo grazie sia ai fondi “8Xmille” 
messi a disposizione dalla Conferenza Epi-
scopale Italiana (per un totale di oltre 28 
milioni di euro che hanno sovvenzionato 
441 progetti in diverse aree di intervento), 
sia con la raccolta fondi direttamente pro-
mossa sul territorio nazionale per cui nel 
complesso, nel 2022, sono stati erogati aiuti 
per oltre 58 milioni di euro.

Caritas Italiana nel corso del 2022 ha 
raccolto offerte e contributi per sostene-
re programmi sia in Italia che nel mondo 
per un totale di 72.226.678,61 euro. Negli 
interventi internazionali, ovviamente, la 
parte del leone è rappresentata dall’aiuto 
verso l’Ucraina e di riflesso nei rifugiati 
ucraini accolti in Italia: 174 mila ucraini in 
fuga dalla guerra, di cui 92 mila donne e 
quasi 50 mila minori (dati Protezione Ci-
vile Nazionale). Di questi oltre 21.930 (il 
15% del totale degli stranieri, al secondo 
posto di poco, dai marocchini) aiutati dalle 
strutture Caritas.

La povertà coinvolge porzioni 
più ampie di popolazione

Papa Francesco
e i santi Pietro e Paolo

di ALESSANDRO DI MEDIO

Premetto che il CAI ha già am-
piamente fatto marcia indietro 

circa la polemica, avviata da uno 
scrittore loro associato, sul sen-
so delle croci poste sulle cime dei 
monti; il presente articolo non 
vuole quindi essere una risposta 
(tanto meno una contestazione) 
alle asserzioni, prontamente ri-
mangiate, del CAI, ma piuttosto 
vuole prendere spunto da quanto 
scritto in più riprese sul suo portale 
Lo Scarpone per una riflessione sul 
significato di quelle croci.

Ci sono infatti due rischi oppo-
sti, che riecheggiano tutto il ronzio 
che di tanto in tanto si risolleva 
per la questione dei crocifissi nel-
le aule. Il primo rischio, tipico 
delle “destre” degli atei devoti, è 
di ridurre la Croce a una bandie-
ra o a un segnaposto, emblema 
di un’ideologia contro qualcosa o 
qualcuno, una croce senza Cristo 
e senza salvezza, stendardo di una 
presunta “cultura” che, non si sa 
mai perché, da Chi sulla Croce c’è 
stato appeso non vuole mai pren-

dere spunto per amare e accogliere.
Il secondo rischio è quello 

espresso perfettamente dagli arti-
coli di Pietro Lacasella comparsi 
su Lo Scarpone rispettivamente il 13 
e il 23 giugno.

Nell’articolo del 13 giugno, che 
Lacasella inizia dandoci un’infa-
rinatura di tanatologia, l’antro-
pologo si chiede a un certo punto 
se la società odierna potrebbe mai 
giungere a identificarsi con tale 
simbolo (la Croce), e la risposta, 
ovviamente, è no. Il motivo è che 
“l’Italia si sta rapidamente con-
vertendo in uno Stato a trazione 
laica, territori montani compresi. 
Pertanto la croce non rappresenta 
più una prospettiva comune, bensì 
una visione parziale.”

Tralasciando l’enigma della 
“trazione laica”, la domanda sorge 
spontanea: quale sarebbe la visione 
completa, di cui la Croce sarebbe 
solo un’espressione parziale?

Si potrebbe rispondere facilmen-
te con il pluralismo religioso, ma 
qui si ricadrebbe nel primo errore 
indicato: le Croci non venivano 
messe in cima alle montagne come 

distintivi culturali e religiosi (lo 
stesso autore dell’articolo ha do-
vuto ammettere che allora, a suo 
dire, erano tutti cristiani); il moti-
vo era più profondo, e in questo ci 
troviamo d’accordo con Lacasella: 
la montagna “è un elemento pae-
saggistico che, per ovvie ragioni, 
da sempre si carica sulle spalle una 
gravosa valenza simbolica”. Nel 
simbolismo della montagna, che 
già da sempre è potentemente spi-
rituale, la Croce veniva posta per 
dare alla cruda trascendenza allu-
sa dalle rocce e dalle nubi il Volto 
dell’amore.

Quelle croci in cima ai monti fu-
rono poste, ed è bene che continu-
ino a esserlo, non per affermazioni 
culturali in un periodo in cui non 
ce n’era bisogno, ma per domare 
in un certo senso il mistero e la 
fatica associandole alla sicurezza 
della fede, e ricordare a chi arriva 
in cima che vivere, prima di essere 
una scalata, è possibile perché c’è 
stata una discesa (di Dio a noi), e 
che quindi tutto è dono: l’aria, le 
rocce, il sangue che pompa nelle 
vene, gli orizzonti ampi, i paesag-

gi mozzafiato… tutto è 
dono di un Amore più 
grande. Al contempo, 
una Croce sulla cima 
di un monte lo trasfor-
ma in qualche modo 
in una replica del Gol-
gota, e questo è un 
aspetto interessante, 
perché se si arriva ai 
vertici del mondo, e da 
lì si contempla tutta la 
bellezza possibile della 
creazione, comunque 
ci si ferma al Venerdì. 
Per quanto l’uomo possa salire, 
non può andare oltre al Calvario. 
Il monte, che in qualche modo sin-
tetizza tutto il cammino dell’uomo 
nel mondo, lo ammonisce al con-
tempo che con le sue sole forze 
naturali non può fare Pasqua, ma 
tutt’al più testimoniarne l’unico 
pezzo che il mondo può capire. Per 
andare oltre la Croce, per staccarsi 
dalla vetta e raggiungere quel Cielo 
che per quanto sembri vicino alla 
cima resta comunque irraggiungi-
bile, serve la grazia di Dio. L’uo-
mo che arriva in cima al monte, e lì 

trova un Croce, attesta al contem-
po la grandezza e il limite della sua 
natura.

Infine, la Croce posta sulla 
roccia trasforma il mondo inte-
ro in un altare, e l’uomo in cima 
al monte presso la Croce si ri-
corda che è sacerdote. L’uomo 
è sacerdote per natura, perché 
continuamente transustanzia il 
mondo in anima e l’anima in 
mondo, e rimirando il paesaggio 
dalle vette, che se ne renda conto 
o meno, che ci creda o meno, fa 
l’atto sacerdotale per eccellenza: 

rende grazie.
Ricordarci l’amore, 

ricordarci il nostro li-
mite, ricordarci la no-
stra dignità sacra: ecco 
lo scopo delle croci in 
cima ai monti, che for-
se ci conviene tenere.

Se ad alcuni pare 
che meglio sarebbe 
smettere di metterce-
ne, e la cosa in sé, per 
carità, non ci fa pro-
blema, se tutto si deve 
ridurre a puntiglio, è 

pur vero che in una concezione 
finalistica del reale si potrebbe 
fare un’osservazione del tutto 
opposta (e sicuramente contrad-
dittoria per la mentalità monda-
na): le cime dei monti sembrano 
fatte apposta per essere adornate 
dalla Croce, quale coronamento 
spirituale del loro premere verso 
l’alto.

D’altronde chi di noi, creden-
te o non credente, salendo in 
cima a un monte, arrivato alla 
Croce non ha ritenuto di essere 
giunto davvero alla mèta?

Quelle croci in cima alle nostre montagne

CARITAS ITALIANA



SABATO
1 LUGLIO 2023

17CCronaca la

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via civerchi 22
Per appuntamenti 331-8662592

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia

Au
to

riz
za

zio
ne

 n
. 7

61
1/

20
04

ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

348 6924288
p.agricola@libero.it 

www.agricolapietro.it

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
Holter ECG, Holter Pressorio
Test da Sforzo

Spazio saluteSpazio salute

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale e terapia EMDR
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via civerchi 22
Per appuntamenti 331-8662592

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia

Au
to

riz
za

zio
ne

 n
. 7

61
1/

20
04

ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

D.ssa Giovanna Stellato
medico chirurgo - specialista in OSTETRICIA-GINECOLOGIA
visite ed ecografie ostetrico-ginecologiche

Riceve per appuntamento 347 0195768                     giovannastellato@libero.it
Piazza Istria e Dalmazia 20 - CREMA

348 6924288
p.agricola@libero.it 

www.agricolapietro.it

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
Holter ECG, Holter Pressorio
Test da Sforzo

Dott.ssa M.G. MAZZARI 
medico chirurgo - Specialista in ostetricia e ginecologia
Riceve per appuntamento a CREMA in via Mazzini 65 

Tel. 0373 257706Tel. 0373 257706 

Spazio saluteSpazio salute
Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale e terapia EMDR
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

Continua incessante l’attivi-
tà, da parte del Commis-

sariato di Crema, di contrasto 
allo spaccio di stupefacenti, 
destinati soprattutto ai giovani 
e ai clienti di locali della città.

In tale contesto sono stati 
attenzionati alcuni luoghi 
notoriamente frequentati 
da spacciatori e assuntori di 
droga; tra questi i giardini di 
piazzale Rimembranze, dove 
nei giorni scorsi sono giunte 
ai militari di Crema diver-
se segnalazioni di presenze 
sospette.

Martedì pomeriggio il perso-
nale dipendente del Commis-
sariato cittadino si è appostato 
in zona e ha controllato un 
gruppo di ragazzi che si scam-
biavano qualcosa tra loro.

“Gli operatori prontamente 
hanno bloccato i giovani e a 
uno di questi è stato rinvenuto, 
occultato nel marsupio, un 
panetto di Hashish del peso di 
gr.4 0, un bilancino di preci-
sione e denaro ammontante a 
50 euro in banconote di vario 
taglio” spiega il vicequestore 
della Polizia di Stato, dottor 
Bruno Pagani.

Il giovane, cittadino italia-
no di anni 17 residente nel 
Cremasco, è stato indagato 
alla Procura della Repubblica 
presso il Tribunale dei Mino-
renni di Brescia per detenzio-
ne a fini di spaccio di sostanza 
stupefacente mentre la droga è 
sottoposta a sequestro.

“La scorsa sera una volante 
del Commissariato in servizio 
di controllo del territorio, tran-
sitando nel piazzale antistante 
il cimitero ha notato due 
soggetti che armeggiavano nei 
pressi di alcuni autoarticolati 
ivi parcheggiati – prosegue il 
vicequestore –. Alla vista degli 
agenti i due si sono dati alla 
fuga cercando di raggiungere 
l’auto in loro uso in sosta 
poco distante, ma sono stati 

bloccati”. 
All’interno del portabagagli 

della vettura sono stati rinve-
nuti quattro taniche in plastica 
contenente gasolio.

Da un sopralluogo effettua-
to si è riscontrato che c’erano 
quattro automezzi pesanti 
che presentavano il tappo del 
serbatoio forzato e aperto, 
nonché alcuni tubi di plastica 
a terra.

“Dalla visione delle 
telecamere dell’impianto di 
videosorveglianza comunale 
– spiegano dal Commissariato 
di Crema – si è appurato che 
poco prima i due, dopo aver 
forzato i tappi dei serbatoi dei 
mezzi sopracitati, utilizzando 
i tubi in plastica hanno prele-
vato il gasolio ivi contenuto 
travasandolo nelle taniche 
che hanno successivamente 
deposto nel baule della loro 
vettura”.

I proprietari degli autoar-
ticolati la mattina successiva 
hanno presentato regolare 
querela da cui si appurava che 
il quantitativo asportato era di 
circa 100 litri.

Le taniche sono state seque-
strate e i due ragazzi, entrambi 
italiani pregiudicati per reati 
vari, uno residente a Crema 
e l’altro in provincia di Lodi, 
sono stati indagati alla Pro-
cura della Repubblica presso 
il Tribunale di Cremona per 
furto aggravato.

“Nei confronti del lodigiano 
si procederà con l’adozione 
del provvedimento di Foglia di 
Via Obbligatorio e il divieto di 
far rientro nel territorio cittadi-
no per tre anni” aggiunge il 
vicequestore Pagani.

È stata dichiarata morte cerebrale per Anastasia Anishchenko, la 
30enne di origini ucraine residente a Boffalora d’Adda, infermiera 

in servizio all’Ospedale di Crema, che martedì 20 giugno è rimasta vit-
tima di un grave incidente lungo la Paullese, direzione città, all’altezza 
dell’abitato di Monte Cremasco.

Stando a quanto ricostruito dai Carabinieri la Renault Clio, al volante 
della quale stava viaggiando la giovane, avrebbe rallentato – forse a cau-
sa di un malore – sino quasi a fermarsi al centro della carreggiata. L’uti-
litaria è stata tamponata da una Fiat 500 condotta da un uomo rimasto 
miracolosamente illeso. Le condizioni della donna sono apparse subito 
molto gravi tanto che era stata trasportata in eliambulanza a Bergamo, 
dove era stata ricoverata in codice giallo. Le sue condizioni sono andate 
ad aggravarsi fino a lunedì, quando è stata dichiarata la morte cerebrale.

CREMA: MORTA LA 30ENNE ANASTASIA

A spasso per Rivolta d’Adda nella notte, in stato di altera-
zione e con un machete in pugno, si presenta minaccioso 

davanti alla caserma dei Carabinieri. Protagonista un 46enne 
italiano con precedenti di polizia a carico, denunciato dai mi-
litari dell’Arma.

“Poco prima delle ore 2 del 23 giugno – spiegano dal Co-
mando Provinciale dell’arma – un uomo si presenta di fronte 
alla caserma dei Carabinieri di Rivolta d’Adda e suona il ci-
tofono. Vuole parlare con i militari del posto, ma la caserma è 
chiusa. Risponde l’operatore della centrale operativa di Crema 
il quale percepisce che l’uomo è in stato di evidente alterazio-
ne, è molto agitato e vuole entrare in caserma.  Per la verifica 
manda sul posto le pattuglie della Radiomobile di Crema e 
della Stazione di Vailate che, quando arrivano davanti alla ca-
serma, trovano ad attenderli un uomo armato di machete e 
con varie ferite alle braccia. I militari gli intimano di lasciare 
il machete e appoggiarlo a terra, ma l’uomo inizialmente si 
rivolge ai militari con fare minaccioso, dicendo che non vuo-
le lasciarlo, poi capisce che i militari stanno per intervenire 
secondo le procedure operative previste in tali situazioni e ap-
poggia l’arma a terra. A quel punto viene bloccato e allonta-
nato, altri militari prendono l’arma per evitare problemi. Lo 
identificano nel 46enne e viene richiesto l’intervento sul posto 
di un’ambulanza”.

Accompagnato in caserma a Crema l’uomo ha farfugliato 
qualcosa, ma non ha spiegato il motivo della sua presenza in 
giro di notte con un’arma del genere. È stato quindi denuncia-
to e il machete è stato sequestrato.

RIVOLTA D’ADDA. A SPASSO CON 
UN MACHETE IN PUGNO, DEFERITO

POLIZIA DI STATO

Continua l’attività di contrasto allo 
spaccio: indagato un minorenne 

Un agente della Polizia di 
Stato mostra quanto sequestrato 
nei giorni scorsi sul territorio 
cittadino

Incidente nella mattinata di mercoledì 
28 giugno a Pianengo. Precisamente 

in via Enrico Berlinguer una macchina, 
alla cui guida c’era una donna, è andata 
a finire contro un albero. Il fusto della 
pianta si è piegato facendo così ribaltare 
la vettura.

Sul posto sono intervenuti gli operatori 
sanitari che hanno prestato i primi soccor-
si alla donna, successivamente trasportata in ambulanza presso l’ospe-
dale di Crema. Inoltre, è stato richiesto anche l’intervento dei Vigili del 
Fuoco perché la vettura era a gas e dopo l’impatto si è registrata un’im-
portante perdita dell’impianto del carburante. 

PIANENGO: AUTO CONTRO ALBERO

Tanto spavento, ma per fortuna nulla di grave per le tre persone rimaste 
coinvolte nel frontale, verificatosi nel pomeriggio di giovedì 29 giugno 

sulla Melotta a Scannabue. 
Due le vetture interessate. Una Dacia Sandero, su cui viaggiava una 

coppia di Torlino Vimercati, stava marciando in direzione Trescore, quan-
do ha sorpassato un mezzo pesante, parcheggiato a bordo strada. L’auto è 
entrata così in collisione frontalmente con una vettura, precisamente una 
Ford Focus alla cui guida c’era un 57enne di Campagnola Cremasca, che 
stava viaggiando in direzione opposta, verso Pandino.

Sul posto sono intervenuti i Carabinieri e gli operatori sanitari, che han-
no trasportato marito e moglie con l’ambulanza a Cremona, mentre per 
il 57enne è stato richiesto l’elisoccorso ed è stato portato al nosocomio 
di Pavia.

SCANNABUE: FRONTALE SULLA MELOTTA

Nella mattina del 27 giugno i Carabinieri della Stazione di Ca-
stelleone hanno arrestato, in esecuzione di un decreto emesso 

dall’Ufficio Esecuzioni Penali della Procura di Busto Arsizio, un cit-
tadino straniero di 31 anni, pregiudicato.

Il destinatario del provvedimento di carcerazione dovrà continuare a 
scontare in carcere il residuo della condanna definitiva, pari a un anno 
e sette mesi di reclusione, per i reati di rapina aggravata e porto di armi 
commessi in provincia di Varese nel 2021.

L’uomo nel novembre 2021 era entrato in un negozio di Busto Arsizio 
chiedendo una birra e, alla richiesta di pagare in anticipo, ha estratto un 
grosso coltello da cucina, minacciando il titolare dell’esercizio commer-
ciale. Ottenuta la birra si era allontanato, ma era stato seguito dal titolare 
del negozio che aveva richiesto l’intervento delle Forze dell’Ordine, che 
avevano fermato l’uomo con la birra in mano. Il coltello era stato trovato 
in un cespuglio dove lo aveva gettato poco prima, sempre osservato dalla 
vittima, ed era stato arrestato.

Era stato condannato a tre anni e mezzo di reclusione e stava scontan-
do la condanna in affidamento in prova terapeutico presso una comunità 
di Castelleone.

Dalla comunità hanno segnalato che l’uomo ha tenuto comportamenti 
contrari alle regole della struttura, minacciando più volte gli operatori del 
centro. L’uomo aveva quindi violato le prescrizioni impostegli e la sua 
condotta ha evidenziato disinteresse verso la misura più favorevole che 
era riuscito a ottenere, motivo per cui il Magistrato di Sorveglianza di 
Varese ha deciso per il suo rientro in carcere.

L’Ufficio Esecuzioni penali ha emesso il conseguente decreto di so-
spensione dell’affidamento e la conseguente carcerazione. I militari di 
Castelleone gli hanno notificato il decreto e lo hanno accompagnato al 
carcere di Cremona.

CASTELLEONE: 31ENNE IN CARCERE

Nella tarda mattina del 22 giugno i Carabinieri della stazione di Crema 
hanno arrestato, in esecuzione di un ordine di carcerazione emesso 

dall’Ufficio esecuzioni Penali presso la Procura della Repubblica di Firen-
ze, un cittadino straniero di 34 anni, in Italia senza fissa dimora e pluri-
pregiudicato. L’uomo, che aveva fatto perdere le sue tracce ed era quindi 
ricercato, era destinatario di un provvedimento definitivo e dovrà scontare 
una condanna a poco meno di dodici mesi di reclusione per due furti con 
destrezza commessi nel marzo del 2022 a Firenze. A tradirlo, giovedì a 
Cremona, la passione per le borsette e… da rubare.

“La condanna definitiva del Tribunale di Firenze è intervenuta nel lu-
glio 2022 ed è divenuta irrevocabile, con contestuale emissione dell’ordine 
di arresto. Ma l’uomo non era stato trovato, fino a venerdì, quando è stato 
fermato dai Carabinieri di Crema e accompagnato in carcere. Il 34enne 
aveva commesso i fatti oggetto di condanna a inizio marzo del 2022 quan-
do, insieme a due complici, era stato arrestato in flagranza per avere ruba-
to due borse a due donne che si trovavano in due differenti ristoranti del 
centro del capoluogo toscano.  L’arresto era avvenuto la serata di venerdì 
4 marzo 2022 da parte della polizia di Firenze. L’arresto dei tre era stato 
convalidato e il giudice aveva disposto il divieto di dimora nella regione 
Toscana. E l’uomo si era spostato in provincia di Milano dove era stato 
nuovamente arrestato per fatti analoghi e gli era stato imposto di lasciare 
il territorio nazionale perché irregolare. Nel frattempo, era intervenuta la 
condanna del Tribunale di Firenze ed era quindi ricercato”.

Giovedì l’uomo era in provincia di Cremona. Verso le 9 i Carabinieri 
della sezione Radiomobile del capoluogo sono intervenuti nei pressi di 
un supermercato di via Fiamme Gialle perché un uomo aveva sventato 
il furto di una borsetta da parte di due individui. I due si erano avvicinati 
a una donna ferma in auto nel parcheggio e avevano provato a distrarla 
per prenderle la borsa, non riuscendoci perché visti e messi in fuga. Alla 
centrale operativa dei Carabinieri di Cremona era stata indicata l’auto 
sulla quale erano fuggiti, fornendo tutti i dati compresa la targa. Più tardi, 
due pattuglie dei Carabinieri di Crema li hanno intercettati e bloccati sulla 
strada che conduce verso Milano. Erano in tre, due uomini e una donna, 
e uno di loro era proprio il 34enne, sparito fino a giovedì mattina quando i 
Carabinieri di Crema hanno messo fine alla sua fuga. I tre saranno anche 
denunciati per il tentato furto commesso nel piazzale del supermercato 
di Cremona.

CREMA: LADRO DI BORSETTE ARRESTATO
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È mancato all’affetto dei suoi cari

Angelo Scova
di anni 92

Ne danno il triste annuncio la figlia 
Fiorenza con Dalmazio, il figlio Ve-
nanzio, l’adorata nipote Ilaria con 
Michele, la sorella Maria e i paren-
ti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Angelo 
sarà sepolta nel cimitero di Offa-
nengo.
Si ringrazia il dott. Attilio Galmozzi 
e tutto il personale delle cure Sub 
Acute di Soncino per le premuro-
se cure prestate.
Offanengo, 23 giugno 2023

È mancato all’affetto dei suoi cari

Albino Maietti
di anni 72

Ne danno il triste annuncio il figlio 
Davide, la nipote Gioia, il fratello 
Luciano con Anna, i nipoti e i pa-
renti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Albino 
sarà sepolta nel cimitero di Madi-
gnano.
Ripalta Vecchia, 24 giugno 2023

È andato avanti

Francesco 
Boschiroli

Lo salutano la moglie Maria Tere-
sa, il figlio Mauro con Flaviana, i 
nipoti Lara e Michele con i parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
La cara salma è tumulata presso il 
cimitero Maggiore di Crema.
Crema, 25 giugno 2023

Partecipano al lutto:
- Antonio Agazzi
- Augusto Bisicchia e famiglia

Il Consiglio Direttivo e tutti i soci 
del Rotary Club Cremasco San 
Marco si stringono al socio Mauro 
e alla famiglia in questo momen-
to così difficile per la perdita del 
caro papà

Francesco 
Boschiroli

ed esprimono le più sentite con-
doglianze.
Crema, 25 giugno 2023

Elena e Gabrio Bossi sono vicini 
a Mauro e alla sig.ra Maria Teresa 
per la scomparsa del caro e indi-
menticato

Prof. Francesco
Boschiroli

Crema, 25 giugno 2023

Prof. Francesco 
Boschiroli

Nostro professore indimenticato, 
guida certa in tempi incerti. 
I Tuoi insegnamenti hanno ac-
compagnato la nostra vita, e 
adesso Ti salutiamo con ricono-
scenza e cordoglio in questo Tuo 
ultimo viaggio.

Mariano Barbieri, Guido Broglio, 
Mario Cerioli, Adriano Villa 

e gli allievi della V D a.s. 1976/77 
Liceo Scientifico di Crema

Crema, 25 giugno 2023

I condòmini e l’amm.re dell’edifi-
cio sito in Crema via Gramsci n. 5 
(Condominio Residenziale) parte-
cipano al dolore dei familiari per 
l’improvvisa scomparsa del caro

Fabrizio Bonizzoni
Crema, 30 giugno 2023

Tutti i professionisti sanitari e so-
ciosanitari della ASST di Crema, 
insieme ad Annamaria Bona, 
Direttore DAPSS, sono profon-
damente colpiti ed affranti per la 
tragica perdita della collega infer-
miera

Anastasiya 
Anishchenko

Ne ricordano lo spirito di servizio 
rivolto con grande competenza 
ed empatia a tutti i pazienti, la 
spontanea disponibilità verso i 
propri colleghi, i gesti di dolcezza 
e la bontà d’animo per chiunque 
incrociasse il suo sguardo.
Le parole non bastano per descri-
vere il dolore; giunga alla famiglia 
e ai suoi affetti più cari, la sincera 
e fraterna vicinanza.
Crema, 1° luglio 2023

Irvana ed Edoardo sono vicini agli 
amici Carlo Enrico e Fausta per la 
perdita del nipote

Fabrizio
Crema, 30 giugno 2023

È mancato all’affetto dei suoi cari

Martino Fiammelli
di anni 80

Ne danno il triste annuncio la mo-
glie Donata, le figlie Patrizia e Su-
sanna, i generi Gaspare e Achille, 
l’adorata nipote Nina e i parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Martino 
sarà sepolta nel cimitero Maggio-
re di Crema.
I familiari esprimono un ringrazia-
mento particolare all’équipe delle 
Cure Palliative di Crema e alla 
dott.ssa Clara Bianchessi per le 
amorevoli cure prestate.
Crema, 27 giugno 2023

Circondata dall’affetto dei suoi 
cari, è mancata

Regina Rinalda 
Pedrini

ved. Galvagni
di anni 85

Ne danno il triste annuncio i figli 
Giorgio con Cinzia e Francesco 
con Rosanna, i nipoti, i pronipoti e 
i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria della cara Regina 
sarà sepolta nel cimitero di Ser-
gnano.
Eventuali offerte alle Cure Palliati-
ve di Crema.
Sergnano, 27 giugno 2023

È mancata all’affetto dei suoi cari

Mirella Cabrini
ved. Invernizzi

di anni 78
Ne danno il triste annuncio la so-
rella Franca, i nipoti, i pronipoti e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti con fiori, 
scritti e preghiere hanno parteci-
pato al loro dolore.
Bagnolo Cremasco, 30 giugno 2023

È mancata all’affetto dei suoi cari

Luigia D’Adda
ved. De Angeli

di anni 97
Ne danno il triste annuncio la figlia 
Angela con Claudio, i nipoti Mar-
co con Luciana ed Eleonora con 
Luca, i pronipoti Ginevra, Lucre-
zia e Leonardo, la sorella Gabriel-
la e tutti i parenti.
A funerali avvenuti, i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento partico-
lare alla U.O. Cure Palliative della 
ASST di Crema.
Crema, 30 giugno 2023

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari  è mancato

Fabrizio Bonizzoni
di anni 57

Ne danno il triste annuncio la 
mamma Giulia, il fratello Lino con 
Cinzia, i nipoti Marcello e Mas-
simo con Valentina e la piccola 
Bianca.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Esprimono un caloroso ringrazia-
mento ai medici e al personale in-
fermieristico del Reparto di Onco-
logia dell’Ospedale Maggiore di 
Crema e a tutto lo staff del reparto 
Hospice della Fondazione Bene-
fattori Cremaschi Onlus di Crema 
per la disponibilità, l’umanità e per 
le amorevoli cure prestate.
Crema, 30 giugno 2023

Purificata dalle sofferenze serena-
mente è tornata a Dio

Enza 
Antonia 

Bianchessi
di anni 84

Ne danno il triste annuncio il fra-
tello Antonio con Giustina, i nipo-
ti Raffaella con Luca, Silvia con 
Franco, Ettore e Roberto, i proni-
poti Davide, Alice, Emma e i pa-
renti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti con fiori, scritti, 
preghiere e la partecipazione al 
rito funebre hanno condiviso il loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringra-
ziamento ai medici e a tutto il 
personale della R.S.A. “Milanesi e 
Frosi” di Trigolo per le cure pre-
state.
Offanengo, 27 giugno 2023

Circondato dall’affetto dei suoi, è 
mancato

Angelo
Franguelli

di anni 94
Ne danno il triste annuncio la mo-
glie Angela, i figli Alberto e Massi-
mo, le nuore Daniela e Claudia, il 
nipote Luca e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria del caro Angelo 
sarà tumulata nel cimitero Mag-
giore di Crema.
Un particolare ringraziamento a 
tutto il personale del Reparto S. 
Luca dell’Istituto Vismara di San 
Bassano per le amorevoli cure 
prestate.
Crema, 28 giugno 2023

2019           5 luglio            2023

In questo quarto anniversario della scomparsa del

Maestro
Pietro Pasquini

ricordiamo con profonda nostalgia il nostro cugino Pietro, 
prematuramente scomparso ma sempre presente nei no-
stri cuori.
          Izano, 5 luglio 2023

2020        29 giugno        2023

“Coloro che amiamo e 
che abbiamo perduto non 
sono più dove erano, ma 
sono dovunque noi sia-
mo”.

(S. Agostino)

Nel terzo anniversario della scom-
parsa della cara

Maria Antonietta
Molaschi (Mariuccia)

in Locatelli
il marito Fiorenzo, la figlia Vincen-
za e i parenti tutti la ricordano con 
immutato affetto.
Una s. messa in memoria sarà ce-
lebrata oggi, sabato 1 luglio alle 
ore 18 nella chiesa parrocchiale 
del Sacro Cuore a Crema Nuova.

Nel primo anniversario della 
scomparsa della cara

Tomasina Vida
in Parati

il marito Angelo, le figlie Eleonora, 
Tiziana, Monica e i parenti tutti la 
ricordano sempre con grande af-
fetto.
Accomunano nel ricordo il caro 
fratello

Enrico
e i cari genitori

Antonia 
e 

Gaetano
Una s. messa in suffragio sarà ce-
lebrata domani, domenica 2 luglio 
alle ore 10.30 nella chiesa parroc-
chiale di Madignano.

ANNIVERSARI  
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di LUCA GUERINI

Aperte ai primi del mese, 
le iscrizioni per il Luglio 

Cremosanese sono state chiuse 
il 29 giugno, decretando già un 
parziale successo della mani-
festazione. Infatti il gruppo dei 
ragazzi dell’organizzazione 
informa che sono state superate 
le cento adesioni (concorren-
ti dai sedici anni in su), che 
permettono la creazione di 
quattro squadre contrassegnate 
ciascuna da un colore. 

“Tra le novità dell’edizione 
2023 ci sono le maglie ufficiali 
per i diversi team. Per questo 
ringraziamo gli sponsor ‘Moma 
Beauty’ centro estetico di Cre-
mosano e la gastronomia ‘Le tre 
corti’ di Trescore Cremasco”, ci 
ha detto Alberto a nome degli 
organizzatori. 

Una decina di giovani della 
comunità ai quali va dato me-
rito di aver coinvolto il paese. 
“Quest’anno abbiamo voluto 
esagerare, il maxi  torneo, 
infatti, durerà tre settimane 
e si svolgerà durante tredici 
serate complessive: da lunedì 3 
a mercoledì 19 luglio (sabati e 
domeniche escluse)”, spiegano.

Nel mezzo, organizzata dagli 
stessi ragazzi, ci sarà La Porchet-
tata (ne parliamo in un articolo 
a parte), attesa per sabato 15 
luglio in piazza Garibaldi.

Il Luglio Cremosanese termine-
rà esattamente il giorno prima 
dell’inizio della sagra, prevista 
per giovedì 20 luglio con la festa 
finale del Grest TuxTutti. 

 Dato che i diversi appunta-
menti della kermesse si svol-
geranno all’interno del centro 
parrocchiale Madonna dei 
Campi, per aderire è obbligato-
ria la tessera Noi dell’Oratorio. 

“Anche quest’anno al 
momento dell’iscrizione, oltre 
al nominativo e alla prefe-
renza sullo sport da praticare 
(possibilmente due discipline), 
abbiamo chiesto un numero di 
cellulare: creeremo un gruppo 
WhatsApp come l’anno scorso 
per organizzare al meglio gli 
impegni sportivi, ricordare alle 
squadre ogni sera gli sport che 
si praticheranno e tenere gli 

iscritti aggiornati sulla classi-
fica”. 

Già perché di gara si tratta. 
Oggi, sabato 1° luglio è prevista 
l’estrazione delle squadre (rossi, 
gialli, verdi e azzurri). La squa-
dra prima classificata vincerà 
– oltre alla “gloria eterna” –  un 
buono per mangiare in oratorio 
durante la sagra. A livello di 
discipline verranno riproposti 
calcio, pallavolo, bocce, scopa, 
biliardino e basket (verrà prati-
cato in palestra), con l’aggiunta 
di ping pong e di alcuni giochi 
extra “rubati” dal Grest in 
corso, per la precisione: palla 

prigioniera, bandiera lunga, una 
staffetta e, come gioco finale, 
previsto per l’ultimo giorno del 
Luglio Cremosanese, una partita 
a bandierissima due contro due 
(i dettagli saranno forniti più 
avanti, alla pubblicazione del 
calendario degli eventi).

Un’altra informazione da 
sapere è che per i due venerdì 
del Luglio Cremosanese (venerdì 
7 e venerdì 14) all’oratorio 
parrocchiale ci saranno due 
serate gastronomiche aperte a 
tutti: panini con la salamella 
e patatine fritte da mangiare 
in compagnia. Mentre per la 

chiusura della manifestazione, 
in calendario per mercoledì 19 
luglio, verrà organizzato un 
aperitivo in oratorio dalle 18.30 
in poi, con tanta buona musica 
che accompagnerà i partecipan-

ti durante l’emozionante serata 
finale. “Apriamo le danze per 
queste settimane di pre sagra… 
vi aspettiamo numerosi!”, l’invi-
to finale dei volonterosi ragazzi 
del paese a capo dell’appunta-

mento di festa. Che rappresenta 
una bella opportunità per diver-
tirsi e per rinsaldare i rapporti 
d’amicizia tra i residenti. Un 
modo sano per fare comunità. 

Il Luglio Cremosanese
Da lunedì 3 luglio la kermesse regalerà 
bei momenti ricreativi negli spazi dell’oratorio

Il 15 giugno scorso una rappresentanza dell’Associazione Cavalieri della Re-
pubblica della Provincia di Cremona guidata dal presidente comm. Efrem 

Festari e da alcuni consiglieri in rappresentanza delle tre aree geografiche pro-
vinciali – Cremonese, Cremasco e Casalasco – si è recata in Prefettura per la 
consegna del diploma d’onore a sua eccellenza il Prefetto di Cremona, Cor-
rado Conforto Galli. 

Dopo l’intervento del presidente e dei consiglieri, che hanno illustrato al 
Prefetto le finalità del sodalizio e la sua composizione e dislocazione nel terri-
torio, il rappresentante del Governo ha preso la parola rivolgendo ai cavalieri 
parole di forte apprezzamento, di elogio e di incoraggiamento, esortandoli 
a continuare a rappresentare i valori fondamentali della società e a essere di 
esempio per le nuove generazioni. Al termine del proficuo colloquio, la con-
segna del Diploma d’Onore.

Cavalieri della Repubblica
Visita al Prefetto di Cremona

Una festa autunnale in paese: la comunità è pronta per gli eventi di luglio organizzati dai giovani

CREMOSANO

“Dopo le mie perplessità sui can-
didati alla segreteria espresse 

prima dell’elezione del nuovo segreta-
rio della Lega provinciale (che avevamo 
riportato la scorsa settimana, ndr) in 
molti mi chiedono cosa farò ora che 
uno dei tre è stato eletto. Non mi pare 
ci sia molto da fare. È tutto molto sem-
plice”, dichiara il sindaco di Trescore 
Angelo Barbati.

“Finalmente dopo anni di commis-
sari abbiamo eletto il nuovo segretario 
e questo è positivo.  Secondo auguro a 
Filipponi un buon lavoro. Terzo spero 
che i miei dubbi sulla capacità di  rida-
re smalto e autorevolezza politica  alla 
Lega cremasca vengano smentite dai 
fatti. Naturalmente sono un militante 
del Carroccio e rispetterò le scelte del 
segretario che spero vengano prese  con 
il coinvolgimento degli iscritti”.

Barbati avanza un consiglio a Filip-
poni, che a suo parere dovrebbe dare 
una linea al partito sugli interventi  
prioritari per il Cremasco. 

“In particolare dovrebbe operare af-
finché la Lega ritorni a essere vicina alla 
gente, ai suoi bisogni. Dovrebbe prima 
di tutto intervenire sui problemi del 
territorio. Sui problemi che veramente 
interessano ai cittadini.  Dovrebbe poi 
ricompattare il partito ed evitare che ci 
siano spaccature al suo interno. Così 

come ascoltare tutti e dialogare”. 
Questo non significa che non possa-

no esserci posizioni divergenti, “non 
siamo un partito bulgaro”, ma che le 
contrapposizioni trovino una giusta 
mediazione. “Il nuovo segretario deve 
rilanciare Crema: abbiamo avuto due 
sindaci e adesso abbiamo un solo con-
sigliere. A Vailate è stato lasciato solo 
l’ex sindaco. È stato permesso che ve-
nisse impallinato da consiglieri vicini a 
noi. Adesso siamo in minoranza. Ecco 
se Filipponi si impegna in questo io 
sarò al suo fianco”.

LG

TRESCORE CREMASCO
Barbati: “A fianco di Filipponi”
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2020         1 luglio         2023

Nell’anniversario della scomparsa 
del caro

Angelo Benzi
il figlio, la nuora e i nipoti lo ricor-
dano con affetto. Uniscono nel ri-
cordo la cara

Carla Chiodo
Una s. messa in loro suffragio 
sarà celebrata oggi, sabato 1 lu-
glio alle ore 18 nella chiesa par-
rocchiale dei Sabbioni.

2015        6 luglio        2023

“Nel profondo dei nostri 
cuori ci sei sempre”.

Nell’ottavo anniversario della sco-
parsa del carissimo

Federico 
Valdameri

lo ricordano con affetto la moglie 
Anna e tutti i parenti.
Una s. messa sarà celebrata ve-
nerdì 7 luglio alle ore 20.15 nella 
chiesa parrocchiale di Offanengo.

2018        3 luglio        2023

Nel quinto anniversario della 
scomparsa del caro

Domenico 
Nichetti

la moglie Angela, il figlio Andrea e 
i parenti tutti lo ricordano sempre 
con grande amore.
Una s. messa sarà celebrata 
oggi, sabato 1 luglio alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Mon-
todine.

2022        5 luglio        2023

Luigi Coti Zelati
Nel primo anniversario della tua 
scomparsa la moglie Teresa, il 
figlio Gianpietro con Agostina, i 
cari nipoti Sara e Marco e i parenti 
tutti ti ricordano con tanto affetto.
Sei nei nostri pensieri e nel nostro 
cuore.
Crema, 5 luglio 2023

2022        30 giugno        2023

Nel primo anniversario della ca-
rissima

contessa Jolada Terni
De’ Gregory

L’Associazione Assistenza Disa-
bili Fisici e Psichici Ginevra Terni 
De’ Gregory la ricorda con profon-
do affetto.

1998        1 luglio        2023

Nel 25° anniversario della scom-
parsa dell’amata

Vittoria 
Simonetti

i figli, i nipoti e i parenti tutti la ri-
cordano con immutato affetto.
Una s. messa sarà celebrata do-
mani, domenica 2 luglio alle ore 
18 nella Basilica di S. Maria della 
Croce.

“Abbracciami col pensie-
ro... e... fammi rivivere nei 
tuoi ricordi”.

Nel terzo anniversario della scom-
parsa della cara

Fausta 
Salina

in Pedrinazzi
i familiari la ricordano con immu-
tato affetto a parenti, amici e co-
noscenti.
Una s. messa sarà celebrata lune-
dì 3 luglio alle ore 10 nel Duomo 
di Crema.

2008        8 luglio        2023

Erminio 
Lupo Stanghellini

Lo rimpiangono con immutato 
amore e nostalgia la moglie Do-
natella, i figli Giuseppe e Giovanni 
con Marika e i piccoli Simone, Ric-
cardo e Matilde.
Un ufficio funebre sarà celebrato 
martedì 4 luglio nella chiesa par-
rocchiale di Bagnolo Cremasco 
alle ore 20.15

Sara Conte
“Sono tua poiché mi hai creata
sono tua perché mi hai redenta
sono tua poiché per me hai sof-
ferto
sono tua poiché mi hai attesa
sono tua perché non mi sono 
perduta:
che cosa vuoi farne di me?”

(S.Teresa)

Cara Sara ti ricordiamo con i non-
ni Renato, Neris, Dante e Luisa 
nella messa di domani, domenica 
2 luglio alle 20.30 nella chiesa dei 
Sabbioni.

APERTI
solo al mattino 

9 - 12 
dal lunedì al venerdì

SABATO CHIUSO

ORARIO 
UFFICI

Emergenza caldo 
Attivo il piano operativo di Ats Val Padana.
14.000 persone, tra anziani e bimbi, a rischio

Da  Crema a Nemyric, in 
Ucraina. È la destinazio-

ne finale dei farmaci raccolti a 
favore della Pobic (ong italiana 
che vanta una filiale nel Paese 
martoriato dalla guerra) gra-
zie alla proficua mediazione 
del Comune di Crema, che si è 
fatto promotore dell’iniziativa 
sensibilizzando tutte le farmacie 
cittadine. 

Tre quelle private che hanno 
risposto all’appello: Più Salute 
(Granata di via Matteotti), XX 
Settembre e Santa Maria. A 
queste si aggiungono le due far-
macie comunali di Crema Nuo-

va e Ombriano. La consegna di 
quanto raccolto è avvenuta ieri, 
venerdì 30 giugno, in munici-
pio. Erano presenti la vicesin-
daca Cinzia Fontana, l’assesso-
re all’Ambiente e Commercio 
Franco Bordo, il direttore della 
Azienda Farmaceutica Muni-
cipalizzata Federico Zamboni, 
Paolo Novellini, presidente Po-
bic, Adedayo Festus e Mycola 
Segeda, presidente Pobic in 
Ucraina. 

“La dimostrazione – è stato 
sottolineato – che Crema è una 
città che, ancora una volta, dà 
dimostrazione di grande solida-

rietà. Non è la prima e non sarà 
l’ultima”. 

L’ospedale civile di Nemyriv 
ha bisogno di farmaci e di mezzi 
di soccorso in quanto, nei mesi 
scorsi, i resti di un missile rus-
so abbattuto dalla contraerea 
ucraina hanno colpito l’unica 
autoambulanza rimasta opera-
tiva.

L’associazione Pobic è pre-
sente in Ucrania con una co-
munità che tra l’altro accoglie 
mamme e bambini orfani di 
guerra in quanto i rispettivi ma-
riti e papà sono deceduti a segui-
to del conflitto. 

FARMACI IN UCRAINA
Da Crema la solidarietà arriva a Nemyric

Nella foto, da sinistra: Paolo Novellini, l’assessore Franco Bordo, la vicesindaco Cinzia Fontana, 
il direttore di Afm Crema Federico Zamboni, Mycola Segeda e Adedayo Festus

Il caldo, soprattutto se persistente, insieme a 
un’elevata umidità può causare situazioni di di-

sagio di diversa gravità, fino a mettere a rischio la 
salute, in particolare di anziani, neonati, bambi-
ni piccoli e persone in condizioni fisiche non ot-
timali; le temperature elevate possono provocare 
disturbi lievi, come crampi, svenimenti, gonfiori, 
o di maggiore gravità, come lo stress da calore o il 
colpo di calore. 

Anche per l’estate 2023, quindi, l’attività di 
prevenzione di Ats Val Padana si concentra par-
ticolarmente sulle persone più vulnerabili. In tal 
senso, come ogni anno, l’Ats – in linea con le in-
dicazioni del Ministero della Salute e di Regione 
Lombardia – ha predisposto il Piano operativo per 
l’emergenza caldo 2023. Il Piano è stato curato in 
stretta sinergia da tutti i dipartimenti di Ats, com-
preso quello veterinario in una logica “One He-
alth”, prevede la collaborazione delle Asst, degli 
enti sanitari e sociosanitari, dei medici di Medi-
cina Generale (Mmg)/Pediatri di famiglia (PdL), 
delle Farmacie, dei Comuni e delle reti dell’asso-
ciazionismo e del Terzo Settore ed è articolato in 
tre linee di azione:

1. Anagrafe di persone vulnerabili. Raccoglie 
l’elenco delle persone identificate come poten-
zialmente vulnerabili sulla base di un’analisi di 
contesto che prende in considerazione fattori in-
dividuali, sociali, ambientali e condizioni di sa-
lute. Uno specifico sistema di calcolo consente di 
suddividere il rischio in 4 classi (basso, medio, alto 
molto alto). L’elenco delle persone identificate a 
rischio “alto” e “molto alto” viene condiviso con 
le Asst, con i Comuni e i Mmg /PdL per le oppor-
tune azioni di rispettiva competenza. Gli anziani 
over 74 anni non istituzionalizzati sono i destina-
tari principali delle azioni di prevenzione sul ter-
ritorio, in quanto la presenza di patologie croni-
che, l’assunzione di farmaci o situazioni sociali di 
isolamento e deprivazione rendono questi soggetti 
maggiormente vulnerabili. L’Osservatorio Epi-
demiologico dell’Ats della Val Padana stima che 
sul nostro territorio siano circa 14.000 i soggetti 
a rischio alto e molto alto, 9.500 anziani over 74 
e circa 4.500 bambini di età inferiore a un anno. 

2. Sistemi di previsione-allarme delle condizio-
ni climatiche. Si tratta di un sistema di previsione 
degli effetti delle ondate di calore sulla salute, ge-
stito centralmente dal Ministero della Salute che 
prevede, fino al 15 settembre, l’invio di bollettini 
da parte del Ministero al Centro di Riferimento di 
ogni Regione. La Lombardia quindi, per il trami-
te del Servizio Meteorologico Regionale (Smr) di 
Arpa Lombardia, trasmette bollettini giornalieri al 
Centro di Riferimento di ogni Ats. Nello specifico, 

l’Ats Val Padana attiva a sua volta il flusso infor-
mativo locale a oltre 1.600 utenze tra Enti Pubblici 
e Privati.

3. Programma di interventi in continuo e in 
emergenza. Vengono attivati in modo modulare, 
a seconda dell’intensità dell’esposizione e dell’am-
piezza dei gruppi di soggetti a rischio, compren-
dendo anche la prevenzione nei luoghi di lavoro. 
Questo programma prevede principalmente la 
diffusione di misure preventive e di gestione di 
eventuali emergenze che possono essere adottate 
in base alle diverse situazioni. 

Come già evidenziato, il Piano operativo di Ats 
pone particolare attenzione su target che usual-
mente sono considerati meno sensibili, ma che 
possono presentare criticità sanitarie proprio in re-
lazione alle eccessive temperature e sono da consi-
derarsi a rischio molto alto, come i bambini di età 
inferiore a un anno. 

Al di là di situazioni estreme riportate anche in 
relazione a recenti fatti di cronaca, per quanto ri-
guarda i bimbi piccoli si rimarca l’importanza di 
non lasciarli in ambienti surriscaldati nemmeno 
per brevi periodi; anche soste in auto per una ve-
loce spesa non vanno mai sottovalutate rispetto al 
rischio di disidratazione. 

I CONSIGLI UTILI
Molte situazioni di rischio possono essere ridot-

te o evitate sapendo cosa fare e a chi rivolgersi in 
caso di bisogno; si ritiene quindi utile richiama-
re le 10 regole d’oro per evitare danni alla salute 
derivanti da esposizione a elevate temperature: 1) 
evitare di uscire e di svolgere attività fisica nelle 
ore più calde del giorno (dalle 11 alle 17);  2) aprire 
le finestre dell’abitazione al mattino e abbassare le 
tapparelle o socchiudere le imposte; 3) rinfrescare 
l’ambiente in cui si soggiorna; 4) coprirsi quando 
si passa da un ambiente molto caldo a uno con 
aria condizionata; 5) proteggersi con cappellino e 
occhiali scuri quando si esce; 6) accendere il cli-
matizzatore in auto, se disponibile, e in ogni caso 
usare le tendine parasole;  7) indossare indumen-
ti chiari, non aderenti, di fibre naturali, come ad 
esempio lino e cotone, evitando fibre sintetiche 
che impediscono la traspirazione e possono pro-
vocare irritazioni, pruriti e arrossamenti;  8) ba-
gnarsi subito con acqua fresca in caso di mal di 
testa provocato da un colpo di sole o di calore;  9) 
consultare sempre il medico se si soffre di pressio-
ne alta (ipertensione arteriosa) e non interrompere 
o sostituire di propria iniziativa la terapia in corso;  
10) non assumere integratori salini senza consul-
tare il medico curante e ricordarsi di bere spesso. 
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Tutto è pronto per la sagra di Ri-
cengo, comunità pronta a far festa 

– oggi e domani – per onorare al meglio 
il patrono san Pietro Apostolo. La ri-
correnza in calendario il 29 giugno sarà 
festeggiata con gioia durante questo fine 
settimana.

Due giorni di amicizia e allegria 
attendono la comunità di casa e anche 
gli amici della frazione di Bottaiano, 
chiamati a unirsi agli eventi. I volontari 
della parrocchia hanno lavorato sodo 
per allestire tutto al meglio, compreso 
il campetto dell’oratorio parrocchiale, 
cornice del ritrovo che ha visto anche 
la sistemazione dei percorsi di accesso 
per accogliere le persone con disabilità o 
chiunque abbia difficoltà motorie.

Peraltro dopo la santa Messa di do-
mani, domenica 2 luglio, si terrà anche 
l’inaugurazione ufficiale del nuovo 
campetto dell’oratorio San Giovanni 
Bosco, di recente riqualificato. Tutti 
sono invitati all’appuntamento, che sarà 
seguito da un aperitivo insieme.

La parte più ludica e gastronomica 
della sagra sarà realtà da oggi, sabato 
1° luglio, dalle ore 19.30: i fornelli e le 
griglie garantiranno piatti della cucina 

tipica cremasca. Da queste parti il menù 
è sempre da leccarsi i baffi: provare per 
credere. Stesso orario di apertura della 
cucina anche per la giornata di domani, 
domenica 2 luglio. In entrambe le gior-
nate le sante Messe saranno celebrate in 
chiesa parrocchiale alle ore 18. 

La celebrazione di domani sarà se-
guita dal taglio del nastro dei lavori del 
campetto sportivo. Durante la due gior-
ni di festa sono previste anche esibizioni 
musicali, capaci di dare il giusto tocco 
d’atmosfera alle serate: oggi ballo liscio 
con Fero Music, domani ballo liscio 
Anni Sessanta e Settanta con l’orchestra 
Gli Amici. “Vi aspettiamo numerosi”, 
recita l’invito degli organizzatori. 

Un po’ di storia. Il titolo di San Pietro 
fa risalire la chiesa parrocchiale ricen-
ghese all’VIII-IX secolo, ma l’attuale 
costruzione è del Settecento, innalzata 
forse sul luogo d’una precedente. 

L’interno della chiesa parrocchiale è 
decorato “a fresco”; ai lati dell’altare e 
nel coro sono collocate tele e opere del 
XVI, XVII e XVIII secolo. Sul fondo 
absidale, invece, campeggia la pala 
d’altare con raffigurato san Pietro, opera 
attribuita a Carlo o Vittoriano Urbino, 
risalente alla fine del XVI secolo.

Luca Guerini

RICENGO: tutto pronto per la sagra patronale di San Pietro oggi e domani all’oratorio

Da due settimane si stanno 
svolgendo i Campi Na-

tura estivi proposti dal Parco 
del Serio, che consentono 
ai partecipanti di vivere una 
settimana di vacanza speciale 
nei luoghi del Parco, attraverso 
una serie di attività pratiche e 
divertenti. 

Come nel passato, destina-
tari della proposta bambini e 
ragazzi dai 7 ai 13 anni, che 
hanno formalizzato l’iscri-
zione per una o più delle 
esperienze programmate dal 
Parco, il cui tema quest’anno 
è “Citizen science, ovvero la 
scienza fatta da noi bambini e 
ragazzi!”.

Dopo il recente successo 
presso la Casa di Camperia di 
Crema, erano in 
corso di svolgi-
mento in questi 
giorni gli appun-
tamenti previsti 
presso la Cascina 
Val Seriana di 
Ricengo, grazie 
alla disponibilità 
dei proprietari. 

Questa settima-
na, invece, è il 
turno del gruppo 
che si è iscritto 
presso il Museo 
dell’Acqua di 
Casale Cremasco 
Vidolasco, a se-
guire – da lunedì 
3 luglio a  sabato 
8 luglio – all’Orto 
Botanico “Giuseppe Longhi” 
in località Pascolo a Romano 
di Lombardia (Bergamo) e, 
infine, per meglio coinvolgere 
l’area della Bassa Bergamasca, 
l’iniziativa targata Parco del 
Serio si sposterà a Grassobbio 
dove, con il supporto del Co-
mune, ci saranno ben quattro 
campi, due più brevi, di soli 
tre giorni e due completi.

A descrivere le attività 
che stanno coinvolgendo i 
partecipanti, Ivan Bonfanti, 
responsabile del Settore Eco-
logia e Ambiente del Parco del 
Serio, che ricorda gli obiettivi 
dell’iniziativa: dagli approfon-
dimenti sulla fauna alle attività 
ambientali, ma anche la co-
noscenza delle piante, i giochi 
all’aperto, la caccia al tesoro, 
i laboratori scientifici, le gite 
in Val Seriana dove nasce il 
fiume Serio, e poi, escursioni 
in bicicletta e il momento con-

viviale della festa finale con i 
genitori.

“Si tratta di una settima-
na nella quale i partecipanti 
potranno esplorare l’ambiente, 
scoprire la flora e la fauna del 
territorio, ma anche elementi 

di interesse storico, architet-
tonico, paesaggistico presenti 
nel Parco. Insomma, toccare 
con mano il loro territorio – 
dice Ivan Bonfanti – prendere 
coscienza di ciò che c’è vicino 
ai loro luoghi di residenza, che 

spesso però non si conosce. 
Sono giorni che rappresentano 
un’esperienza indimenticabile 
per i ragazzi – conclude Bon-
fanti – anche dal punto di vista 
dell’amicizia e delle relazioni, 
ancor più dopo il periodo del 
Covid”.

Per il presidente del Parco 
del Serio, il cremasco Basilio 
Monaci, i Campi Natura estivi 
sono “il fiore all’occhiello del 
Parco da vent’anni, perché 
si tratta di esperienze molto 
apprezzate dalle famiglie e 
ovviamente dai bambini e dai 
ragazzi, che possono trascorre-
re una settimana di vacanza in 
un modo diverso dal solito, in 
mezzo alla natura”.

Dal 9 luglio invece partirà 
“Vediamoci sul Serio”, rasse-
gna organizzata dal Comune 
di Romano di Lombardia in 
collaborazione con il Parco 
del Serio, che prevede un 
ricco cartellone tra spettacoli, 
giochi, cultura, musica, che 
si svolgeranno presso l’orto 
botanico di Romano. Ulteriori 
informazioni su sito e social 
del Parco.

Nel frattempo a preoccupare 
il presidente Monaci c’è la 
situazione di potenziale siccità 
che sta colpendo il nostro 
fiume; del tema parliamo 
diffusamente nelle pagine della 
sezione “Città”.

È tempo di Campi Natura
In corso di svolgimento anche nel Cremasco, tra Ricengo 
e Casale Cremasco Vidolasco, la bella esperienza per i ragazzi

PARCO DEL SERIO

Per la rassegna E...state 
in riva al Serio 2023, il 

Comune di Casale Cre-
masco Vidolasco orga-
nizza per oggi, sabato 1° 
luglio, il primo appunta-
mento della rassegna che 
accompagnerà i casalesi 
con vari spettacoli fino a 
fine agosto.

Ospiti della prima se-
rata Mauro Bolzoni (pia-
noforte) e Mario Galli 
(tromba e canto) che al-
lieteranno i presenti con 
dolci melodie accompagnate dal soprano Ayako Suemori. La serata 
dal titolo Note d’autore è allestita con la supervisione artistica di Fran-
cesco Rossetti. Il via alle ore 21, come di consueto sul palco allestito 
davanti il municipio. L’edizione 2023, l’ottava, è nuovamente spon-
sorizzata dall’Associazione Popolare Crema per il territorio. Novità 
di quest’anno, la manifestazione gode del patrocino del Parco del 
Serio e dell’Area Omogenea Cremasca.

ellegi

Fine settimana intenso per 
il Camisano Running. Pri-

ma di tutto venerdì 23 giugno, 
con l’ultima gara del Fosso 
Bergamasco a Mozzanica, 
dove i nostri erano presenti in 
24. Sabato sera, invece, a Vai-
late per il Memorial Irvano 
Stombelli, gara competitiva 
di 6,5 km: anche qui il club 
camisanese contava 21 atle-
ti iscritti su 96 partecipanti. 
Ottimi i risultati, soprattutto 
delle donne.

“Domenica mattina ci sia-
mo divisi, circa una cinquan-
tina, tra Madignano e Fara 
d’Adda. In terra cremasca i 
partecipanti sono stati 331, 
mentre in terra bergamasca 
1.200”, spiega il presidente 
Giampi Salvitti, sempre sod-
disfatto dei suoi runner. 

Nel frattempo complimenti vanno al tesserato Francesco Abrami, che 
ha concluso la Lavaredo ultra trail (120 km con 5.800 metri di dislivello) 
a Cortina d’Ampezzo in 22 ore e 25 secondi (nella foto)!

Il presidente ricorda che nello scorso fine settimana il Camisano Run-
ning era presente anche in Francia, precisamente a Chamonix: qui  Fran-
cesco Cassani e Giuseppe Ferrario hanno concluso la Marathon du Mont 
Blanc, 42 km di trail alpino. Anche a loro le vive congratulazioni degli 
amici corridori. 

LG

CASALE: ESTATE IN RIVA AL SERIO AL VIA

CAMISANO RUNNING SEMPRE IN ALTO

Sono sempre aperte le iscrizioni al servizio di refezione scolastica 
per l’anno scolastico 2023/2024 rivolte a tutti gli alunni iscritti 

alla scuola dell’infanzia e alla scuola primaria di Casale Cremasco. 
L’iscrizione può avvenire solo ed esclusivamente online attraverso il 
portale gestito dalla Ditta Volpi Ristorazione di Sant’Angelo Lodi-
giano (Lodi). Si ricorda che l’iscrizione va fatta ogni anno scolastico 
(rinnovo) utilizzando per l’accesso online le credenziali già in proprio 
possesso. Nel caso di smarrimento delle stesse, si devono contattare 
i referenti e richiederle nuovamente (i numeri sono indicati sotto).

Sul sito istituzionale del Comune è visibile il link per accedere al 
portale ed effettuare la richiesta di iscrizione. Online si trovano an-
che le due informative contenenti le istruzioni per la registrazione e 
la compilazione del form. Per coloro che necessitano di una dieta 
speciale, sia per motivi religiosi sia per patologie, l’amministrazione 
invita i genitori a scaricare la modulistica riportata sul sito, compilar-
la e inviarla attraverso la procedura guidata.

Per informazioni è possibile rivolgersi a Ditta Volpi Ristorazione, 
tel. 0371.9006 (dal lunedì al venerdì dalle ore 10.30 alle ore 16.30), 
oppure Ufficio Segreteria del Comune, 0373.456721 dal lunedì al sa-
bato dalle ore 9.30 alle ore 12.

ellegi

CASALE VIDOLASCO: SCUOLA E MENSA 

Tre scatti dei Campi Natura 
del Parco del Serio dedicati 
ai bambini e ragazzi, 
un’esperienza sempre 
molto apprezzata

La chiesa parrocchiale di San Pietro 
Apostolo e i lavori di sistemazione 
dell’accesso al campetto dell’oratorio
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CREMOSANO: aperte le iscrizioni ai 
servizi di mensa e trasporto scolastico

L’amministrazione comunale guidata dal sindaco Marco 
Fornaroli  avvisa che dal 3 al 29 luglio saranno aperte le 

iscrizioni online per il servizio mensa scolastica per l’anno 
scolastico 2023/2024, accedendo direttamente all’area 
iscrizioni della piattaforma e-Civis tramite Spid e Cie. La 
piattaforma in questione è raggiungibile dal fondo della 
home page del sito www.comune.cremosano.cr.it.

Adesioni aperte anche per il servizio di trasporto scola-
stico attraverso lo scuolabus giallo. In tal caso l’informativa 
interessa gli alunni frequentanti la scuola secondaria di 
primo grado del limitrofo Comune di Trescore Cremasco. 

Le iscrizioni sono avviate e si chiuderanno il 26 luglio, 
sempre accedendo direttamente all’area iscrizioni della 
piattaforma e-Civis tramite Spid e Cie. Basta anche in tal 
caso andare sul sito istituzionale.

ellegi

Si è conclusa nei giorni scorsi la seconda 
settimana del programma operativo nazio-

nale Pon (fondi istituiti durante il periodo di 
pandemia per offrire, anche d’estate – da qui il 
nome Scuola estate – momenti di partecipazione 
agli alunni delle scuole dell’obbligo) promosso 
dall’Ic Falcone e Borsellino di Offanengo. 

Il progetto Socialità, apprendimento, accoglienza, 
un percorso educativo volto al potenziamen-
to delle competenze delle studentesse e degli 
studenti della scuola primaria e secondaria di 
primo grado, si è articolato su diverse attività, 
dallo sport all’esplorazione della natura a espe-
rienze in classe.

I  veri protagonisti di questa bella ed entusia-
smante esperienza sono stati i circa 200 studenti 
dell’Istituto Comprensivo “Falcone e Borselli-
no”, che hanno partecipato ai primi undici mo-
duli attivati nei plessi di Offanengo, Madignano, 
Ricengo e Romanengo nelle due settimane dal 
12 al 23 giugno, impegnati per sei ore al giorno  
in attività “outdoor education” proposte da 
esperti e tutor per il piacere di imparare all’aria 
aperta insieme ai propri compagni di avventura.  

Una strategia educativa versatile, basata sulla 

pedagogia attiva, sull’apprendimento esperien-
ziale con la possibilità di agire sull’ambiente, 
crea un circuito virtuoso ed estremamente 
motivante in cui il fare e il dire si rincorrono 
reciprocamente generando  nuovi apprendimen-
ti attraverso esperienze concrete.

La “sostenibilità “uno dei temi trattati, che ha 
avuto come obiettivo principale la sensibilizza-
zione sulla salvaguardia ambientale, è stato  un 
percorso che  ha  regalato ai piccoli alunni mo-
menti di divertimento e  di felicità,  rendendoli 
più consapevoli nei loro gesti quotidiani.

 In particolare l’importanza  delle tre erre 
“ridurre, riutilizzare, riciclare”, le tre azioni da 
svolgere proprio in questo modo, ad esempio, 
hanno trasformato in “supereroi” i 19 bambini 
della Primaria di Romanengo che, accompa-
gnati dalle loro  insegnanti, hanno esplorato il 
parco a caccia dei tesori preziosi della natura, li 
hanno raccolti e con la propria fantasia e  crea-
tività hanno realizzato un capolavoro originale 
e unico.

Alla domanda su cosa ti è piaciuto di più, gli 
studenti rispondono:  “Fare motoria, musica, 
teatro, tecnologia  con nuovi insegnanti e nuovi 

amici  è stato divertente!”.
A rendere unico questo progetto sono stati 

gli incontri organizzati in un clima  di gran-
de gioia: con i nonni della casa di riposo gli 
studenti hanno avuto la fortuna di ascoltare le 
loro storie di vita, con il vigile Francesco hanno 
approfondito le regole di educazione stradale e 
con il signor Pagliari hanno toccato con mano 
gli strumenti da lui collezionati nel suo atelier.

Sempre a Romanengo si è svolto il laborato-
rio di cittadinanza con la metodologia del service 
learning, riprendendo un po’ il famoso slogan 
del we care di Barbiana. Finalità del laboratorio 
era la creazione di un link tra la scuola e alcune 
realtà significative del territorio, in particolare: 
la casa di riposo, la biblioteca, la polizia locale 
e gli uffici comunali (compreso un incontro con 
il sindaco). A guidare il laboratorio è stato il 
maestro Matteo Omacini. 

Il gradimento da parte dei 17 partecipanti 
è stato molto alto. Le attività proposte sono 
piaciute a tutti.

Anche i genitori hanno espresso pareri molto 
positivi. Ne riportiamo alcuni: “Credo che il 
servizio stimoli i bambini a essere curiosi e a 

stare più insieme”; “Aiuta i bambini a sentirsi 
parte di una comunità di cui da grandi faranno 
parte”; “I bambini imparano le cose sul campo 
invece che dietro i banchi”.

Altri tre  laboratori  prenderanno il via lunedì 
17 luglio e, come nei precedenti moduli, i parte-
cipanti trascorreranno giornate all’insegna del 
piacere di apprendere l’inglese divertendosi!

Dichiara il dirigente scolastico dell’Ic di Of-
fanengo, Romano Dasti: “Il progetto Socialità, 
apprendimento, accoglienza ha offerto una grande 
opportunità agli studenti della nostra scuola. 
L’istituto ha deciso di realizzare le attività nel 
periodo estivo, cercando di non sovrapporsi con 
le attività dei Grest, ma di essere complemen-
tare.

La risposta delle famiglie è stata molto eleva-
ta con oltre 200 adesioni e anche i riscontri di 
gradimento sono stati molto positivi. Tra fine 
agosto e inizio settembre  verranno proposti 
ulteriori due moduli che saranno questa volta 
rivolti a studenti che necessitano di percorsi di 
alfabetizzazione. Si tratta dell’’iniziativa Care, 
finanziata sempre con fondi Pon”.

M.Z.

Pon: imparare divertendosi
Socialità, apprendimenti e accoglienza sono le tre parole che 
stanno caratterizzando il progetto Scuola Estate in 4 Comuni

I.C. OFFANENGO

Il gruppo dei ragazzi di Cremosano torna 
a dare appuntamento come ogni anno 

all’evento clou dell’estate cremosanese, la 
regina delle feste: La Porchettata.

“Come l’anno scorso l’iniziativa non 
è più prevista per il martedì, ma è stata 
spostata al sabato. Anche per il 2023 è 
anticipata di una settimana rispetto alla 
sagra”, spiegano gli organizzatori. Detto 
questo, passiamo alle cose importanti: l’e-
vento sarà realtà sabato 15 luglio alle ore 
20 nella centrale piazza Garibaldi.

“Non c’è bisogno di dilungarsi troppo 
nei dettagli, sapete benissimo cosa vi 
aspetta, quindi saremo molto rapidi: a 
partire dalle ore 20 vi aspettiamo in piazza 
per fare festa insieme. Ci saranno panini 
con la porchetta e affettati, birra e vino, 
il tutto condito da ottima musica dal vivo 

e tante sorprese da scoprire anche per i 
piccoli. Ditelo ai genitori, ai figli, ai nonni, 
agli zii, ai cugini… a chi volete! L’unica 
regola è: assolutamente vietato mancare!”, 
aggiungono gli entusiasti membri dello 
staff. 

“Tutte le prelibatezze descritte saran-
no gratuite. Quel che conta per noi è la 
presenza dei cremosanesi e di chi vorrà 
intervenire. Certo, le offerte libere saranno 
il contributo fondamentale per la continua 
realizzazione di questo evento di paese”. 

Per rendere le serate ancora più vive e 
coinvolgenti ci saranno, dunque, musica 
dal vivo e gonfiabili per i bambini, ma 
anche tante altre sorprese per i più grandi. 
Non resta allora che accettare l’invito. 
Il countdown è iniziato: meno quindici 
giorni!

Luca Guerini

CREMOSANO: in arrivo La Porchettata in piazza Garibaldi

È stato un grande successo di 
sport e divertimento anche 

quest’anno il Trofeo Osteria 
Giosano, che si è disputato pres-
so il Tennis Club Offanengo.

La competizione, giunta 
alla 7a edizione, ha accolto la 
bellezza di 80 adesioni, raggiun-
gendo il limite consentito dalla 
Federazione per un torneo della 
durata di due settimane. Gli 
ottanta atleti erano suddivisi in 
43 di quarta categoria e 37 di 
terza categoria.

L’atmosfera si è accesa subito 
sotto i migliori auspici, con 
match avvincenti già nei primi 
turni di quarta categoria. Da 
elogiare il giovanissimo Rota del 
Tc Romano, vincente 4-1, prossi-
mo al passaggio a 3.3 ed entrato 
in tabellone di terza categoria. 
Non è stato da meno Giovani-
netti del Tc Offanengo, che ha 
disputato un ottimo torneo.

Molti portacolori offanenghesi 
faranno il salto di categoria nel 
passaggio successivo, tra i quali 
Fusari e Denti. Fusari ha chiuso 
la sessione di quarta categoria 

vincendo per 6-4 e 6-1, mentre 
Denti è proseguito in terza ca-
tegoria superando con successo 
tre turni, uscendo trionfante tra 

l’altro da una super partitona 
con Garati (6-7, 6-1 e 10-6).

Nel tabellone di terza si è 
quindi arrivati alle semifinali 

non senza sorprese: sono stati 
infatti eliminati nei quarti le 
teste di serie Cagnini del Tc Salò 
e Toscani del Tc Crema. Per la 

parte alta del tabellone si sono 
affrontati Longhi del Tc Calcina-
te e Nerotti del Tc Baldesio, la 
sorpresa del torneo. Il primo è 
riuscito a vincere per 7-6, 3-6 e 
6-1 dopo tre ore di gioco. Nella 
seconda semifinale il favorito 
Degl’Incerti Tocci, atleta del Tc 
Reggio Emilia, ha regolato con 
facilità Bettinsoli del Tc Forza 
Costanza per 6-2 e 6-1 favorito 
anche da qualche problema fisi-
co che ha avvertito quest’ultimo.

In finale, abbracciati da una 
calorosa cornice di spettatori no-
nostante la temperatura torrida, 
si sono affrontati Degl’Incerti 
Tocci e Longhi. Da subito l’e-
miliano ha imposto il suo gioco 
con ritmi alti, mandando fuori 
giri il bergamasco e chiudendo 
il primo set 6-2. Nel secondo 
gioco piccola reazione, ma sem-
pre contenuta con esperienza da 
Degl’Incerti Tocci. Il portacolori 
del Tc Reggio Emilia ha quindi 
rispettato il favore del pronostico 
aggiudicandosi match e torneo 
superando l’avversario con i 
punteggi di 6-2 e 6-4.

Si è poi tenuto il momento 
delle premiazioni: presente il 
titolare dell’Osteria Giosano, 
main sponsor, Davide Cassaghi, 
che ha ringraziato i partecipanti 
al torneo per il buon livello di 
gioco espresso e si è complimen-
tato per l’ottima organizzazione.

Ha preso poi la parola il 
presidente del Tc Offanengo 
Giandomenico Bonizzi, i 
quale ha voluto ringraziare la 
disponibilità di Cassaghi, il 
prezioso impegno profuso dal 
suo entourage organizzativo, il 
giudice Oliviero Caravaggi per il 
suo operato, ben coadiuvato nel-
la gestione del torneo dai fratelli 
Bonizzi, e tutti gli sponsor che 
hanno supportato l’iniziativa. 
A seguire un ottimo rinfresco 
in loco.

Prossimo appuntamento 
in programma è il torneo di 
settembre, in cui si esibiranno 
i tennisti di seconda categoria, 
mentre per il Torneo Giosano 
bisognaerà aspettare l’anno 
prossimo, quello dell’ottava 
edizione.

Tennis Club Offanengo: Degl’Incerti Tocci si aggiudica il 7° Osteria Giosano

Una festa in piazza a Cremosano
(foto di repertorio)

Alcune delle attività svolte presso i Comuni di Offanengo, Romanengo e Madignano all’interno del progetto “Scuola estate” sostenuto dai fondi ministeriali Pon

Terzo da sinistra, Corrado Degli’Incerti Tocci, vincitore del 7o Trofeo Osteria Giosano
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di STEFANO BOARI

Inaugurata nel pomeriggio di sabato 
scorso, 24 giugno, presso la Sala Tea-

tro Leone di via Garibaldi 27, è ancora 
in corso a Castelleone la Mostra del 
Centenario dell’Associazione Nazionale 
Combattenti e Reduci e dell’Aeronauti-
ca Militare.

Si tratta di un’occasione per riper-
correre le varie epoche di due sodalizi 
che hanno segnato e stanno ancora 
caratterizzando la storia del Bel Paese. 
“Questa manifestazione è particolare 
perché in essa si commemorano le 
vicissitudini non solo dell’Associazione 
Nazionale Combattenti e Reduci, ma 
anche dell’Aeronautica Militare, enti 
distinti ma il cui anniversario cade pro-
prio nello stesso periodo. Due realtà che 
sono state istituite, appunto, dall’anno 
1923” ci racconta Paolo Stabilini, cura-
tore della mostra.

Tanti i cimeli esposti per l’occasione, 
oggetti che provengono direttamente 
dalla collezione personale di Stabilini: 
“Ciascuno dei cimeli è legato a un 
periodo storico particolare. Io sono il 
curatore della mostra nonché il proprie-
tario di tutto il materiale esposto, di cui 
da una quarantina d’anni sono appas-
sionato collezionista.

Ogni uniforme racchiude il vissuto di 
un’era e dal punto di vista storico non 
ho voluto tralasciare quei periodi un po’ 
brutti della nostra storia: mi riferisco 
in modo particolare al periodo del 
ventennio fascista. Quindi ho inserito 
anche uniformi come quelle del regio 
esercito, dei partigiani, della repubblica 
sociale, ecc. Ho coperto tutta la storia 
della nostra nazione. Non ho trascurato 
nessuno. Il mio obiettivo non è giudi-
care dal punto di vista politico, ma solo 

raccontare la storia del nostro Paese per 
quello che è stata”.

La mostra, pur essendo unica, è divi-
sa in due sezioni, essendo due le realtà 
festeggiate nell’importante ricorrenza 
del centenario. Una parte riguarda 
tutti i corpi dell’esercito italiano, della 
Marina e dell’Aeronautica, che sarebbe 
quella dedicata all’Associazione Nazio-
nale Combattenti e Reduci, mentre la 
restante sezione si focalizza sulla storia 
dell’Aeronautica Militare, approfonden-
done maggiormente i suoi aspetti.

“Le uniformi e i cimeli esposti 
coprono il periodo della storia recente 
d’Italia, senza andare troppo indietro 
negli anni. A partire dal periodo risor-
gimentale, quindi per intenderci metà 
1800, per arrivare epoca dopo epoca 
ai giorni nostri. Ogni uniforme di ogni 

corpo ha una storia a sé. Dal mio punto 
di vista sono tutte abbastanza impor-
tanti e cariche di storia. Forse le più 
rappresentative sono quelle del periodo 
del Risorgimento, quando è nato tutto il 
movimento che ha poi portato all’unifi-
cazione dell’Italia”.

Insomma, un modo non conven-
zionale di raccontare, affascinante, 
concreto, che utilizza oggetti prove-
nienti dal passato al posto delle parole, 
delle immagini. Queste ultime forme 
di linguaggio comunque non manche-
ranno; oggi infatti, 1° luglio, alle ore 
17, concomitante alla mostra, si terrà 
la presentazione del libro Uomini, Sol-
dati, Eroi, scritto da Alessandro Cagni, 
segretario dell’Associazione Nazionale 
Combattenti e Reduci sezione di Ca-
stelleone. Il testo tratta delle 45 sezioni 

dell’associazione presenti nel territorio 
del Cremonese, coprendo anche quelle 
sotto la diocesi di Cremona. Quest’ulti-
ma comprende anche Comuni delle pro-
vince di Mantova, Brescia e Bergamo. 
Ovviamente protagonisti anche i paesi 
del Cremasco.

Nel volume sono presenti anche le 
foto di tutti i Caduti e i Combattenti, in 
totale quasi 35.000, che hanno operato 
sia nella Prima sia nella Seconda Guer-
ra Mondiale. L’esposizione è visita-
bile ancora oggi, sabato 1° luglio (ore 
15-18.30) e  domani, domenica 2 luglio 
(ore 10-12 e 15-18.30). Un’occasione da 
non perdere per immergersi nei ricordi 
del passato che hanno lasciato il segno, 
nel bene e nel male, anche nel nostro 
territorio.

Combattenti e Reduci in festa
Assieme all’Aeronautica Militare, la sezione locale celebra il centenario 
con una mostra. Oggi presentazione del libro Uomini, Soldati, Eroi

CASTELLEONE

Il Centro culturale don Mario Lameri di Salvi-
rola organizza una gita a Firenze e Pistoia da 

venerdì 6 a domenica 8 ottobre. Tre giorni alla 
scoperta di due meravigliose città della Toscana, 
che custodiscono gioielli culturali assolutamente 
da visitare.

Il programma prevede la partenza per Firenze 
venerdì 6 ottobre alle ore 6 con pullman Gt da 
piazza Marcora a Salvirola (partenza da Crema 
alle 6.30 dalla stazione dei pullman). Lungo il 
tragitto sono previste delle soste. All’arrivo a de-
stinazione, pranzo in ristorante e al pomeriggio 
visita con guida nel centro storico. I partecipan-
ti trascorreranno la giornata di sabato 7 ottobre, 
dopo la colazione in hotel, alla Galleria degli 
Uffizi e del complesso del Duomo (Cattedrale, 
campanile, battistero, museo e S. Reparata). Si 
pranzerà in un ristorante e si cenerà in hotel. Infi-
ne, domenica 8 ottobre, prima colazione in hotel, 
partenza con il bus in direzione di Pistoia. Visita 
guidata del centro della città, pranzo in ristoran-
te e al termine partenza per il viaggio di ritorno. 
L’arrivo a Salvirola è previsto in serata. 

Quota di partecipazione, con un minimo di 
25 persone, è di 580 euro in camera doppia. Per 
singola, supplemento di 175 euro. La quota com-
prende: viaggio in pullman Gt, spese autista, Ztl 
epk bus/città, sistemazione in hotel a quattro 
stelle, trattamento di pensione completa dal pran-
zo del primo giorno al pranzo dell’ultimo giorno, 

servizi guida, radio guide per i tre giorni per le 
visite guidate, ingressi, assicurazione medico e 
bagaglio.

Le iscrizioni sono valide solo ed esclusivamen-
te mediante versamento della caparra di 180 euro 
a persona per la doppia, 230 euro per la singola. 
È possibile iscriversi entro domenica 9 luglio. Per 
ulteriori informazioni contattare Anna De Luca 
al numero 340.6013389.

Salvirola: tre giorni a Firenze e Pistoia
Il Comune di Castelleone ripropone l’iniziativa 

Ci sto? – Affare Fatica, rivolta ai ragazzi e alle ra-
gazze di età compresa tra 14 e 19 anni. L’obiettivo 
è il coinvolgimento degli adolescenti ad attività di 
interesse pubblico: il loro contributo fa crescere 
un progetto a vantaggio della comunità. In cam-
bio, un riconoscimento economico. Il “buono fati-
ca” settimanale consiste in una somma di denaro 
e in un ticket per acquisti personali. 

“Nel 2022 Affare Fatica era inserito nel progetto 
nazionale e quindi ha ricevuto un finanziamento. 
Quest’anno, invece, viene gestito con fondi del bi-
lancio comunale dal momento che come ammini-
strazione crediamo nel valore del protagonismo, 
dell’assumersi una responsabilità anche in funzio-
ne di un obiettivo comune” spiegano da palazzo 
comunale. 

L’iniziativa si svolgerà a luglio: dal 3 al 7 pro-
gramma intensivo. Le giornate integrative, invece, 
saranno 12-14-17-19-21 luglio dalle ore 8.30 alle 
12.30. I partecipanti saranno impegnati in azioni 
di cittadinanza attiva. “Ci sporcheremo le mani 
prendendoci cura dei beni della comunità” dichia-
rano gli organizzatori. 

Insieme a una figura educativa di Cosper Scs 
impresa sociale, ente gestore di Affare Fatica, sa-
ranno presenti l’Ufficio tecnico con l’architetto 
Elia Fiumi, i manutentori e alcuni volontari. 

L’estate può essere svago, festa è condivisione, 
ma anche momento di crescita e di educazione al 

senso civico che si esprime nel lavorare insieme. 
“Con Affare Fatica si potrà sperimentare un’estate 
da cittadini attivi, per prendersi cura della comu-
nità, per mettere in campo le proprie capacità e 
per acquisire nuove competenze” aggiungono gli 
organizzatori.

Le iscrizioni sono aperte sul sito www.cistoaf-
farefatica.it fino alla copertura dei 20 posti a di-
sposizione. Per maggiori informazioni contattare 
i referenti della segreteria di Castelleone: Vero-
nica al 333.2048438 oppure veronica.facchetti@
cosper.coop; Silvia al 329.7387079 oppure silvia.
corbari@cosper.coop.

Castelleone: ritorna Ci sto? Affare Fatica

Uno scorcio della mostra allestita presso 
la Sala Teatro e le associazioni presenti 
all’inaugurazione di sabato

Nuovo appuntamento, nuova 
proiezione dell’apprezzata 

rassegna Cinema sotto le stelle a Ca-
stelleone. Dopo la prima di ieri 
con Elvis, si prosegue venerdì 7 lu-
glio alle ore 21.30, sempre presso 
il cortile di Palazzo Brunenghi in 
via Roma 67 (entrata da via Roc-
ca), con Downton Abbey II – Una 
nuova era.

Il film, uscito al cinema nell’a-
prile 2022, è diretto dal regista Si-
mon Curtis e firmato in maniera 
impeccabile da Julian Fellowes. 
Tornano tutti gli apprezzati inter-
preti, che il pubblico ha conosciu-
to attraverso 52 episodi delle sei 
stagioni (2011-2016) della serie tv 
britannica da record e attraverso il 
primo film del 2019.

Downton Abbey II prosegue il 
racconto della famiglia Crawley, 
posizionando temporalmente le 
nuove vicende un anno dopo gli 
avvenimenti raccontati nella pel-
licola del 2019. Quindi Inghilter-
ra 1928, residenza di Downton 
Abbey. Alla vigilia delle nozze 
tra Tom Branson (Allen Leech) e 
Lucy Smith (Tuppence Middle-
ton), due importanti eventi giun-
gono ad animare la quotidianità 
della famiglia Crawley: lady Vio-
let (Maggie Smith), da poco torna-
ta al castello per motivi di salute, 
viene a sapere di aver ereditato 
da un ex spasimante di gioventù 
una villa in Costa Azzurra; inol-
tre, una troupe cinematografica 
al seguito del regista Jack Barber 
(Hugh Dancy) chiede di poter gi-
rare un film nelle sale di Downton. 
Mentre quindi lord Grantham 
(Hugh Bonneville) e lady Cora 
(Elizabeth McGovern) si dirigo-
no, con parte della famiglia e il 
fidato maggiordomo Carson (Jim 
Cater), nel Sud della Francia per 
sapere di più sulla misteriosa ere-
dità ricevuta, dall’altro lato lady 
Mary (Michelle Dockery) presie-
de le riprese del film The Gambler, 
fronteggiando i capricci delle star 
hollywoodiane Myrna Dalgleish 
(Laura Haddock) e Guy Dexter 
(Dominic West) e al contempo le 
ambizioni artistiche nella servitù, 
Molesley (Kevin Doyle) in testa. 
Una storia tutta da scoprire.

CASTELLEONE

Numeroso e carico il gruppo di podisti, 
presenti in 331, ai nastri di partenza in 

quel di Madignano domenica scorsa, 25 giu-
gno, per il 42° Gir dale madunine, corsa ap-
partenente al circuito delle marce amatoriali 
targate Fiasp. Un numero impressionante di 
partecipanti, considerato che l’anno scorso 
gli iscritti erano 240, ben 91 in meno.

Tre i tracciati a disposizione per soddi-
sfare le esigenze di tutti i partecipanti, dalla 
lunghezza di 8, 13 e 20 km. Luogo di par-
tenza e arrivo, lo splendido centro sportivo 
del paese, molto accogliente e attrezzato per 
eventi di podismo. Il neo gruppo sporti-
vo podistico di Madignano, nato dopo lo 
scioglimento della polisportiva del paese, ha 
rispettato le solite caratteristiche organiz-
zative, e sotto il controllo del presidente del 
sodalizio Serafino Bellani e del suo braccio 

destro Innocente Viola, ha predisposto tre 
tragitti in sicurezza, curandosi che fossero 
abbastanza ombreggiati. Nella mattinata, 
inoltre, una leggera brezza ha accompa-gna-
to i partecipanti, che giunti all’arrivo hanno 
trovato un ristoro adeguato, con bevande 
fresche e dei buoni panini per recuperare 
dalla fatica.

I tre percorsi si snodavano nella cam-
pagna dei Comuni di Madignano, Ripalta 
Arpina, Guerina e Vecchia, toccando diver-
se santelle della Madonna, da qui il nome 
della marcia, mentre il ritorno si sviluppava 
sulla splendida strada del santuario del 
Marzale. 

Al termine della corsa sono stati omaggia-
ti dallo storico segretario del comitato Fiasp 
di Cremona Bellani i primi otto gruppi più 
numerosi, con confezioni di riso e botti-

glie di vino. All’ottavo posto i portacolori 
dell’Ombriano Running, con 11 iscritti; 
settimi e sesti, entrambi con 12 partecipanti, 
l’Avis Aido di Soncino e l’Arci Coop di 
Vaiano Cremasco; quinta l’Us Pianenghese, 
presente con 15 atleti; in quarta posizione 
l’Anonima Podisti Castelleone, con 20 asso-
ciati; terzo posto per il Camisano Running, 
con 23 iscritti, secondo il Gta Crema, a quo-
ta 28, e prima con la bellezza di 35 corridori 
la società dei Podisti Crema.

Passando ai prossimi appuntamenti, dopo 
la marcia serale di ieri, venerdì 30, ossia la 
3° Quattro passi in riva al Vacchelli (parten-
za da Spino d’Adda), domani, domenica 2 
luglio, tappa a Soncino per la 49° Mattinata 
a Soncino, con percorsi di 7, 10, 15 e 20 km. 
Partenza sotto le mura del castello.

sb

Madignano: 42° Gir dale madunine, tre tragitti per 331 podisti
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Domenica 25 giugno, dalle 8.30 alle 12, 
in piazza sen. Patrini e presso la sede 

della Pro Loco Offanengo si è svolta una 
dimostrazione dei servizi infermieristici che 
l’associazione di volontariato Anteas onlus, di 
Offanengo, presieduta da Augusta Poletti, può 
mettere a disposizione, gratuitamente, di tutti i 
cittadini. “Sono ormai tre anni che non riuscia-
mo più a garantire il servizio infermieristico 
– commenta Poletti –. La pandemia aveva fatto 
chiudere questo servizio e, purtroppo, poi non 
è stato più possibile farlo partire, nonostante il 
fatto che tra i nostri volontari ci siano diversi 
infermieri disposti a seguire gli eventuali ‘pa-
zienti’ che si presentassero”. In effetti è molto 
tempo che l’associazione di volontariato chiede 
al Comune uno spazio per garantire ancora i 
servizi infermieristici tanto apprezzati. Che 

la ristrutturazione in 
corso in via Collegiata 
per far nascere, nei 
diversi ambienti, anche 
una cittadella della 
salute sia la volta buona 
affinché venga assegna-
ta ad Anteas una sua 
esclusiva sede?

Domenica mattina gli 
infermieri Meris Vaila-
ti, Giulio Scaravaggi e 

Paolo Vezzoli hanno eseguito misurazioni della 
pressione, hanno valutato la saturazione del 
sangue, la glicemia e hanno dato consigli a tutti 
coloro che si sono rivolti al gazebo allestito da 
Anteas. 

Il numero di persone che si è avvalso di 

questi servizi non è stato elevatissimo, forse 
perché tre anni sono lunghi e molti ex ‘pazien-
ti’ che regolarmente si rivolgevano ad Anteas 
hanno trovato altre soluzioni. Ma gli infermie-
ri volontari dell’associazione ci sono ancora e, 
quando sarà possibile, saranno ben disposti a 
riprendere il servizio!

L’associazione offanenghese vuole inoltre 
ringraziare la farmacia Bruttomesso di Crema 
per avere donato tutta le strumentazione neces-
saria per eseguire i controlli. “Dopo tre anni 
tutti i precedenti ausili, sempre donati dalla 
Farmacia Bruttomesso, erano scaduti – chia-
risce Poletti –; per l’attività svolta domenica 
la Farmacia Bruttomesso ci ha fatto dono di 
nuova strumentazione, con solerzia e senza che 
noi dovessimo insistere. Un grazie di cuore!”.

M.Z.  

ANTEAS OFFANENGO: servizi infermieristici

Il 23 giugno, il Lions Club Castelleone si è 
ritrovato per il conclusivo meeting annuale 

tenutosi presso il ristorante Le Tre Rose nella 
serata concomitante con lo scambio delle ca-
riche lionistiche del sodalizio, e coincidente 
con il Service Day per l’assegnazione di borse 
di studio scolastiche.

L’iniziativa ha visto la gradita presenza del-
la dirigente dell’Istituto P. Sentati di Castelle-
one, dottoressa Luigia Vita, dei genitori e dei 
ragazzi distintisi per meriti durante l’ultimo 
anno scolastico e premiati con la consegna di 
quattro borse di studio del compianto socio 
Alfredo Morari.

Le importanti e significative borse di studio 
sono destinate agli allievi che si sono partico-
larmente distinti per profitto e impegno, che 
hanno dimostrato costanza e buona volontà 
nel loro iter scolastico e che promettano, per 
il futuro, di soddisfare queste qualità con ana-
logo spirito di dedizione agli studi e di rea-
lizzazione quali cittadini e studenti modello. 
I premiati sono stati: Giulia Bosi, Tommaso 
Fiori, Arianna Luchi Tuelli e Iris Stanghellini.

Il presidente Cristian Maccagnola ha 
coinvolto nella premiazione il sindaco di Ca-
stelleone, dottor Pietro Fiori e il parroco don 
Giambattista Piacentini, e la socia Marilena 
Morari, che hanno avuto parole di elogio per 
tutti i premiati.

Nella stessa serata sono stati presentati 
tutti i futuri officer, che coadiuveranno il 
prossimo presidente Vittorio Malfasi per tut-
ta la nuova annata, che sarà contraddistinta 
da una certa e sentita partecipazione, come 
lo è stata per la serata, vissuta con convivia-
lità e amicizia da parte di tutti i numerosi 
partecipanti, soci e ospiti.

Il presidente Maccagnola, nel ringrazia-
re le autorità civili, religiose e lionistiche 
quali il presidente del Lions Club Pandino 

Gera d’Adda Viscontea Anna Fiorentini, il 
sindaco di Castelleone Pietro Fiori, il Luo-
gotenente della Caserma dei Carabinieri 
Alessandro Ciaberna, il parroco di Castel-
leone don Giambattista Piacentini e il  neo 
ordinato castelleonese don Alex Malfasi, ha 
concluso la serata rimarcando i valori che 
accompagnano tutti i ragazzi vincitori, ispi-
rati al rispetto profondo dell’etica delle com-
petenze, quali principi fondanti del Lions 
International.

Lions Club Castelleone: scambio cariche e borse di studio 

Come ogni anno, anche il 30 giugno 2023 è scaduto il 
contratto a decine di migliaia di lavoratrici e lavoratori 

della scuola. Una situazione che lascia nell’incertezza decine 
di migliaia di famiglie e un intero settore, quello dell’istruzio-
ne, che dovrebbe invece essere centrale per il futuro del Paese. 
Solo nella Provincia di Cremona sono migliaia le lavoratrici e i 
lavoratori della scuola senza un contratto stabile.

“Un precariato di Stato che deve finire – afferma Alba Cari-
di, segretaria generale Flg Cgil Cremona – lavoratrici e lavora-
tori della conoscenza, un settore fondamentale per ogni Paese 
che voglia guardare il futuro, vivono nella costante incertezza, 
è davvero inaccettabile. Da anni chiediamo un grande piano 
di stabilizzazioni nel mondo della scuola e dell’università”. A 
partire dal mese di luglio, infatti, questo esercito di lavoratrici 
e lavoratori precari non solo vivrà nell’incertezza sul proprio 
futuro: l’unica sicurezza che si potranno permettere è quella di 
non avere lo stipendio, ma – magra consolazione – di avere la 
possibilità di accedere alla Naspi.

“Ancora più assurdo – prosegue Caridi – se pensiamo che 
questo precariato è ormai strutturale: ogni anno un docente, 
dipendente dello Stato, sa che avrà il contratto in scadenza: 
ogni anno quel docente farà la domanda di Naspi allo Stato e 
per due mesi sa che percepirà un’indennità che è pari al 75% 
dello stipendio”. Il 3 e 4 luglio Flg Cgil Cremona, insieme a 
Inca Cgil Cremona, apre uno sportello per fornire assistenza e 
guidare le lavoratrici e i lavoratori nel processo di richiesta della 
Naspi.

“Il servizio è rivolto a iscritti o a chi intende iscriversi a Flg 
Cgil – conclude Caridi –. È oggi un servizio fondamentale. 
Continueremo a batterci per le stabilizzazioni e un mondo 
dell’istruzione che possa vivere senza incertezza, ma nel 
mentre dobbiamo affrontare il presente e vogliamo offrire tutto 
il supporto affinché nessuno debba affrontare queste sfide da 
solo”.

Flg Cgil interviene 
sul tema “scuola e precari”

“La conferenza istruttoria evidenzia che 
la documentazione allegata all’istanza 

agli atti non risulta esauriente; infatti alla luce 
dei contributi tecnici pervenuti, rileva che non 
è stato fornito adeguato riscontro alla caren-
za, espressa dagli enti territoriali competenti, 
degli elementi necessari a un’esaustiva valuta-
zione della proposta progettuale”. Il verbale e 
gli allegati verranno messi sul portale Silvia.

 Considerato tutto questo i proponenti 
dell’impianto hanno deciso di chiedere l’archi-
viazione dell’istanza.

E la conclusione della Conferenza di servizi 
che si è tenuta il 29 giugno per la verifica di 
assoggettabilità  a Via per un  progetto atto a 
modificare un impianto di  biogas già esisten-
te a Sergnano. Una modifica che Arpa e Ats 
hanno considerato non congrua con le norme 
vigenti e che ha portato alle conclusioni sopra 
citate.

Può succedere. E non c’è da scandalizzar-
si. Però quanto accaduto permette a quattro 
sindaci di ritornare su un progetto di impianto 
di biometano da realizzare nella medesima 
zona. Progetto che vede in campo gli stessi 
protagonisti: Comuni e proprietario del biogas 
sono i medesimi.  Perché ritornaci? Perché la 
conferenza di servizi di ieri sul biogas riporta 
alla ribalta  un increscioso episodio che si è 
verificato lo scorso anno per il biometano 
nei giorni precedenti un’altra Conferenza di 
servizi.

Il 12 maggio 2022, un quotidiano titola-
va  a sei colonne su due righe: “Biometano 
della discordia: Se a vincere è l’ideologia…”, 
con i puntini finali. L’articolo  riferiva di un 
impianto di biometano che una società inten-
deva (e intende)  costruire a Sergnano. Uno 
dei soci di questa società è, appunto, lo  stesso 
proponente del biogas. Inoltre è una figura di 
spicco della Libera associazione agricoltori 
cremonesi.  

I reprobi, schiavi dell’ideologia, erano 
Antonio Grassi, Agostino Guerini Rocco, 
Roberto Barbaglio e Feruccio Romanenghi, 

rispettivamente sindaci di Casale Cremasco 
Vidolasco, Campagnola, Pianengo e Ricengo.

 Pochi giorni prima avevano formalizzato le 
loro osservazioni e un parere “non favorevole 
alla realizzazione dell’impianto”.  Inoltre 
sollecitavano “la richiesta di archiviazione 
della pratica, e in ogni caso di demandare la 
decisione all’amministrazione provinciale”.

Guai a toccare coloro che credono di vivere 
ancora al tempo del sciur padrun da li beli braghi 
bianchi e pensano di controllare il territorio 
perché proprietari di un foglio che è poco 
più di un bollettino parrocchiale.  Alcuni di 
costoro sono entrati a gamba tesa  contro i 
quattro sindaci, colpevoli di avere svolto con 
coscienza il proprio lavoro. Nulla di più, nulla 
di meno.

  L’articolo del giornale bollava le osserva-
zioni “rilievi ritenuti sostanzialmente infon-
dati e pretestuosi dagli allevatori interessati al 
progetto”.

 Allevatori che, con scarso coraggio, coperti 
dall’anonimato, sottolineavano che i sindaci 
“parlano di impatto ambientale, evidente-
mente senza sapere che viene calcolato in 
tutte le sue implicazioni secondo rigidi criteri 
stabiliti dall’Unione Europea. E si attribuisco-
no competenze tecniche che non hanno. In 
quegli ambiti, il giudizio spetta esclusivamen-
te all’Ats e all’Arpa, che applicano le norme. 
Discutere è certamente giusto, ma bisogne-
rebbe farlo su basi solide e verificabili. Magari 
guardandosi anche un po’ intorno. Si fa un 
gran parlare di economia circolare, sostenibi-
lità, transizione ecologica; della necessità di 
mettere in piedi rapidamente alternative pulite 
e autonome nel campo dell’energia e dei car-
buranti; di scongiurare una crisi che potrebbe 
avere effetti devastanti. Poi, però, quando 
gli imprenditori accettano la sfida scatta la 
gara dei no aprioristici e basati sul niente. Un 
atteggiamento insensato e irresponsabile, che 
ci auguriamo non trovi seguito”.

Probabilmente gli allevatori anonimi non 
avevano colto che i quattro moschettieri 

non solo si erano guardati intorno, ma per 
osservare meglio avevano utilizzato anche la 
lente di ingrandimento fornita dalle leggi e 
dalle norme allora vigenti. Avevano motivato 
la loro posizione in quattro cartelle, divise in 
paragrafi  ricchi di riferimenti e osservazioni 
tecniche dettagliate. È passato più di un anno. 
L’impianto di biometano è ancora in alto 
mare a dimostrazione che  non era acqua 
fresca  come gli anonimi allevatori sostene-
vano. Al contrario, il tanto tempo trascorso 
conferma che le perplessità dei quattro sindaci 
non erano  campate per aria. 

Mostrare i muscoli quando ci si crede i più 
forti è rischioso. Poi si dice che, se non si sta 
più che attenti, il siluro torna indietro verso 
chi lo tira. Caccia a  Ottobre Rosso insegna.

E la Conferenza di servizi di ieri sul biogas 
dimostra che non basta schierarsi dalla parte  
delle energia alternative per avere la strada 
spianata. Il biogas e il biometano sono prima 
di tutto business, che non è il diavolo, ma nep-
pure acqua santa. Bollare per no aprioristici le 
osservazioni dei sindaci, ma anche di chiun-
que altro con buonsenso e spirito costruttivo 
pone degli interrogativi non giova a nessuno.

 Usare il quotidiano di Crema per dimostra-
re il proprio potere è infantile e non spaventa 
nessuno. Soprattutto non porta a grandi 
risultati.  Il tempo è galantuomo e infatti 
dopo oltre un anno, grazie alla Conferenza 
di servizi di ieri sul biogas, è tornato alla 
ribalta anche l’impianto di biometano. Senza 
dimenticare che nella stessa zona c’è anche 
l’insediamento  Stogit. Detto questo le scuse 
degli allevatori anonimi ai quattro sindaci non 
sarebbero fuori luogo. 

Antonio Grassi, 
sindaco di Casale Vidolasco

Agostino Guerini Rocco, 
sindaco di Campagnola Cremasca

Roberto Barbaglio, 
sindaco di Pianengo

Feruccio Romanenghi, 
sindaco di Ricengo

Sergnano, stop al biometano 
Il commento dei sindaci cremaschi che s’erano detti non favorevoli

CREMASCO

Da febbraio 2020 sono 111 i nuovi treni entrati in servizio sulle 
linee lombarde: è giunto a metà il piano di rinnovo della flotta di 

Trenord che vedrà entro il 2025 l’immissione di 222 convogli, acqui-
stati da Fnm e Ferrovienord grazie a un investimento di 1,7 miliardi 
da parte di Regione Lombardia. Dove circolano, i nuovi convogli 
Caravaggio, Donizetti e Colleoni migliorano le performance di ser-
vizio, come evidenziato dai dati presentati oggi a Milano Cadorna, 
alla presenza del presidente di Regione Lombardia Attilio Fontana, 
dell’Assessore ai Trasporti e Mobilità sostenibile di Regione Lom-
bardia Franco Lucente, dell’assessore alle Infrastrutture e Opere 
pubbliche Claudia Maria Terzi, del presidente di Fnm Andrea Gi-
belli, dell’amministratore delegato di Trenord e direttore generale di 
Fnm Marco Piuri, del presidente di Ferrovienord Fulvio Caradonna 
e del direttore generale di Ferrovienord Enrico Bellavita.

Caravaggio, Donizetti e Colleoni oggi circolano su 27 linee servite 
da Trenord; su 9 di queste la flotta è interamente composta dai nuovi 
convogli. Nei prossimi mesi, proseguiranno la consegna e l’immis-
sione in servizio di ulteriori treni, che saranno destinati alle direttrici 
verso Piacenza, Domodossola, al bacino cremonese e alle linee non 
elettrificate del Pavese. Complessivamente, nel 2023 è previsto l’in-
gresso in servizio di 63 nuovi treni.

“Il radicale rinnovamento della flotta di Trenord, reso possibi-
le grazie al piano straordinario promosso e finanziato da Regione 
Lombardia, ha una forte valenza sul fronte della sostenibilità sociale, 
perché influisce positivamente sull’esperienza delle persone che ogni 
giorno accedono al servizio ferroviario regionale. Il miglioramento 
del servizio, insieme all’alto livello di comfort offerto dai nuovi tre-
ni – con spazi e sedute ampie, ambienti luminosi, climatizzazione 
migliorata, prese elettriche, porte usb, ecc. – trasforma il trasporto in 
viaggio, un’esperienza dove è possibile iniziare o proseguire le pro-
prie attività personali e quotidiane”, dichiara il presidente di Fnm 
Andrea Gibelli.

TRENORD: NUOVI TRENI IN SERVIZIO
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Postini e impiegati del Centro di Distribuzione (CD) di 
Pandino costretti a lavorare, da settimane, in un ufficio 

con temperature che superano i 30 gradi.
La Slc-Cgil di Cremona denuncia le condizioni di lavoro 

del Centro postale pandinese che, con la prima ondata di 
caldo della stagione estiva 2023, si sono ritrovati a dover 
svolgere le loro attività lavorative all’interno del capan-
none, sede del centro di distribuzione della più grande e 
importante azienda italiana di servizi postali, con tempe-
rature insostenibili, che hanno toccano punte di 34 gradi, 
con condizioni di umidità che innalzano ulteriormente 
la temperatura percepita, con seri rischi per la salute dei 
lavoratori e delle lavoratrici.

Già questo inverno il Centro era stato interessato da 
problemi anche all’impianto di riscaldamento e in quel 
caso i dipendenti avevano dovuto patire il freddo, mitiga-
to in parte dall’intervento aziendale, sempre in ritardo e 
provvisorio, che tramite l’uso di stufe mobili aveva portato 
la temperatura a valori accettabili.

Anche in questa occasione l’azienda è intervenuta in ri-
tardo, considerando che l’impianto di raffrescamento aveva 
presentato criticità nel funzionamento già dall’anno scorso 
e avrebbero dovuto verificarne il funzionamento entro il 15 
giugno, data in cui attivare l’impianto; e anche l’intervento 
in emergenza è risultato del tutto inadeguato, avendo forni-
to climatizzatori portatili e qualche ventilatore, sottodimen-
sionati rispetto al volume del capannone, con le conseguen-
ze che abbiamo già evidenziato e che ricadono sulle spalle 
delle lavoratrici e dei lavoratori.

Il 16 giugno, le segreterie regionali di Cgil, Cisl, Cisal, 
Confsal e Ugl hanno chiesto un incontro urgente a Poste 
Italiane per risolvere il grave problema del microclima degli 
uffici postali, a oggi non è ancora stata definita una data 
per l’incontro. “Noi, come segreteria provinciale Slc-Cgil, 
come già comunicato all’azienda, metteremo in campo 
qualsiasi azione per tutelare la salute delle lavoratrici e dei 
lavoratori tutti”.

L’estate rovente di Poste 
Italiane in quel di Pandino

di LUCA GUERINI

Dopo un lungo e proficuo anno trascorso da 
presidente del sodalizio, per Fabiano Gere-

vini, a capo del Rotary Club Pandino Visconteo, 
è giunto il momento di festeggiare e cedere il 
collare a Paolo Spadari.

La cerimonia è avvenuta lo scorso martedì 
27 giugno, dalle ore 20, presso Villa Toscanini a 
Ripalta Guerina, alla presenza di una quarantina 
di soci e diversi ospiti, tra i quali Massimiliano 
Aschedamini, presidente del Panathlon Club 
Crema (con cui il Pandino Visconteo collabora 
da anni) e di Mario Benelli, da ieri sera presiden-
te del Rotaract Terre Cremasche. Non solo, un 
riconoscimento speciale, in apertura, è andato 
a Marina Zanotti, dieci anni fa tra i soci 
fondatori del club. Una pergamena è stata 
consegnata anche ai presenti che hanno 
presieduto il sodalizio e che non l’avevano 
ritirata alla festa del decennale.

La piacevole serata del passaggio di con-
segne ha permesso a Gerevini di ripercorre-
re gli obiettivi  raggiunti e condividere una 
riflessione sulla vita associativa. 

“Non entrerò nel dettaglio dei nostri ser-
vice perché li abbiamo vissuti tutti insieme 
– ha detto –. Cito, a titolo d’esempio solo 
quelli legati al tennis in carrozzina e all’A-
rea Donna dell’ospedale. È stato un anno 
ricco di soddisfazioni, ma non nascondo 
qualche delusione e un po’ di amarezza”, 
ha aggiunto. Tuttavia, a fronte di qualche 
defezione, il presidente uscente ha ribadito che 
“la forza del nostro club è la squadra. Lascio 
un club valido, con tante iniziative in corso e lo 
lascio in buone mani – ha poi esclamato rivol-
gendosi al successore seduto a fianco –. L’amico 
Paolo Spadari porterà degnamente questo club 
ancora più in alto. In soli dieci anni ci siamo posti 
all’attenzione nazionale e internazionale di molti, 
nonostante la giovane età. Auspico impegno da 

parte di tutti: essere parte del Pandino Visconteo 
non è un obbligo, deve essere un piacere”. Ge-
revini, nel ringraziare tutti, compreso il prefetto 
Emanuela Schiavini, ha così spronato i soci a 
portare avanti i valori rotariani anche nella vita 
privata: “I rotariani si riconoscono anche per il 
comportamento che hanno nel quotidiano”. 

Dopo aver salutato i collaboratori più stretti, 
l’ormai past president ha lasciato la parola a 

Spadari. Il quale, emozionato, ha esordito con 
le parole di Giovanni Paolo II: “Se sbaglio mi 
corrigerete”. Promettendo di proseguire il lavoro 
del club in continuità, “ma anche con un po’ di 
rinnovamento. Tra gli obiettivi c’è quello di con-
servare l’esperienza acquisita senza dimenticare 
l’innovazione”. 

Senza soste, la serata è proseguita spedita, tra 
una portata e l’altra dell’ottima cena, fino alla 
nomina del nuovo Consiglio Direttivo: vi entrano 
Gerevini, Michela Bettinelli (anche vicepresi-
dente), Francesca Melillo (segretario esecutivo), 
Marianna Patrini (segretario), Gianfranco Sacchi 
(tesoriere), Rosanna Ferrari (prefetto), Giuseppe 
Moretti, Gianfranco Fassina, Beppe Ogliar Ba-
dessi, Emanuela Schiavini e Franco Russo.

“Un Consiglio di grande spessore – ha com-
mentato Spadari – per un club giovane, ma già di 
tutto rispetto. Tra le prime cose che farò ci sarà 
quella di promuovere la conoscenza tra noi”. 

Prima del suono della campanella, rigorosa-
mente a due mani, Gerevini ha ribadito l’impor-
tanza della partecipazione, della condivisione e 
del coinvolgimento sempre maggiore dei soci”. 

Da Gerevini a Spadari
Passaggio del collare al Rotary Pandino Visconteo in una bella serata 
presso Villa Toscanini. Consegnati diplomi e menzioni d’onore

VITA DEL CLUB

Ancora una proposta che va incontro alle esigenze di tutti i Co-
muni. Il vicesindaco torlinese, Giuseppe Figoni, ha scritto ad 

Antonio Decaro, presidente dell’Associazione Nazionale Comuni 
Italiani (Anci) invitandolo, preoccupato, a “riconsiderare le finalità 
di utilizzo dei fondi Pnrr”. “Vorrei premettere che considero il 
Pnrr un’opportunità straordinaria per la nostra nazione. Sono stati 
stanziati ingenti finanziamenti allo scopo di promuovere lo sviluppo 
economico, migliorare le infrastrutture e sostenere settori cruciali 
come: digitalizzazione, innovazione, competitività, cultura e turi-
smo, senza dimenticare rivoluzione verde e transizione ecologica, 
mobilità sostenibile, istruzione e ricerca, inclusione, coesione e 
salute”, riflette Figoni.

Tuttavia, Figoni è preoccupato per il modo in cui questi fondi 
sono stati finora impiegati. “Gran parte dei Comuni li sta utilizzan-
do per realizzare opere pubbliche. È innegabile che queste possano 
avere un impatto visibile e immediato, generando un senso di pro-
gresso e sviluppo. Ma spesso tali progetti risultano sovra dimensio-
nati rispetto alle reali esigenze della popolazione e richiedono costi 
di manutenzione e gestione elevati nel tempo. Ciò può comportare 
una dispersione delle risorse finanziarie, che potrebbero essere 
meglio allocate per soddisfare i bisogni dei cittadini in modo più 
diretto e significativo”, scrive l’ex sindaco del paese.

Indubbiamente i Comuni, i primi e più vicini interlocutori dei 
cittadini, si trovano ad affrontare una serie di sfide finanziarie, con 
costi crescenti in molteplici settori. “Uno dei principali fattori che 
contribuiscono all’aumento delle spese correnti è rappresentato dai 
rincari energetici. I prezzi dell’energia, compresi quelli dell’elettri-
cità e del gas, sono in costante aumento e mettono a dura prova i 
Bilanci comunali. Poter impiegare i fondi del Pnrr per sostenere i 
Comuni nell’affrontare queste spese energetiche crescenti rappre-
senterebbe un modo concreto per alleviare il carico finanziario che 
grava sulle amministrazioni locali ed evitare i conseguenti tagli ai 
servizi offerti alla cittadinanza”, aggiunge Figoni.

Tra i rialzi maggiori c’è poi quello relativo alla domanda di ser-
vizi sociali, che ha comportato un aumento significativo dei costi, 
mettendo ulteriormente sotto pressione i Bilanci comunali. “Poter 
utilizzare i fondi del Pnrr per sostenere i servizi sociali dei Comuni 
garantirebbe che le persone che hanno bisogno di assistenza e sup-
porto abbiano accesso a servizi adeguati e di qualità, senza mettere 
a rischio l’equilibrio finanziario degli Enti”.

In conclusione, Figoni esorta Decaro e l’Anci a considerare 
attentamente l’ipotesi di un possibile utilizzo dei fondi del Pnrr per 
sostenere i Bilanci comunali, “soprattutto per far fronte alle spese 
correnti che sono aumentate a causa dei rincari energetici e dei costi 
connessi ai servizi sociali. Questo consentirebbe di far quadrare i 
conti e garantire l’erogazione di servizi essenziali, che altrimenti 
sono destinati inesorabilmente a ridursi, a scapito delle fasce di 
popolazione più deboli. 

Non resta che attendere. “Sono fiducioso perché arrivi un soste-
gno alle comunità locali, capillari sani della nazione”, il commento 
finale dell’amministratore.

LG

Torlino Vimercati: Figoni 
scrive ad Anci sui fondi Pnrr

di ANGELO MARAZZI

Il presidente dell’Area omogenea 
cremasca Gianni Rossoni è stato 

nominato mercoledì – nell’assem-
blea dei sindaci convocata presso 
l’Aula magna del Politecnico di 
Milano, in via Sesto 41, a Cremo-
na – rappresentante dei Comuni 
della nostra provincia nel Consi-
glio delle autonomie locali della 
Lombardia. 

Per il sindaco di Offanengo 
si tratta di fatto una riconferma, 
avendo in questi anni ricoperto il 
ruolo di presidente di questo orga-
no previsto dall’art. 4 della legge 
regionale n. 22 del 23 ottobre 2009.

L’elezione non era tuttavia scon-
tata. Da indiscrezioni trapelate, il 
centrodestra cremonese sembrava 
più propenso a un cambio del rap-
presentante con un proprio sinda-
co. E sembra non essere mancato 
un maldestro tentativo di stoppare 
la designazione di Rossoni anche 
in ambito Cremasco, da parte di 
un esponente di Fratelli d’Italia 
che avrebbe invitato alcuni colleghi 
sindaci a non votare.

Anteponendo alle logiche di 
schieramento l’obiettivo di assicu-
rare all’intero territorio provinciale 
un rappresentante qualificato in 
questo organo di consultazione 
permanente tra la Regione e, ap-
punto, il sistema delle autonomie 
locali lombarde, il sindaco di Son-
cino Gabriele Gallina – di Forza 
Italia – ha presentato all’assemblea 
la candidatura di Rossoni. Che co-
nosce a fondo la struttura e ogni 
meccanismo di funzionamento 
della Regione, essendo stato per tre 

legislature a Palazzo Lombardia, 
ricoprendo fra l’altro anche cariche 
di assessore e vicepresidente. 

La votazione – avvenuta per ap-
pello nominale ma con voto segre-
to – non ha riservato sorprese. Dei 
41 rappresentanti dei Comuni con-
venuti – per una popolazione com-
plessiva di 229.900 abitanti – 31 
hanno infatti confermato l’uscente 
Gianni Rossoni; 5 hanno messo 
nell’urna la scheda bianca (che sia 
il drappello di sindaci di FdI?); 2 
hanno votato il sindaco di Paderno 
Ponchielli, Simona Ravasi; mentre 
1 voto ciascuno hanno avuto Giu-
seppe Bignardi di Persico Dosimo, 
Antonio Grassi di Casale-Vidola-
sco e Valeria Patelli di Calvatone.  

Il Consiglio delle autonomie 
locali è composto dai presidenti di 
ogni provincia – dunque per Cre-
mona, Paolo Mirko Signoroni – 
dai sindaci dei Comuni capoluogo 

– quindi Gianluca Galimberti – da 
un presidente di comunità monta-
na, uno dell’Unione di Comuni, 
dell’Unione province lombarde, 
dell’Associazione regionale co-
muni lombardi, della delegazione 
regionale dell’Unione nazionale 
comuni, comunità ed enti monta-
ni e dell’Associazione italiana del 
consiglio dei Comuni e delle Re-
gioni d’Europa.

L’organismo ha la funzione di 
esprimere parere obbligatorio sui 
progetti di legge che disciplinano 
il medesimo Consiglio delle auto-
nomie locali, su quelli di bilancio 
e di coordinamento della finanza 
locale, e che conferiscono in via 
generale agli enti locali funzioni 
amministrative. Può inoltre espri-
mere pareri sui Regolamenti at-
tuativi o esecutivi delle leggi sulle 
quali è chiamato ad esprimere pa-
rere obbligatorio, che il presidente 

del Consiglio regionale trasmette 
alla Giunta congiuntamente a 
quello della commissione consilia-
re; segnalare alla Giunta eventuali 
lesioni dell’autonomia locale da 
parte di leggi e regolamenti dello 
Stato; esercitare l’iniziativa legisla-
tiva relativamente al conferimento 
in via generale delle funzioni am-
ministrative agli enti locali; elegge-
re un componente della commis-
sione garante dello Statuto. 

Per la validità delle deliberazio-
ni è necessaria la presenza della 
maggioranza dei membri del Cal 
e l’eventuale parere negativo va 
assunto a maggioranza assoluta 
e con decisione motivata. Men-
tre qualora il parere non venga 
espresso entro i termini previsti, 
s’intende come favorevole. Il Cal 
può, altresì, esprimere osservazio-
ni e formulare proposte sugli atti 
in esame.

Rossoni rieletto nel Cal
Il presidente dell’Area Omogenea cremasca riconfermato 
dai sindaci della Provincia nel Consiglio delle autonomie locali   

REGIONE LOMBARDIA 

Palazzo Lombardia e Gianni Rossoni, riconfermato rappresentante dei Comuni della provincia nel CAL
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Prosegue per tutto il 2023 la 
campagna di prevenzione 

contro l’Epatite C. Per poter 
effettuare una diagnosi precoce 
e intervenire tempestivamente 
contro questa infezione, il Mi-
nistero della Salute e Regione 
Lombardia hanno promosso 
lo screening per Epatite C in 
tutti i soggetti nati tra il 1969 e 
il 1989, che non siano mai stati 
trattati per Epatite C. 

COS’È L’EPATITE C
L’Epatite C cronica da HCV 

(Hepatitis C Virus) è un’infe-
zione causata da un virus che 
colpisce il fegato, causando 
un’infiammazione che può 
cronicizzare, provocando cirrosi 
epatica ed epatocarcinoma che 
possono avere un esito nefasto. 

Si stima che arrivino sino a 
150.000 le persone affette da 
Epatite C in Lombardia, molte 
delle quali inconsapevoli, dal 
momento che l’Epatite C spesso 
non dà sintomi e per questo 
molti casi rimangono non 

diagnosticati: per questo motivo 
è importante fare prevenzione e 
avviare campagne di screening.

COME ACCEDERE 
ALLO SCREENING

Il test è gratuito ed è offerto a 
tutti coloro che, rientrando nella 
coorte di nascita indicata dallo 
screening, accedono ai Punti Pre-
lievo delle strutture aderenti per 
effettuare altri esami o che, anche 
senza ricetta medica, intendono 

richiedere l’esecuzione solo del 
test. Anche i pazienti ricoverati 
nelle stesse strutture ospedaliere 
aderenti alla campagna e rien-
tranti nelle categorie anagrafiche 
indicate possono richiedere 
spontaneamente l’esame.

IN COSA 
CONSISTE IL TEST 
DI SCREENING

Il test prevede un prelievo di 
sangue standard (venoso o capil-

lare) per la ricerca degli anticorpi 
contro l’Epatite C, che può anche 
essere effettuato insieme agli 
esami del sangue di routine ed è 
raccomandato a tutti i nati tra il 
1969 e il 1989 che non siano mai 
stati curati per Epatite C. 

In caso di referto positivo, la 

persona è contattata per effettuare 
il test di conferma (l’HCV-RNA) e 
in caso di ulteriore positività viene 
indirizzata ai centri di secondo 
livello (Asst) per l’eventuale 
terapia antivirale, in modo da 
eradicare l’infezione. Infatti, oggi 
sono disponibili cure con farmaci 

che, somministrati per via orale 
per 8-12 settimane, portano alla 
guarigione in oltre il 95% dei casi, 
di fatto senza effetti collaterali.

“Siamo soddisfatti per i dati 
raggiunti sinora, in quanto nel 
nostro territorio sono stati sommi-
nistrati quasi 24.000 test (oltre il 
13% dei test effettuati in Regione 
Lombardia) e soprattutto siamo 
riusciti ad individuare 31 persone 
positive all’HCV-RNA, tutte 
inconsapevoli dell’infezione in 
corso e prese in carico dalle Asst 
di riferimento per essere sottopo-
ste al trattamento di eradicazione 
del virus  – afferma Luigi Vezzosi, 
dirigente medico della Struttu-
ra Prevenzione delle Malattie 
Infettive di ATS –. Il nostro invito 
a tutta la popolazione è quello di 
aderire allo screening, e qualora 
non venga proposto, di farsi parte 
attiva della prevenzione e richie-
derlo, approfittando del fatto che 
sino alla fine del 2023 il test sarà 
gratuito e che tutte le strutture 
sanitarie che hanno preso parte 
alla campagna hanno confermato 
la loro partecipazione”.

Epatite C, campagna vaccinale: Ats invita i nati tra 1969 e 1989 ad aderire

“Questa mattina (giovedì 22 giugno, ndr) è stato incardina-
to nuovamente in commissione consiliare il progetto di 

legge che avevamo presentato nel luglio 2021 per regolamentare 
la diffusione dei grandi insediamenti di logistica che negli ultimi 
tempi si sono disordinatamente moltiplicati in tutta la pianura 
padana”. 

Ad annunciarlo è il primo firmatario, il consigliere regionale 
del Pd Matteo Piloni, che ha illustrato in commissione Territorio, 
infrastrutture e mobilità il primo progetto di legge della nuova 
legislatura, intitolato “Disposizioni straordinarie per gli insedia-
menti logistici. Introduzione dell’articolo 98 ter nella l.r. 12/2005 
– legge per il governo del territorio”, firmato da tutti i consiglieri 
del gruppo del Pd e traghettato dalla scorsa legislatura.

“Un provvedimento che punta a riempire un vuoto normativo 
e che affronta una realtà estremamente urgente che riguarda 
molti territori della nostra Regione – aggiunge –. Purtroppo, i 
buoi sono già scappati dalla stalla, ma una regolamentazione va 
assolutamente data, e mi auguro si possa giungere al più presto a 
un testo ampiamente condiviso”.

“In soli quattro articoli, che vanno a modificare la normativa 
urbanistica regionale, chiediamo alla Regione di introdurre tre 
principi – spiega Piloni –: la regia sovraccomunale degli inse-
diamenti, che non possono essere lasciati all’iniziativa e alla 
responsabilità del singolo Comune; la priorità al recupero delle 
aree dismesse e alle zone già dotate di collegamenti a infrastrut-
ture esistenti; il rispetto della qualità del lavoro, per non vedere 
più gli intollerabili fatti di cronaca degli ultimi tempi”.

“Oggi in Lombardia non esistono norme che regolino questo 
tipo di insediamenti, sempre più numerosi e assai impattanti 
su viabilità, ambiente e paesaggio. Le logistiche servono, ma 
occorrono regole che mettano fine a questo Far West, nel pieno 
rispetto dei lavoratori e della tutela del territorio” conclude il 
consigliere dem.

Nei mesi estivi anche nel territo-
rio di Ats Val Padana – com-

prendente le province di Cremona 
e Mantova – cresce l’allerta per la 
malattia da virus West Nile (West 
Nile Disease - Wnd), che fa parte 
delle arbovirosi, zoonosi di origine 
virale trasmesse da vettori artro-
podi (come per esempio zanzare, 
zecche e flebotomi) tramite morso 
o puntura. Nel 2022, nel territorio 
dell’Ats sono stati segnalati 31 casi 
confermati di Wnd.

“La Wnd è presente in Italia ed 
è più frequente in estate e autun-
no, quando le zanzare sono più 
attive – spiega Enea Antoniazzi 
(nella foto), direttore della Struttura 
di Igiene e Sanità Pubblica Salute-
Ambiente di Ats Val Padana –. La 
maggior parte delle persone che la 
contraggono non sviluppa alcun 
sintomo; circa il 20% dei contagia-
ti manifesta una lieve forma simil-
influenzale che può lasciare uno 
stato di debolezza e affaticamento 
dopo la guarigione. È però possibi-
le sviluppare una forma grave – a 
volte mortale – con meningite ed 
encefalite; il rischio aumenta negli 
anziani, in persone con disturbi 
immunitari e patologie croniche 
(come tumori, diabete, ipertensio-
ne, malattie renali) e nei soggetti 
sottoposti a trapianto”.

“I sintomi – continua Antoniaz-
zi – sono molteplici: si va dalla 
febbre alta al mal di testa, dalla 
rigidità nucale a disorientamento e 

intorpidimento, fino a manifestare 
tremori e perdita della vista. Se si 
accusa almeno uno di questi sin-
tomi è bene consultare il proprio 
medico curante o rivolgersi a una 
struttura ospedaliera”.

A oggi non sono disponibili vac-
cini o terapie preventive, pertanto 
l’unico modo per non contrarre 
l’infezione è evitare il più possibi-
le di farsi pungere dalle zanzare. 
In che modo? Ats ricorda alcune 
semplici misure di prevenzione da 
adottare per un’estate sicura e pub-
blicate anche sul sito aziendale. 

Ecco cosa fare: indossare abi-
ti di colore chiaro che coprano la 
maggior parte del corpo;  usare re-

pellenti cutanei sulla pelle esposta, 
chiedendo al proprio farmacista 
quale sia il prodotto più adatto; 
proteggere la casa con zanzariere 
a porte e finestre; se in casa sono 
presenti zanzare, utilizzare spray a 
base di piretro o altri insetticidi per 
uso domestico, oppure diffusori 
elettrici di insetticida, avendo cura 
di areare bene i locali prima di sog-
giornarvi e seguendo attentamente 
le istruzioni per l’uso.

Cosa non fare: evitare le attivi-
tà all’aperto nel tardo pomeriggio 
– soprattutto lungo i corsi d’ac-
qua e i canali – le visite ai cimi-
teri, i lavori negli orti, ecc.; non 
accumulare, all’aperto, copertoni 

e altri contenitori che possano 
raccogliere anche piccole quanti-
tà di acqua stagnante; se ciò non 
fosse possibile, disporli a piramide 
dopo averli svuotati da eventuale 
acqua e coprirli con un telo. Per i 
materiali che non possono essere 
coperti, effettuare idonea disinfe-
stazione entro cinque giorni dopo 
la pioggia; non lasciare che l’acqua 
ristagni sui teli utilizzati per copri-
re cumuli di materiali; non abban-
donare oggetti e/o contenitori che 
possano raccogliere e trattenere 
acqua piovana (es. innaffiatoi o 
secchi, piscine gonfiabili, etc.); non 
svuotare l’acqua dei sottovasi o al-
tri contenitori nei tombini.

Attenzione alle zanzare
La battaglia contro il virus West Nile passa dalla 
prevenzione. Ecco i consigli di Ats per un’estate sicura

ATS VAL PADANA

Coim S.p.A., multinazionale italiana che produce specialità 
chimiche dal 1962 e che opera in tutto il mondo attraver-

so diciannove società produttive e commerciali, sarà presente a 
Plast 2023 con una vasta proposta di innovazioni ispirate alla 
massima efficienza e sostenibilità. Alla Fiera di Milano, la mul-
tinazionale con sede a Offanengo sarà dal 5 all’8 settembre al 
padiglione 9, stand C12.

“L’approccio di Coim alla sostenibilità è al contempo integra-
to – ambiente, economia e società – e, sul fronte dello sviluppo 
dei prodotti, aperto. Tiene infatti conto delle diverse opportuni-
tà con cui si possono sviluppare le politiche sostenibili: materie 
prime da fonti biologiche, materie prime da riciclo, sistemi bio-
degradabili e compostabili, sistemi Low Voc, controllo e ridu-
zione delle emissioni di CO2

 sull’intera filiera e recupero a valle 
dei prodotti finiti per il riciclo del Pu. Le innovazioni che propo-

niamo sono di tipo ‘drop in’, sostenibili anche dal punto di vista 
dell’impiego: possono essere utilizzate dai nostri clienti senza 
modificare i processi produttivi né dotarsi di nuovi macchinari. 
I nostri clienti possono inoltre ottenere da Coim soluzioni inte-
grate e personalizzate, raggiungendo così la massima efficienza 
nell’approvvigionamento, nell’utilizzo e nelle prestazioni. Plast 
2023 sarà un’importante occasione per presentare all’intero set-
tore i risultati del nostro impegno in ambito innovazione e soste-
nibilità”, spiega Giuseppe Librandi, presidente e Ceo di Coim.

Tra le soluzioni sostenibili per il flexible packaging saranno 
presentate Novacote e Coiminks. Con queste gamme Coim offre 
ai produttori di packaging flessibile una soluzione “3 in 1”: la 
proposta di adesivi, coating e inchiostri da un unico fornitore 
rappresenta una peculiarità che fa della società uno degli attori 
più completi nel panorama mondiale di questo settore.

Coim è protagonista della transizione dalle fonti fossili a quel-
le rinnovabili anche nel settore dei materiali per le calzature con 
le nuove soluzioni Urexter e Laripur. Ma diverse altre saranno le 
novità presentate alla fiera milanese di settembre.

ECCELLENZE DEL TERRITORIO
Coim a Plast 2023 all’insegna della sostenibilità

REGIONE: LOGISTICA IN COMMISSIONE



Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

SABATO 1 LUGLIO 2023

Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

SABATO 1 LUGLIO
 CREMA  FESTA

Fino a domani, domenica 2 luglio, presso il piazzale della Croce Ros-
sa FestaInCRI, iniziativa organizzata dal Comitato della Croce Rossa di 
Crema a scopo benefico e informativo. Oggi e domani, domenica 2, ore 
8,30-12 rilevazione dei parametri vitali; ore 15-16 lezione informativa 
di disostruzione pediatrica; ore 17-18 lezione informativa di rianima-
zione cardiopolmonare (Bls), lezione da prenotare al n. 335.1315714; 
ore 18 simulazione intervento di soccorso. Questa sera ore 21-24 esi-
bizione dei “Luna Park”, domani, domenica 2 dalle ore 20 alle 21,30 
esibizione di Francesco Cella e dalle ore 21,30 alle 24 esibizione dei 
Second Plane. Tutte le sere dalle ore 18,30 street food e poi live music. 
Prenotazione consigliata 335.1315714. Il ricavato sarà destinato all’ac-
quisto di una nuova ambulanza.

 CASTELLEONE  MOSTRA
Ancora oggi e domani, presso la Sala teatro Leone in via Garibaldi 27 

Mostra del centenario 1923-2023 dell’Associazione Combattenti e Reduci 
– Aeronautica militare italiana. Esposizione visitabile oggi ore 15-18,30 
e domani ore 10-12 e 15-18,30. Oggi, alle ore 17 presentazione del libro 
Uomini, soldati, eroi di Alessandro Cagni.

 CREMA  MOSTRA
Alla Pinacoteca del Museo Depositi esposti, rassegna per dare visibilità 

a parte delle raccolte celate nei depositi. Tema di quest’anno, “Prime 
opere dalla collezione Stramezzi” per parlare della figura di Paolo Stra-
mezzi. Esposizione visitabile fino al 23 luglio; martedì ore 14,30-17,30, 
da mercoledì a venerdì ore 10-12 e 14,30-17,30; sabato, domenica e fe-
stivi ore 10-12 e 15,30-18,30. Ingresso gratuito senza prenotazione. 

ORE 9 TREVIGLIO  EVENTI
Ancora oggi e domani Treviglio vintage nona edizione. 
Tante iniziative in piazza Garibaldi, via Setti, via Matteotti, portici 

e cortile comune, via Roma con mercatini, mostre, aperitivi, musica, 
street food. Domani, domenica 2 ancora mostre, pedalata ecologica, 
raduno Vespa, visite guidate, aperitivi, concerto.

ORE 10 CREMA  INCONTRO
Alla libreria Mondadori di via Mazzini, 48 per l’iniziativa “Incontro 

con l’autrice” alle ore 10, 13, 15 e 19 presentazione da parte dell’autrice 
Caterina Lucariello del suo libro Sentieri di donne. Ritratti interiori in evo-
luzione. Racconti di storie femminili commentati da Rosalba Torretta.   

ORE 17 CREMA  EVENTO
Continua anche a luglio la rassegna “Aperitivi in musica” con due eventi 

collaterali organizzati in collaborazione con #Cremasonora e il Comune.
Oggi in piazza Garibaldi Old school is the new school. Evento di musica, Dj 

set, arte e spettacolo. L’evento sonoro nasce per connettere i diversi luoghi 
della città e per rendere i giovani protagonisti della costruzione della pro-
posta culturale con una particolare attenzione alla musica.

Si esibiranno: Emilio Palanti ed Ezio Spoldi, Onefets e Mony DJ, Da-
sko, Andrea Mantovani e Fashion Zanotti. Durante i loro DJ Set, si sus-
seguiranno vari interventi artistici in sinergia sonora, proposti da: Tarinii 
Ferrari, spettacolo di trampoli e bolle; Labor Attori in corso, interpretazio-
ni attoriali e The Dark Side, giocoleria di fuoco. Partecipazione gratuita.

ORE 19,30 RICENGO  SAGRA
Oggi e domani Sagra di Ricengo, ottima cucina tipica e musica dal vivo. 

Oggi e domani, alle ore 18, Ss. Messe. Dopo la s. Messa di domenica 
benedizione/inaugurazione del nuovo campetto dell’Oratorio e aperitivo 
insieme. Questa sera musica e ballo liscio con Fero Music. Domani si balla 
con l’orchestra Gli Amici, serata ballo liscio anni 60/70. 

ORE 19,30 S. BERNARDINO  FESTA
All’Arci di via XI Febbraio 14 I Tananai, Crema swing in concerto. Pao-

lo Simonetti voce e cajon, Gigi Cerioli sax,  Emanuele Vinci contrabbasso, 
Davide Bona chitarra. Ottima cucina, piatto speciale fritto misto di mare. 
Prenotazione tavoli tel. 345.1540606. 

ORE 20 RIPALTA CREMASCA   EVENTI
Al centro sportivo di via XXIV Maggio, Live excape, festa Avis. La 

manifestazione prosegue anche domani domenica 2 luglio.

ORE 20 DOVERA   FESTA
Notte on the road. Festa in paese per trascorrere una serata davvero 

unica e divertente. Strada chiusa.

ORE 21 CREMA   INCONTRO
Al CremArena I manifesti di Crema, rassegna artistica e culturale. 
Questa sera incontro sul tema Manzoni sconosciuto. Quello che la scuola 

non ci ha raccontato con Fabio Canessa, critico letterario ed Enrico Ten-
sini, pianista. In caso di pioggia l’appuntamento si terrà presso la Sala 
Pietro da Cemmo. Ingresso gratuito fino a esaurimento posti.

ORE 21 CASALE CREMASCO   MUSICA
Per la rassegna E... state in riva al Serio in piazza del Municipio Mauro 

Bolzoni pianoforte, Ayako Suemori soprano e Mario Galli tromba e canto 
si esibiranno in Note d’autore. Supervisione artistica di Francesco Rossetti.

ORE 21 OFFANENGO   MUSICA
Alla biblioteca comunale di via Clavelli Martini 5 Serata con ritmo, 

musica d’ascolto anni 60/70 in compagnia di Luca, Sandi & gli amici.

ORE 21,15 CASTELLEONE  R’ESTATE
In via Garibaldi (esterno teatro Leone) il corpo bandistico “G. Ver-

di” di Castelleone invita al concerto GVBand summer concert. Direttore 
M° F. Redolfi, voce solista M. Sbalzarini. Presenta M. Begnamini.

DOMENICA 2
ORE 8-16 S. BERNARDINO  MERCATINO

In piazza della Chiesa, via XI Febbraio 36, Il Mercatino di Angelo, libri 
usati e oggettistica varia. Il ricavato sarà devoluto in beneficenza per soste-
nere gli ultimi interventi di restauro della parrocchia.

ORE 8-12 CREMA  MERCATO
Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo con gli agricoltori che 

propongono prodotti a km zero.

ORE 8 S. MARIA  CALCIO
All’oratorio di S. Maria della Croce, via Giovanni Battaglio 6, Uozzap 

2023. Torneo di calcio 5 vs 5. Per informazioni: Orientagiovani di Crema 
320.4358106.

ORE 15 OFFANENGO  TOMBOLATA
Al Centro sociale anziani Eden tombolata con premi. 
La sede è aperta nei seguenti giorni: martedì, giovedì e domenica dalle 

ore 15 alle 18.30. 

ORE 15-16 SONCINO  VISITA
Come ogni prima domenica del mese, visita guidata gratuita alla Rocca 

sforzesca, previo acquisto del biglietto d’ingresso. Visite guidate ore 15 e 16.

ORE 15 CASTELNUOVO  TOMBOLA
Nel salone dell’oratorio in via Zambellini, Pomeriggio insieme con Tom-

bolata. 

ORE 16 CREMA  MOSTRA
Nella sala espositiva della Pro Loco in piazza del Duomo 22, inaugu-

razione della mostra fotografica di Laura Zigatti Nuove teogonie – Myth. 
L’esposizione sarà visitabile fino al 9 luglio tutti i giorni dalle ore 10 alle 
12,30 e dalle 15 alle 18.

ORE 16 CREMA  MOTO DAY

Per tutta la giornata, in via Macello, Moto day Crema. Aspettando la 
Milano-Taranto. Dalle ore 16 alle 19,30 corsi di minimoto; dalle 17 moto-
ritrovo espositivo, aperto a moto moderne, Epoca e Vespa. Esposizione 
negozi del settore e club amici. Dalle ore 18,30 area food & drink a cura 
della Croce Rossa Crema. Il ricavato sarà devoluto per la nuova ambu-
lanza. Dalle ore 20,30 live music e dalle 0,30 Milano-Taranto. Ingresso 
gratuito. Evento benefico. 

ORE 16 PANDINO  CORSA
Nell’area esterna del Castello partenza della corsa Holy splash run. Cor-

sa o camminata lungo un percorso di 5 km circa all’insegna del diverti-
mento e del “colore”. 

Al termine della corsa musica e animazione. Pre-iscrizione non ob-
bligatoria ma necessaria se si desidera avere il kit ufficiale della corsa. 
Quota da versare € 10. Dalle ore 11 alle 16 iscrizioni e ritiro kit ufficiale 
presso lo stand. Preiscrizione anche online collegandoti al sito www.holi-
splash.it/pandino-2023. . 

ORE 17,30 CREMA  SPETTACOLO
Presso il Parco della Vita in via Cremona Le case del bosco. Iniziativa 

per bambini e famiglie a cura della compagnia Instabile Quick. Ingresso 
gratuito.

ORE 21 SERGNANO  TOMBOLATA
In piazza Roma grande “Tombolata in piazza” organizzata dalla se-

zione Avis di Sergnano. Per tale occasione, dalle ore 8 alle 24, nel par-
cheggio di piazza Roma divieto di sosta. Dalle ore 18 alle 24 divieto di 
transito in piazza Roma all’intersezione con viale Europa all’incrocio 
con via E. Conti. 

LUNEDÌ 3
ORE 21,30 CREMA                         CINEMIMOSA

Al Multisala Porta Nova proiezione di Elemental. Biglietto € 5, promo-
zione riservata alle donne. 

MARTEDÌ 4 

ORE 21 CREMA  CINEFORUM
Al Multisala Porta Nova, appuntamento con il cineforum del martedì. 

Proiezione di Prigione 77. Biglietto € 3,50.

ORE 21,30 CREMA  CINEMA
Al CremArena, Museo civico, per “Cinema sotto le stelle” proiezio-

ne di Elvis. Ingresso € 5, ridotto € 4. Biglietto acquistabile presso la bi-
glietteria del CremArena a partire delle ore 20,30. In caso di pioggia la 
proiezione sarà annullata. Per informazioni 0373.256414. Iniziativa in 
collaborazione con Multisala Porta Nova.

MERCOLEDÌ 5 

ORE 15 CREMA  CINEMA
Per Cine Over 60 al Multisala Porta Nova, proiezione di Prigione 77. 

Biglietto € 3,50. Promozione per over 60.

ORE 21 OMBRIANO  EVENTO
Per la rassegna “Scrittori al Parco”, presso il Bar Parco di viale 

Europa, all’interno del Parco Bonaldi, Lorenzo Sartori presenta il 
suo libro Milano grigio ferro. Intervista a cura di Barbara Donarini. 
Gradita prenotazione al numero Whatsapp 0373.258526.  

GIOVEDÌ 6
 CASTELLEONE  R’ESTATE

In piazza del Comune Run 4 SLA corsa benefica (non competitiva) 
per la raccolta fondi a favore della SLA. Iscrizione € 10 con pettorale 
+ maglietta + pacco gara e ristoro. Arrivo presso il Centro sportivo 
Dosso. Dopo la corsa buffet e musica.   

VENERDÌ 7
 CREMA  IN RICORDO

L’Associazione Stefano Cerullo organizza Per sempre Stefano. Oggi, 
domani e domenica 9 luglio mostra con tutta la collezione di Stefano, 
calcio e non solo, presso le Sale Agello del Museo civico in piazzetta 
Terni de Gregory. Food & drink per tutta la durata dell’evento. Alle ore 
21 concerto del gruppo The nuclears. Domani concerto con Mauna 
Kea e domenica 9 concerto con gli Statuto. Dj ce-rio tutte le sere.

ORE 20 MONTE CREMASCO  MUSICA
Per l’iniziativa “La Sinfonia dell’Acqua”, concerti estivi presso i fon-

tanili, presso la Roggia Benzona musica con il Gruppo sax del Corpo 
bandistico di Pandino; direttore M° Filiberto Guerra. 

ORE 21 CREMA  INCONTRO
Per “57 giorni – Strade di legalità”, in via Largo Falcone e Borsellino, 

Dove osa la ‘ndrangheta: la situazione nel Nord Italia e nel mondo, ospite An-
tonio Talia. Con il contributo dell’associazione RinasciMenti. 

ORE 21,30 OMBRIANO  CINEMA
Al Bosco del tempo di via Pandino proiezione del film Youth – La 

giovinezza regia di Paolo Sorrentino. La serata, a ingresso libero, si terrà 
all’aperto. Posto a sedere sul prato. Portare una coperta o un cuscino. 

 

SABATO 8
ORE 9-18 CREMA   MERCATO

Ai giardini di Porta Serio, in piazza Garibaldi, Mostra mercato del 
piccolo antiquariato e del vintage.

ORE 21 CREMA   CONCERTO
Nella chiesa di S. Bernardino, auditorium Manenti, il Collegium 

vocale Crema, coro e orchestra invita al concerto del Girton Colle-
ge Chapel Choir Cambridge, complesso di ottoni “Historic brass of  
the Guildhall school and Royal welsh college of  music & drama”, 
direttore Gareth Wilson. 

ORE 21 CASALE CREMASCO   MUSICA
Per la rassegna E... state in riva al Serio in piazza del Comune Pacco a 

sorpresa proposto dalla Compagnia teatrale “Rosso di scena”.

Consulta il nostro sito internet: www.expert-travel.net 
      e la nostra pagina Facebook Expert Travel Crema

ORARIO: da lunedì a venerdì 9 - 13 e 15.30 - 19.00 
                sabato 9.30 - 12.30 e dalle 16 alle 18.30

Via IV Novembre 43 -  CREMA
 Tel. 0373 84694 

info@expert-travel.net

Dal 2 al 9 settembre

SARDEGNA SUDSARDEGNA SUD
Th Costa ReyTh Costa Rey

€ 1.380 
Volo + Villaggio All inclusive 

+ Assicurazione
Ultimi 2 posti

Dal 12 al 19 agosto

TTourour POLONIA POLONIA
con Auschwitzcon Auschwitz

€ 1.570 
Volo + Tour

 + Tasse + Assicurazione
Ultimi 2 posti

I nostri tour con partenza da Crema
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo, S. Bernardino   
  Castelnuovo, S. Stefano, S. Maria della Croce,
  Ombriano, Sabbioni. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.30 Santuario Madonna del Pilastrello
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, 
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce, Ombriano
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
  Crema Nuova, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi e catechisti)
 11.15 S. Angela Merici, SS. Trinità
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 2 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - piazza Mons. Manziana - piazza 
Fulcheria - Ospedale Maggiore. OMBRIANO: piazza Benvenuti 13. S. BER-
NARDINO: via Brescia.

 1-2 luglio: Crema (Bertolini) piazza Garibaldi 49 - t. 0373 256279
  Sergnano (Piazzalunga) - Casaletto Ceredano (Raneri)
 3-4 luglio: Crema (Conte Negri) via Kennedy 26/b - t. 0373 256059
  Pandino (Taccani) - Castelleone (Chiodo)
 5-6 luglio: Crema (Comunale Crema Nuova) via Cappellazzi 1/c - t. 0373 202860
  Pieranica (A.F.M. Crema) - Madignano (Conte)
 7-8 luglio: Crema (S. Maria della Croce) viale S. Maria 23 - t. 0373 500118
  Cremosano (San Giuseppe)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ........................................... 380 470 6461
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: .................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi         o @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Dal lunedì al venerdì dalle ore 17.30 alle 18.30
Tutte le sere dalle ore 21.30 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19.
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito tutti i giorni dalle ore 17.30 
alle 19 a un solo visitatore alla volta per paziente, con mascherina (in visita a 
pazienti fragili obbligo di FFP2). Aggiornamenti sul sito:  www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica.

TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873
PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it
L’ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito tutti i giorni dalle ore 17.30 
alle 19 a un solo visitatore alla volta per paziente, con mascherina (in visita a 
pazienti fragili obbligo di FFP2). Aggiornamenti sul sito:  www.asst-crema.it

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Visite parenti: nuove modalità sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. e festivi ore 8-18.15.

CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3

Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: su appuntamento.

CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato e domenica 9-13 e 
15-18; il mercoledì 10-12.30 e 15-18.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ”INSIEME”
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei numeri 
sopra riportati • App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede

MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab., dom. e festivi: 10-12 e 15.30-18.30.

ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 14-18; mart. e giov. 9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Dal 4 luglio al 2 settembre. Lun.: chiuso. Mart.-Giov.-
Ven.-Sab. 8.30-13. Merc. 10-18. Chiusura completa dall’8 al 19 agosto.

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA
www.fondazionemanziana.it

via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via S. Chiara, 5 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consigliabile e preferibile
SU APPUNTAMENTO

UTILIZZANDO IL SERVIZIO ZEROCODA
al sito www.hcrema.zerocoda.it

scegliendo il giorno e l’ora dell'appuntamento.
Gli utenti impossibilitati a prenotare Zerocoda online

possono chiamare il numero 0373 280322
(da lunedì a venerdì 8.30 – 17 orario continuato).

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fisso: 800 638638; da cellulare: 02 999599);
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da app “Salutile” del proprio smartphone
 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

SABATO 1 LUGLIO 2023

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA 

 · notizie utili · farmacie di  turno     · vangelo  della domenica · l 'angolo del dialetto      

Crema                 Fino al 5 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Indiana Jones e il quadrante del destino 
• Elemental • Fidanzata in affitto • The 
Flash • Trasformers - Il risveglio • Spider 
man: across the spider verse  • Ruby Gil-
lman - La ragazza con i tentacoli (5 luglio) 
• Insidious - La porta rossa (5 luglio)
Cinemimosa (3/7 ore 21.30)
• Elemental
Cineforum martedì (4/7 ore 21)
• Prigione 77
Over 60 (5/7 ore 15): • Prigione 77

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory

ore 21.30  Elvis - 4 luglio
In caso di maltempo proiezione annullata

Castelleone
CINEMA SOTTO LE STELLE

Cortile di Palazzo Brunenghi via Roma 67
(entrata da via Rocca) ore 21.30

Downton Abbey II:
una nuova era (7 luglio)

In caso di pioggia il film verrà rimandato a nuova data

Pieve Fissiraga        Fino al 5 luglio

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Indiana Jones e il quadrante del desti-

Il giornale non è responsabile degli eventuali 
cambiamenti di programmazione

Il “Torrazzino”
DAL NÒST DIALÈT

Chèi da Riultelìna e ‘l sò Paés
L’angól dal dialèt l’è dedicàt al 50° da Cunsacrasiù da

don Elio Costi che ‘ l g’à ‘nventàt al campanìl che viàgia

…GRAZIE DON ELIO… E AUGURI
da tutti noi per il 50° di sacerdozio

Ripalta Guerina è una bomboniera nel Parco del Serio, un’oasi dove sembra non succedere mai nien-
te. Ma non è vero! C’è vivacità e vita e si possono ascoltare pastòce del passato e storie esilaranti o 
commoventi che sono capitate e tramandate. 
Ci si ritrova nel bar dell’Oratorio e i bambini possono correre per le vie del paese senza paura di 
farsi male. Si organizzano “Apericene” e “Raduni d’auto d’epoca”, tornei di calcio e persino spetta-
coli ad hoc (chi non ricorda “La prima cosa bella”, “Per non dimenticare che erano solo bambini”, 
“Andendalaùr”?). Gli attori?: la gente, i bambini e i ragazzi del posto. 
Nel lontano 1955 a Ripalta Guerina ci hanno pure girato un film: “Gli sbandati”.

Il piccolo borgo è protetto dalla Chiesa dedicata a San Gottardo, patrono del paese. E proprio il 
“campanile” durante il lockdown di qualche anno fa, è stato al centro di un’iniziativa che a dir bella 
è poco: “Il campanile viaggiante”, ideato e realizzato dal nostro don Elio Costi. L’originalità della 
sua trovata, era sorretta dalla fiducia che ha sempre posto nei suoi parrocchiani: la voglia di ascol-
tare la s. Messa anche se non in presenza. E così dal campanile, dotato di un provvisorio altoparlante 
che collegava l’interno della Chiesa, ogni domenica la “Messalta” veniva trasmessa per mezzo del 
megafono. Ascoltata dai fedeli e diramata nell’aria, toccava il cuore, gli orti, i filari di piante, ne 
arrivava l’eco fino al greto del fiume Serio. A Messa finita, c’erano le note del pianoforte dalla Casa 
del M° Mauro Bolzoni (in collegamento diretto) e le voci dei Cüntastòrie Maestri/Casalini che dif-
fondevano poesie.  

no • Ruby Gillman - La ragazza con 
i tentacoli • Insidious: la porta rossa 
• Elemental • Fidanzata in affitto • 
The flash • Transformers - Il risveglio 
• Spiderman: a cross the spider verse • 
La sirenetta
  Lodi
Fanfulla ☎ 0371 30740 
• Indiana Jones e il quadrante del desti-
no • Elemental
Moderno ☎ 0371 420017
• Lo sposo indeciso • Emily

…va salüda i “Cüntastòrie” 

I bei ricordi del Poeta Fausto Vagni di Ripalta Guerina

Nigulète e nigulù”

“Giuàn Censì” Angì da la màma” 

•  I  •  M   •  M  •  A  •  G  •  I  •  N  •  I  • 

S. Stefano
Famiglia Agostino Lucchi. Anno 1935

S. Stefano
Famiglia Teresa Barbaglio. Anno 1928

An taré razàt, con al fé ambalunàt
al m’à fàc vègn an da la mént
an bagài töt risulént
che ‘n pé per tèra, rós an fàcia e töt südàt
al curìa ‘mè ‘n dizaviàt
an gàra con le ùmbre da le nìgule che a schiera
le pasàa sùra ‘l pràt da la peschéra.

Gàre pèrse bèa ‘n parténsa
che per stàga adré büzügnàa
vìga i àle al pòst dai pé.
Giùnt an fùnt per bruscàm an pó la bóca
e per rifàm la salìa, masticàe
an canèl d’insalìna che catàe
arént al fòs adré a la rìa…

… Quànte nìgule e che malàgn
gh’è pasàt sùra i pràt di mé tànti àgn.
Nigulète e nigulù cumè i tempurài dal bröt cantù
quàn sunàa al campanù
e i trù,  i sümelèh e ‘l vént
i metìa spaént, e mia da ràr
e mia richièsta, grandinàa la tempèsta.

Ma pasàt ògne buriàna
an da l’ària frèsca e sàna
an dal seré turnàt ‘mè ‘n vél
sa ‘ncürvàa sémpre an àrch an cél (*)
 

(*) l’àrch an cél = arcobaleno

Al sò nóm l’éra Giuàn Censì
(chèl dal “bòio óre ‘l mé ‘ì”)
ma ‘n paìs l’è cunusìt cumè al Giàno
o Giuàn dal dìt, per véa di didù di pé
che i éra fàc gnà ‘n brìs bé.

L’éra bù ‘mè ‘n tòch da pà
ma quand che ‘l sa üstinàa al sa üstinàa.

Al vivìa con sò màma - ‘na dunìna -
e ‘n da la stàla i gh’ìa ‘na achìna.

Quànt ai témp da la guèra dal desdòt
i uficiài dal Distrèt i g’à mandàt
la cartulìna da precèt, lü l’è partìt
per al suldàt, la sò màma puarìna
l’è restàda a cà ‘n per lé, con la achina
ma sénsa ‘l fé. Isé la g’à scrìit:
“Giuanì, dìmel tè, mé se fói.
vénde la àca o cùmpre ‘l fé?”

Lü da brösch al g’à ‘ntimàt andré
“da nù stà a ént la àca e da nù stà a cumprà ‘l fé”.

Chèsto dèt l’è pasàt cumè ‘n pruèrbe 
an dal nòst dialèt
e i la citàa i nòs vèc quan i éra ‘n da impéc
i dizìa “che per nàghen fóra prèst e bé
bizögna o ént la àca o cumprà ‘l fé”.

E ‘l nòst Giàno? Quant che chèi dal Distrèt
dòpo ìga ribaltàt töc i scafài e rügatàt an töc i casèt
i g’à truàt per i sò pé gnà ‘n per da scàrpe che nàa bé
i s’à suegnìt che i pudìa mia mandà ‘n guèra
‘n suldàt an pé per tèra
i g’à dàc an mà ‘na càrta con sö scrìit
rifurmàt per véa di dìt.

An carafòt da ‘ì amàr,
mès tuscàno da römià
e se pò gh’éra an scartusèt da grépula
al piazé l’éra infinìt e lü ‘l tucàa 
al cél con an dìt, 
con la bóca ‘l fàa ‘na móca
e col sgherlèt al mimàa ‘n balèt…

L’è la grépula o grépa
al tabàch mès brüzàt
che restàa söl fùnt da la pépa
e che apò a parér d’ì cicadùr
l’éra di bàgui al migliùr…

L’ aötön prìma söl mercàt
al gh’ìa cumpràt an per da striài
e ‘na séra da la tàrda primaéra
an dal fòs da le scalète,
‘ndù giugàem nótre bagài
l’éra ignìt a laà i sò striài
e lé sèm ignìt a scuprì
che ü da chì striài l’éra ‘n quarantadù
e l’ótre an quarantatrì
…lü ‘l sìa mai nincurzìt...
ànche se ga parìa che ü di pé l’éra ‘n pó strèc
ma ‘l ga dàa la cùlpa al frèc.

Chèsto l’éra al nòst Angì
sémpre alégre spiritùs e birichì
e che da la éta che ‘l vivìa
al ciapàa chèl che ignìa

Auguri anche a don Giuseppe Pagliari e a don Federico Bragonzi che cinquan’anni fa, il 28 giu-
gno 1973, sono stati consacrati sacerdoti insieme a don Elio.

Un particolare pensiero sale con tenerezza al Cielo a ricordare don Franco Mandonico e don San-
tino Costi, che in pari data sarebbero arrivati al 50°.

Prima Lettura: 2Re 4,8-11.14-16
Salmo: 88 

Seconda Lettura:  Rm 6,3-4.8-11
Vangelo: Mt 10,37-42

In quel tempo, Gesù disse ai suoi apostoli: 
«Chi ama padre o madre più di me non è degno di me; chi ama fi-
glio o figlia più di me non è degno di me; chi non prende la propria 
croce e non mi segue, non è degno di me. 
Chi avrà tenuto per sé la propria vita, la perderà, e chi avrà perdu-
to la propria vita per causa mia, la troverà.
Chi accoglie voi accoglie me, e chi accoglie me accoglie colui che 
mi ha mandato. 
Chi accoglie un profeta perché è un profeta, avrà la ricompensa 
del profeta, e chi accoglie un giusto perché è un giusto, avrà la 
ricompensa del giusto. 
Chi avrà dato da bere anche un solo bicchiere d’acqua fresca a 
uno di questi piccoli perché è un discepolo, in verità io vi dico: non 
perderà la sua ricompensa».

La radicalità di questa pagina evangelica è esplicitata da Cristo nel 
suo entrare senza mezze misure in quelli che sono gli affetti fon-
dativi di ogni persona umana: la figliolanza e la genitorialità fino a 
toccare il senso ultimo della vita stessa.
È bene precisare che di fatto la predicazione itinerante di Cristo ha 
portato persone a lasciare la famiglia, a mettere in crisi quel legame 
che era così fondante e basilare nella società dell’epoca e che com-
portava dimensioni sociali ed economiche non indifferenti.
Inoltre a una prima lettura Gesù sembra palesare la pretesa di un 
primato di sé in ogni relazione d’amore rivendicando quasi un dirit-
to esclusivo su ogni persona.
Nel corso dei secoli questo ha portato nell’ambito della cristianità a 
percorsi di spiritualità dove il baricentro della scelta poteva apparire 
maggiormente incentrato nella sfera della rinuncia come luogo pri-
vilegiato dell’incontro con il divino a scapito di una relazione ma-
tura e costruttiva con il prossimo, per certi versi più dispendiosa e 
rivelatrice del proprio limite. Ma la prospettiva evangelica di fatto è 
ben diversa: “Dio è amore” ci dice infatti Giovanni nella sua prima 
lettera rimarcando per noi il luogo della nostra origine e della no-
stra stessa destinazione nella generatività dell’amore, del quale Dio 
stesso ne è il fondamento e il cuore pulsante.
Del resto nella salvezza che Gesù viene a realizzare con l’offerta di sé, 
Dio Padre si rivela come Colui che dona, concede, quasi antepone 
noi al Figlio affinché possiamo essere rigenerati in Lui e riappro-
priarci di quella dignità che ci rende figli nel Figlio.
In altri termini è come se Cristo ci dicesse: “ Se tu partecipi dell’a-
more di Dio, realmente vivi l’amore autentico con l’altro, a iniziare 
da coloro che ti sono più cari”.

Lo dice in maniera straordinaria e profetica Dietrich Bonhoeffer, 
teologo luterano tedesco, nello splendido libretto Vita Comune: 
“L’amore psichico ha come fine solo se stesso, fa di se stesso opera 
e idolo da adorare, a cui subordina inevitabilmente qualsiasi cosa. 
Non si cura d’altro, non coltiva e non ama nient’altro che se stesso al 
mondo. Mentre l’amore spirituale viene da Gesù Cristo, lui solo ser-
ve, e sa di non aver alcun accesso immediato all’altro uomo. Cristo 
è tra me e l’altro”.
Non a caso Gesù nel passaggio successivo del Vangelo di questa do-
menica pone come fondamentale nella dinamicità dell’amore l’at-
teggiamento dell’accogliere: “Chi accoglie voi, accoglie me”.
Accogliere ha un significato veramente grande. Contiene al suo in-
terno diversi aspetti: libertà, consapevolezza, reciprocità, prendersi 
cura  e, in ultima analisi, Amare con la A maiuscola.
È interessante come la formulazione del consenso nel matrimonio, 
oggi venga espresso con “Io accolgo te”.
Accogliere contiene, come prerogativa fondamentale, l’ospitare l’al-
tro in noi nella sua complessità, senza appropriazione o prevarica-
zione ma nel rispetto della sua alterità che è luogo prezioso della 
sua libertà, di ogni libertà. È sicuramente un incontro che converte 
dall’autoreferenzialità alla dimensione più alta dell’amore che è obla-
tività, è verità che fa liberi e spazio rivelativo del divino.
Inoltre, sa accogliere l’altro chi innanzitutto sa accogliere se stesso, 
non per assecondare il proprio limite, quanto piuttosto per mettersi 
in gioco, lavorarci sopra e permettere così alla Grazia di divenirne 
corresponsabile nella conversione del cuore.
Infine, la citazione del bicchiere d’acqua fresca appare come una 
perla di inestimabile valore consegnataci dal Maestro: poiché noi 
non sappiamo mai chi incontriamo, chi ci è inviato, chi riceviamo, 
il lavoro di accoglienza richiede attenzione e discernimento, ascol-
to e osservazione per lasciarsi raggiungere e toccare dall’altro. Così 
l’incontro con l’altro diviene una visita che assomiglia a una rivela-
zione. Diviene una visitazione.

IL VANGELO DELLA DOMENICA

Domenica 2 luglio

XIII DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO - ANNO A 

don Gabriele Frassi

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina dopo la S. Messa)

Chi volesse condividere ricordi fotografici di persone
o momenti speciali degli anni passati (non oltre il 1980)

può inviarci l’immagine via e-mail
all’indirizzo info@ilnuovotorrazzo.it o portarla in redazione

e sarà pubblicata gratuitamente

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti 
nazionali teneri con 14% di umidità Fino (peso speci-
fico da 77) n.q.; Buono mercantile (peso specifico 
da 74 a 76) n.q.; Mercantile (peso specifico fino 
a 73) n.q; Cruscami (franco domicilio acquirente - alla 
rinfusa): Tritello 181-183; Crusca 158-160; Cru-
schello 175-177. Granoturco ibrido nazionale comune 
(con il 14% di umidità) 236-237; Orzo nazionale (prez-
zo indicativo) - Peso specifico da 61 a 64: 163-172; 
peso specifico da 55 a 60: 150-158; Semi di soia 
nazionale 461-466.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento ba-
liotti (peso vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 3,00-
4,60; Frisona (45-55 kg) 1,90-2,80. Maschi da ristallo 
biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): 
Cat. B - Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 

(55%) 3,30-4,00; Cat. E - Manze scottone (fino 
a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 3,15-3,75; Cat. 
E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - 
O3 (48%) 3,15-3,65; Cat. E - Vitellone femmine 
da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 4,40-4,90; Cat. 
D - Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 
(46%) 3,15-3,65; Cat. D - Vacche frisona di 2a qua-
lità P2 (42%) - P3 (43%) 2,75-3,05; Cat. D - Vacche 
frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 2,35-2,65; 
Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 
1,39-1,68; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità 
(peso vivo) 1,16-1,31; Cat. D - Vacche frisona di 3a 
qualità (peso vivo) 0,92-1,09; Cat. A - Vitelloni in-
crocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 
4,20-4,70; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 
2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 3,80-4,20; Cat. A - 
Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 

3,60-4,30; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità 
P1 (49%) - P3 (50%) 3,20-3,50. FORAGGI: Fieno 
e paglia (da commerciante-franco azienda acquirente): 
Fieno maggengo 2023: n.q.; Loietto 2023: n.q.; 
Fieno di 2a qualità 180-210; Erba medica 2022: 
280-310; Paglia 95-120.
CASEARI: Burro: pastorizzato 4,10; Provolone 
Valpadana: dolce 7,65-7,75; piccante 7,85-8,05. 
Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 8,70-8,85; 
stagionatura tra 12-15 mesi 9,10-9,40; stagionatu-
ra oltre 15 mesi 9,50-10,05.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino ac-
quirente): legna in pezzatura da stufa: 60% forte e 
40% dolce 100 kg 17-18; legna in pezzatura da stu-
fa: forte 100 kg 19-20. Pioppo in piedi: da pioppeto 
8,5-14; da ripa 5-6. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 
16,5-22; per cartiera 10 cm 6-6,5.

I MERCATI DI CREMONA Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura

 Listino del 28 giugno 2023

RADIO
ANTENNA 5
FM 87.800

 7.00:   Musica/Mattina in Blu
 8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
 9.00: In Blu 2000 news
 a seguire classifiche,
 singolo richiesta,
 musica del passato
 Il sabato, a seguire,
 il meglio della Biblioteca
 di Gerusalemme 
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Classifiche e musica
11.00: In Blu 2000 news
11.03: Magazine In Blu 200
 Magazine In Blu Estate

12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
 Il sabato: Musica
13.15: Musica
14.00: In Blu 2000 news
 (no il sabato) e a seguire
 notiziario flash locale
14.15: Summer collection
 Il sabato: musica)
15.00: In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole dell’estate
 Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
16.00: In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole dell’estate

 Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
17.00: Notiziario flash locale
 e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
 (no il sabato)
18.30: Gazzettino Cremasco.
 Replica
19.00: Musica

DOMENICA 
  8.00: Santa Messa e musica

RUBRICHE
Martedì: ore 21.15
      Il meglio di Soul
Sabato: ore 21.00
      Stop & Gold

PR
OG

RA
M

M
I

dal lunedì
al sabato

ALLERTA CALDO
I NUMERI UTILI

Condizioni di caldo estremo rappresentano un rischio per la salute soprattutto per le categorie di perso-
ne fragili, caratterizzate da una limitata capacità di termoregolazione fisiologica o ridotta possibilità di 
mettere in atto comportamenti protettivi.
Il caldo può causare stress da calore e colpi di calore e aggravare le malattie preesistenti come le malattie 
cardiovascolari, respiratorie, renali o psichiche.
Gli effetti avversi del caldo sulla salute possono essere contrastati da misure di prevenzione.

Per situazioni di urgenza ed emergenza sanitarie chiamare il
NUMERO TELEFONICO 112.

Altri numeri utili:
• 800 318318 - Call Center Sanità della Regione Lombardia
• 116 117 - Servizio di Continuità Assistenziale

Consulta le pagine sui siti www.asst-crema.it
e www.ats-valpadana.it per tutte le informazioni

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

PROMOZIONE 

INTEGRATORI SALINI



TG1 ore 7-8-9-13.30-17.15-20
 7.05 Linea blu. Otranto
 8.20 Weekly. Rb
 9.40 Paesi che vai. Le Ville di Delizia in Brianza
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 10.55 S. Messa da Sant’Antonio in Messina
 12.20 Linea verde estate. Aosta
 14.00 Il meglio di “Domenica in”
 16.15 Top dieci. Show 
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 Scomparsa. Serie tv
 0.35 Testimoni e protagonisti. Rb

TG2 ore 13-18-20.30
 6.15 Ciclismo. Maratona dles Dolomites
 12.05 Top-Tutto quanto fa tendenza
 13.30 Tg2 Motori 
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Atletica leggera
 19.45 Ncis New Orleans. Telefilm 
 21.00 Tim summer hits. Show
 23.45 La domenica sportiva estate
 0.45 Appuntamento al cinema. Rb
 0.50 Rainews24
 5.30 Piloti. Sit. com.

TG3-TG Regione ore 12-14-19-23.30
 8.30 Sulla via di Damasco. Rb
 9.00 Rugantino. Film
 11.05 O anche no estate. Docu-reality
 12.25 Quante storie
 13.00 Il posto giusto. Rb
 14.30 Indovina chi viene a cena
 16.30 Homicide Hills - Fresh force. Telefilm
 17.15 Kilimangiaro collection 2023
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Reportage
 21.25 Kilimangiaro- Il viaggio che verrà
 23.55 Famiglia allargata. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Documentario
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 15.00 Terra amara. Telenovela
 16.00 Grand hotel. Serie tv
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Coach carter. Film
 0.35 Non mentire. Miniserie

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.30 Stai fresco, Scooby-Doo! 
 8.50 The Middle. Telefilm
 10.05 The Goldbergs. Sit. com.
 11.00 Mom. Sit. com.
 13.45 E-Planet. Magazine sul “green”
 14.15 Another Cinderella story. Film
 16.15 A Cinderella story: once upon... Film
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Telefilm
 0.05 Law & order: special victims unit 
 0.55 Prodigal son. Telefilm

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte 
 6.45 Controcorrente. Talk show
 7.40 Amiche mie. Serie tv
 10.00 Casa Vianello. Sit. com.
 10.25 Dalla parte degli animali. Rb
 12.25 Delitto nella Jura. Film
 14.35 Le più grandi meraviglie naturali...
 15.05 Anni 50. Miniserie con Ezio Greggio 
 17.05 Passaggio di notte. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Baciato dalla fortuna. Film
 23.20 Baarìa. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 10.00 Karol-Un Papa rimasto uomo. Miniserie
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia
 12.50 Lucky, re del deserto. Film
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Il mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa e rosario
 20.50 Soul. Di Monica Mondo
 21.20 Maria Montessori una vita... Film
 23.05 Matrimonio in famiglia. Film

 TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.50 
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Il giovane Montalbano. Serie tv
 23.35 Cose nostre. “L’ultima difesa” Inchieste
 0.45 Rainews24
 1.20 Sottovoce

Tg2 ore 8,30-13-18.15-20.30
 8.45 Radio2 happy family estate
 10.10 Tg2 dossier
 11.20 Un’estate nell’algave. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Rai Parlamento. Notiziario
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Ncis: Vegas. Telefilm
 23.40 Underdog
 0.50 I lunatici. Show radiofonico
 2.15 Casa Italia

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24
 8.00 Agorà estate
 10.00 Elisir. Rb
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Rosa Genoni e il Made in Italy
 15.30 Alla scoperta del ramo d’oro
 16.15 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 17.10 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta...
 20.00 Blob
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report. Inchieste e reportage
 23.15 L’avversario. Lea Pericoli

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 16.00 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Inga Lindstrom. Musica di un amore antico
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Temptation Island. Reality
 1.35 Paperissima sprint. Show
 2.20 Saop opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 I Simpson. Cartoni animati
 15.40 Magnum P.I. Telefilm
 17.25 Person of interest. Telefilm
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 2Fast 2furious. Film
 23.40 Final destination. Film
 1.40 Prodigal son. Telefilm

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.55 Sedotta da uno sconosciuto. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Training day. Telefilm

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Maria. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Maria. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Karol-Un Papa rimasto uomo. Minis.

 Telenova Notizie ore 19.15  
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
13.00 Metropolis. Rb 
 14.15 Shopping. Televendite 
 17.45 Sbarco in Lombardia
 18.00 Pronto Tn? Rb
 18.30 Novastadio
 19.35 Chiesa oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
21.00 Ancora una canzone
 22.30 Testa e cuore. Rb
 23.00 Sei in salute. Rb
 23.30 Videorama

 TG1 ore 6.30 7-9-13.30-20-23.55 
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Un cuore, due destini. Serie tv
 23.15 Premio Biagio Agnes. Da Roma
 1.00 Rainews24
 1.35 Overland 22. Dall’Atlantico al Karakorum

Tg2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 8.45 Radio2 happy family estate
 10.10 Tg2 dossier
 11.20 Un’estate a Mykonos. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Tg Parlamento. Notiziario
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Il regno. Telefilm
 23.10 La conferenza stampa. Talk show
 0.05 Generazione Z. Talk show
 1.35 I lunatici. Show radiofonico

Tg3-Tg Regione ore 12-14-19-24.00 
 10.00 Elisir. Rb
 11.00 Spazio libero. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Garibaldi in Sicilia
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 16.00 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta...
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Filorosso. Talk show

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Contenitore
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 16.00 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Il ritratto dell’amore. Film tv
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Una mamma all’improvviso 2. Film
 0.10 Sex and the city. Film
 2.50 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 I Simpson. Cartoni animati
 15.40 Magnum P.I. Telefilm
 17.25 Person of interest. Telefilm
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Radio Norba cornetto battiti live
 0.15 Auguri per la tua morte. Film
 2.25 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm 
 9.55 Detective in corsia. Film
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.25 Uomini e Cobra. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Delitti ai Caraibi. Film
 23.35 Cellular. Film

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Maria. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Maria. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Scambio di identità. Film
 22.55 Paolo, apostolo di Cristo. Film

 Telenova Notizie ore 19.15
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb 
 13.00 Metropolis. Rb 
 14.00 Videorama
 14.15 Shopping
 17.45 Videorama. Rb
 18.00 Pronto Tn? Rb
 18.30 Novastadio
 19.35 Chiesa oggi
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra. Rb
 23.00 Scenari. Rb

 TG1 ore 6.30 7-9-13.30-16.55-20-23.50 
 8.55 Rai Parlamento
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.05 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Un amore in fondo al mare. Film
 23.10 Il mondo con gli occhi di Overland
 0.15 Rainews24

 TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 8.45 Radio2 happy family estate
 10.10 Tg2 dossier
 11.20 Un’estate in Andalusia. Film
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Rai Parlamento. Notiziario
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Delitti in Paradiso. Telefilm
 23.30 Storie di donne al bivio
 0.45 I lunatici. Show radiofonico
 2.05 Casa Italia

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate 
 10.00 Elisir. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Salvatore Giuliano, il bandito... 
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 16.00 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta... 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.25 Chi l’ha visto? Inchieste

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 16.00 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Inga Lindstrom: benvenuta a Soderholm
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 New Amsterdam. Telefilm
 23.30 Madri - Una vita d’amore. Serie tv
 1.35 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House - Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 I Simpson. Cartoni animati
 15.40 Magnum P.I. Telefilm
 17.25 Person of interest. Telefilm
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Freedom summer. Inchieste
 0.15 La storia proibita. Doc.
 1.05 Prodigal son. Telefilm

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Flipper contro i pirati. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Dalla parte degli animali. Rb

 TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30 
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Maria. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Maria. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Orgoglio e pregiudizio. Miniserie
 22.50 Compieta. Preghiera

 Telenova Notizie ore 18.00
 11.15 Scenari. Rb
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.00 Metropolis
 14.00 Videorama. Rb
 14.15 Shopping
 17.45 Videorama. Rb
 18.00 Pronto Telenova?
 18.30 Novastadio
 19.35 Chiesa oggi
 20.00 Novastadio
 23.00 Dentro l’armadio. Rb

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.05 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè 
 21.25 Noos-L’avventura della conoscenza
 24.00 Noos-Viaggi nella natura
 1.10 Rainews24
 1.45 Movie Mag

TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 7.40 Un ciclone in convento. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family estate. Show
 10.10 Tg2 storie. I racconti della settimana
 11.20 Un’estate a Lanzarote. Film 
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Rai Parlamento. Notiziario
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Non sono una signora. Talent
 23.30 Musicultura festival 2023.Musica
 1.20 I lunatici. Show

TG3-TG Regione ore 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate 
 10.00 Elisir. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. La fine della Jugoslavia
 15.10 Alla scoperta del ramo d’oro 
 16.00 A di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca... 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Senza malizia. Doc.
 22.50 Premio Strega 2023. Cerimonia

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 16.00 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Rosamunde Pilcher: la scrittrice. Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Zelig. Show
 1.30 Paperissima sprint. Show
 2.15 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 I Simpson. Cartoni animati
 15.40 Magnum P.I. Telefilm
 17.25 Person of interest. Telefilm
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Chicago fire. Telefilm
 23.00 Chicago med. Telefilm
 0.45 The cleaning lady. Telefilm

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 10.55 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 I due deputati. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Un’ottima annata - A good year. Film
 23.45 Mission. Film

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30  
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Maria. Telenova
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Maria. Telenova
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 5 giorni fuori. Film

Telenova Notizie ore 19.15 
 10.15 Videorama. Rb
 11.15 Dentro l’armadio
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
 13.00 Metropolis
 14.15 Shopping
 17.45 Videorama. Rb
 18.00 Pronto Telenova?
 19.35 Chiesa oggi
 21.00 Griglia di partenza
 23.00 Punto di luce. Rb
 23.30 Agrisapori. Rb

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 9.05 Unomattina estate
 12.00 Camper in viaggio. Rb
 12.25 Camper. Rb
 14.05 Don Matteo 9. Serie tv
 16.10 Sei sorelle. Telenovela
 17.10 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Tali e quali. Talent show
 24.00 Codice. La vita è digitale
 1.15 Cinematografo estate. Rb
 2.15 Sottovoce

 TG2 ore 8.30-13-18.15-20.30
 7.40 Un ciclone in convento
 8.45 Radio2 happy family estate
 10.10 Tg2 storie. Racconti della settimana
 11.20 Un’estate a Maiorca. Film 
 14.00 Pomeriggio sportivo
 14.45 Ciclismo. 110° Tour de France
 18.00 Rai Parlamento. Notiziario
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 L’isola delle 30 baie. Serie tv
 23.15 Calcio totale estate
 0.15 I lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate
 10.00 Elisir. Rb
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. F. Turati e A. Kuliscioff 
 15.15 Alla scoperta del ramo d’oro
 16.00 Al di là dal fiume e tra gli alberi 
 16.50 Overland 16. Le strade degli Inca... 
 17.45 Geo Magazine. Doc.
 20.20 Via dei matti numero zero
 20.50 Un posto al sole. Soap opera 
 21.20 Il cattivo poeta. Film
 23.15 Petrolio

 TG5 ore 8-10.55-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Terra amara. Telenovela
 14.45 La promessa. Soap opera
 16.00 Un altro domani. Telenovela
 16.45 Innamorati per caso. Film
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 La ragazzae e l’ufficiale. Serie tv
 24.00 Station 19. Telefilm
 1.30 Paperissima sprint. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 6.50 Cartoni animati
 8.40 Dr. House-Medical division
 10.30 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.55 I Simpson. Cartoni animati
 15.40 Magnum P.I. Telefilm
 17.25 Person of interest. Telefilm
 19.30 C.S.I. scena del crimine
 20.30 N.C.I.S. unità anticrimine
 21.20 Chicago P.D. Telefilm
 23.10 Law & Order: organized crime
 0.50 Prodigal son. Telefilm

 TG4 ore 11.55-15.30-19 e nella notte
 7.40 Kojak Telefilm
 8.45 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.55 Detective in corsia. Telefilm
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora del West. Telefilm
 14.00 Lo sportello Forum. Talk show
 16.30 Tre uomini in fuga. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Quarto grado. Le storie
 0.50 All rise. Telefilm
 1.45 Music line. Raffaella Carrà 

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Maria. Telenova
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 16.00 Maria. Telenova
 17.30 Diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Torna a casa, Jimi! Film
 22.30 Effetto notte. Rb

Telenova Notizie ore 19.15
 10.15 Videorama
 11.15 Punto di luce
 11.45 Ricette di Guerrino
 12.00 Mezzogiorno di calcio. Rb
 14.15 Shopping
 17.45 Web mania
 18.00 Pronto Telenova?
 19.35 Chiesa oggi. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Sbarco in Lombardia
 23.15 Testa e cuore. Rb

 Telenova Notizie ore 8.45-17.45  
 9.00 Shopping. Televendite
 9.30 S. Messa
 10.15 Il Vangelo del giorno
 10.20 Shopping. Televendite
 13.30 Se sei in salute. Rb
 14.00 Dentro l’armadio
 14.30 Testa e cuore. Rb
15.00 Sbarco in Lombardia
 15.15 La carovana dei mormoni. Film
 17.00 Ancora una canzone
 18.00 Videorama. Rb
23.00 Dentro la casa. Rb

TG1 ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.30 Weekly. Rb
 10.30 Buongiorno benessere estate. Rb
 12.00 Linea verde explora
 12.30 Linea verde sentieri. Otranto
 14.00 Linea blu. Otranto
 15.00 Passaggio a nord-ovest
 16.00 A sua immagine. Rb
 17.00 Italiasì! Bis
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechettè
 21.30 Sulle ali della musica. Film
 23.55 Diversity media awards 2023

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23
 8.45 Meglio di “Radio2 happy estate”
 10.00 Underdog
 11.10 I mestieri di Mirko. Da Giorgione con amore
 12.00 Fatto da mamma e da papà. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 14.45 Ciclismo. Tour de France. Bibao-Bibao
 18.10 Gli imperdibili. Rb
 19.00 The Blacklist. Telefilm
 21.20 Il lato oscuro della mia gemella. Film
 23.00 Tg2. Dossier
 1.25 Appuntamento al cinema. Rb
 1.30 Rainews24

TG3-TG Regione ore 12-14-19-23.45
 9.50 Scialla Italia. Docu-reality
 10.30 Punto Europa. Rb
 11.05 Storia delle nostre città. Ravenna
 12.25 Gli imperdibili. Rb
 12.30 Nati stanchi. Film
 15.00 Eroi di strada
 15.55 Hudson & Rex. Telefilm
 17.30 Report
 20.00 Blob. Magazine
 20.25 Il meglio di generazione bellezza
 21.30 L’amica geniale. Serie tv
 23.45 Futura. Film documentario

TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 X-Style. Magazine
 9.15 Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Scene da un matrimonio. Real tv
 15.40 Un altro domani. Telenovela
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show 
 21.20 Lo show dei record
 1.20 Paperissima sprint. Show
 2.05 Il peccato e la vergona 2. Serie tv
 4.35 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 8.50 The Middle. Telefilm
 10.05 The Goldbergs. Sit. com.
 11.00 Mom. Sit. com.
 13.45 Drive up. Magazine
 14.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.25 Lucifer. Telefilm
 19.30 C.S.I.: Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Film
 21.20 Indiana Jones e l’ultima crociata. Film
 23.55 Blu profondo 3. Film
 1.50 Prodigal son. Telefilm
 3.10 Nurse l’infermiera. Film

 TG4 ore 6.35-11.55-15.30-19 e nella notte 
 7.40 I Cesaroni. Serie tv
 9.45 Noi donne siamo fatte così. Film
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Luoghi di magnifica Italia. Doc.
 15.35 Cuori ribelli. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Dynasties. Pinguino imperatore, leone
 23.30 No problem. Film
 1.45 Ieri e oggi in Tv. Super estate 1988, musica...

TG 2000 ore 12-14.55-18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Rb
 12.50 Maria. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 16.00 Maria. Telenovela
 17.30 Agrinet Education. Il futuro in campo
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Lucky, re del deserto. Film
 23.20 Il fondamentalista riluttante. Film

 Telenova Notizie ore 9.45 
 8.30 S. Rosario di Padre Pio
 9.00 La chiesa nella città
 10.00 Motocross my passion. Rb
 11.00 Griglia di partenza
 13.00 Scenari. Rubrica
 13.30 Stadium. Rb
 14.00 Sbarco in Lombardia
 17.45 Novastadio
18.00 Punto luce. Rb
 18.30 Le ricette di Guerrino
 20.00 Novastadio. Rb
 23.00 Gli sdraiati. Rb
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La vaccinazione anti HPV (Papilloma 
virus umano) è un’arma di prevenzione 

importante contro il tumore al collo dell’u-
tero, che vede nell’infezione da Papilloma-
virus la sua principale causa. È consigliata 
e gratuita per ragazze tra i 9 e i 17 anni, 
per donne maggiorenni, mai vaccinate pri-
ma, tra i 18 e i 25 anni, per ragazze nate 
nel 1997 e nel 1998 mai vaccinate prima, 
per ragazzi nati dal 2006 con età inferiore 
ai 19 anni, soggetti maggiorenni con pato-
logie a rischio codificate (sia maschi che 
femmine positivi HIV, donne con lesione 
cervicale di alto grado (HSIL, CIN 2+) 
diagnosticate negli ultimi 12 mesi, persone 
che hanno rapporti omosessuali occasionali 
non protetti. Per altre categorie di pazienti 
la vaccinazione è comunque raccomandata 
e disponibile in co-pagamento.

Erogata da ASST Crema e promossa da 
ATS Val Padana, rientra in un’attività di 
prevenzione, cui spesso si associa la promo-
zione di stili di vita sani, a cura del consul-
torio familiare di ASST Crema. Lo stesso 
accade in caso di positività al test anti HPV: 
quando viene comunicata alle donne, prima 
di iniziare un percorso di presa in carico di 
secondo livello, l’equipe promuove uno stile 
di vita più salutare: ➜ regolare attività fisica, 
➜ controlli ginecologici regolari, ➜ sana ali-
mentazione, ➜ astinenza da fumo e, in caso 
di necessità, ➜ assistenza psicologica.

I programmi di screening regionali pro-
mossi da ATS Val Padana sono l’altra arma 
di prevenzione, complementare e non sosti-
tutiva della prima (la vaccinazione, appunto). 

Lo screening per la prevenzione del cer-
vicocarcinoma uterino viene offerto alle 
donne tra i 25 ed i 64 anni di età, secondo 
un protocollo applicato a livello locale, re-
gionale e nazionale. 

Alle giovani tra i 25 e i 29 anni non vac-
cinate contro HPV viene inviata una lettera 
di invito per l'effettuazione del PAP TEST, 
cui viene allegata una nota di raccomanda-
zione ad effettuare la vaccinazione contro 
l’HPV. Altresì, se le giovani 25enni risulta-
no vaccinate, ricevono da ATS una lettera 
in cui viene anticipato che l’ingresso in 
screening sarà al compimento del trentesi-
mo anno d’età. 

Invece, per le donne tra 30 e i 64 anni il 

protocollo prevede l’offerta del test per la 
ricerca del Papilloma virus umano perché 
è più efficace nell’individuare le lesioni del 
collo dell'utero e quindi più protettivo. 

Le ricerche scientifiche hanno dimostrato 
che il test HPV non è raccomandato per le 
ragazze tra i 25 e i 30 anni, poiché soggette 
ad un elevato numero di infezioni da HPV 
che regrediscono spontaneamente: per que-
sto alle giovani viene offerto il PAP TEST 
fino al ventinovesimo anno di età.

Il prelievo viene eseguito dalle ostetri-
che dei consultori. La modalità è la stessa 
in ogni caso, quello che cambia è il tipo di 
analisi che viene eseguita presso il Labora-
torio di anatomia patologica, dove viene 
refertato il campione. 

 In caso di negatività, l’esito viene spedito 
direttamente a casa e, a seconda del tipo di 
test, l’esame potrà essere ripetuto a distan-
za di tre (PAP TEST) o cinque anni (test 
HPV): alla scadenza verrà comunque reca-
pitato l’invito a casa, a cura di ATS.

In caso di positività, l’assistente sanitaria 
chiama direttamente la donna per procede-
re alla prenotazione degli esami ginecolo-
gici gratuiti di approfondimento, a partire 
dalla colposcopia. Il consultorio è un ser-
vizio multi professionale di prevenzione e 
assistenza socio-sanitaria per la salute del-
la donna. Presso la struttura dell’ASST di 
Crema, l’ambulatorio per l’esecuzione dei 
test di screening è attivo tre giorni la setti-
mana presso il consultorio (martedì, mer-
coledì e venerdì dalle 8,45 alle 13 e dalle 14 
alle 15,30) ed il sabato in ospedale dalle 8 
alle 12. 

Secondo i dati riportati dal Ministero del-
la salute il carcinoma della cervice uterina 
rappresenta il quinto tumore per frequenza 
nelle donne sotto i 50 anni di età e comples-
sivamente l’1,3 per cento di tutti quelli dia-
gnosticati: regaliamoci una vita in salute. 

Per ulteriori informazioni sul programma 
di screening, è possibile rivolgersi al Nume-
ro Verde di ATS: 800584850.    

                     
(2 - fine)

Consultorio Asst Crema
Programmi di Screening di Popolazione 

ATS Val Padana Crema

EDUCAZIONE SANITARIA
Vaccinazione anti HPV

e programma di screening

Per dissetarci nel caldo di 
quest’anno scegliamo bevan-

de gassate o no, fresche e natu-
rali, birra artigianale e senza 
glutine, vino tipico della Sicilia, 
spumante biologico della Fran-
ciacorta, prosecco bio del Val-
dobbiadene e tante altre bontà, 
tutte realizzate da realtà etiche e 
sostenibili. 

I benefici del tè nero e le pro-
prietà antiossidanti del tè verde 
si ottengono da un’attenta sele-
zione di tè equo e solidale, frutto 
del lavoro a stretto contatto con 
i produttori locali delle aree del 
mondo dove tradizionalmente 
si raccolgono le migliori foglie. 
Aromi  e sapori coinvolgenti per 
tè pregiati, anche deteinati, che 
raccontano la storia di una pian-
ta salutare che cresce alle pendi-
ci dell'Himalaya, in India, nello 
Sri Lanka e in molti altri luoghi. 
La varietà di scelta è ampia: sarà 
un tè nero aromatizzato all'aran-
cia per colazione o un fresco e 
speziato tè verde con zenzero e 
limone?

Scegliendo uno fra i nostri 
prodotti e cofanetti si dà un'op-
portunità di sviluppo alle comu-
nità locali che fondano la pro-
pria economia sulla coltivazione 
etica delle piante di tè. I cofanet-
ti in latta o in fibre naturali, inol-
tre, conservano l'aroma delle 
foglie sfuse e possono diventare 
dei perfetti porta tè. 

I nostri succhi contengono 
frutta di ottima qualità e solo 
un pizzico di zucchero di canna 
proveniente sempre da filiera 
etica. E tutte queste bevande 
sono biologiche, vegane e senza 
glutine.

Il nettare di mirtillo è prodot-
to con il 40% di mirtillo selvati-
co, e solo zuccheri della frutta 
con una  trasformazione fatta 
con metodi artigianali, a basse 
temperature che conservano 
meglio le caratteristiche orga-
nolettiche, senza l’uso di con-
servanti o aromatizzanti. 

Il Guaranito, la soda al gua-
ranà, è ispirata alla bevanda 
nazionale del Brasile: un gu-
sto agrumato e frizzante, che 
unisce le proprietà stimolanti 
dell'estratto di guaranà, ad alto 
potere dissetante. Grazie alla 
raccolta dei frutti del guaranà 
selvatico le popolazioni indi-
gene cercano di difendere la fo-
resta Amazzonica dall'avanzata 
della deforestazione. Con ghiac-
cio si ottiene una bevanda rin-
frescante dal sapore tipicamente 
tropicale.

La MoleCola biologica ed 
equosolidale è senza caffei-
na, con zucchero di canna bio, 
made in Italy e ideale per ac-
compagnare una cena a base di 
pizza o…altro!

Il Gingerito è una soda al 
ginger dall'alto potere dissetan-
te, fatta con estratto di zenzero 
dello Sri Lanka, noto per le pro-
prietà corroboranti e benefiche. 
Perfetto per preparare un ape-
ritivo diverso dal solito, magari 
aggiungendo succo di limone o 
arancia, o da provare con vino 
bianco e ghiaccio per  un toc-
co esotico al più classico degli 
spritz.

Lo sciroppo alla menta è rea-
lizzato unicamente con acqua, 
olio essenziale puro di menta del 
Nepal e zucchero di canna del 

Costa Rica, senza aromi e senza 
coloranti. L'olio essenziale è di-
stillato in loco, poiché la menta 
deve essere lavorata fresca entro 
una o due notti, per estrarne il 
massimo della purezza e delle 
proprietà.   

La Blonde Ale è una birra 
chiara, biologica, fatta con la 
quinoa, che non fa rimpiangere 
le tradizionali birre con gluti-
ne. Una birra semplice, ma di 
carattere, prodotta ad alta fer-
mentazione. Ha un colore giallo 
chiaro e brillante, leggermente 
opalescente, la schiuma è fine 
e compatta, non troppo persi-
stente. 

Infine i vini, come il Giato, 
da vitigni di Sicilia, DOC su-
periore, frutto delle migliori 
uve Grillo e Catarratto, prove-
nienti da vigneti autoctoni 
sul Monte Jato, che 
domina dall'alto la 
valle del Belice, 
cresciuti su ter-
reni confiscati 
alla mafia.

BEVANDE BUONE PER TUTTI
SOLIDARIETÀ IN  VACANZA CON TE!

CREM
A CITTÀ SOLIDALE

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario
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CENTRO CULTURALE DON MARIO LAMERI
Gita a Firenze e Pistoia 
■ Il centro don Mario Lameri di Salvirola organizza da venerdì 6 a domenica 8 ottobre 
una gita a Firenze e Pistoia. Partenza da piazza Marcora per Firenze alle ore 6; da Crema, 
stazione pullman, ore 6,30. Quota di partecipazione € 580 in camera doppia, per singola 
supplemento di € 175. Iscrizioni entro domenica 9 luglio. Per info tel. 340.6013389.

ASS. CREMASCA CURE PALLIATIVE A. PRIVITERA
Corso formazione 
■ L'Associazione cure palliative "Alfio Privitera" ets-odv invita a iscriversi al nuovo corso 
di formazione teorico e pratico Volontario nelle cure palliative? Perchè no! che si svolgerà nel 
2024. Le persone interessate sono invitate a compilare una scheda di iscrizione da ritirare 
presso la sede dell'Associazione in via Barbelli, 4 a Crema. Orari di apertura dal martedì al 
giovedì dalle ore 8,30 alle 12,30 e il venerdì dalle 14,30 alle 18,30. 
Possibilità di scaricare il modulo dal sito www.accpalfioprivitera.org oppure richiedendolo 
all'indirizzo mail segreteria@accpalfioprivitera.org. Termine per la presentazione 20 dicembre.
 

AZIONE CATTOLICA DIOCESANA
La Casa alpina cremasca di Avolasio
■ Presso la sede del nostro settimanale il Nuovo Torrazzo in via Goldaniga 2/a, tel. 
0373.256350, è possibile acquistare il volume La Casa alpina cremasca di Avolasio. Cento anni 
di storia scritto da Romano Dasti con contributi di Arrigo Arrigoni, storico della Valtaleg-
gio, di Marita Desti e Sebastiano Guerini. Il volume, al costo di € 15 è edito dal Centro 
Editoriale Cremasco, e pubblicato con il sostegno della BCC Cremasca e Mantovana, della 
BCC Caravaggio e Cremasco e dell'associazione Popolare Crema per il territorio.

UNITALSI CREMA
Pellegrinaggi a Lourdes
■ L’Unitalsi di Crema informa che sono stati organizzati tre pellegrinaggi a Lourdes. 
Partenze: in pullman dal 7 al 12 agosto; in aereo dal 15 al 19 settembre e in treno dal 24 
al 30 settembre. Iscrizioni aperte solo su appuntamento. Per informazioni e per fissare un 
appuntamento rivolgersi a Giusy Manfredi 347.9099383, 0373.791282 o scrivere a giusy.
manfredi50@gmail.com oppure chiamare Lucia Pagliari 339.5296330, 0373.201376.

AdorAzione quotidiAnA
■ Nella chiesa di S. Giovanni, via 
Matteotti, da lunedì a venerdì, ore 
9-12 e 15-18, adorazione. Sabato solo 
pomeriggio.
 ■ Ogni lunedì alle 17, nella chiesa di 
S. Giovanni in via Matteotti a Crema, 
adorazione e Rosario per la Vita. 
Iniziativa del Movimento per la Vita.

reginA dellA PAce
■ Tutti i lunedì ore 20,30,  nella 
chiesa di Castelnuovo, recita del s. 
Rosario e s. Messa. Venerdì 7 luglio 
alle ore 20,30 sempre nella parroc-
chiale di Castelnuovo, adorazione eu-
caristica. Tutti sono invitati.

APPUNTAMENTI 
DEL VESCOVO

■ Sabato 1° luglio alle ore 10 a S. 
Maria della Croce presiede la s. Messa 
con rito congolese.

■ Domenica 2 luglio alle ore 9 in 
Cattedrale presiede la s. Messa nel 52° 
della Fondazione dei Piccoli Fratelli e 
Sorelle di Mariane. 

■ Domenica 2 luglio alle ore 11 
presso la sede della Croce Rossa bene-
dice la nuova ambulanza.

■ Dal 2 al 6 luglio all'Alpe di Siusi 
partecipa alla Conferenza Episcopale 
Lombarda.

INIZIATIVE  ECCLESIALI

Questo spazio è destinato 

alle tante associazioni 

e realtà del territorio 

per promuovere 

gratuitamente 

le proprie iniziative.

 

Per informazioni 

tel. 0373.256350  

(ore 9-12)

ORARIO UFFICI

APERTI 
dal lunedì 
al venerdì 

solo al mattino
ore 9 - 12 

sabato 
chiuso 

dal 2007

Esperienza nella realizzazione di viaggi personalizzati: 
individuali, aziendali e per gruppi
Partner dei principali tour operator italiani
Emissione diretta di biglietteria aerea di linea e low cost, 
ferroviaria e marittima
Idee regalo Boscolo gift e liste nozze

Via Crispi 5/C
(zona Campo di Marte)

0373 267504

4point-travel.it matteo@4point-travel.it
cosetta@4point-travel.it
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di ANGELO LORENZETTI

“Sì, dai tristi eventi può 
nascere qualcosa di buo-

no”. Così la dirigente scolastica 
dell’Istituto Comprensivo di 
Sergnano, dottoressa Ilaria 
Andreoni, dopo la consegna del 
materiale didattico, e non solo, 
per gli alunni del Comprensivo 
“Matteucci” di Faenza, dove si 
è recata, sabato scorso, in com-
pagnia del sindaco e parroco 
di Capralba, rispettivamente 
Damiano Cattaneo ed Ema-
nuele Barbieri, del presidente 
del Parco Fiume Serio Basilio 
Monaci, dei docenti Stefano 
Leoni ed Emanuele Frassi e 
della presidente del Consiglio di 
Istituto, Alessandra Testa. 

Faenza, come risaputo, è tra 
i Comuni dell’Emilia-Romagna 
più colpiti dall’alluvione, che a 
metà maggio scorso ha investito 
la regione, provocando danni 
ingenti. Case e vie di comunica-
zione sono state inondate, mol-
te famiglie hanno perso tutto e 
hanno estremo bisogno di un 
aiuto concreto per risollevarsi, 
per ritornare alla normalità.  

La scuola dell’infanzia è stata 
completamente danneggiata, 
mentre la Primaria, del “Mat-
teucci” ha avuto i laboratori 
distrutti, come ha potuto con-
statare la delegazione ‘sergna-
nese’, “accolta calorosamente 
dalla dirigente scolastica di 
Faenza, professoressa Nicoletta 
Paterni, la quale ci ha mostrato 
gli effetti dell’alluvione”. 

La dirigente scolastica 

Andreoni tiene a evidenziare 
che “le famiglie e gli insegnanti 
del nostro Istituto sono stati 
molto generosi, offrendo giochi 
didattici, libri, zaini, materiale 
didattico e altro ancora”.  

Il Parco Fiume Serio ha 
donato delle piante, “simbolo 
della volontà di far pace con la 
natura e rinascita, casette per 
uccelli  e pipistrelli”. 

La dirigente dell’Istituto 
Comprensivo di Sergnano rivol-
ge un “sentito grazie a tutte le 
persone che hanno contribuito 
alla buona riuscita dell’iniziati-
va. Dai tristi eventi può nascere 
qualcosa di buono”. 

Aiuti per gli alunni di Faenza
Una delegazione sergnanese ha consegnato materiale scolastico 
e giochi. Dal Parco Fiume Serio piante e casette per uccelli 

SERGNANO – CAPRALBA

Nell’ambito della rassegna E...state a Sergnano domani, 
2 luglio, c’è l’appuntamento con la grande Tombolata 

in Piazza organizzata dalla sezione Avis del paese. L’evento 
si terrà in piazza Roma con inizio alle ore 21. 

L’Asd Bocciofila Sergnanese organizza, in collaborazione 
con il Comune di Sergnano, il torneo regionale individuale 
di bocce per categoria A-B-C-D. La gara si terrà nella serata 
di lunedì 3 luglio a partire dalle 20.30 presso il centro spor-
tivo comunale di via Vallarsa, dove verrà disputata anche la 
finale unica venerdì prossimo 7 luglio dalle 19.  

Da venerdì 7 a domenica 9 luglio, spazio alla festa della 
banda. Questa sera in calendario, presso il Parco comuna-
le Tarenzi, si terrà lo spettacolo teatrale Sogno di una notte 
di mezza estate, tratto dall’omonima commedia di William 
Shakespeare (adattamento dell’opera e regia di Lorenzo Sa-
manni). 

AL

E...STATE A SERGNANO PROSEGUE
La delegazione sergnanese con 
la dg Paterni; uno scorcio dei 
danni registrati alla scuola

Quattro sere all’insegna della spensieratezza e dell’allegria, ap-
profittando della buona cucina e delle note musicali intonate.

Iniziata ieri sera, la festa dell’oratorio San Giovanni Bosco an-
drà in archivio lunedì, dopodomani quindi. È un evento collau-
dato, apprezzato dalla gente del posto, ma anche dei dintorni, per 
le sue proposte che favoriscono lo stare assieme, di cui si avverte 
un gran bisogno, specie dopo un periodo difficile, caratterizzato 
dalla pandemia. 

In campo, per favorire la riuscita del programma, ci sono pa-
recchi volontari, taluni concentrati da un po’ sulla proposta, per 
non lasciare nulla al caso, per far in modo che tutti gli ingranaggi 
possano girare nel migliore dei modi, come ha già rimarcato il 
presidente del centro giovanile parrocchiale Eraldo Caio sabato 
scorso su queste colonne.

La struttura in cui si svolge la festa è bene attrezzata ed ha di-
mensioni significative. L’organizzazione consiglia la prenotazio-
ne (telefono 349-3550998) per la cena e “aspetta tutti per gustare 
tortelli, pizza, griglia, fritto e tanto altro!” Stasera e domani ad 
allietare l’evento ci sarà anche la musica.

 Lunedì si comincia con la celebrazione della santa Messa alle 
18.30 e a seguire la cena, nel cui contesto è prevista la presenta-
zione dell’attività del Grest (è iniziata un paio di settimane fa), 
che in buona parte si sviluppa proprio al centro giovanile. 

“Partecipare alla festa è anche un modo per sostenere le attivi-
tà dell’oratorio, oltre a garantire  la necessaria e importante ma-
nutenzione delle strutture”. In sala e cucina saranno in azione 
molti ragazzi, adolescenti e giovani, ma anche gente matura. Si 
esprimeranno al massimo per un unico obiettivo: “Far sentire tut-
ti a casa loro, all’oratorio, dove nascono le amicizie più belle, si 
formano le nostre passioni, si vivono esperienze che ci rendono 
felici”.

Angelo Lorenzetti

PIANENGO

Quattro serate di buona 
cucina e musica

I Carabinieri della Stazione di Pandino 
hanno denunciato per furto aggravato 

e ricettazione un cittadino italiano di 20 
anni, con precedenti di polizia a carico.

Nei giorni scorsi si è presentata nella 
caserma di Pandino una donna che ha de-
nunciato il furto della propria bicicletta che 
aveva lasciato parcheggiata in un apposito 
stallo del paese. Nel contempo la donna 
ha anche cercato su Internet una bicicletta 
usata in vendita a Pandino e ha notato che 
in un sito di vendite online qualcuno stava 
vendendo la sua bicicletta, che ha imme-
diatamente riconosciuto, e che l’inserzione 
era stata inserita poco dopo il furto.

I militari hanno ricevuto la denuncia e 
hanno acquisito le immagini delle teleca-
mere di sorveglianza della zona in cui era 
avvenuto il furto, notando che un uomo era 
arrivato sul posto e, verificato che la bici-
cletta non era assicurata con una catena, 
è salito in sella e si è allontanato. I mili-
tari hanno immediatamente riconosciuto il 
20enne come l’autore del furto, già cono-
sciuto per altre vicende penali nelle quali si 
era trovato coinvolto.

Poi la donna si è ripresentata in caserma 
e ha detto che aveva trovato la sua bici in 
vendita e aveva scritto al venditore dicen-
dogli di essere interessata all’acquisto e fis-

sando un incontro con lui a Pandino. Per 
questo motivo ha chiesto l’intervento dei 
militari, in modo che fermassero il vendito-
re della bici e ne verificassero la proprietà.

È stato quindi organizzato un servizio 
con personale in abiti civili che si è appo-
stato nella zona dello scambio e hanno at-
teso il momento dell’arrivo dell’uomo con 
la bicicletta.

Subito dopo l’incontro con la donna, 
l’uomo è stato fermato e identificato pro-
prio nel 20enne che era stato visto nelle im-
magini commettere il furto.

La bicicletta è stata recuperata e restitu-
ita alla proprietaria, mentre l’uomo è sta-
to accompagnato in caserma a Pandino e 
denunciato per il furto aggravato e per la 
ricettazione.

Pandino: ruba una bici e la vende online. Denunciato

Una pattuglia dei CC durante un servizio sul territorio

SERRAMENTI • PORTE INTERNE
PORTE BLINDATE
MOBILI SU MISURA

TAPPARELLE • ZANZARIERE

Sostituzione
serramenti

esistenti senza 
opere murarie

via Enrico Fermi, 29 - Zona P.I.P.
S. Maria della Croce - CREMA • Tel. e Fax 0373 200467 

cell. 349 2122231 (Aldo) - 347 1856560 (Giuseppe)
E-mail: falegnameriaferla@alice.it
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CAMPAGNOLA

È in svolgimento dalla giornata di ieri in quel di Campagnola 
Cremasca il ventiduesimo Campionato nazionale Anlc 2023. 

Si tratta nello specifico di una verifica zootecnica per razze ca-
nine da seguita.

I soggetti con il miglior punteggio ottenuto in categoria – con-
dotti esclusivamente da persone in possesso di tessera associativa 
in corso di validità con kit palmare Dog-gps-x20 - Dog-gps-x30 
– verranno proclamati campioni italiani della specialità. Si tratta 
di una gara quindi importante, di caratura nazionale. 

Dopo le sfide di ieri per quanto riguarda la categoria singoli, 
nelle divisioni Enci e Libera, oggi i segugi partecipanti si esibi-
ranno nelle stesse divisioni, in cui verranno valutate le coppie, 
mentre domani sarà il turno della categoria mute, che chiuderà i 
tre giorni di manifestazione canina.

Le premiazioni avverranno poi in loco. Il ritrovo è fissato pres-

so il bar ristorante La Campagnola in via Ponte Rino 26; le gare 
si svolgono sui terreni gentilmente concessi dalle Atc Cremona 
6 e 7. 

Nel corso di questa manifestazione inoltre oggi, 1° luglio, nel 
tardo pomeriggio a Passarera, frazione di Capergnanica, si di-
sputerà il raduno nazionale per le razze da seguita. I giudizi ini-
zieranno alle ore 18.

Il totale dei punteggi ottenuti in prova, sommati alla morfolo-
gia, determinerà la proclamazione del miglior segugio in gara, il 
quale si aggiudicherà il 3° Trofeo Bello e Bravo alla memoria del 
compianto Nunzio Cremascoli, cinofilo per anni presidente del 
sodalizio provinciale. 

L’iniziativa è a cura di Anlc e Segreteria provinciale di Cre-
mona, settore cinofilo nazionale con la sezione provinciale Sips 
Crema ed è supportata dal prezioso contributo degli sponsor.

In corso il 22° Campionato nazionale Anlc



Numeri veramente incredibili per i Grest della nostra 
diocesi: 3.070 i bambini che vi partecipano, 900 
gli animatori; 42 i coordinatori professionali. Se 

consideriamo anche tutti coloro che s’impegnano per la 
preparazione dei pasti e gli altri volontari che sono coinvolti 
nell’organizzazione, complessivamente sono circa 5.000 le 
persone coinvolte! Complimenti a tutti i sacerdoti e ai laici 
che si sono spesi per questa grandiosa avventura. Compre-
sa la Pastorale Giovanile e Oratori (PGO) che ha fatto da 
coordinatrice. 

I Gest sono ormai, da decenni, un evento straordinario 
che ogni anno, puntualmente, si propone non solo alle 
parrocchie, ma all’intera società cremasca... perché al Grest 
partecipano i figli di tutti, anche di quelle famiglie che non 
vivono l’esperienza comunitaria cristiana. 

Ci chiediamo: dove andrebbero tutti questi bambini/e e 
ragazzi/e se le parrocchie non organizzassero i Grest?  È 
evidente che la comunità cristiana mette in atto, ogni anno, 
un servizio sociale di prim’ordine. 

Non avviene in tutte le diocesi italiane. L’esperienza è 
principalmente del nord, in particolare delle Chiese lom-
barde. L’organizzazione degli oratori lombardi ogni hanno 
propone il tema dei Grest parrocchiali, oltre a notevoli 
sussidi. Quest’anno il tema recita: TU X TUTTI. E così 
viene spiegato: “Prendersi cura è un’azione concreta: lo stile 
del servizio – fatto di diverse attenzioni – è da scegliere ogni 
giorno ed è a questo che il progetto Cre-Grest 2023 desidera 
allenare. Tutti gli ambiti e i contesti di vita sono coinvolti: 
non importa che siano legati alla sfera privata oppure pub-
blica, a quella personale o istituzionale. E in ogni singolo 
atto, è sempre chiamato in causa il ‘tutto’ di noi stessi: 
occhi, braccia, mani, gambe e cuore.”

In questo speciale del nostro giornale (anch’esso ormai 
un tradizione) vi proponiamo le foto di gruppo di quasi tutti 
i Grest cremaschi: guardate i volti di bambini, bambine, 
ragazzi e ragazze, educatori, sacerdoti... e anche quello del 
Vescovo in mezzo a loro, è veramente molto commovente!

CASALETTO
CEREDANO

PIANENGO-CAMPAGNOLA CR.
CASALETTO

VAPRIO
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Spazio Compiti: è un luogo di condivisione e socializzazione nel quale i quali i ragazzi 
svolgono i propri compiti affiancati da educatori qualificati che mediante un approccio 
attento, dialogante e supportivo li sostengono nell’impegno scolastico. Lo spazio com-
piti è rivolto a:
Primaria: martedì e venerdì dalle 16.30 alle 18
Secondaria di primo grado: dal lunedì al venerdì dalle 14.30 alle 16.30
Secondaria di secondo grado: lunedì e giovedì dalle 16.30 alle 18.30

Supporto ai Disturbi Specifici dell’Apprendimento: un intervento educativo e riabilitativo 
post-scolastico che mediante lo studio assistito permette di trasmettere ai bambini un 
metodo di lavoro per superare le proprie difficoltà.  A
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Spazio Accoglienza: per favorire momenti di condivisione e ag-
gregazione tutti i pomeriggi, dalle ore 14 alle 14.30, una figura 
educativa attende i ragazzi accogliendoli prima dell’avvio delle 
attività.
Centro Invernale ed estivo: per fornire a ragazzi e genitori un luo-
go di aggregazione e di riferimento anche durante le vacanze.
Parco Giochi: recentemente riqualificato, offre la possibilità a 
bambini e famiglie di trascorrere del tempo libero divertendosi.
Affitto Sale: per riunioni o convegni il San Luigi mette a disposizione 
della comunità l’utilizzo di alcuni spazi adeguatamente attrezzati.

Centro Giovanile San Luigi

centro_giovanile_san_luigi

Sede: Crema -Via Bottesini 4 •Tel. 0373.81458 – 340 0571609Sede: Crema -Via Bottesini 4 •Tel. 0373.81458 – 340 0571609    
Il personale saprà rispondere alle vostre domande e orientarvi al meglio fra le opportunità presenti
È inoltre possibile segnalare i propri bisogni di famiglie ai quali il Centro cercherà di fornire soluzioni adeguate

info@centrogiovanilesanluigi.it        
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SALVIROLA

VAIANO CREMASCO

TRESCORE CR.

CAPERGNANICA

CREDERA - RUBBIANO
ROVERETO - MOSCAZZANO

RIPALTA CREMASCA

RICENGO
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È aperta la raccolta fondi,  
tramite communityfunding
L’ O F F E R T A  È  D E D U C I B I L E  A I  F I N I  F I S C A L I

Santuario
“Santa Maria del Fonte”
Caravaggio

SOSTIENI
ANCHE TU IL
RESTAURO AFFRESCHI 
DELLA CUPOLA
DEL SANTUARIO

CONTRIBUTI ANCORA DA RACCOGLIERE:CONTRIBUTI ANCORA DA RACCOGLIERE: 

250.000 euro

CONTRIBUTI COMPLESSIVI GIÀ RACCOLTI:  CONTRIBUTI COMPLESSIVI GIÀ RACCOLTI:  

250.000 euro

PUOI  SOSTENERE IL  PROGET TO:PUOI  SOSTENERE IL  PROGET TO:

• Bonifico bancarioBonifico bancario
   IBAN: IT 95 L 08441 52770 000000000012 
    Aperto presso la BCC Caravaggio e Cremasco

 intestato a: 
 Chiesa Santuario Santa Maria del Fonte
 causale: 
 “Restauro cupola”

   •

OPPURE ANCHE AT TRAVERSO:OPPURE ANCHE AT TRAVERSO:

• Offerta presso la Cancelleria del SantuarioOfferta presso la Cancelleria del Santuario
 Donazione nella cassetta disponibile in BasilicaDonazione nella cassetta disponibile in Basilica

   •   •
Restauro conservativo degli affreschi e delle decorazioni interne alla 
basilica del Santuario di Caravaggio, dei dipinti murali della cupola, dei 
pennacchi, delle balaustre, del tamburo, dei paramenti decorativi e delle 
statue dei registri inferiori.

Opere dell’artista caravaggino Giovanni Moriggia (1796-1878), realizzate 
tra il 1846 e il 1854.

Con il sostegno di:

Fraternità
di Comunione e Liberazione

D O N A  O R A



SABATO
1 LUGLIO 2023 V

SAN BARTOLOMEO
SAN GIACOMO

MONTE CREMASCO

CAPRALBA-FARINATE

OFFANENGO

CHIEVE

IZANO

CORTE PALASIO (Lo) - Via Guido Rossa, 3 Tel. 0371.72158 - 3381517195 www.newopticstore.it
Orario negozio: lunedì 15.00 - 19.00 • da mar. a sab. 9.00 - 12.30/14-30 - 19.00

AMBIENTE CONFORTEVOLE PER UNA SCELTA
IN TUTTA TRANQUILLITÀ

CHIUSO

DAL 7 AL 21

AGOSTO

DA LUNEDÌ A SABATO
DALLE 11 ALLE 15; DALLE 18.30 ALLE 22

CONSEGNA GRATUITA A CASA,
IN UFFICIO, A SCUOLA

IN TUTTO IL COMUNE DI CREMA
CON ORDINE MINIMO 7 €

(FUORI COMUNE 5 €)
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BAGNOLO CREMASCO

CASALE CR.-VIDOLASCO

SCANNABUE

SACRO CUORE
SAN CARLO

SANTA MARIA
DEI MOSI

MADIGNANO

SABBIONI

CREMOSANO
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RIPALTA ARPINA MONTODINE

SAN BERNARDINO

OMBRIANO

DUOMO-SS. TRINITÀ

S. BENEDETTO

SANTA MARIA - S. STEFANO
SANT’ANGELA MERICI
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L’amministrazione comunale 
di Campagnola Cremasca e 

i vertici di Padania Acque hanno 
inaugurato lunedì, alla presenza 
dei bambini della scuola materna, 
dei ragazzi del Grest e della citta-
dinanza, la nuova Fonte San Pan-
crazio, il cui nome è un omaggio 
al santo patrono della comunità, 
la Casa dell’Acqua posizionata nel 
parco di piazza Giovanni Paolo II.

Il sindaco Agostino Gueri-
ni Rocco ha espresso grande 
soddisfazione per un’opera che il 
Comune aspettava da tempo: “La 
Casa dell’Acqua è un impianto 
pubblico, un bene collettivo e 
rappresenta anche un progetto 
educativo sotto il profilo ambien-
tale, economico e sociale. L’acqua 
di rete, risorsa comune, è un 
patrimonio che tutti noi, insieme, 
siamo tenuti a valorizzare e salva-
guardare”.

L’inaugurazione è proseguita 
con l’intervento del presidente di 
Padania Acque Cristian Chizzoli: 
“Il gestore unico del Servizio 
Idrico Integrato della provincia 
di Cremona è da tempo al lavoro 

per installare una Casa dell’Acqua 
in ogni Comune con lo scopo 
di favorire l’accesso all’acqua 
pubblica. Siamo contenti che 
anche la comunità di Campagnola 
Cremasca si aggiunga alla rete 
di fonti che distribuiscono acqua 
ecologica, sicura, a km zero e 
gratuita”. Il presidente Chizzoli 
ha concluso ricordando il valore 
dell’acqua, “oro blu” da utilizzare 

correttamente e con responsabilità 
attraverso piccoli e semplici, ma 
importanti, gesti quotidiani come 
l’abitudine a bere acqua di rete 
riempiendo bottiglie in vetro e 
borracce, contenitori riutilizzabili, 
che riducono la produzione di 
rifiuti.

L’amministratore delegato Ales-
sandro Lanfranchi ha illustrato il 
funzionamento della nuova Casa 

dell’Acqua: “L’acqua distribuita 
dalla fonte San Pancrazio è la 
stessa distribuita dall’acquedotto 
fino alle case che sgorga da tutti 
i rubinetti, ma viene erogata sia 
naturale sia frizzante refrigerata 
attraverso un moderno sistema di 
filtrazione a raggi Uv che la rende 
ancor più gradevole da bere. La 
disponibilità, in quantità e in qua-
lità, di acqua di rete, tuttavia, non 

ci deve portare a sprecarla: per 
questo motivo, nei prossimi mesi, 
anche per la fonte San Pancrazio 
entrerà in funzione il prelievo 
dell’acqua controllato mediante 
codice Qr Code”. 

Quindi, ogni nucleo familiare 
residente potrà prelevare, grazie 
all’utilizzo del codice corrispon-
dente alla propria utenza riportato 
in bolletta, ma che si può scansire 
e usare anche da cellulare, fino a 
un massimo di otto litri di acqua 
potabile al giorno, quantitativo 
adeguato all’uso corretto di acqua 
da bere e non destinata ad altri usi 

domestici e civili. 
Dopo la benedizione della 

fonte e dei presenti impartita dal 
parroco don Angelo Pedrini, la 
cerimonia è continuata con il 
tradizionale taglio del nastro e si 
è conclusa con l’omaggio delle 
borracce “Goccia” da parte dalla 
mascotte Glu Glu, sempre capace 
di entusiasmare i piccoli. 

Ora la fonte San Pancrazio 
sarà utilizzata dai ragazzi del 
Grest, mentre da settembre anche 
gli scolari potranno usufruirne 
e riempire le borracce prima di 
entrare a scuola. 

Campagnola Cremasca: Padania Acque inaugura la fonte San Pancrazio

Estate, tempo di Grest e di iniziative all’oratorio, che nelle serate 
afose si anima come non mai. Il Gruppo Estivo regalerà a tutti 

i partecipanti e alle famiglie la festa di metà Grest, in calendario 
per questa sera, sabato 1° luglio. Giochi per bambini e genitori, 
panini con la salamella, patatine fritte e brindisi attendono tutti 
dalle ore 20 in avanti. Non mancate!

Tra le proposte estive del centro parrocchiale intitolato a San 
Biagio spiccano anche i tornei sportivi. Se lo scorso venerdì 30 
giugno è stata la volta del torneo di green volley, venerdì prossimo 
7 luglio toccherà al calcio, con sfide tra squadre formate da cin-
que giocatori più il portiere. Dalle ore 20 si sfideranno le categorie 
2013-2014-2015, 2010-2011-2012 e dal 2009 in poi. Le iscrizioni 
sono da registrare entro il 4 luglio in oratorio o via WhatsApp al 
numero di cellulare 349.6929537.

ellegi

di LUCA GUERINI

L’amministrazione comunale 
trescorese ha ricevuto una 

proposta di Padania Acque, so-
cietà che ha in mano la gestione 
del ramo idrico pubblico pro-
vinciale, per la realizzazione in 
paese della Casa dell’Acqua. Il 
progetto, che interessa già diversi 
Comuni del territorio, sta pren-
dendo piede con ulteriori instal-
lazioni e ipotesi di collocazione 
(si legga sotto l’ultimo taglio del 
nastro in quel di Campagnola 
Cremasca).

“La progettazione e l’esecu-
zione dei lavori saranno a carico 
di Padania Acque stessa – spiega 
il sindaco Angelo Barbati –. 
Inoltre abbiamo anche ricevuto 
garanzie sulle manutenzioni fu-
ture e sui rischi igienico-sanitari 
per la gestione dell’impianto. Gli 
unici costi che il Comune dovrà 
sostenere saranno di circa 1.000 
euro all’anno, legati al consumo 
energetico”. 

L’amministrazione ha detto sì 
e i lavori per la costruzione della 
“casetta”, che erogherà acqua 
naturale e frizzante fresca, do-
vrebbero cominciare già verso la 
fine di agosto. Il sindaco assicura 
che prima dell’inaugurazione 
della struttura seguiranno ulte-
riori informazioni per il corretto 
utilizzo dell’impianto. 

Nel frattempo, venerdì 9 

giugno, si è tenuto il Consiglio 
comunale per l’approvazione 
del Bilancio di previsione 2023, 
documento fondamentale per 
il Comune perché consente 
all’amministrazione d’impiegare 
le risorse finanziarie per l’eroga-
zione dei vari servizi in favore 
della comunità. “Di primaria 
importanza abbiamo il capitolo 
del sociale, che va in aiuto alle 
persone, ma soprattutto si rivolge 
alle fasce più deboli e alle varie 
emergenze che si manifestano 
per le problematiche sociali”, si 
legge in una nota del Comune. 

A tal proposito chi è al governo 
evidenzia ai cittadini che la 
spesa inerente ai Servizi sociali 
è passata dai 145.168 euro del 
2020 alla previsione di 246.140 
euro del 2023; ciò per cercare di 
soddisfare tutte le richieste delle 
famiglie, dei minori e di tutte 
quelle persone che necessitano di 
aiuto. “A tutto questo sicura-
mente ha contribuito in parte la 
pandemia che ha caratterizzato 
il recente passato”, spiega il 
sindaco Barbati.

Un altro capitolo importante 
è quello che riguarda le opere 

pubbliche. “Anche quest’anno 
abbiamo una previsione molto 
ambiziosa, poiché sono presenti 
nel Bilancio 128.000 euro per il 
Piano asfaltature delle strade de-
teriorate o che sono state oggetto 
di interventi per la predisposizio-
ne della fibra”, chiarisce l’am-
ministrazione leghista. 16.000 
euro sono giunti dalla Regione 
per l’installazione di ulteriori 
telecamere di videosorveglianza, 
mentre 45.000 euro saranno 
impiegati per la sistemazione 
del tetto del bar degli spogliatoi 
del tennis, anch’essi atterrati 
dalla Regione. Al centro sportivo 
dovrebbe partire a breve anche 
la sistemazione e messa a norma 
degli spogliatoi del campo da 
calcio. 

“Per settembre, invece, atten-
diamo l’avvio della riqualifica-
zione della ciclabile di via De 
Gasperi (tratto via Marconi-via 
Magri), e sarà realizzata la parte 
mancante della pista ciclabile 
che collega quella attuale alla 
roggia Acqua rossa, in direzione 
Scannabue”, chiarisce il primo 
cittadino. Lo Stato ha accredita-
to a Trescore anche 160.000 euro 
tramite un bando che finanzia la 
progettazione dell’efficientamen-
to energetico e l’ampliamento 
delle scuole medie “che vorrem-
mo realizzare a step per non 
appesantire il Bilancio comunale 
con altri grandi mutui”.

Casa dell’Acqua in arrivo
L’amministrazione ha detto sì alla proposta di Padania Acque 
per la realizzazione del nuovo impianto in piazza della Chiesa

TRESCORE CREMASCO

Una visita speciale quella di metà del-
la scorsa settimana in Chiesa Vec-

chia, che è Biblioteca comunale, sala po-
lifunzionale e sala del Consiglio. 

Infatti gli alunni e le alunne della loca-
le scuola dell’infanzia sono arrivati in vi-
sita con le loro maestre e insieme hanno 
scoperto e conosciuto la sala di lettura, 
dove Daniela li aspettava per poter legge-
re con loro alcune storie. A seguire spa-
zio alla fantasia con i disegni realizzati 
ispirandosi ai personaggi appena incon-
trati! Un ringraziamento ai bambini per 
la bella mattinata vissuta insieme arriva 
direttamente dai referenti comunali.

CASALETTO VAPRIO
In Chiesa Vecchia arrivano i piccoli ed è festa

L’ipotesi di collocazione della fonte in piazza della Chiesa
L’Ats della Val Padana ha promosso l’appuntamento Pillole di 

Salute - Alimentazione e stili di vita a Pieranica, sotto il portico 
della biblioteca comunale di via Marconi 6. La serata è andata 
in scena giovedì alle ore 20.45. “L’incontro rientrava nel progetto 
legato ai Gruppi di cammino, ma era comunque aperto a tutti, 
dato che trattava un argomento molto importante e di grandissima 
attualità”, spiegano quelli della Pro Loco.

Ma cosa sono le pillole di salute? Si tratta di un progetto a cura 
della Struttura Promozione della Salute e Prevenzione Fattori di 
Rischio Comportamentali dell’Ats. Prevede incontri sul territorio 
delle province di Cremona e Mantova e vuole essere un’occasione 
di scambio tra cittadinanza ed esperti per parlare di temi di salute 
e benessere psicofisico e argomenti specifici ripresi dai programmi 
del Piano della Prevenzione regionale. La partecipazione è gratu-
ita, proprio come è avvenuto l’altra sera in paese.

Per saperne di più è possibile consultare la pagina del sito di 
Ats della Val Padana sulla promozione della salute. Nel frattempo 
il martedì sera, se qualcuno volesse aggregarsi ai camminatori di 
casa, l’invito è sempre valido.

LG

PIERANICA: PILLOLE DI SALUTE ATS

PIERANICA: SERATE ALL’ORATORIO

Il Comune quintanese comunica che la Legge regionale numero 
14/2016 ha variato la modalità di fornitura dei testi per la scuola 

primaria. Come per il passato, non verrà più eseguita dall’ammi-
nistrazione comunale, ma i genitori potranno, mediante l’ausilio 
delle cedole librarie, acquistare in autonomia i volumi spettanti.

Le cedole librarie intestate al singolo alunno verranno conse-
gnate a settembre ai genitori dei minori, direttamente dall’Istituto 
Comprensivo di Trescore Cremasco. “Si precisa che il negozio di 
libri scelto dai genitori dovrà emettere al Comune di Quintano re-
golare fatturazione elettronica”.

Chi è al governo, sempre in tema di fornitura di libri di testo, 
rende noto che per il contributo comunale per i testi degli alunni 
frequentanti la scuola secondaria di primo grado e la scuola se-
condaria di secondo grado, limitatamente alla sola prima classe, 
il termine ultimo per la consegna al Comune dell’elenco dei libri 
acquistati, con annesso il relativo scontrino fiscale, riferito alla sola 
spesa dei libri, è fissato perentoriamente al 15 ottobre prossimo.

QUINTANO: CONTRIBUTO LIBRI
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di ANGELO LORENZETTI

Don Alberto Orsini, lodigiano e 26 
anni mercoledì prossimo, ordinato 

prete nella cattedrale di Lodi dal vesco-
vo Enrico Malvestiti sabato 17 giugno 
assieme a don Giuseppe Scoglio di 
Postino, domenica 25 giugno ha cele-
brato per la prima volta la santa Messa 
nella chiesa parrocchiale San Giacomo 
di Spino d’Adda, comunità che ha 
imparato a conoscere, quattro anni fa, 
da seminarista. Sono stati, come rimar-
cato dal novello sacerdote prima della 
benedizione solenne, “quattro anni 
molto intensi che hanno segnato la mia 
formazione dal punto di vista umano, 
spirituale e pastorale”.

La celebrazione di domenica è stata 
molto partecipata e ben animata dalla 
corale diretta da Maurizio Marchini.  

Il parroco  di Spino, don Alberto 
Fugazza, nell’omelia ha ricordato in 
particolare, nell’occasione a don Alber-
to, che “la messe è abbondante, ma gli 
operai sono pochi”. Quindi ha fatto 
un accenno al nuovo avvio di chiesa, 
riferendosi all’Unità Pastorale ed evi-
denziato che ora il gregge è diventato 
piccolo, ma “non temere don Alber-
to”, suggerendogli “una dimensione 
di pastoralità intelligente”, di stare in 
mezzo alla gente, di essere pastore con 
l’odore delle pecore, come insiste papa 
Francesco.  

Il novello sacerdote ha ringraziato 
quanti gli sono stati vicino in questi 
anni, ma “prima che alle persone – ha 
detto – è al Signore che sale la mia gra-
titudine: per averci fatto incontrare e 
per averci fatto camminare insieme per 
un bel tratto di strada!  Il mio grazie va 
innanzitutto al parroco don Alberto e 
a don Andrea per l’accoglienza, la fra-

ternità e l’amicizia che in questi anni è 
maturata e si è consolidata”. 

Ha rivolto un particolare ringrazima-
neto a don Alberto per averlo accom-
pagnato in questi anni, per la fiducia, 
il sostegno e le graduali responsabilità 
che gli ha affidato. “Di tutto questo 
farò tesoro negli anni a venire – ha pro-
seguito –. Lo ringrazio anche perché 
oggi sarebbe stata la domenica nella 
quale avrebbe festeggiato il suo 25° 
anniversario di sacerdozio, invece, ha 
voluto che la sua festa fosse spostata 
in altra data e oggi fossi io a celebrare 
con voi e per voi questa Eucaristia”. 

Ha ringraziato don Andrea per la 
sua testimonianza silenziosa e discreta. 
“Mi ha fatto gustare un pezzo di storia 
della mia parrocchia d’origine (Fran-

cesca Cabrini di Lodi, ndr), ma anche 
per la testimonianza pastorale che mi 
ha saputo donare in questi anni come 
collaboratore, compresa la sua dispo-
nibilità a mettersi a disposizione anche 
di altre parrocchie” ha aggiunto. 

Un sentito grazie l’ha rivolto a tutti i 
fedeli di “questa bella e amata comuni-
tà di Spino d’Adda: mi avete supporta-
to e sopportato, accompagnato, aiutato 
nella crescita e nella maturazione, mi 
avete aiutato a crescere dal punto di 
vista spirituale e pastorale!  In questa 
comunità ho incontrato tante persone, 
famiglie, giovani e adolescenti che mi 
hanno sostenuto nel cammino intrapre-
so; un grazie riconoscente va a coloro 
con i quali ho collaborato in questi 
anni: ai catechisti, agli educatori, ai 

volontari del bar, al personale dell’o-
ratorio e della parrocchia. Mi avete 
insegnato tanto e mi avete consegnato 
diversi consigli di cui fare tesoro per 
il ministero che sto per intraprendere! 
Ringrazio anche don Roberto Pozzi, 
vicario parrocchiale di Paullo, con il 
quale ho vissuto momenti intensi e 
belli in seminario”. 

Ha infine rivolto “un grazie specia-
le: agli adolescenti e ai giovani che 
in questi anni mi hanno spronato a 
camminare accanto a loro”.  

Simpatica e molto gradita la festa, 
che è seguita al termine della celebra-
zione ed è stata preparata dal per-
sonale dell’oratorio. Ora don Orsini 
è impegnato nella riuscita del Grest 
spinese, molto partecipato.

Il grazie di don Alberto Orsini
Nella sua prima Messa nella parrocchiale di S. Giacomo ha espresso 
gratitudine a quanti lo hanno accompagnato verso l’ordinazione

SPINO D’ADDA

A sinistra don Orsini durante
la celebrazione eucaristica;
sopra, il novello sacerdote taglia
la torta per la festa  in oratorio

di ANGELO LORENZETTI

Il sindaco Giovanni Sgroi ha emesso l’ordinanza 
che vieta “di accedere alle aree verdi e ai parchi 

pubblici comunali di via Cadorna, Galilei, Due 
Giugno, Gramsci, Rosselli, Cascina Santissimo e di 
qualsivoglia altro spazio pubblico verde attrezzato 
o meno dalle ore 23 alle 6 del giorno successivo”. 

L’ordinanza vieta di  stazionare, a piedi o con 
qualsiasi veicolo, nelle vicinanze dei suddetti spa-
zi. “Le violazioni saranno punite con la sanzione 
amministrativa da 25 a 500 euro”. Il divieto resta in 
vigore sino al 31 ottobre. 

Il gruppo di minoranza Rivoltiamo, composto dai 
consiglieri Elisabetta Nava, Marta Andreola, Fran-
cesca Mapelli e Andrea Vergani, esprime la propria 
contrarietà in merito alla decisione del primo cit-
tadino.  

“L’obiettivo di questo atto sarebbe porre un fre-
no al dilagare di gruppetti di giovani che di notte 
frequentano i parchi e minano la quiete pubblica 
con schiamazzi e atti di vandalismo – commentano 
dall’opposizione –. Sosteniamo con forza che con 
questo approccio non si può ottenere assolutamen-
te nulla. Al posto di coinvolgere e responsabilizzare 
i cittadini nella cura dello spazio pubblico, li si priva 
dello spazio stesso!”. 

Per Rivoltiamo “lavorando tutti insieme, con le 
grandi opportunità che offre il nostro territorio, pos-
siamo prima arginare e poi risolvere il problema. Le 

aree verdi del paese sono un patrimonio di tutta la 
cittadinanza. Vietarne l’uso è una grande perdita ed 
è inefficace, soprattutto perché i controlli per fare ri-
spettare l’ordinanza andrebbero realizzati di notte. 
Quindi con quali forze operative?”. 

La formazione che siede sui banchi della mino-
ranza fa notare che “sappiamo tutti come sia diffi-
cile, se non impossibile, far rispettare un’ordinanza 
del genere, considerando gli orari di servizio della 

Polizia Locale, il numero di Carabinieri e Forze 
dell’Ordine presenti sul territorio, che comprende 
l’intera area cremasca e non solo Rivolta”.  

Per Rivoltiamo se si vuole che i parchi vengano 
vissuti e curati dai cittadini, “si deve fare in modo 
che i rivoltani li scelgano e trovino piacere in quegli 
spazi”.  Inoltre, avanza alcune proposte per risolve-
re la situazione, che vanno dall’attivazione di “un 
servizio di educativa stradale che lavori sul disagio 

giovanile e che metta in campo attività di animazio-
ne socioculturale adeguate per rispondere ai bisogni 
degli adolescenti, all’installazione, ove necessario, 
di un impianto di videosorveglianza; alla predispo-
sizione di un’illuminazione adeguata nelle aree ver-
di poco illuminate; alla creazione di eventi culturali 
e di aggregazione adeguati a tutte le età in diverse 
aree del paese per favorire il presidio e la cura dei 
luoghi pubblici”.  

I consiglieri Nava, Andreola, Mapelli e Vergani 
tengono a rimarcare che “molte di queste proposte 
sono mesi che le abbiamo suggerite alla maggioran-
za, ma nei migliori dei casi i Dinamici (il gruppo di 
maggioranza s’appella Rivolta Dinamica, ndr) hanno 
fatto orecchie da mercante. Così, ora si trovano con 
una situazione che pensano di poter risolvere per 
decreto”.  

“Oggi le aree verdi, domani le piazze e poi? Tutti 
in casa, così il disagio prenderà altre forme, magari 
anche più pericolose. I problemi bisogna affrontarli, 
non spostarli  – sostiene Vergani –. È giusto sentirsi 
liberi di sedere su una panchina al fresco nelle aree 
verdi e allo stesso tempo dobbiamo garantire a chi 
vuole dormire la possibilità di farlo, nel rispetto del-
le esigenze di tutti”. 

Il gruppo Rivoltiamo è convinto che “quest’ordi-
nanza sarà da deterrente per quelle persone che fre-
quentano in modo rispettoso i parchi, non di certo 
per chi sceglie di vandalizzarli o di non rispettare gli 
altri cittadini”.  

Rivolta d’Adda. I Dinamici limitano l’accesso alle aree verdi. Minoranza critica

Oltre le più rosee previsio-
ni. La Pro Loco ha fatto 

il pieno con la prima edizione 
della festa della birra, evento re-
alizzato lo scorso fine settimana 
in  cascina Carlotta, struttura 
adatta anche per eventi di forte 
richiamo e al suo interno sono 
stati ricavati anche gli spazi per 
la biblioteca comunale. 

C’è stato il tutto esaurito sia 
sabato, con il concerto-tributo 
agli 883 con la 0382 Band, sia 
domenica con l’intervento  di 
Matteo Lotti, seguito da un dj 
set con The Wedding Boys. Ben 
organizzato il servizio di bar e 
ristorante grazie all’abnegazio-
ne di volontari spigliati.  Come 
ha rimarcato il presidente della 
Pro Loco Daniele Chiappa, lo 
sforzo per la riuscita della festa 
è stato considerevole, ma la par-
tecipazione dei giovani, anche 
dei paesi del circondario è stata 
significativa. Infatti la Carlotta 
ha regalato nella due giorni un 
colpo d’occhio molto bello. 

Chiappa ha tenuto a chiarire 
che gli utili eventuali di questa 
festa, la prima di Spino Beer Fest, 
consentiranno all’associazione 
di  realizzare  le sue attività di 
promozione turistica, quindi di 
far conoscere ancora meglio il 
paese anche sotto gli aspetti cul-
turali e naturalistici.  

Non è ancora giunto il mo-
mento del rompete le righe per 
la Pro Loco spinese. In questa 
fase è impegnata nell’organiz-
zazione dell’ottava edizione di 
VeSpino, raduno che si svolgerà 
fra due settimane. Si tratta di 
un appuntamento collaudato, 
che ha sempre richiamato in 
riva all’Adda molti appassionati 
della mitica Vespa e c’è da scom-
mettere che, se il tempo non farà 
le bizze, anche stavolta il succes-
so è garantito. 

A stretto giro di posta seguirà 
la festa patronale, in onore di san 
Giacomo e la Pro Loco offrirà ai 
concittadini, ma non solo, diver-
se iniziative tendenti al coinvolgi-
mento pieno di ragazzi, giovani e 
meno. Ovviamente non manche-
ranno  momenti religiosi.

SPINO BEER FEST

“Quando un bel monumento a Car-
lo Bertolazzi, quello di El nost 

Milàn?”. La Pro Loco di Rivolta d’Adda 
ritorna sull’idea del progetto, rifacendosi a 
una lettera inviata al Corriere della Sera da 
Luigi Rancati che, “dopo aver fatto l’elo-
gio del dialetto, si chiedeva appunto la re-
alizzazione del monumento al commedio-
grafo nato a Rivolta. Sarebbe buona cosa 
che il nostro paese facesse propria quella 
proposta”. 

In questi giorni, Giuseppe Strepparola, 
presidente della Pro Loco, ha scritto al sin-
daco Giovanni Sgroi, rammentandogli che 
“a Bertolazzi abbiamo dedicato una via 
e la biblioteca. A lui è intitolata la locale 
filodrammatica (compagnia teatrale che 
vanta una lunga e interessante storia) che 
ha messo in scena alcune sue opere. 

Nella memoria di alcuni nostri cittadini 
è ancora vivo il ricordo della serata orga-
nizzata nel 1970, nell’anniversario della 
nascita del commediografo con la parte-
cipazione di  Tino Carraro, protagonista 
di El nost Milàn con la regia di Giorgio 
Strehler”. 

Bertolazzi nacque a Rivolta d’Adda il 3 
novembre 1870, da una famiglia di facol-
tosi borghesi. Nel 1888 la Gioventù filo-
drammatica milanese rappresentò Mamma 
Teresa, il suo primo lavoro, al Teatro Ge-
rolamo di Milano, composto nell’agosto 
1887: ebbe grande successo. 

Nello scritto al primo cittadino si ricor-
da che “l’amministrazione comunale ha 
pubblicato due libri su Bertolazzi, anche 
in collaborazione con Giovanni Acerbo-
ni. Occorre però rinverdire la memoria e 

crediamo che non ci sia occasione migliore  
che quella di collaborare tutti assieme per 
concretizzare tale giusto obiettivo”. 

Strepparola conclude garantendo che “la 
Pro Loco si impegna, come sempre, a pro-
grammare con l’amministrazione comuna-
le la ricerca degli sponsor per finalizzare 
tale obiettivo”.   

Lo scorso 21 giugno, in occasione della 
Festa nazionale della musica, un centinaio 
di persone hanno assistito a un concerto 
jazz, organizzato dalla Pro Loco, con pro-
tagonista  il rivoltano Angelo Calloni, che 
“ha riscosso un notevole successo”. 

Sabato prossimo in piazza, la Pro Loco 
è in festa. Propone la Notte sarda: cena con 
piatti sardi, degustazione e musica, gli 
ingredienti dell’iniziativa. 

AL

Rivolta d’Adda: a quando un monumento a Bertolazzi? 
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Monte Cremasco, Dovera 
e Chieve: tre amministra-

zioni – guidate rispettivamente 
da Giuseppe Lupo Stanghelli-
ni, Mirko Signoroni e Davide 
Bettinelli – unite da un’accordo 
di collaborazione per garantire 
la tutela dell’ordine pubblico 
e non solo, anche durante le 
serate estive.

Nei giorni scorsi i primi 
cittadini delle tre comunità, 
dopo aver ricevuto anche il 
parere favorevole degli agenti 
di Polizia Locale coinvolti, 
hanno approvato l’accordo 
per la concretizzazione, anche 
per quest’anno, del progetto 
del servizio serale estivo. È 
già in atto e lo sarà fino al 30 
settembre.

Come noto, in tutto il 
territorio negli ultimi anni si è 
registrato un aumento di casi 
di giovani che durante le serate 
della calda stagione mettono 
in atto comportamenti illeciti, 
oltre il verificarsi di furti 
all’interno delle abitazioni. 
Alla luce di ciò, come si legge 
nel documento ufficiale, le tre 
amministrazioni hanno deciso 
di proporre questo progetto 
che “ha lo scopo di garantire 
alla cittadinanza un regolare e 
ordinato svolgimento della vita 
sociale, per la tutela dell’ordine 
pubblico; concorrere ad attuare 
le strategie di contrasto dei 
sinistri stradali poste in essere 
dal Governo, assicurando nel 
contempo la vivibilità nelle 
strade a tutela della salvaguar-
dia dei diritti di ogni singolo 

cittadino e prevenendo l’even-
tuale abitudine ai comporta-
menti antigiuridici, preludio al 
degrado sociale (atti vandalici, 
schiamazzi notturni, piccoli 
furti, etc) a vantaggio di una 
serena e tranquilla conviven-
za”.

In sintesi si vuole garantire e 
rafforzare il senso di sicurezza 
tra la popolazione attraverso 
pattuglie, presidi e servizi per 
ridurre e arginare i compor-
tamenti illegali in modo da 
tutelare le fasce di cittadini più 
esposte.

“L’ampliamento del servizio 
e della reperibilità della Polizia 
Locale garantisce un maggiore 
senso di sicurezza offrendo un 
riferimento immediato e diret-
to degli agenti, fungendo tra 
l’altro una funzione non solo 
sanzionatoria, ma soprattutto 

di prevenzione e tutela” sottoli-
neano i primi cittadini.

Il progetto, denominato 
Servizi serali estivi 2023, pre-
vede l’estensione dei servizi di 
Polizia Locale in orario serale, 
da lunedì a sabato dalle ore 20 
alle 24. Come stabilito dalla 
delibera di Giunta comunale di 
Monte Cremasco n. 47/2022, 
su parere unanime dei sindaci 
aderenti, è responsabile del 
servizio il sovrintendente della 
Polizia Locale Augusto Spon-
chioni, dipendente del Comune 
di Monte. A lui il compito di 
verificare ogni azione ritenuta 
utile per il miglioramento del 
progetto, la programmazione, 
l’organizzazione e il monito-
raggio dei servizi serali e di 
tutte le esigenze attinenti. Al 
termine del progetto, inoltre, 
dovrà presentare una relazione 

in cui vengano illustrati gli 
obiettivi programmati e i risul-
tati raggiunti.

Nelle scorse settimane, 
prima che tale servizio venisse 
avviato, gli agenti coinvolti 
hanno effettuato una map-
patura del territorio e hanno 
individuato, in base anche agli 
episodi verificatisi in passato, 
le zone a maggior rischio di de-
grado, quelle in cui si vengono 
a creare degli ostacoli a causa 
della sosta selvaggia, le aree a 
maggior rischio di microcrimi-
nalità e quelle in cui vengo-
no spesso violate le norme 
sull’inquinamento acustico. In 
seguito sono stati predisposti 
i servizi serali (di pattuglia-
mento, di assistenza, di ordine 
pubblico e di Polizia stradale), 
garantiti anche in concomitan-
za delle varie manifestazioni.

Servizi serali estivi della PL
Le tre amministrazioni collaborano per riproporre il progetto 
Obiettivi: garantire sicurezza e contrastare comportamenti illeciti

MONTE-CHIEVE-DOVERA

Ultimo imperdibile concerto dell’apprezzato festival La sinfo-
nia dell’acqua, organizzato dal Corpo bandistico di Pandino 

e dal parco sovracomunale del fiume Tormo in collaborazione 
con i Comuni aderenti (Arzago d’Adda, Agnadello, Pandino, 
Palazzo Pignano, Monte Cremasco, Dovera, Crespiatica, Corte 
Palasio e Abbadia Cerreto).

L’iniziativa culturale, che quest’anno ha raggiunto la nona 
edizione, consiste in quattro concerti estivi a ridosso di quattro 
differenti fontanili (sorgenti di acqua dolce di origine naturale, 
tipiche del nostro territorio) o rogge, in quattro Comuni del par-
co. Il festival si è aperto a metà giugno, precisamente venerdì 16 
giugno a Dovera. A Villa Barni, a Roncadello, infatti, si è svolto 
il concerto d’apertura con protagonista il Corpo bandistico di 
Pandino, diretto dal Maestro Marco Pozzi (nella foto un momento 
della serata). Poi, il 23 giugno tappa al fontanile del Colombarolo 
a Pandino con il gruppo Oisavar Ensemble. Ieri sera, venerdì 
30 giugno, allo spiaggione del Casellario, a Corte Palasio, era 
in programma il concerto della Caravan Orchestra, ma è stato 
annullato a causa meteo avverso. La data sarà recuperata.

Come detto, La sinfonia dell’acqua procede verso la chiusura di 
un’altra applaudita e partecipata edizione. Infatti, l’ultimo ap-
puntamento è in programma per venerdì prossimo, 7 luglio, alla 
roggia Benzona a Monte Cremasco. A regalare meravigliose 
note sarà il gruppo sax del Corpo bandistico di Pandino, diretto 
dal Maestro Filiberto Guerra. Il concerto inizierà alle ore 20.

La sinfonia dell’acqua non solo è un’occasione per godersi una 
serata all’insegna della musica live immersi nella natura della 
campagna cremasca, ma anche di far conoscere fontanili e rog-
ge a più persone, soprattutto tra i più giovani. 

“Con i volontari del parco del Tormo ascolta la musica 
dell’acqua e scopri i fontanili” è il caldo invito alla serata con-
clusiva da parte degli organizzatori, che suggeriscono al pubbli-
co di recarsi in bicicletta o a piedi presso la location.

efferre

MONTE CREMASCO
LA 9A EDIZIONE DE LA SINFONIA 

DELL’ACQUA VERSO LA CHIUSURA

Ben quaranta le auto d’epoca, vetture 
che hanno segnato la storia delle quat-

tro ruote, ora modelli unici da collezione, 
a Mucc on the road.

Dopo il successo riscosso l’anno scorso, 
i Comuni di Monte Cremasco e di Chieve 
con un gruppo di appassionati hanno or-
ganizzato la seconda edizione del raduno 
di auto d’epoca. L’appuntamento, svoltosi 
domenica 25 giugno, ha richiamato nu-
merose persone, anche fuori dal territorio. 
Appassionati, ma anche semplici curiosi 
– giovani e non – che nonostante le calde 
temperature non hanno perso l’occasione 
di osservare da vicino pezzi spesso im-
mortalati in foto bianco e nero, oppure in 
pellicole cinematografiche riproposte sul 
piccolo schermo soprattutto nel periodo 
estivo.

A metà pomeriggio i partecipanti – pro-
venienti soprattutto dal territorio crema-
sco, ma anche dal Lodigiano – si sono 
radunati in piazza Vittorio Emanuele III e 
nelle vie limitrofe a Monte Cremasco. Poi, 
alle 17 circa, la carovana è partita per un 
giro turistico. Quindi passando per Spino, 
Rivolta d’Adda e Agnadello è arrivata a 
Pandino, dove è stata programmata una 
sosta per un aperitivo. Poi tutti di nuovo al 
volante. Il percorso è proseguito per Casci-

ne Capri e Gandine, Scannabue, Vaiano, 
Bagnolo ed è terminato a Chieve. 

Per l’intero percorso è stata garantita 
l’assistenza stradale gratuita grazie alla 
Carrozzeria Rossi Diego, nota realtà di 
Monte Cremasco. Inoltre, al seguito anche 
le vetture della Polizia Locale. 

La seconda edizione di Mucc on the road 
si è conclusa a Chieve con una gustosa 
cena e le premiazioni. Sei i premi assegna-
ti, tra cui alla macchina più vecchia, alla 

vettura più vecchia con il guidatore più 
giovane e all’equipaggio femminile. Quin-
di premi per la bellissima Mg del 1952, 
Fiat 1500, Alfa Romeo 2000 cabrio, Wil-
lys e Smart prototipo.

Organizzatori felici del riscontro ot-
tenuto. Erano presenti al raduno anche i 
primi cittadini Giuseppe Lupo Stanghelli-
ni (Monte Cremasco) e Davide Bettinelli 
(Chieve). 

Francesca Rossetti

Monte Cremasco: grande successo per Mucc on the road 

Sopra due vetture parcheggiate a Monte per il raduno d’epoca; 
a destra, invece, l’arrivo dei partecipanti a Pandino per la sosta 
con aperitivo

VAIANO CREMASCO

PER DON ANDREA PRIMA MESSA NELL’UP

Dopo la gioia di aver celebrato la prima santa Messa presso 
la sua comunità di San Carlo a Crema, don Andrea Berselli 

(ordinato sacerdote lo scorso 16 giugno in Cattedrale) domenica 
25 giugno alle ore 10.30 ha vissuto un’altra prima celebrazione 
eucaristica. Questa volta a Vaiano Cremasco, parrocchia in Unità 
Pastorale con Monte Cremasco, Palazzo Pignano, Cascine Capri 
e Gandine e Scannabue, dove il novello prete prosegue con il suo 
servizio pastorale, iniziato da un paio di anni. 

Per l’occasione le Messe nelle singole realtà interessate sono 
state annullate per permette a tutti – sacerdoti e fedeli – di parteci-
pare alla celebrazione presieduta da don Andrea e svoltasi presso 
l’area anfiteatro della zona feste. Al suo fianco, a concelebrare, i 
parroci don Attilio Premoli (Vaiano Cremasco), don Achille Vi-
viani (Palazzo Pignano), don Giancarlo Camastra (Scannabue) e 
don Roberto Sangiovanni (Monte Cremasco). Inoltre, ha parte-
cipato don Giovanni Viviani, attualmente a Roma per gli studi 

presso il Pontificio Istituto Biblico per conseguire la licenza in 
Sacra Scrittura.

Tra i numerosi presenti – si è registrata una buona presenza an-
che di giovani, a conferma della capacità di don Andrea di coin-
volgere le nuove generazioni nelle attività dell’oratorio e della 
parrocchia – anche i sindaci dei tre paesi: Giuseppe Lupo Stan-
ghellini di Monte, Giuseppe Dossena di Palazzo Pignano, Grazia-
no Baldassarre e il suo vice Palmiro Bibiani di Vaiano Cremasco.

Al termine della santa Messa, la mattinata è proseguita con un 
momento di festa con tanto di torta decorata con frutta, panna e 
al centro la scritta “Vai don Berse”. Tante le persone che si sono 
fermate per scambiare due parole con il novello sacerdote,  per 
stringergli la mano, per abbracciarlo, per congratularsi per l’ordi-
nazione e per augurargli un buon cammino pastorale.

F.R.

Un agente della PL in servizio; 
Augusto Sponchioni
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Nel decennale della salita al 
cielo di don Giuseppe Lodet-

ti, per tutti don Pino – prete Fidei 
donum che esercitò il ministero 
dal 1969 nel Venezuela e dal 1979 
in Guatemala, nella diocesi di 
Escuintla – mercoledì 28 giugno 
alle ore 20.30 il vescovo Daniele 
ha presieduto una santa Messa in 
suffragio nella chiesa di Chieve. A 
concelebrare anche il parroco don 
Ernesto Mariconti e don Roberto 
Sangiovanni, che ha conosciuto 
don Pino quando per parecchi 
anni è stato missionario in Gua-
temala. Ad animare l’Eucarestia 
il coro. 

Don Ernesto ha tenuto a 
ringraziare Sua Eccellenza per 
la sua presenza. “Oggi la Chiesa 
commemora gli apostoli e martiri 
Pietro e Paolo, i missionari per ec-
cellenza. È una felice coincidenza 
se oggi ricordiamo don Pino” ha 
dichiarato. 

A sua volta il Vescovo ha preso 
la parola, invitando i fedeli a rivol-
gere una preghiera al prete Fidei 
donum, morto in fama di santità il 
28 giugno 2013. “Come ho potuto 
constatare l’estate scorsa, quando 
ho visitato il Guatemala, ancora 
oggi là don Pino è ricordato 
con affetto e riconoscenza” ha 
affermato.

La celebrazione è proseguita 
con le letture. Don Ernesto ha 
proclamato il Vangelo. Passi dai 
quali è partita l’omelia di mons. 
Gianotti. “Il dialogo tra Gesù 
e Pietro (cf  Vangelo secondo 
Giovanni 21, 1-19) si svolge su 
una spiaggia: anche se non è 
la spiaggia della riva america-

na dell’Oceano pacifico, sulla 
quale mi sono potuto fermare per 
qualche minuto l’estate scorsa, 
durante il mio viaggio in Guate-
mala – ha detto –; quella spiaggia 
che don Pino ha visto pressoché 
tutti i giorni, nei ventisei anni del 
suo ministero pastorale al Puetro 
San José. Lui stesso ha raccontato 
questa specie di rito pastorale, 
legato alla spiaggia, che si ripeteva 
quotidianamente”.

Dunque il Vescovo è prosegui-
to proponendo la lettura di una 
pagina scritta da don Pino, che ri-
assume la sua routine quotidiana 
nel Puerto San José e di seguito la 
pubblichiamo. 

Quando mi sveglio mi siedo sul 
letto e mi raccomando a Dio, bacio un 
crocifisso che mi ha dato mia mamma 
quando è morta, lei mi ha detto: 
“Non dargli mai il bacio di Giuda”. 
Poi dico: “Inizio del Vangelo di Gesù 
Cristo”. Quello che cerco è far presente 
Gesù nel Porto, che io possa prolunga-

re la sua vita. Apro la finestra e bene-
dico il popolo. Davanti al Santissimo 
faccio una genuflessione e mi dispongo 
a riconoscere Gesù presente nei poveri: 
Gesù di qui e Gesù di là.

Mi incammino verso la spiaggia, 
saluto tutti, a tutti offro la mano, 
entro in quattro bar di malavita, sa-
luto, offro la mano alle persone e una 
moneta, per questo mi chiamano “el 
ajustón” [‘quello che completa quanto 
manca’]. Sempre mi ricordo di Hector 
René che diceva: “Come prima cosa la 
mano e poi la moneta”. Certo, come 
prima cosa la mano, come prima cosa 
la dignità. Vado in spiaggia, incontro 
il mare. Le onde mi insegnano la per-
severanza nella mia vocazione, il mare 
mi ispira la preghiera. Ricopio in un 
quaderno il Vangelo del giorno, poi 
traccio tre colonne con tre domande: 
cosa fa Gesù? Dove incontro oggi Gesù 
risorto nella vita della gente? A cosa ci 
invita il Signore in questa giornata?

Ritorno per un’altra strada. 
Compro un quotidiano. Domando al 

venditore qual è la notizia più impres-
sionante. Controllo se c’è qualche de-
tenuto nel carcere locale per salutarlo 
e chiedergli se gli serve qualcosa. Pago 
la colazione a bambini e ragazzi della 
strada (mi criticano molto, dicono 
che questo è solo “allattare piccoli 
drogati”).

Mangio qualcosa. In chiesa prego 
la prima parte del Rosario: sempre 
qualcuno mi accompagna. Doman-
do se qui da noi è morto qualcuno. 
Ricevo le persone, se ci sono.

Studio, per esempio l’evangeliz-
zazione (Gesù di qua, Gesù di là), il 
cristianesimo, la religione della gratu-
ità (i poveri, le prostitute, coloro che 
non hanno nulla da dimostrare). Mi 
considero un “analfabeta tecnologico”, 
contento di esserlo per essere solidale 
con gli analfabeti tecnologici. Tuttavia 
non siamo analfabeti di Gesù, che ci 
ama molto.

Il Vescovo, riprendendo il Van-
gelo, ha parlato della straordinaria 
vocazione di Pietro e di Paolo 
nell’essere discepoli e missionari. 
La stessa che don Pino ha vissuto 
in modo tale da lasciare nella 
sua comunità l’impronta e l’eco 
della santità. “Se il Signore vorrà, 
questa santità sarà un giorno 
riconosciuta anche ufficialmente 
dalla Chiesa”. 

La celebrazione è proseguita 
con le intenzioni comunitarie e la 
comunione. Prima di impartire la 
benedezione finale, mons. Gia-
notti ha ringraziato per l’ospitalità 
e ha detto che anche in Guatema-
la mercoledì, come ogni 28 del 
mese, la comunità si è ritrovata 
per ricordare don Pino.

Francesca Rossetti

In memoria di don Pino Lodetti
Nel decennale della sua salita in cielo è stata celebrata una santa 
Messa presieduta dal Vescovo: l’impronta e l’eco della sua santità  

CHIEVE

Pomeriggi Insieme va in vacanza e torna a settembre. L’iniziativa, 
organizzata dall’amministrazione comunale e dalla commis-

sione Politiche sociali, in collaborazione con l’oratorio San Gio-
vanni Bosco, è rivolta non solo alle persone della terza età, ma an-
che a tutti coloro che vogliono prendere parte ad attività culturali, 
aggregative e ludiche oppure trascorrere del tempo in compagnia.

Così gli enti coinvolti hanno stilato un calendario: un appunta-
mento settimanale (da aprile ogni giovedì dalle ore 16 alle 18) e 
ogni volta proposta un’attività differente. 

L’ultimo pomeriggio prima della pausa estiva, per esempio, ha 
previsto una gita al santuario della Madonna dei prati a Moscaz-
zano e a seguire merenda presso l’agriturismo Chioso di Sotto. 
Nella foto i partecipanti dell’iniziativa all’ingresso del luogo ma-
riano. Dall’amministrazione comunale augurano a tutta la co-
munità una buona estate e danno l’appuntamento con Pomeriggi 
Insieme a settembre.

CHIEVE: POMERIGGI INSIEME

Novità in quel di Chieve. Una nuova proposta per tutti gli ap-
passionati di foto, ma anche per quanti vogliono migliorare la 

propria tecnica e realizzare qualche scatto in compagnia di persone 
che condividono lo stesso interesse: il gruppo fotografico chievese.

L’idea è nata da Oscar Zaletti, chievese da anni appassionato della 
fotografia. “Era da tempo che ci pensavo e ora il gruppo è nato” 
commenta, soffermandosi sulla parola “gruppo” perché ci tiene a 
precisare che non si tratta di un corso. 

Tutti possono farne parte, anche i non addetti ai lavori. Lo stesso 
Zaletti non è fotografo di professione, ma si è avvicinato a questo 
mondo, ne è rimasto affascinato e da allora continua a realizzare 
meravigliosi scatti. “L’invito non è rivolto solo a chi è già esperto 
oppure è già in possesso di una macchina fotografica, ma anche a 
coloro che scattano con lo smartphone” aggiunge.

L’obiettivo del gruppo è di migliorare le capacità fotografiche di 
ogni partecipante, aiutandosi e dandosi consigli a vicenda, oltre che 
trascorrere del tempo tra amici che condividono la stessa passione. 
Proprio per quest’ultimo motivo Zaletti e compagni hanno creato un 
gruppo WhatsApp, dove ognuno può scrivere la propria volontà di 
partecipare a un evento e scattare qualche foto e quanti interessati 
aggreggarsi. “Siamo un gruppo e come tale intendiamo crescere tutti 
insieme” commenta.

Il gruppo, che attualmente conta una ventina di persone, si riuni-
sce ogni tre settimane presso il circolo Boldori in via Boldori n. 2 a 
Chieve. Il primo incontro si è svolto all’inizio del mese scorso, il 7 
giugno. È stato l’occasione per gli interessati di conoscersi, discuten-
do di quanto si vuole realizzare, avanzando dei suggerimenti e tanto 
altro. Si è proseguito, poi, mercoledì 28 giugno, stessa ora e stessa 
location. Ogni partecipante ha portato cinque foto che ha scattato 
in modo tale da comprendere il genere preferito, le emozioni che si 
ricercano e i parametri con cui sono state realizzate. 

Il gruppo fotografico chievese si è costituito ufficialmente da poco, 
ma ha già le idee chiare sui passi da compiere nel futuro. Infatti, ha 
già pensato a un incontro con un esperto, una mostra da realizzare 
in autunno, uscite da programmare per fotografare in colletività. Le 
attività sicuramente saranno molte altre e non mancheremo di se-
gnalarle sulle nostre colonne.

Zaletti e amici, inoltre, hanno espresso la volontà anche di realiz-
zare una maglietta con il logo del gruppo (nella foto): un simpatico 
animaletto, che tiene stretta tra le mani una super macchina fotogra-
fica, e sullo sfondo la scritta “Fotografare è il mio obiettivo”.

“Il gruppo fotografico chievese è sempre pronto ad accogliere nuo-
vi appassionati. La partecipazione non comporta alcuna quota di 
iscrizione” conclude Zaletti.

Francesca Rossetti

CHIEVE: ECCO 
IL GRUPPO FOTOGRAFICO

CHIEVE

L’associazione sportiva Mens sana in cor-
pore sano, in collaborazione con il Co-

mune di Chieve, organizza il Summer camp 
2023.

La proposta estiva, sempre molto parteci-
pata, è rivolta ai bambini e alle bambine della 
scuola dell’infanzia di età compresa tra 3 e 5 
anni, che abbiano frequentato il primo anno 
dell’asilo, e i bimbi fino alla classe seconda 
della primaria (6-7 anni).

L’iniziativa si svolgerà da lunedì 3 luglio e 
proseguirà fino a venerdì 11 agosto, da lune-
dì a venerdì dalle ore 8 alle 17 per chi sceglie 
la partecipazione normale, oppure dalle 8 
alle 12 per tempo ridotto alla mattina, oppu-

re dalle 13 alle 17 per tempo ridotto a pome-
riggio. Il Summer camp sarà ospitato dalla 
scuola dell’infanzia del paese.

Per gli interessati che non hanno provvedu-
to ancora all’iscrizione, possono procedere 
solo ed esclusivamente con la modalità onli-
ne. Le famiglie possono scaricare il modulo 
d’adesione dal sito Internet dell’Ente locale, 
oppure scansionandolo dal codice Qr Code 
presente sul volantino, sempre pubblicato sul 
portale comunale, e trasmetterlo compilato 
in ogni spazio in amministrazione all’indiriz-
zo mail della dottoressa Ilaria Ursino: ammi-
nistrazione@mens-sana-in-corpore-sano.it.

F.R

Da lunedì al via il Summer camp 2023

Da palazzo comunale arriva un importante aggiornamento relativo 
alle tessere elettorali. “A seguito dello spostamento della sede dei 

seggi elettorali dalla scuola d’infanzia alla scuola primaria, invitiamo tut-
ti i cittadini residenti in possesso della tessera elettorale del Comune di 
Chieve a presentarsi presso l’Ufficio Anagrafe muniti della tessera stessa 
per l’aggiornamento” dichiarano dall’amministrazione.

Si possono recare presso l’ufficio, aperto da lunedì a sabato dalle ore 
9.30 alle 12 e martedì dalle 9.30 alle 16.30, anche solo una persona per 
conto dell’intera famiglia con le tessere elettorali di tutti i familiari. Gli 
addetti ai lavori provvederanno all’applicazione del tagliando di aggior-
namento sulla tessera elettorale previa verifica della corrispondenza no-
minativo/numero e restituiranno subito le tessere consegnate. Per l’ag-
giornamento c’è tempo sino alla fine dell’anno corrente. Per maggiori 
informazioni o chiarimenti chiamare lo 0373-234324, interno 1 oppure 2.

CHIEVE: TESSERE ELETTORALI

Prosegue il cammino per aiutare a far studiare 
e a crescere i bambini e le bambine di un pic-

colo villaggio in India. A tale iniziativa vaianese, 
in memoria del pamoi Diego Bossoni, è andato il 
ricavato del concerto di Animati – Tributo Noma-
de, il raduno annuale dei fans Animanti, svoltosi lo 
scorso anno in paese e che, a distanza di 12 mesi, 
viene riproposto sempre in quel di Vaiano Crema-
sco. L’appuntamento è per oggi, sabato 1° luglio, 
alle ore 21 presso l’area esterno del Movimento Cri-
stiano Lavoratori in vincolo Asilo n. 30. 

La serata odierna prevede la partecipazione 
esclusiva del violinista Jacopo Ogliari, della flauti-
sta Paola D’Angelo e delle cantanti Paola Damiani 
e Laura Scaburri. Alle 21 via con la musica live, che 
sarà introdotta da buon cibo. Infatti, la cucina sarà 
aperta dalle 19. È prevista una grande affluenza, 
pertanto gli organizzatori consigliano la prenota-
zione (fino a esaurimento posti) chiamando Luca 
340.8603200, Roby 348.8815101 oppure Angelo 
335.7825820. 

A proposito della generosità di Vaiano nei con-
fronti del villaggio. Nei giorni scorsi in paese è stato 
ospite padre Anthony, missionario attivo nella co-
munità indiana, che ha registrato un video per rin-
graziare tutti i pamoi. 

“Grazie a tutti gli amici di Diego – ha detto –. 
Nella sua memoria abbiamo dedicato un’aula di 
scuola in India, dove circa 1.000 bimbi studiano e 
pregano per Diego e per i suoi amici”.

Padre Anthony, appreso del concerto di questa 
sera, ha espresso nuovamente la propria gratitu-
dine. “Grazie per quello che fate, per l’aiuto alla 
scuola, ai bambini poveri e ai lebbrosi” ha aggiun-
to, dichiarando che i suoi piccoli pregano per loro 
tutti i giorni. 

L’invito, dunque, è di partecipare in numerosi 
alla serata vaianese. Certi che i pamoi non perde-
ranno l’occasione per mostrare ancora una volta il 
loro cuore generoso ed essere al fianco dei bimbi 
del villaggio.                                                  efferre

Vaiano: live di Animanti – Tributo Nomade 

Padre Anthony con Virgilio Bossoni e 
Carla Membri

All’oratorio di Scannabue 
si prospetta un luglio 

ricco di iniziative, all’inse-
gna del divertimento, di buon 
cibo e amicizia. 

Si inizia questa sera, saba-
to 1° luglio, dalle ore 20.45 
con lo Schiuma party. “Sarà 
una serata speciale, per gran-
di e piccini” assicurano gli 
organizzatori. La cucina, in-
vece, sarà aperta dalle 19.30. 
Il menù prevede l’intramon-
tabile panino con salamella 
– un must delle feste del ter-
ritorio –, nuggets, panino con 
affettati e patatine fritte.

Esattamente tra una setti-
mana, sabato 8 luglio, spazio 
al 5° Memorial Luisa Manzo 
e Massimo Bona, Fabio Bor-
go e Dario Mandotti – Lo 
sport per ricordare. Il torneo 
di calcetto a squadre, divenu-
to ormai un appuntamento 
tradizionale all’oratorio di 
Scannabue, inizierà alle 19 e 
al termine si svolgeranno le 
premiazioni e saranno conse-
gnate le targhe alle famiglie. 
Anche in questo caso, cucina 
aperta dalle 19.

SCANNABUE
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di FRANCESCA ROSSETTI

L’estate a Bagnolo Cremasco 
non sarà solo all’insegna 

della musica live. Infatti, oltre 
alla rassegna che prevede una 
serie di concerti in piazza Roma, 
torna un appuntamento divenuto 
con gli anni una tradizione estiva 
nel paese. Si tratta di Cinema sotto 
le stelle.

Anche quest’anno, in linea 
con il passato, saranno proposte 
proiezioni di film recenti, che 
sono usciti nelle sale cinema-
tografiche negli ultimi mesi. 
Saranno quattro le proiezioni, 
una alla settimana, che faranno 
compagnia a piccoli, giovani e 
meno giovani nelle serate del 
martedì dalle 21.30 presso il cor-
tile interno del centro diurno Pia 
Fondazione Antonietti e Crespi, 
Centro Anziani in via Antonietti. 

Si inizia martedì prossimo, il 
4 luglio con Super Mario Bros. – Il 
film. È un film d’animazione del 
2023, diretto da Aaron Horvath 
e Michael Jelenic e distribuito 
da Universal Pictures. La storia 
si basa sulla serie di videogiochi 
Super Mario: Mario e Luigi sono 
due fratelli idraulici italoameri-
cani. Si sono da poco messi in 
proprio, lanciando la loro attività 
con uno spot tv. Quando Brook-
lyn si allaga per un guasto i due 
si avventurano nella rete fognaria 
e vengono risucchiati da un tubo 
fino a un regno magico. Nel tra-
gitto sono divisi e mentre Luigi 
finisce in un tenebroso luogo 
dominato da tartarughe guerriere 
e scheletri, Mario invece arriva 

in un regno magico popolato 
di adorabili funghetti, con una 
principessa umana dal misterioso 
passato. Il regno però è in perico-
lo: il terribile Bowser, un’enorme 
tartaruga che sputa fuoco, vuole 
sposare la principessa e se lei 
rifiuterà distruggerà il suo regno. 
Una pellicola sicuramente adatta 
per il pubblico più piccolo.

Cinema sotto le stelle prosegue 
l’11 luglio con Gli spiriti dell’isola, 
film di Martin McDonagh e con 
Colin Farrell e Brendan Gleeson, 
uscito nelle sale cinematografiche 
nel 2022. La pellicola ha ottenuto 
otto candidature ai Premi Oscar, 
è stata premiata al Festival di 
Venezia; sette candidature di cui 
tre vittorie ai Golden Globes, 
nove candidature di cui quattro 
vittore ai Bafta. Inoltre, è stato 
premiato a National Board e ha 
ricevuto molte altre candidature 
ad altri premi.

Il 18 luglio, invece, sarà la volta 
di Stranizza d’amuri. Un film di 
Giuseppe Fiorello, con Gabriele 
Pizzurro e Samuele Segreto, 
uscito nelle sale cinematografiche 
nel 2023. 

Cinema sotto le stelle si conclude 
con Air – La storia del grande salto. 
Un film di Ben Affleck, con Matt 
Damon, Ben Affleck e Jason 
Bateman. La storia racconta del 
rilancio del marchio Nike con la 
stella emergente del basket Mi-
chael Jordan e della nascita della 
scarpa e della linea di abbiglia-
mento Air Jordan, progettata per 
il campione.

L’ingresso alla rassegna Cine-
ma sotto le stelle è di 3 euro.

Torna Cinema sotto le stelle
La tradizionale rassegna cinematografica dà appuntamento 
ogni martedì di luglio. Si inizia il 4 con Super Mario Bros

BAGNOLO CREMASCO

A Old School is the new school #cremasonora, l’evento a cura del 
Teatro San Domenico che si svolgerà oggi, sabato 1° luglio, 

alle ore 17 in piazza Garibaldi a Crema, ci saranno anche i La-
bor Attori in corso.

Il gruppo sarà nuovamente in scena dopo aver ricevuto fra-
gorosi applausi a Capergnanica, dove il 20 maggio hanno pro-
posto lo spettacolo T.D. Lemon (regia di Tarcisio Raimondi e 
direzione artistica di Fausto Lazzari), e a Orzinuovi, dove il 14 
aprile hanno curato le letture espressive durante l’evento Perché 
si può parlare di... Rinascimento orceano. Queste solo per citare i 
più ricenti impegni dei Labor Attori in corso. 

Per l’evento di oggi, invece, proporranno due brevi e inedite 
performance teatrali, che si alterneranno con le musiche dei va-
lidissimi dj e con altri artisti partecipanti. Miracolamenti e Aspet-
tando Prometeo sono i titoli dei brani proposti, frutto dell’enne-
simo laboratorio teatrale sperimentale degli instancabili attori 
bagnolesi, con la regia di Tarcisio Raimondi. La partecipazione 
è gratuita. Per maggiori informazioni consultare il sito Inter-
net www.teatrosandomenico.com oppure telefonare allo 0373-
85418.

LABOR ATTORI IN CORSO A CREMA

di FRANCESCA ROSSETTI

Il progetto che ha vinto un concorso inter-
nazionale dedicato all’Agenda 2030 vede 

tra gli autori anche una cremasca. Si tratta 
di Deborah Oggionni, studentessa universi-
taria originaria e residente a Bagnolo Cre-
masco.

Deborah, Cosmin Valentin Preda (Lodi), 
Edoardo Premoli, Ruben Fornaciari e Sara 
Quattrini (Piacenza) sono giovani universi-
tari, ormai prossimi alla discussione della 
tesi della laurea triennale in Marketing ma-
nagement presso l’Università Cattolica del 
Sacro Cuore sede di Piacenza. 

Come previsto dal piano di studi della loro 
facoltà, lo scorso autunno hanno frequenta-
to il corso di Corporate social responsibility 
tenuto dal professor Riccardo Torelli. Il 50% 
della valutazione dell’esame dipendeva dal-
la realizzazione di un progetto che vertesse 
su un’azienda socialmente responsabile.

“Cosmin ha visto un servizio de Le Iene 
(noto programma di approfondimento e 
attualità in onda su Italia 1, ndr) in cui si 
parlava di Une srl Universal Nature Energy 
di Correggio (provincia di Reggio Emilia), 
un’azienda che opera in modo innovativo e 
che sia socialmente responsabile. Si occupa 
di realizzare batterie utilizzando il sale” rac-

conta la giovane cremasca.
Come si può leggere sul portale della real-

tà, alla Une si prefiggono l’obiettivo di con-
tribuire allo sviluppo globale, promuovere il 
benessere umano e proteggere l’ambiente, 
creando prodotti privi di emissioni nocive 
eliminando qualsiasi pericolo di combustio-
ne e abbattendo i consumi. 

Una realtà perfetta per il progetto degli 
universitari, che non hanno perso tempo. 
L’hanno cercata su Internet e vista la vici-
nanza con Piacenza hanno contattato il di-

rettore generale Giuliano Scaltriti e hanno 
ricevuto il permesso di visitarla. 

Così si è sviluppato il progetto degli uni-
versitari. È stato un bel lavoro di squadra, 
ognuno aveva un proprio compito da svol-
gere. “Edoardo e Ruben, per esempio, han-
no montato il video-intervista. Io, invece, 
mi sono occupata di contattare il direttore 
e dell’organizzazione” prosegue Deborah, 
rimarcando il feeling venutosi a creare tra i 
membri del team.

Tutti i progetti del corso del prof. Torelli 
sono stati candidati al concorso internazio-
nale. Solo due però sono stati selezionati e 
quanto realizzato da Deborah e colleghi è 
dapprima approdato alle semifinali e poi 
in finale, dove è stato giudicato il migliore. 
Quindi si è aggiudicato il primo posto.

“Abbiamo vinto nell’Sdg (Obiettivi di svi-
luppo sostenibile) numero 7, quello dell’e-
nergia accessibile a tutti” tengono a precisa-
re i vincitori, che sono stati contattati anche 
per rilasciare un’intervista in lingua inglese.

Complimenti ragazzi! Complimenti alla 
nostra Deborah, che non ha ancora discusso 
la tesi della triennale (anche se manca ormai 
poco al grande giorno) e ha già superato il 
test per la laurea magistrale in Food Marke-
ting sempre presso l’Università Cattolica del 
Sacro Cuore.

Università Cattolica: un progetto sul podio del concorso internazionale

Cosmin, Deborah (a lato un primo piano), Edoardo, Ruben e Sara 
in visita a Une srl di Correggio; nella foto sono presenti anche un 
ingegnere dell’azienda e il direttore Giuliano Scaltriti 

I lavori agli orti solidali, il progetto denominato Madre Terra e ideato 
dal vaianese Mirco Raimondi, proseguono. La terra continua a do-

nare i frutti del lavoro svolto nei mesi scorsi dai volontari, gruppo che 
prosegue nell’impegno ed è felice dei risultati ottenuti. Tuttavia non 
mancano alcune difficoltà.

“Già, siamo molto soddisfatti di quanto siamo stati in grado di re-
alizzare – dice Mirco –. Abbiamo dovuto far fronte anche ad alcuni 
problemi, come quello che abbiamo riscontrato con il sistema di irri-
gazione”.

Spiega che nelle passate settimane ha chiesto a Padania Acque il 
permesso di installare un nuovo contatore, ma i costi di tale spesa si 
sono rivelati eccessivi per sostenerla. Come noto, al progetto lavorano 
tutti i volontari che hanno permesso, assieme anche ad alcune dona-
zioni e altri aiuti, di concretizzare il progetto.

“Così ci siamo dovuti ingegnare – prosegue –. Grazie al volontario 
Francesco Lodigiani, che si è messo a disposizione, è stato realizzato 
un impianto d’irrigazione a costo zero e impatto zero. Un impianto 
che mi piace definire un capolavoro, realizzato con delle cisterne piene 
d’acqua, donate da un agricoltore del paese, e con pannelli solari che 
alimentano la pompa. In questo modo possiamo portare, a titolo gra-
tuito, l’acqua a tutto l’orto”.

Una bella idea. Mirco tiene a ringraziare, anche attraverso queste 
colonne e a nome di tutti i volontari, Lodigiani. 

Archiviata anche questa difficoltà, adesso il gruppo prosegue con il 
proprio lavoro. In programma ci sono nuove donazioni perché, come 
noto, tra le diverse finalità del progetto c’è anche quella economica-
sociale, ossia offrire supporto a quanti stanno vivendo un momento 
non facile. È la curia con il parroco don Attilio Premoli a individuare 
le persone che necessitano di un aiuto. Dopo le donazioni delle scorse 
settimane, è stata individuata altra gente a cui destinare quanto sarà 
raccolto.                                                                                efferre

VAIANO CREMASCO

Orti solidali: tra difficoltà 
e risultati soddisfacenti

BAGNOLO

CADITOIE, COSÌ NON VA!

Caditoie sporche, piene di foglie secche ed erbaccia a Ba-
gnolo Cremasco. È l’oggetto della segnalazione inviata 

alla nostra redazione da un cittadino, che dichiara di aver già 
provveduto a inviare foto e quant’altro agli uffici comunali 
per sollecitare un intervento. La risposta da palazzo non è 
tardata ad arrivare. Da quanto appreso, sembrerebbe che non 
è compito dell’amministrazione provvedere alla pulizia delle 
caditoie, bensì di Padania Acque.

Il cittadino dice che la situazione non interessa solo una ca-
ditoia, ma molte. Da parte sua, a chi di dovere, vuole rimar-
care la necessità di un intervento in tempi rapidi. Se dovesse 
piovere come accaduto a maggio, le caditoie non permette-
rebbero di defluire l’acqua in modo corretto e le strade, e non 
solo, si allagherebbero. Chi di dovere intervenga.

F.R.

“La nostra giornata è prose-
guita (dopo la prima santa 

Messa celebrata da don Andrea 
Berselli a Vaiano Cremasco, ndr) 
in oratorio, dove si è svolto il tor-
neo di Scala 40 in ricordo di Santo 
Piacentini, un grande giocatore di 
carte! Tanti sono stati i presenti. 
Grazie a tutti coloro che hanno 
partecipato”. Così si legge sulla 
pagina Facebook dell’oratorio 
di Palazzo Pignano in merito al 
torneo (nella foto alcuni dei giocato-
ri all’opera), svoltosi domenica 25 
giugno.

Un bel pomeriggio trascorso all’insegna del gioco, della fortuna 
(quella non guasta mai per vincere) e dello stare insieme. La propo-
sta ha riscontrato un’ottima risposta. Tra gli iscritti anche il parroco 
don Achille Viviani. Come noto, il ricavato del torneo – per parte-
cipare era necessario provvedere a un’iscrizione al costo di 2 euro 
– sarà devoluto in beneficenza.

PALAZZO PIGNANO: BENE IL TORNEO
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Una nuova casa e un nuovo e più am-
pio progetto per guardare al futuro. 

Non semplicemente per andare avanti, 
ma per andare oltre. I limiti, con il sor-
riso sulle labbra. Le barriere, gettando 
sempre nuovi semi di inclusione. È que-
sta la filosofia sottesa al nuovo progetto 
di MagicaMusica Aps, illustrato martedì 
27 giugno a Soresina, alla presenza di 
tantissime autorità. Un’iniziativa ricca 
di novità, ma che si ispira ai consueti 
baluardi del gruppo diretto da Piero 
Lombardi. Su tutti, il divertimento e 
il desiderio di esplorare diversi ambiti 
dell’arte, da intendersi come opportuni-
tà per esprimere il proprio talento, per 
mano della diversità. 

Un nuovo progetto, in una nuova 
casa. Sognata e sperata per lungo tem-
po, la nuova sede autonoma dell’asso-
ciazione si trova presso il prestigioso 
palazzo Zucchi e Falcina di Soresina. 
“Questo – ha detto emozionato il 
direttore Lombardi – è un ritorno a 
casa. L’idea di creare MagicaMusica è 
nata nel 2008 a Soresina, grazie a una 
suggestione di Mariana Beretta”. 

Ora MagicaMusica è pronta a 
crescere.  A divenire  un luogo d’arte, 
ma prima ancora un luogo inclusivo 
per tutti e per ciascuno. Tra settembre 
e ottobre, l’associazione aprirà le porte 
alle persone con disabilità e alle loro 
famiglie, alle scuole, al territorio, agli 
attori del welfare e della cultura, ai 
gruppi che vogliono condividere con 
l’associazione attimi di inclusione e 
divertimento, di bellezza e riflessione, di 
musica e magia. Per scrivere un presente 
e un futuro inclusivi.

Nella nuova sede continueranno le at-
tività storiche del gruppo: la musica, la 
danza, l’atelier, il laboratorio per bimbi 

con disturbi dello spettro autistico (dai 
6 ai 9 anni), quello di perfezionamento 
della tecnica vocale, cui si aggiungeran-
no le lezioni individuali di strumento, il 
laboratorio di scrittura creativa, musical 
e collaborazioni artistiche e progetti 
mirati di musica, teatrodanza e sceno-
grafia. Verranno proposte più attività 
strutturate con le scuole con laboratori 
di musica, danza e atelier per bambini 
della scuola primaria e delle scuole 
superiori. Confermato anche il supporto 
psicologico per gruppi e microgruppi o 
per affrontare problematiche familiari. 

Previsto poi uno spazio d’ascolto 
per affrontare i temi dell’affettività e 
della sessualità. Verrà attivata anche la 
consulenza logopedica e tornerà anche 
Gioc’onda, percorso di yoga in acqua per 

regalare attimi di benessere. 
Nel tempo verrà strutturato un blog, 

tenuto dai giovani con disabilità, per 
coltivare relazioni, e verranno orga-
nizzati momenti conviviali con cibo 
preparato all’insegna della sostenibilità. 
Nuove collaborazioni con realtà terri-
toriali consentiranno di interagire con i 
cani disabili di Rotelle nel cuore. 

Infine, l’associazione proporrà perio-
dicamente uscite di stampo culturale e 
paesaggistico per dare vita a un progetto 
che intende aprirsi al territorio e intrat-
tenere proficue relazioni, in particolare 
con Prefettura, RSA Zucchi Falcina, 
Ascom, Conservatorio di Cremona, 
Liceo musicale Cremona, Università 
di Bergamo, Università di Cremona, 
Comune di Soresina, Teatro Sociale di 

Soresina, Fondazione Benefattori Sore-
sinesi, Pro Loco e inserimento al lavoro, 
ove si creino le opportunità. 

Il progetto è stato dettagliatamente 
presentato nel corso di una serata con 
concerto e mostra dedicata al cubismo, 
dal titolo La diversità è arte, se la com-
prendi la ami. L’evento, realizzato in 
collaborazione con la Prefettura di Cre-
mona e con il patrocinio di Comune di 
Soresina, Asst di Cremona e Provincia 
di Cremona, è stato reso possibile grazie 
al contributo di Fondazione comunitaria 
Cremona, Fondazione Arvedi Buschini, 
Associazione Giorgio Conti, associa-
zione Popolare Crema per il territorio, 
Fondazione Lgh, Rsa Zucchi Falcina 
Soresina, Avis Soresina, Pro Loco Sore-
sina, Fondazione Benefattori Soresinesi, 
Bomi Soresina, Latteria Soresina e 
Difass International Rimini.

Plauso all’iniziativa da parte del 
sindaco di Soresina, Diego Vairani: 
“Benvenuti a Soresina, qui tante persone 
si sono impegnate per rendere possibile 
questo passaggio. Grazie a Piero e alla 
sua energia, agli artisti con disabilità, ai 
genitori e a tutti voi per averci rega-
lato una piazza colma di persone che 
vogliono stare insieme, abbracciando le 
differenze. Questa non è che l’ennesima 
magia dell’orchestra, che è da sempre 
capace di unire le persone”.

Il primo cittadino ha rivolto un grosso 
in bocca al lupo a MagicaMusica che, 
“nel dare il via a questo nuovo corso, 
punta a diventare, ancor di più, un pun-
to di riferimento per il territorio”. 

Il nuovo progetto per “andare oltre”
In una partecipata serata l’associazione ha illustrato a un folto pubblico  
le numerose attività che si svolgeranno presso la nuova sede autonoma a Soresina

MAGICAMUSICA

L’orchestra di MagicaMusica durante 
il concerto proposto in occasione della 
speciale serata di martedì a Soresina

Luogo espressivo. Orchestra 
MagicaMusica; Magica-

Danza, lab teatrodanza e psi-
comotricità; MagicoAtelier, lab 
di pittura, scenografia e scultu-
ra; Canto, lezioni individuali di 
canto; Io suono, lezioni indivi-
duali di strumento; Scrittura 
creativa e corrispondenza epi-
stolare; L’arte in tasca, ti illustro 
i capolavori soresinesi; Te lo dico 
con il corpo, spettro autistico 6-9 
anni; progetti mirati di musica-
teatrodanza-scenografia; mu-
sical, collaborazioni artistiche.

Luogo scuola. Lab di musi-
ca-danza-atelier  in orario sco-
lastico per alunni con disabilità 
presso Primarie, Secondarie di 
primo e secondo grado.

Luogo benessere. Parliamo-
ne, dinamica dei rapporti in 
una famiglia con una persona 
disabile. Percorso con la psico-
loga, dibattito, audiovisivi. mi-
cro/macro gruppi. Affettività: 
prendere consapevolezza del 
delicatissimo tema dell’affetti-
vità, emotività, sessualità. La 
psicologa c’è, sportello per consu-
lenze individuali, micro/macro 
gruppi; Parla che ti passa, percor-
so con logopedista; Gioc’onda, 
yoga in acqua, percorso caratte-
rizzato da yoga, acqua, musica.

Luogo relazioni. Diciamoce-
lo, spazio attrezzato con com-
puter, apertura blog per comu-
nicare con il mondo; Brindiam, 
eventi conviviali con cibo pre-
parato all’insegna della sosteni-
bilità; Rotelle nel cuore, condivi-
dere, dimostrare che anche  gli 
animali con disabilità possono 
esprimersi, giocare e fare tante 
cose.

Luogo culturale. Organiz-
zazione periodica di viaggi per 
assistere a concerti ed eventi 
culturali a teatro, museo e cine-
ma, oltre che per visitare luoghi 
di interesse ambientale o pae-
saggistico.

Luogo territorio. Collabora-
zione, condivisione di progetti 
con enti e associazioni.

PROGETTO

Parrocchia di S. Bernardino
CERCA LIBRI (NO ENCICLOPEDIE), DISCHI, CD, DVD,

E OGGETTISTICA per il mercatino e la pesca di beneficenza.
Tel. 339 4165585. Grazie!

AAuguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

Friendly
 LʼASSOCIAZIONE AS-

SISTENZA DISABILI FISI-
CI E PSICHICI GINEVRA 
TERNI DE' GREGORJ rin-
grazia il salone Colpi di testa 
2000 di Moscazzano per la ge-
nerosa elargizione ricevuta.

Bambini
 VENDO BICICLETTA 

PER BAMBINO 5/8 anni, 
ruota 20” colore bianco e ros-
so, in perfetto stato, da vede-
re, VENDO a € 70. ☎ 349 
6123050

 VENDO MOTO ELET-
TRICA per bambino (pratica-
mente nuova) a € 70; VENDO 
LETTINO DA CAMPEGGIO 
marca Hauck Eoh con materasso 
da viaggio sfoderabile € 35; strut-
tura LETTO SINGOLO a doghe 
marca Flou € 100; FASCIATO-
IO con cassetti, colore bianco e 
azzurro, trasformabile in scriva-

nia dimensioni cm 90x79x100 € 
80. ☎ 335 8382744

 VENDO BICICLET-
TINA da bambino, dai 4 ai 7 
anni, in buono stato a € 20. ☎ 
0373 203440

 VENDO BICICLETTA 
bambino Vertical VRT, ruota 14 
pollici, nuova a € 100. ☎ 339 
7550955

Libri
 VENDO LIBRI dalla 1a 

alla 4a Liceo Racchetti da Vin-
ci Scientifico a metà prezzo. 
☎ 334 3799602

 VENDO LIBRI 1aB re-
lazioni Internazionali e Mar-
keting, Istituto Pacioli, a metà 
prezzo. ☎ 338 5833566

 VENDO LIBRI classe 
1a liceo SCIENZE UMANE 
ECONOMICO SOCIALE, 
a metà prezzo, praticamente 
nuovi. ☎ 347 3019317

 VENDO in stock LIBRI 
2a informatica Itis a € 50. Ro-
berto ☎ 347 2844045

 VENDO LIBRI classe 
1a Secondaria di Offanengo 
sez. B (Codice meccanogra-
fico CRMM80501V). ☎ 339 
2905235

Arredamento 
e accessori per la casa

 Occasione! VENDO TEN-
DA DA SOLE elettrica sosti-
tuita a seguito dei lavori bonus 
110%. Mt 3,10. Un anno di 
vita, € 400. ☎ 347 1719374

 ACCESSORI PER CA-
MINO. Parascintille a soffiet-
to, coppia di alari in ferro bat-
tuto (set di attrezzi, paletta per 
cenere, attizzatoio, pinza, sco-
pa) a € 50. ☎ 335 8382744

 VENDO TAVOLO ova-
le + 4 SEDIE richiudibili in 
plastica bianca a € 50. ☎ 328 
1044288

 Causa cambio arreda-
mento VENDO MOBILE A 
SPECCHIO per ingresso con 
appendiabiti e mensola con 
cassetti in legno scuro a € 100, 

lunghezza mt 1,22, altezza mt 
2,07 in buono stato; MOBILE 
SCRIVANIA da soggiorno in 
legno scuro lunghezza mt 1 a 
€ 50 trattabili; vendo MOBI-
LE DA SALA con vetrinetta 
in legno scuro con 4 cassetti, 4 
vani chiusi, lunghezza mt 2,50, 
altezza mt 2,25 con spazio tv a 
€ 200.☎ 347 8911001

 VENDO CAMERA MA-
TRIMONIALE (letto con 
armadio a 3 ante grandi, n. 2 
comodini, comò) come nuo-
va da vedere a € 600 tratta-
bili. ☎ 347 8884480

Varie
 COMPRO VECCHI RO-

BOT GIOCATTOLO anni 
ʼ70/ʼ80. ☎ 338 4284285

 VENDO VENTILA-
TORE a pianta alta a € 25; 
SCARPE quasi nuove nere e 
marrone n. 39 a € 20. ☎ 0373 
80157

 ACQUISTO BIANCHE-

CREMA: 99 ANNI!

Giovedì 29 giugno la signora 
Pierina Ricetti, nel giorno del suo 
onomastico, ha compiuto 99 anni.

Tutti noi le siamo vicini con af-
fetto. Le amiche di S. Benedetto 
della S. Vincenzo, i nipoti e il per-
sonale della R.S.A. Camillo Luc-
chi le augurano ogni bene!

CHIEVE: TANTI AUGURI!
Venerdì 30 giugno: a mamma Ginetta 

Adrioni Nichetti per le sue 98 primave-
re affettuosissimi auguri dal figlio, dalla 
figlia, dai nipoti Melissa con Marco e 
Giancarlo con Elisa, dai pronipoti e da 
tutti quelli che le vogliono bene.

RIA ANTICA e vecchia (sia da 
letto che da tavolo) e OGGET-
TISTICA ANTICA e vecchia 
(servizi, soprammobili, stampe 
ecc.). ☎ 339 2132713

 VENDO SCI marca Head 
usati, con attacchi I Race Team, 
lunghi cm 160 a € 80. ☎ 347 
8911001 (ore pasti)

 VENDO raccolta di 22 
dischi 45 GIRI, anni '60 - '70 
a € 150; MACCHINA PER 
CUCIRE a € 200 a pedali, 
mai usata anni' 56 - '57; N. 40 
LIBRI: romanzi, grande storia 
italiana e altro a € 30. ☎ 342 
1863905

 VENDO MOTOFRESA 
seminuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 
gomma, provvista di comandi  
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364

 VENDO N. 2 BANCHI 
MERCATO (misure 1,50x60 e 
mt. 2x1) a € 100 complessivi. 
☎ 333 3643787

 VENDO STIVALI Su-
perga numero 42 tutta co-
scia € 50; VENDO CANNE, 
MULINELLI, OGGETTI-
STICA VARIA PER PESCA 
(ideale come regalo per figli, 
nipoti e appassionati di pesca) 
da € 20 a € 30; VENDO BOI-
LER elettrico Ariston mod. 
pro R30 - R13 a € 50. ☎ 335 
8382744

 VENDO SCALA IN AL-
LUMINIO allungabile fino a 8 
mt a € 90; RETE CON DO-
GHE singola a € 15. ☎ 328 
1044288

 VENDO N. 2 PANNEL-
LI PER DOCCIA ad angolo 
larghezza cm 90, profondità cm 
70, composta da n. 2 lastre di ve-

tro temperato da 8 mm con telaio 
in acciaio Inox, in ottimo stato a 
€ 250; VENDO ACQUARIO 
misure cm 60x30x50 con acces-
sori a € 100. ☎ 339 7550955

 VENDO KAYAK 4 mt, 
marca Ercini Canoe Piacenza, 
usato pochissimo € 200 tratta-
bili. ☎ 338 4919222

 FOTOCAMERA RE-
FLEX Canon EOS 60D usata 
EF-S 18-55 mm IS con paraluce, 
impugnatura verticale battery 
grip, istruzioni, caricabatteria, 
scatola originale. Scheda 32 GB 
Lexar professional, borsa Lowe-
pro Toploader; VENDO a € 450 
trattabili. ☎ 328 8246108

Auto, cicli e motocicli
 VENDO 5 BICICLETTE 

usate, da sistemare a € 250 trat-
tabili. ☎ 347 3701076 (Luca)

 VENDO CITY BIKE, 
marca Bianchi, colore nero e 
verde, in ottime condizioni a 
€ 130. ☎ 338 5833566

 Appassionato di ciclismo 
compra VECCHIE BICI-
CLETTE DA CORSA. ☎ 338 
4284285

 CERCO BICICLETTA 
DA DONNA marca Speciali-
zed a scatto fisso con velocità. 
☎ 328 9433295

Abbigliamento
 VENDO N. 2 PELLICCE 

di visone a giaccone a € 200 
totali; ABITO DA SPOSA 
a tubo tg. 42 a € 180. ☎ 342 
1863905
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Un vero successo la recente visita di Vitto-
rio Sgarbi a Caravaggio, dove ha tenuto 

davanti a un pubblico numeroso ed entusiasta 
una conferenza presso il centro civico di San 
Bernardino sul personaggio di Michelangelo 
Merisi. 

Mai banale il professor Sgarbi, che ha 
saputo richiamare alla serata una super platea 
di centinaia di persone, giunte anche da fuori 
territorio, per parlare di quello che lui stesso, 
riferendosi al Caravaggio, ha definito come il 
più grande pittore italiano, ponendolo davanti 
a una concorrenza illustre: da Raffaello a 
Leonardo, a Michelangelo. 

Sgarbi, cogliendo l’occasione di presentare 
il suo ultimo lavoro dal titolo Ecce Caravag-
gio - Da Roberto Longhi a oggi (2021, editore 

La nave di Teseo, per la collana I fari), ha 
ribadito il suo apprezzamento per i recenti 
lavori di restauro svolti al complesso di San 
Bernardino. 

Ha parlato anche delle vicende umane e 
artistiche del pittore, che ha trascorso la sua 
infanzia proprio nella piccola cittadina della 
Bassa Bergamasca e dalle cui opere ha tratto 
i primi spunti, i suoi primi lavori in terra 
lombarda. 

Poi, ha discusso dei motivi della partenza 
del Caravaggio da Milano per Roma, tuttora 
oscuri, come anche dei soggetti che l’artista 
era solito ritrarre, di cui Sgarbi ha fatto nota-
re alla platea diversi dettagli che normalmente 
sfuggono. Molto interessante poi è stato il 
parallelismo che il professore ha tracciato tra 

i dipinti del Merisi e le opere cinematografi-
che di Pierpaolo Pasolini. 

Si è passati a proporre un gemellaggio col 
Comune di Arpino, di cui Sgarbi è primo 
cittadino e che è il paese natale del maestro 
romano del Caravaggio, Giuseppe Cesari det-
to il “Cavalier d’Arpino”, regalando grandi 
risate alla platea quando si è proposto di 
succedere a Claudio Bolandrini nella carica di 
sindaco della città caravaggina. Una battuta 
certo, mentre serissima era la dichiarazione 
di essere pronto a fare qualunque cosa possa 
essere utile da parte del Ministero della cultu-
ra (di cui è sottosegretario) per una città che 
lui stesso ha definito un capolavoro. 

tm

Conferenza del prof. Sgarbi: il Merisi e l’impegno culturale  

di TOMMASO GIPPONI

Si è chiusa positivamente 
la procedura negoziata di 

gara con confronto compara-
tivo indetta dalla Provincia di 
Bergamo, in qualità di stazione 
unica appaltante per individua-
re il soggetto che realizzerà la 
nuova caserma dei Carabinieri 
a Caravaggio. 

Con un ribasso poco supe-
riore all’11% l’azienda Cividini 
si è aggiudicata il primo lotto 
che prevede la realizzazione 
delle opere edili e della struttura 
prefabbricata dell’immobile per 
un costo complessivo pari a 
1.480.000 euro. 

A lavori in corso si procede-
rà ad aggiudicare il secondo 
e terzo lotto, rispettivamente 
per la realizzazione degli 
impianti meccanici (391.319,78 
euro) e degli impianti elettrici 
(383.703,27 euro). A questi si 
aggiungeranno le spese per i 
serramenti (165.372,95 euro), 
gli ascensori (53.760 euro) e 
le finiture esterne (25.769,30 
euro). 

Il costo complessivo degli 
interventi previsti è di 3.000.000 
euro così ripartito tra gli enti 
sottoscrittori dell’accordo di 
programma: Regione Lombar-
dia 2.500.000 euro, Comune di 
Caravaggio 250.000 euro, i Co-
muni di Arzago, Calvenzano, 
Fornovo San Giovanni, Misano 
Gera d’Adda e Mozzanica 
per complessivi 250.000 euro 
(50.000 euro per ciascun Ente 
locale). 

Regione Lombardia ha infatti 
garantito il cofinanziamento 
del 50% dei costi effettivamen-
te sostenuti dal Comune di 
Caravaggio e il 90% dei costi 
effettivamente sostenuti dagli 
altri Comuni. 

I lavori inerenti al primo lotto 
partiranno subito dopo il tempo 
previsto dalle normative vigenti 
per eventuali ricorsi (comples-
sivamente hanno partecipato 
quattro imprese) e dovranno 
essere conclusi entro 300 giorni 
dall’apertura del cantiere. 

“La costruzione di una nuova 
caserma – è il pensiero del 
primo cittadino di Caravaggio 

Claudio Bolandrini – è indi-
spensabile per continuare ad 
assicurare la presenza sul terri-
torio da parte dei Carabinieri e 
garantire la sicurezza alle nostre 
comunità. Se non ci fossimo 
impegnati a raggiungere questo 
importante obiettivo l’Ar-
ma avrebbe ripiegato altrove 
perché la vecchia caserma non 
rispondeva ai requisiti minimi 
indispensabili necessari per un 
presidio militare”. 

Il sindaco prosegue affer-
mando che “in questi anni la 
sinergia tra Comuni e Regione 
è stata costante e si è rivelata 
vincente perché ha permesso di 

reperire le risorse necessarie e 
superare le criticità dell’attuale 
congiuntura economica”. 

Bolandrini confida che la 
nuova caserma possa essere 
operativa entro l’estate 2025 
e che entro fine mandato il 
Comando del Distretto della 
Polizia locale Bassa Bergama-
sca Occidentale possa essere 
trasferita nell’edificio attual-
mente occupato dai Carabi-
nieri e tutti gli spazi del centro 
civico San Bernardino possano 
finalmente essere riqualificati 
e dedicati esclusivamente alle 
attività culturali e all’associa-
zionismo presenti in città.

Vicino l’avvio dei lavori
Il primo lotto sarà realizzato dall’azienda Cividini. La spesa  
totale ammonta a tre milioni di euro, Regione cofinanzia il 50%

NUOVA CASERMA

Un particolare del rendering della futura e tanto attesa nuova caserma dei Carabinieri

Scambiarsi idee e suggerimenti, fare forma-
zione e riflettere. Queste le motivazioni con 

il quale il gruppo Laudato si’ della diocesi di 
Cremona si è ritrovato sabato scorso, 24 giugno, 
al centro di spiritualità del santuario santa Ma-
ria del fonte di Caravaggio.

In mattinata Gloria Mari ha illustrato l’espe-
rienza del centro Nocetum di Milano del quale 
è presidente. Nocetum è una realtà milanese, 
fondata nel 1998 da suor Ancilla Beretta per 
prendersi cura dell’uomo nella sua integrità, 
cioè della sua anima, del suo corpo e dell’am-
biente in cui vive, riconoscendolo come opera 
meravigliosa e unica del Creatore. Il 9 luglio 
2012 l’allora arcivescovo di Milano, cardinal 
Angelo Scola, ha riconosciuto la comunità No-
cetum come Associazione Privata di Fedeli e 
dal gennaio 2020 Nocetum è riconosciuta come 
Comunità Laudato si’ per l’impegno profuso 
nella custodia del creato e nel sostegno sociale 
delle persone in stato di disagio.

“Nasciamo dal basso – ha detto Mari – e la 
nostra intersezione con il territorio è continua. 
Negli anni abbiamo sviluppato il dialogo con le 
Istituzioni utilizzando il municipio, che si è sem-
pre dimostrato sensibile nei nostri confronti”.

L’esperienza di Nocetum è esemplificativa di 
un lavoro che parte dal territorio, secondo il re-
sponsabile diocesano per la Pastorale sociale e 
del lavoro, Eugenio Bignardi. Se n’è parlato nel 

momento di confronto pomeridiano sul ruolo 
del gruppo diocesano Laudato si’, nel corso del 
quale è intervenuto anche il vescovo Antonio 
Napolioni. “Ci ha impressionato – ha detto Bi-
gnardi – il modo in cui i responsabili di Noce-
tum siano stati in grado di partire da una grande 
spiritualità arrivando al concreto, interagendo 
con amministrazioni pubbliche e cittadini”.

Nel suo contributo il vescovo Napolioni ha 
invitato i presenti, che precedementente erano 
stati invitati a esporre la propria idea, a “vigilare 
sulle sfide del territorio, ben sapendo qual è il 

nostro compito: aiutare ad affrontare emergen-
ze e problemi con metodo”. Inoltre, ha auspica-
to che possa “crescere una capacità di riflessio-
ne che sia sinodale, ovviamente continuando a 
cantierare alcune iniziative, come ad esempio le 
comunità energetiche. La diocesi ci vuole esse-
re. Ben vengano le creatività anche in rapporto 
ad esperienze di altre diocesi”. 

Bignardi ha concluso suggerendo che “do-
vremmo essere noi a far scoprire alle nostre co-
munità i problemi del territorio. Cerchiamo di 
essere d’aiuto, come soggetti attivi”.

Laudato si’: partecipato incontro al santuario

Il sindaco di Caravaggio, Claudio Bolandrini, protagonista di un in-
tervento di salvataggio. Come egli stesso ha raccontato sui social, 

martedì 27 giugno, dopo aver partecipato all’assemblea streaming 
dei sindaci della Provincia di Bergamo, ha indossato le sue scarpette 
e la sua divisa per andare a giocare a pallone. Si stava dirigendo 
verso il campetto, quando ha ricevuto una telefonata. Un piccolo 
gatto era caduto in un corso d’acqua lungo il viale del Santuario e 
stava affogando.

Bolandrini non ci ha pensato due volte. Si è armato di pala ed è 
intervenuto mettendolo in salvo.

“Grazie agli agenti della Polizia Locale Sergio Colpani e Giorgio 
Pace e al responsabile della Protezione Civile Mario Vicinelli, che 
hanno aiutato sindaco e gatto a uscire dal fosso” aggiunge.

Micino sano e salvo è stato consegnato alla sua famiglia. Tanti 
applausi per il primo cittadino caravaggino.

INTERVENTO DI SALVATAGGIO

Regione Lombardia ha sottoscritto a Bergamo, nel Monastero 
di Astino, il Protocollo d’intesa “Una rete per la costituzione 

di un osservatorio internazionale sul paesaggio”.
Il documento è stato siglato dagli assessori regionali Gianluca 

Comazzi (Territorio e Sistemi verdi) e Claudia Maria Terzi (Infra-
strutture e Opere pubbliche). Con loro anche il sindaco di Bergamo 
Giorgio Gori e il rettore dell’Università di Bergamo Sergio Caval-
leri. Per la prima volta ha aderito anche l’Istituto centrale per il 
patrimonio immateriale del Ministero della Cultura. 

“L’impegno della Regione – ha detto l’assessore Comazzi – è di 
migliorare la qualità della vita dei propri cittadini a 360 gradi. Tut-
to ciò passa anche tramite la valorizzazione del nostro bellissimo 
patrimonio paesaggistico e culturale. La firma di questo importan-
te Protocollo rappresenta un ulteriore passo avanti per il miglio-
ramento della qualità del paesaggio. È infatti anche attraverso il 
confronto e la condivisione con i diversi soggetti istituzionali che 
diffondiamo una maggiore conoscenza del valore che ci circonda”.

Gli obiettivi dell’Osservatorio sono la lettura geo-storica del 
territorio con il suo patrimonio culturale; le dinamiche urbane e 
territoriali; gli elementi di criticità e di degrado paesaggistico e i 
processi di rigenerazione urbana e territoriale.

“La firma di questo Protocollo – ha ricordato l’assessore Terzi 
– è frutto di un importante lavoro di squadra che abbiamo por-
tato avanti per valorizzare ulteriormente il tema paesaggio. Tutto 
questo anche attraverso attività didattiche, di ricerca, confronto e 
comunicazione a livello nazionale e internazionale”.

Nel corso dei lavori è stata anche annunciata l’istituzione del 
premio Moris Lorenzi, un professionista competente e stimato, 
amante del territorio, del paesaggio e della natura. Il riconoscimen-
to sarà conferito annualmente a persone, istituzioni e organismi 
che si sono contraddistinti nella tutela e nella valorizzazione del 
paesaggio sia a livello nazionale che internazionale. Un bellissimo 
omaggio alla sua memoria e un’opportunità per divulgare e perpe-
tuare i suoi valori e il suo operato.

BERGAMO

Nasce l’Osservatorio
studi sul paesaggio
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COLDIRETTI CREMONA

Una giornata a scuola di 
agricoltura.

 Con le mura dell’aula che 
lasciano posto agli spazi aperti 
della cascina, che sembrano 
immensi, delimitati dal cielo e dal 
verde della campagna. Con gli 
agricoltori che diventano tutor, af-
fiancando le insegnanti (natural-
mente sempre presenti, accanto 
agli alunni). Pale e rastrelli per 
qualche ora sostituiscono matite e 
pastelli e anziché sfogliare i libri, 
s’impara osservando gli animali 
della fattoria. 

Si può riassumere così la 
giornata speciale trascorsa dagli 
alunni della scuola dell’infanzia 
“Bertesi” di Paderno Ponchielli, 
accolti nell’azienda zootecnica 
“Mondini Ermanno e Marco”, a 
Ossolaro.

Quando il pullmino giallo 
entra in cascina, tutto è pronto 
per accogliere bambi-
ne e bambini: ci sono 
i cappellini gialli, 
inconfondibile simbolo 
della Coldiretti, c’è lo 
zainetto con la merenda 
contadina. Ci sono, 
soprattutto, gli allevatori 
che accolgono i piccoli 
visitatori.

 E così per i bimbi 
inizia un’esplorazione 
entusiasmante, ricca di 
incontri e di scoperte, vissuta con 
grandissima allegria e voglia di 
imparare. E poiché in azienda 
agricola la filosofia è “imparare 
facendo”, ai baby visitatori - sotto 

l’occhio attento delle maestre 
- viene proposto di armarsi di 
palette e rastrelli, naturalmente a 
misura di bimbo, e contribuire a 
dare la razione di cibo alle muc-

che. L’impegno per il benessere 
animale, la cura nell’alimentazio-
ne della mandria, la competenza 
che sta alla base delle quotidiane 
scelte degli allevatori… tutto 
questo, nel modo più semplice 
e immediato, viene trasmesso ai 
bambini, che scoprono come e 
dove nasce il latte con cui fanno 
colazione. E intanto intuiscono 
quanto sia preziosa l’agricoltu-
ra italiana, con i prodotti che 
assicura, frutto del lavoro degli 
agricoltori. 

“Siamo fermamente convinti 
che ogni momento di queste gior-

nate in cascina rimanga impresso 
nella memoria dei bambini. 
Siamo grati alla scuola dell’infan-
zia “Bertesi”, con le insegnanti 
e la dirigente scolastica, per aver 
scelto di far vivere agli alunni 
questa avventura semplice e ricca 
di scoperte - sottolinea Coldiretti 
Cremona –. Per gli agricoltori è 
sempre importante incontrare, ed 
accogliere nelle proprie azien-
de, questi  piccoli “cittadini di 
domani”. 

È una preziosa occasione per 
trasmettere tutto il valore, tutta la 
bellezza della nostra agricoltura. 
Che garantisce cibo buono e 
genuino, custodisce le tradizioni 
contadine e si prende cura del 
territorio. Con queste giornate, 
insieme alla Scuola, coltiviamo il 
futuro”. Per Coldiretti Cremona 
le visite delle scolaresche presso 
le aziende agricole, così come il 
grande successo dei centri estivi 
in fattoria didattica, rappresen-
tano la naturale prosecuzione 
de “Lo sviluppo sostenibile e 
l’educazione alimentare”, il 
progetto didattico rivolto alle 
scuole primarie e secondarie della 
Provincia, in collaborazione con 
l’Ufficio Scolastico Territoriale, 
con Coldiretti Donne Impresa e 
Giovani Impresa in prima linea 
nell’impegno di promuovere sani 
stili di vita coniugati alla soste-
nibilità ambientale. Un progetto 
che, nell’anno scolastico 2022-23, 
ha raggiunto numeri da record, 
con l’adesione di 140 classi e oltre 
2.500 alunne e alunni. 

Come leggere il Bilancio della tua impresa. 
Per due serate è stato questo il tema 

sviluppato da Paolo Cavezzali presso la 
sede della Libera Associazione Artigiani 
di Crema. In via G. di Vittorio – sala con-
gressi Samuele Vailati – la partecipazione 
è stata molto buona, segno che l’associa-
zione ancora una volta ha saputo inter-
cettare le esigenze delle imprese e degli 
artigiani cremaschi.

La seconda parte del corso, andata in 
scena mercoledì 28 giugno alle ore 20.30, 
ha sviluppato diversi temi fondamentali: 
innanzitutto le aree di criticià aziendali e 
le relative aree di miglioramento, a seguire 
il rating aziendale analizzato anche da 
soggetti differenti (clienti e fornitori) e 
l’esame delle possibili problematiche 
gestionali. 

Cavezzali ha chiarito anche come mi-

gliorare gli indicatori e come proteggere il 
patrimonio aziendale, senza dimenticare le 
criticità legate al passaggio generazionale, 
tema che sta molto a cuore ai vertici della 

Libera Artigiani. Un bilancio soddisfa-
cente, quindi, per gli incontri promossi in 
collaborazione con C&C Holding Srl.

ellegi

Incontri Libera Associazione Artigiani: imprese soddisfatte

A scuola dagli allevatori
In estate anche le aziende aprono ai baby visitatori

Aziende di trasporto ed Enti pubblici (Comuni e 
Province) insieme per scoprire il servizio a chia-

mata Miobus. Autoguidovie, la maggiore azienda a 
capitale privato italiano del trasporto pubblico loca-
le, ha svelato i segreti e le operatività che ci sono die-
tro a questa nuova forma di mobilità, estremamente 
flessibile e personalizzabile dai clienti, i cui servizi 
possono essere prenotati tramite un’apposita app o 
via telefono. Presenti a Crema due importanti realtà 
del settore trasporto della Regione Veneto (Mom e 
Dolomitibus) e diversi rappresentanti istituzionali.

Il tutto è avvenuto nella mattinata di giovedì 29 
giugno, presso la Sala Ricevimenti del Comune. 
L’appuntamento era volto a innovare il servizio di 
mobilità in generale e arricchire l’intero comparto 
con soluzioni sempre più efficaci e rispondenti alle 
necessità dei clienti e dei relativi territori. Autogui-
dovie ha dapprima illustrato ai numerosi presenti 
l’esperienza accumulata nel tempo del proprio ser-
vizio a chiamata Miobus (il più longevo servizio a 
chiamata nella storia del nostro Paese) e la proficua 
affermazione che questa modalità di viaggio ha 
ottenuto finora. Alla parte teorica è seguita quella 
pratica con la dimostrazione live della prenotazione 
di una corsa, una visita a bordo e un tour, affinché 
si potesse “toccare con mano” il livello qualitativo 
raggiunto. 

“I vantaggi del servizio Miobus, in special modo 
per chi si avvale dell’omonima app Miobus, sono 
molteplici: si può pianificare il viaggio in qualsiasi 

momento, senza vincoli di orario o giorno, in un pe-
riodo che va da 2 settimane a 30 minuti prima della 
partenza, tracciare in tempo reale la corsa, ricevere 
notifiche di promemoria, prenotare anche per più 
persone e segnalare esigenze particolari, ad esempio 
difficoltà nel deambulare e disabilità”.

“Con la giornata di oggi la mobilità muove un 
passo verso il futuro: il nostro servizio di trasporto 
a chiamata è stato oggetto di interessamento da par-
te di importanti realtà del settore e delle istituzioni, 
diventando a tutti gli effetti un esempio di best prac-
tice – dichiara Stefano Rossi, amministra-tore dele-

gato del Gruppo Autoguidovie –. L’attenzione riser-
vataci dai diversi soggetti impegnati nell’ambito dei 
trasporti premia la nostra strategia aziendale, pro-
iettata nell’efficientare ancor di più i collegamenti e 
nel migliorare costantemente l’esperienza di viaggio 
a bordo dei nostri autobus tramite l’introduzione di 
tecnologie e innovazioni. E sempre all’insegna della 
sostenibilità ambientale”. 

“Miobus compie 20 anni e rappresenta il siste-
ma più innovativo di trasporto a chiamata in Italia 
– illustra Franco Bordo, assessore alla Mobilità e 
all’Ambiente del Comune di Crema –. Un servizio 

che ha intercettato, negli anni, una domanda ine-
spressa e che è diventato uno strumento imprescin-
dibile per la promozione di un trasporto pubblico di 
grande qualità e un driver di sostenibilità e innova-
zione. Il nostro Comune con coraggio ci ha creduto 
da subito, era il 2005, e ha investito molto sui temi 
di mobilità sostenibile e sull’intermobilità al fine di 
migliorare la qualità della vita dei nostri cittadini”. 

Presente all’evento anche la vicesindaco Cinzia 
Fontana, che ha ringraziato le istituzioni e le azien-
de venete recatesi a Crema per prendere contatto 
con un servizio innovativo come quello di Miobus. 
Sottolineando la storia del servizio Miobus nella no-
stra città, e come sia importante “avere scambi di 
buone pratiche tra amministratori”.

“Crema – ha aggiunto – in tema di mobilità so-
stenibile ha fatto molto, anche con sperimentazioni 
a step. La nuova app è un nuovo segnale positivo 
perché mette insieme la transizione ecologica e 
quella digitale”. Le parole d’ordine della mobilità a 
chiamata sono ottimizzazione, flessibilità di orari e 
percorsi,  con miglior allocazione delle risorse. Infat-
ti i viaggi sono definiti in base alle effettive esigenze 
e prenotazioni dei clienti.

Per l’area urbana di Crema Miobus è attivo dal 
2006, gestito con app dal 2022, con 200 ferma-
te, fino a quattro bus in contemporanea, con oltre 
6.000 iscritti e 900 clienti abituali. I passeggeri ogni 
giorno sono circa 90.

Luca Guerini

Autoguidovie: Miobus a Crema sempre più smart grazie alla prenotazione con app

Poste Italiane comunica che in tutti i 120 Uffici Postali della 
provincia di Cremona le pensioni del mese di luglio saranno 

in pagamento a partire da oggi, sabato 1° luglio. Per una migliore 
fruizione del servizio, è consigliabile, per il ritiro delle pensioni 
in contanti, seguire la turnazione alfabetica indicativa suggerita 
nell’esempio: dalla A alla C sabato 1°luglio (solo mattina), dalla D 
alla K lunedì 3 luglio, dalla L alla P martedì 4 luglio, dalla Q alla 
Z mercoledì 5 luglio. 

Le pensioni di luglio saranno disponibili a partire da oggi anche 
per i titolari di un Libretto di Risparmio, di un Conto BancoPo-
sta o di una Postepay Evolution che abbiano scelto l’accredito.  I 
possessori di Carta di Debito associate a conti/libretti o di Poste-
pay Evolution, quindi, potranno prelevare in contanti dai 38 Atm 
Postamat della provincia, senza recarsi allo sportello.  Inoltre, i 
possessori di Carta di Debito associate a conti/libretti potranno 
usufruire gratuitamente di una polizza assicurativa che consente 
un risarcimento fino a € 700 all’anno sui furti di contante subiti 
nelle due ore successive al prelievo effettuato sia dagli sportelli po-
stali sia dagli Atm Postamat.

Per ulteriori informazioni è possibile consultare il sito www.po-
ste.it o contattare il numero verde  800 00 33 22.

POSTE: DA OGGI LE PENSIONI

In occasione dell’Assemblea dei soci di Cosmetica Italia, come 
consueto, il Centro Studi dell’associazione rende disponibile il 

Rapporto annuale. Giunta alla 55ª edizione, la pubblicazione è un 
riferimento accreditato per fare il punto sui dati consuntivi 2022 
e identificare le principali dinamiche che interessano il comparto. 

“Storicamente il Rapporto annuale è uno strumento di studio sul 
nostro settore, oltre che fonte per l’accreditamento presso stakehol-
der e istituzioni – evidenzia Benedetto Lavino, presidente di Co-
smetica Italia –. Quest’ultima edizione ci mostra, ancora una volta, 
la reattività dell’industria cosmetica nazionale nell’attraversamento 
delle congiunture negative e nell’approccio alle nuove abitudini di 
acquisto sia sul mercato italiano sia a livello internazionale”.

Nel 2022 il fatturato totale dell’industria cosmetica in Italia ha 
raggiunto i 13,3 miliardi di euro, in crescita del 12,4% rispetto al 
2021; da evidenziare l’incremento rispetto al 2019 (prepandemia) 
con un +10,2%. Positive anche le stime per il 2023 che vedono il 
fatturato crescere ulteriormente del 7,9% nel confronto col 2022. Le 
esportazioni rappresentano il 44% del fatturato totale del settore. In 
particolare, nel 2022 hanno superato i 5,8 miliardi di euro, in cresci-
ta di quasi 18,5 punti percentuali rispetto all’anno precedente; per 
il 2023 le stime segnalano ancora un andamento positivo (+10%). 
Questi risultati consentono di inquadrare livelli record per la bilan-
cia commerciale (rapporto export-import) che nel 2022 tocca i 3,3 
miliardi di euro con una crescita di 540 milioni rispetto al 2021.

L’indispensabilità del cosmetico è ribadita dall’andamento posi-
tivo dei consumi nel mercato italiano che nel 2022 sfiorano quota 
11,5 miliardi con un trend positivo dell’8,5% sul 2021. 

In particolare, considerando la ripartizione dei consumi nei ca-
nali distributivi, è possibile leggere un’evoluzione delle abitudini di 
acquisto dei consumatori tra il 2022 e il periodo pre Covid (2019).

La grande distribuzione resta il canale con la quota più consi-
stente dei consumi interni (circa 42%) con un valore che supera i 
4,8 miliardi di euro, mentre la profumeria rafforza la seconda po-
sizione (19,3%) per un valore dei consumi di oltre 2,2 miliardi di 
euro.  Al terzo posto troviamo la farmacia (17%) con un valore di 
oltre 1,9 miliardi di euro. L’e-commerce, complice la forte acce-
lerazione impressa dal lockdown, ha quasi raddoppiato il proprio 
valore dal 2019, arrivando a coprire nel 2022 l’8,6% dei consumi 
cosmetici degli italiani e raggiunge un valore di 988 milioni di euro.

Seguono l’acconciatura (4,9% dei consumi cosmetici nel Paese) 
che vale 561 milioni di euro, l’erboristeria (3,3%) per un valore di 
378 milioni di euro, le vendite dirette (3%) pari a 348 milioni di 
euro di consumi e l’estetica (1,7%) con 196 milioni di euro. 

Nel paniere di consumo di cosmetici i prodotti per la cura viso 
(16,4%), la cura corpo (15,3%) e la profumeria alcolica (13,3%) re-
stano trainanti in termini di peso sul totale degli acquisti nei canali 
tradizionali. 

Analizzando invece le variazioni percentuali tra 2022 e 2021, le 
dinamiche più interessanti si registrano per i prodotti per la cura 
delle labbra (+21,4%), il trucco viso (+18%), la profumeria alcoli-
ca (+16,3%) e il trucco occhi (+11,7%) a ulteriore conferma di un 
ritorno alla normalità e alla socialità dopo le restrizioni imposte 
dalla pandemia.

COSMETICA ITALIA: 55° RAPPORTO

Il pubblico intervenuto e l’assessore Franco Bordo 



Signora offre aiuto

COMPITI DI INGLESE
ai bambini delle elementari.
Solo a Crema. ☎ 380 1440590

Signora cerca lavoro come

COMPAGNIA ANZIANI.
No pulizie. Solo a Crema.

☎ 380 1440590
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- IMPIEGATO
UFFICIO TECNICO
E PROGETTAZIONE - CR
Scadenza: 5/7/2023
- OPERATORE
MONTAGGIO
MECCANICO/
ASSEMBLAGGIO
Scadenza: 5/7/2023
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 6/7/2023
- MECCANICO
AUTOMOBILI - CR
Scadenza: 12/7/2023
- DISEGNATORE
PROGETTISTA
MECCANICO - CR
Scadenza: 12/7/2023

- SEGRETARIA
AMMINISTRATIVA
FULL TIME - CR
Scadenza: 12/7/2023
- ASA PER INTEGRARE
ORGANICO - CR
Scadenza: 14/7/2023
- AUTISTA PATENTE
C/E/CQC - CR
Scadenza: 15/7/2023
- PERSONALE
PER LAVORO D’UFFICIO 
Scadenza: 16/7/2023
- ADDETTO
COMUNICAZIONE
BACK OFFICE 
Scadenza: 21/7/2023
- CONTABILE

AMMINISTRATIVO - CR
Scadenza: 28/7/2023
- TIROCINIO
FORMATIVO - CR
Scadenza: 31/7/2023
- MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 31/7/2023
- OPERAIO
DI PRODUZIONE - CR
Scadenza: 31/7/2023
- UFFICIO ACQUISTI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 6 EDUCATORI/
EDUCATRICI
PER CENTRI ESTIVI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- HR SENIOR - CR
Scadenza: 31/7/2023

- 2 MANUTENTORI
VERDE - CR
Scadenza: 31/7/2023
- 6 EDUCATORI/
EDUCATRICI
PER CENTRI
ESTIVI - CR
Scadenza: 31/7/2023
- IMPIEGATA
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 18/8/2023
- ADDETTO
ALLE VENDITE
E ALLA GESTIONE
DEL MAGAZZINO - CR
Scadenza: 31/8/2023
- 2 ADDETTI/E
ALLE PULIZIE

CASA ALBERGO - CR
Scadenza: 31/8/2023
- OPERATORE CAF
PATRONATO - CR
Scadenza: 30/9/2023
- STAGISTA IMPIEGATO
BACK OFFICE
FRONT OFFICE - CR
Scadenza: 30/9/2023
- 2 MANUTENTORI
DEL VERDE - CR
Scadenza: 30/11/2023
- STAGISTA
IMPIEGATO - CR
Scadenza: 31/12/2023
- OPERATORE
MACCHINE
UTENSILI - CR

Scadenza: 31/12/2023
- APPRENDISTA
OPERATORE
MACCHINE UTENSILI - CR
Scadenza: 31/12/2023
- RICERCA PERSONALE
AMBITO TECNICO - CR
Scadenza: 31/12/2023
- DIRIGENTE
AMMINISTRATIVO
GESTIONE E SVILUPPO
DELLE RISORSE UMANE
TEMPO PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona - CR
Scadenza: 6/7/2023
- COLLABORATORE
TECNICO

PROFESSIONALE
ARCHITETTO O INGEGNE-
RE - GESTIONE TECNICO
PATRIMONIALE
TEMPO PIENO 
E INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona - CR
Scadenza: 6/7/2023
- ISTRUTTORE
AMMINISTRATIVO
CONTABILE - AREA
ISTRUTTORI - TEMPO 
PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Comune Sospiro - CR
Scadenza: 14/7/2023
- INFERMIERE - AREA DEI
PROFESSIONISTI DELLA

SALUTE E DEI
FUNZIONARI
TEMPO PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Cremona Solidale - CR
Scadenza: 21/7/2023
- N. 4 TECNICI SANITARI
DI LABORATORIO 
BIOMEDICO POSTI
DELL’AREA
DEI PROFESSIONISTI 
DELLA  SALUTE
E DEI FUNZIONARI
RUOLO SANITARIO
TEMPO PIENO
E INDETERMINATO
Ente: Asst Cremona - CR
Scadenza: 21/7/2023

ORIENTAGIOVANI COMUNE ORIENTAGIOVANI COMUNE DIDI CREMA CREMA
Tel. 0373 894500-894504 sportello.lavoro@comune.crema.cr.it

Gli annunci di lavoro sono stati pubblicati sul portale www.talenthub.coach dalle aziende registrate.
ATTENZIONE!!! Non inviare il curriculum vitae all’Informagiovani o all’Orientagiovani.

PUOI CANDIDARTI ESCLUSIVAMENTE ONLINE ATTRAVERSO TALENT HUB

Elenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it88

• n. 1 posto per operaio-trattorista per azienda agricola a 10 
km a sud di Crema
• n. 1 posto per addetto cura del verde per azienda agricola a 
pochi km da Crema
• n. 1 posto per addetto notturno settore agricolo per con-
trollo degli animali e degli spazi aziendali per azienda agrico-
la della zona di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile con esperienza  per 
studio professionale di dottori commercialisti con sede a Crema
• n. 1 posto per impiegata/o amministrativa/o contabile per 
studio professionale di commercialisti di Crema
• n. 1 posto per addetto/a ufficio amministrazione per ge-
stione ordini e fatture per azienda di produzione prodotti ali-
mentari a pochi km da Crema
• n. 1 posto per Impiegato/a amministrativo/a contabile - full 
time per azienda di commercializzazione settore automotive a 
pochi km da Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile per azienda commercia-
lizzazione materiale settore plastico di Crema
• n. 1 posto per impiegato/a amministrativo/a a tempo pieno 
per studio associato zona Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile full time (con espe-
rienza oppure neodiplomate/i o neolaureate/i in Economia) 
per studio professionale della zona di Zelo Buon Persico
• n. 1 posto per operaio specializzato addetto produzione 
per azienda di produzione e vendita prodotti chimici per l’idrauli-
ca a pochi km da Crema
• n. 1 posto per operaio addetto produzione chimica per 
azienda di produzione e vendita prodotti chimici per l’idraulica 
a pochi km da Crema
• n. 1 posto per impiegato/a commerciale per azienda nel set-
tore traslochi e logistica della zona di Crema
• n. 2 posti per operai/e produzione e confezionamento 
settore cosmetico orario a giornata. Agenzia per il lavoro di 
Crema, per azienda cliente
• n. 2 posti per operaie/i apprendiste/i per ampliamento 
organico per confezionamento e bollinatura azienda settore 
cosmetico
• n. 4 posti per operai/e produzione settore cosmetico per 
agenzia per il lavoro di Crema, per azienda cliente della zona di 
Bagnolo Cremasco
• n. 2 posti per operai/e anche senza esperienza per azienda 
di produzione cosmetica nelle vicinanze di Crema
• n. 1 posto per addetto produzione e posa serramenti in 
PVC e alluminio con o senza esperienza per azienda di serra-
menti vicinanze Crema

• n. 1 posto per muratore con esperienza (per sostituzione 
di un dipendente prossimo alla pensione) per impresa edile 
della zona di Crema
• n. 1 posto per geometra per ufficio tecnico e rilevazioni in 
cantieri per azienda settore edile della zona di Crema
• n. 1 posto per apprendista impiegato/a di magazzino per 
azienda commerciale di prodotti per autoveicoli della zona di 
Crema
• n. 1 posto per operatore macchine utensili a controllo 
numerico per azienda meccanica di precisione a pochi km da 
Crema zona Cremosano
• n. 1 posto per apprendista tornitore macchine utensili per 
azienda di lavorazioni meccaniche conto terzi della zona di Cre-
ma
• n. 1 posto per meccanico autoveicoli con esperienza per 
concessionaria a pochi km a sud di Crema
• n. 1 posto per apprendista operaio attività in produzione 
per azienda di produzione inferriate e scale in ferro a pochi km 
a sud di Crema
• n. 2 posti per cameriere/i per servizio ai tavoli e al banco 
per bar-gelateria di Crema centro
• n. 3 posti per camerieri/e di sala e lavapiatti/aiuto cuoco 
per ristorante pizzeria di Crema
• n. 10 posti per addetti settore ristorazione - personale di 
sala - baristi - pasticceri e aiuto cuoco per associazione di 
categoria per la zona di Crema
• n. 1 posto per cameriera/e per servizio ai tavoli per risto-
rante pizzeria a pochi chilometri da Crema direzione Madignano
• n. 1 posto per barista e cameriere/a per somministrazione 
bevande e servizio tavoli part time per bar/trattoria nelle vici-
nanze di Crema
• n. 1 posto per addetto assicurazione qualità - settore ali-
mentare per azienda del settore alimentare vicinanze Crema
• n. 1 posto per ASA ausiliario socio assistenziale full time 
38h su turni  per struttura residenziale per anziani a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per educatrice o educatore professionale per 
comunità di assistenza mamme bambini zona Crema
• n. 2 posti per operatori sociosanitari 38h settimanali per 
struttura di accoglienza zona Rivolta d’Adda
• n. 1 posto per OSS per assistenza domiciliare o RSA nella 
zona di Crema per Cooperativa di servizi di assistenza
• n. 1 posto per assistente di asilo nido per asilo nido privato 
a pochi km da Crema
• n. 1 posto per autista patente C/E con CQC per azienda nel 
settore traslochi e logistica della zona di Crema

• n. 1 posto per addetto consegne patente B per azienda di 
distribuzione prodotti alimentari/bevande della zona di Crema
• n. 1 posto per addetto riparazione e installazione attrezza-
ture per azienda vendita e assistenza di attrezzature per ristora-
zione a pochi km da Crema
• n. 2 posti per addetti junior al montaggio meccanico per 
impianti per azienda di produzione impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per operaio termoidraulico con o senza espe-
rienza per azienda di installazione impianti idraulici di riscalda-
mento e condizionamento a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tecnico per riparazione e manutenzione 
apparecchiature elettroniche per azienda di installazione e 
manutenzione cappe per la manipolazione delle polveri (Down 
Cross), impianti di trattamento Aria HVAC/UTA, impianti di tratta-
mento aria per sale operatorie VCCC, impianti di aspirazione e 
impianti speciali per la sede di Arzago d’Adda
• n. 1 posto per addetto montaggio e smontaggio per alle-
stimento showroom per azienda settore manutenzioni e instal-
lazioni di Lodi
• n. 1 posto per tecnico apprendista installazione impianti 
gas medicali per azienda di installazione e manutenzione im-
pianti gas medicali
• n. 1 posto per elettricista con esperienza per azienda di im-
pianti elettrici ed automazioni industriali di Crema
• n. 1 posto per manutentore/addetto di linea per avvio e 
manutenzione delle linee di confezionamento prodotti ali-
mentari per azienda del settore alimentare vicinanze Crema
• n. 1 posto per apprendista idraulico per azienda di instal-
lazione impianti idraulici civili e industriali a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tecnico elettricista-elettronico con esperien-
za disponibile a trasferte per azienda di installazione impianti 
di sicurezza/antintrusione per privati e azienda con sede a Lodi
• n. 1 posto per tecnico per installazione e cablaggio im-
pianti, con o senza esperienza per azienda di installazione reti 
telematiche
• n. 1 posto per manutentore elettrico per azienda di manuten-
zione impianti a pochi km da Crema
• n. 1 posto per addetto/a impiegato/a commerciale per svi-
luppo e contatto clienti per gruppo assicurativo per agenzia 
in Crema
• n. 1 posto per disegnatore progettista meccanico per studio 
di progettazione di Crema
• n. 1 posto per addetto/a social media part time per società 
di servizi di sanificazione e pulizie
• n. 1 posto per addetto/a attività per lavanderia industriale 
per azienda settore lavaggi industriali

• n. 1 posto per apprendista addetto di produzione per socie-
tà di serigrafia vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto produzione settore metalmeccanico 
per azienda di progettazione e costruzione impianti di combu-
stione vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto alle pulizie per condomini per società 
di servizi di pulizie di Crema
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie part time per casa 
privata e bed&breakfast a pochi chilometri da Crema zona 
Montodine
• n. 2 posti per addetti alle pulizie civili e industriali part time 
per impresa di pulizie di Crema
• n. 1 posto per cameriera/e ai piani part-time 32h/sett. per 
hotel-motel zona Crema
• n. 2 posti per addetti/e alle pulizie part time zona Bagnolo 
Cremasco e Casaletto Vaprio
• n. 1 posto per addetto/a alle pulizie di condomini per socie-
tà di servizi di pulizie di Crema
• n. 1 posto per mediatori linguistici e culturali part time per 
società cooperativa di servizi per sede di Crema
• n. 2 posti per addetti ai traslochi per azienda nel settore tra-
slochi e logistica della zona di Crema
• n. 1 posto per addetto riparazione, vendita e noleggio bici-
clette, full o part time, per azienda zona Crema

OFFERTE
DI TIROCINIO

• n. 1 posto per tirocinante magazziniere addetto al montag-
gio smontaggio mobili per azienda settore trasporti e traslochi 
nella zona di Crema
• n. 1 posto per tirocinante customer care per azienda com-
mercializzazione prodotti per il benessere a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante customer service per società di 
ricerca e selezione per azienda cliente del settore logistico nella 
zona di Spino d’Adda
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o front office e attività 
amministrative per agenzia registrazione pratiche di Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto lavorazioni prodotti ca-
seari per caseificio vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante disegnatore meccanico per suc-
cessiva assunzione per società di progettazione d’impianti di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante animatore di ludoteca per asilo 
nido privato a pochi km da Crema

Telefono 0373 201632-202592 
preselezione.crema@provincia.cremona.it

CENTRO per l’IMPIEGO di CREMA
Requisiti e codici di riferimento sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it88

Carpenteria metallica leggera vicinanze Crema

CERCA 2 SALDATORI TIG
con esperienza. Richiesta capacità

lettura disegno. info@dminox.it

Carpenteria metallica leggera vicinanze Crema

CERCA OPERAIO GENERICO
con minima esperienza in carpenteria leggera.

info@dminox.it

Immobiliare 2000 di Merico  A. & C. SRL

CERCA MURATORE con comprovata esperienza
da inserire nel proprio organico. Autonomo nello svolgere opere murarie

di vario genere e altre lavorazioni connesse.  ☎ 0373 1996559

La Bianchessi Auto srl
per apertura nuovo punto vendita

CERCA CERCA   2 VENDITORI2 VENDITORI
orario full time. Sede di lavoro: Madignano

Inviaci la tua candidatura via mail a:
selezione@bianchessiauto.it e inizia a costruire

il tuo futuro professionale insieme a noi

Studio associato di Commercialisti con sede a Crema e nel Cremasco

CERCA GIOVANE COMMERCIALISTA
per ampliamento organico da inserire nella sede di Crema.

Lo studio è in forte crescita e attualmente è composto da 16 risorse.
Inviare curriculum a: hr.studio@libero.it

ricerca studenti, giovani, casalinghe, pensionati
per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in:  VAIANO CR. - ROMANENGO - TICENGO
BOTTAIANO - RICENGO - CASALETTO VAPRIO

e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)Assunzione con contratto di lavoro intermittente

COMUNE DI RIPALTA GUERINA
Provincia di Cremona

AVVISO AVVIO DEL PROCEDIMENTO
finalizzato alla adozione ed alla approvazione della “ variante generale” al Piano di 
Governo del Territorio vigente (P.G.T.)  - unitamente all’avvio della procedura di VAS 
ovvero verifica di assoggettabilità alla VAS ed individuazione della Autorità Pro-
ponente, Procedente e Competente. Ai sensi dell’art. 13 della legge regionale 11 
marzo 2005 n. 12

IL RESPONSABILE DELL’AREA TECNICA 
ai sensi e per gli effetti degli artt. 7 e 13 della Legge Regionale 11 marzo 2005 n. 12
PREMESSO che il Comune di Ripalta Guerina (Cr) è dotato di Piano di Governo del 
Territorio (P.G.T.) definitivamente approvato con deliberazione del C.C. n. 20 del 
19.11.2010 e con efficacia per pubblicazione sul BURL in data 23.11.2011;
CONSIDERATO che necessita oggi operare mediante una “VARIANTE GENERALE al 
P.G.T.”, provvedendo ai sensi dell’art. 13 della L.R. 11.03.2005 n. 12, ancorché me-
diante preventiva procedura di Valutazione Ambientale Strategica (V.A.S), ovvero 
procedura di “verifica di assoggettabilità” alla VAS, resa ai sensi dell’art. 4 della citata 
L.R. n. 12/2005; VISTA la deliberazione G.C. n 25 del 06.06.2023 avente ad oggetto 
“avvio del procedimento finalizzato all’adozione ed approvazione della “PRIMA VA-
RIANTE GENERALE” al Piano di Governo del Territorio vigente (P.G.T.) - atto di indi-
rizzo pertinente la variante”;

RENDE NOTO
l’avvio del procedimento relativo alla redazione della prima variante agli atti del Pia-
no di Governo del Territorio, unitamente alla V.A.S., così come definito dalla citata 
Legge Regionale n. 12/2005 e s.m.i.. Per la tutela degli interessi diffusi ed al fine di 
contribuire alla determinazione delle scelte urbanistiche compatibili, chiunque può 
presentare suggerimenti e proposte, nonché istanze ed indicazioni, che l’Ammini-
strazione Comunale valuterà nell’ambito dell’elaborazione della suddetta variante 
al P.G.T.. Tali contributi dovranno essere formulati in forma scritta e redatti su car-
ta semplice in triplice copia e, a corredo delle istanze medesime, eventualmente 
accompagnati da planimetrie chiaramente identificanti gli immobili interessati, al 
fine di una puntuale e corretta individuazione. Gli stessi contributi dovranno essere 
consegnati all’Ufficio Protocollo Comunale sito a Ripalta Guerina (CR), Piazza Trento, 
9 , od in alternativa tramite Posta Elettronica Certificata (P.E.C.): anagrafe.comune.
ripaltaguerina@pec.regione.lombardia.it; entro e non oltre il giorno 29 luglio 2023.

IL RESPONSABILE DELL’AREA TECNICA
Arch. Luigi Meanti
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49SScuola la

di MARA ZANOTTI ED 
ELENA TRAVASCIO

Già archiviati gli scritti 
dell’Esame di Stato 2023 

questa settimana gli studenti 
sono impegnati nelle prove 
orali. Abbiamo incontrato al-
cuni “fortunati” che già hanno 
terminato l’intero percorso e 
chiesto loro come sia andata.

Iniziamo da Marco, studente 
della quinta del liceo scientifico 
Dante Alighieri della Fondazio-
ne Manziana, al quale abbiamo 
domandato come abbia svolto 
l’orale. 

“La prova poteva partire da 
testi, immagini, documenti, 
opere d’arte. A me è capitata 
un’opera dell’Impressionismo 
che mi ha permesso di fare tutti 
i dovuti collegamenti, anche 
con le materie più difficili come 
Educazione Civica o Latino. 
Tutto si è svolto molto tranquil-
lamente, sebbene credo che a 
priori l’ansia abbia comunque 
giocato un ruolo importante 
perché temevamo la presenza 
dei commissari esterni che, in-
vece, sono stati tutti gentilissimi 
e ci hanno messo a nostro agio. 
È stata un’esperienza molto 
bella”.

E per quanto riguarda 
gli scritti, in particolare la 
prova di Italiano, le cui tracce 
sembra non siano state molto 
apprezzate degli studenti in 
generale?

“Io ho scelto la traccia C2, 
quella di attualità concernente 
l’attesa ai tempi di WhatsApp, 
che è stata comunque quella più 
svolta. Ho fatto anche collega-
menti con Storia. Credo che il 
problema generale è che autori 
come Quasimodo, e ancor 
meno Moravia, si affrontano 
raramente nel programma 
scolastico. Molti non arrivano 
nemmeno al Novecento, quindi 
la maggioranza degli studenti si 
è trovata spiazzata per questo. 
Inoltre per quanto concerne la 
traccia di attualità si pensava 
che avrebbe toccato l’argomen-
to dell’intelligenza artificiale. 
Io stesso mi ero preparato su 
questo tema, ma poi ho svolto 
un altro scritto”.

E per il futuro? Hai già scel-
to come intendi procedere con 
i tuoi studi?

“Sì, avevo già sostentuto la 
prova d’ingresso al Politecni-
co di Milano per Ingegneria 
Biomedica, poi però ho optato 
per un nuovo corso che parte 
all’università di Pavia – città più 
calma e accogliente rispetto a 
Milano – e che è Bioingegne-
ria”.

Anche Anton, sempre 
dello scientifico della Fonda-
zione Manziana, ha scelto il 
tema dell’attesa ai tempi di 
WhatsApp, mentre per l’orale 
ha iniziato da due immagini, 
una sulle proteine, che gli ha 
permesso di collegarsi al tema 
scientifico e basare il discor-
so sul cambimento citando 
Nietzsche, superuomo, oltreuo-
mo e il Nazismo di Hitler; l’al-
tra immagine era quella di uno 
spettro elettromagnetico, quindi 
raggi X artificiali. Da qui ha 
parlato degli strumenti bellici e 
la loro evoluzione tra Prima e 
Seconda Guerra Mondiale. 

Come hai affrontato Edu-
cazione Civica, una disciplina 
trasversale?

“Eravamo andati a visita-
re il Festival della fotografia 
etica di Lodi e mi aveva colpito 
l’immagine di una bimba che 

stava male perché denutrita in 
tempo di Guerra, cosa che sta 
accadendo in Ucraina e che 
sarà successa anche nella Prima 
e Seconda Guerra Mondiale in 
Europa.”

Per il tuo futuro, quali sono 
le tue aspettative?

“Ho passato il test di Inge-
gneria a Reggio Emilia ma 
sto valutando anche la facoltà 
di Economia o a Cremona 
o a Brescia. L’estate mi farà 
decidere”.

“Partendo da un’immagi-
ne di Mussolini e Hitler che 
si stringevano la mano sono 
fortunatamente stata in grado 
di collegare tutte le materie 
– afferma Alice, studentessa 
diciottenne del Pacioli –. Sono 
riuscita a parlare della Shoah, 
riallacciandomi agli argomenti 
svolti durante l’anno in Educa-
zione Civica; ho poi discusso di 
Primo Levi e della sua vicenda, 
collegandomi così all’organiz-
zazione dello Stato Fascista, 
alla politica economica e alle 
strategie aziendali dell’epoca” 
racconta. Ad Alice gli scritti 
sono andati discretamente, in 
particolar modo il tema di ita-
liano, dove ha coraggiosamente 
scelto la traccia C1 (lettera al 
ministro Bianchi). A partire da 
maggio la ragazza ha iniziato 
un percorso della durata di 
un anno con il servizio civile, 
contribuendo attivamente allo 
svolgimento di alcune attività 
mirate in una casa famiglia 
qui nel Cremasco. Per quanto 
riguarda la sua esperienza con 
l’alternanza, Alice racconta di 
aver lavorato presso un’azien-
da di consulenza, visionando 
diversi documenti contabili. 

Abbiamo parlato anche con 
Elisa, maturanda del Liceo 
Economico Sociale Munari, 
che ha sostenuto il colloquio 
il 27 giugno, un giorno prima 
di Alice. Nella sua immagine 
era raffigurata una saetta che 
squarciava il cielo; nonostan-
te la sua illustrazione fosse 
alquanto enigmatica, Elisa è 
riuscita a collegarla a quasi tutte 
le materie, parlando delle varie 
tipologie di asintoti e spaziando 
poi dalla nascita della psicoana-
lisi freudiana alla guerra lampo, 
da La Ginestra di Leopardi alla 
società del rischio e delle cata-
strofi. L’unico suo rimpianto 
è quello di non essere riuscita 
a correlare anche Educazione 
Civica, ma a questo punto è 
intervenuta una professoressa 
con una domanda. Elisa si 
è dichiarata soddisfatta del 
risultato degli scritti, soprattutto 
di quello relativo alla prova di 
indirizzo. Riguardo il futuro ha 
le idee chiare: intende prosegui-
re in modo coerente all’indi-
rizzo di studio scelto in terza 
secondaria di 1° grado. Elisa 
desidera infatti entrare alla 
facoltà di Scienze della Forma-
zione Primaria alla Cattolica, 
per questo spera fortemente di 
aver totalizzato un punteggio 
pari almeno a 75, che potrebbe 
agevolarla nel superamento del 
test di ammissione alla facoltà 
che tanto desidera frequentare. 
Durante il periodo di alternan-
za ha vissuto due esperienze: 
alla scuola materna e all’Rsa di 
Trigolo, prestando assistenza 
a soggetti anziani affetti da 
Alzheimer. Facciamo quindi i 
nostri complimenti ad Alice e a 
Elisa per il conseguimento della 
maturità, e auguriamo un gran-
de in bocca al lupo per il futuro 
a tutti i nostri maturandi!

Nell’ambito delle opportunità di mo-
bilità offerte dal progetto Erasmus+, 

l’IIs Galileo Galilei ha ottenuto l’approva-
zione del Progetto Erasmus+ Ka210-Sch-
Small-scale partnerships in school education 
Voyage - Voice Of  the Young Age per il perio-
do dal 28 agosto 2023 al 27 febbraio 2025. 

La partecipazione a questo tipo di parte-
nariati rappresenta per la scuola – diretta 
da Paola Orini e che comprende diversi 
indirizzi tecnici e il liceo scientifico delle 
scienze applicate – un’opportunità signifi-
cativa di cambiamento in una dimensione 
europea che stimola processi di innovazio-
ne, miglioramento e che promuove i valori 
dell’inclusione e della tolleranza, da sem-
pre perseguiti dal Galilei.

Il Galilei, in qualità di partner, in rete 
con le scuole Gymnázium Velká Okruzná 
(Slovacchia, coordinatore del progetto), 
Sükrü Sankara Anadolu Lisesi (Turchia) e 
la Ong Sdruzhenie Alternativi Internatio-
nal (Bulgaria) sarà impegnata a sviluppa-
re le attività programmate sulla tematica 
comune: “Partecipazione alla vita demo-
cratica”, rafforzando il concetto di “citta-
dinanza attiva”, competenza fondamenta-
le e trasversale che fa parte degli obiettivi 
europei nati con la Strategia di Lisbona 
del 2000.

Il progetto si occupa pertanto di pro-
muovere la dimensione europea della 
formazione attraverso l’acquisizione di 

competenze di cittadinanza, comunicative 
e linguistiche sempre più ampie. Gli stu-
denti e le studentesse potranno così speri-
mentare esperienze culturali in un’ottica 
di inclusione e dialogo interculturale. Il 
progetto prevede azioni di mobilità in cui 
gruppi di studenti avranno la possibilità 
di lavorare in team con gli studenti delle 
scuole partner straniere. 

Le esperienze vissute dai partecipanti 
durante le mobilità saranno poi condivise 
con le classi di appartenenza attraverso un 
progetto eTwinning e con l’intera comuni-
tà scolastica.

La lingua veicolare del percorso proget-
tuale sarà l’inglese e gli alunni coinvolti 
nelle iniziative si impegneranno a parteci-
pare a tutte le attività progettuali antece-
denti, concomitanti e successive alle atti-
vità di mobilità che si svolgeranno per una 
durata di diciotto mesi.

Il progetto è destinato alle classi 2LD, 
3LA e 3LC; l’attività rappresenta la na-
turale continuazione di lavori preparatori 
già svolti nel corrente anno scolastico.

Per vincoli di budget, non sarà possibile 
coinvolgere nelle mobilità le intere classi, 
pertanto si rende necessaria una selezione 
fra gli studenti delle stesse.

M. Zanotti

Galilei: 18 mesi di school education con Erasmus +

Tocca agli oralili
Le nostre interviste agli studenti 
che hanno sostenuto i colloqui

Lunedì 12 e martedì 13 giugno i bambini della scuola dell’in-
fanzia si sono recati a visitare la scuola che li ospiterà a par-

tire dal prossimo anno scolastico: la primaria della Fondazione 
Manziana!

Timidi, con passi incerti e inizialmente un po’ spaesati, i pic-
coli futuri alunni hanno varcato l’ingresso e hanno trascorso 
una mattinata di intense emozioni. Le insegnanti delle prossime 
classi prime li hanno accolti calorosamente proponendo attività 
di gioco, storie e colori per tutti!

Al termine della bella esperienza i bambini hanno ricevuto in 
dono un piccolo segnalibro ed è stato assegnato loro il primo 
compito: conservare con cura il dono durante l’estate e riportar-
lo in classe a settembre.

Al termine della mattinata i loro piccoli passi si sono fatti più 
sicuri e tutti apparivano desiderosi di intraprendere la nuova 
esperienza scolastica!

Le loro future maestre hanno rivolto un caloroso “arrivederci 
a settembre”, per un nuovo, importante traguardo.

Ancora notizie dalla Fondazione cui fanno capo le scuole dio-
cesane. Il Centro Estivo della Fondazione Manziana ha visto i 
“suoi” bambini che frequentano la scuola primaria immersi per 
due settimane in giochi, risate e grande divertimento!

Tante le attività che si sono susseguite: laboratori sportivi, 
artistici, narrativi, in lingua inglese, passeggiate nella natura, 
giochi d’acqua e piscina… e non è mancato l’intervento della 
Basket School Offanengo! 

Il tutto si è svolto presso l’Istituto Buon Pastore, dove il re-
sponsabile Fabio Cisarri è stato aiutato dalle maestre e dal per-
sonale della Fondazione stessa per un’esperienza estiva indi-
menticabile per tutti i bambini. 

Un’iniziativa fondamentale sia per gli alunni, cui viene data 
l’opportunità di trascorrere ancora un paio di settimane in com-
pagnia dei loro amici, sia per le famiglie che, al termine dell’an-
no scolastico e magari ancora lontane dalle vacanze, hanno po-
tuto contare su un’ottima occasione di crescita proposta dalla 
Fondazione Manziana.

FONDAZIONE CARLO MANZIANA
La visita dei futuri “remigini” e il Centro estivo

A sinistra Marco e Anton del 
liceo Dante Alighieri della 
Fondazione Manziana; sopra 
Elisa del liceo Munari

ESAMI DI STATO 2023

Il liceo scientifico delle scienze applicate 
G. Galilei in via Libero Comune
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di LUISA GUERINI ROCCO

Giampiero Innocente, fon-
datore e direttore di Coro 

e Orchestra del “Collegium Vo-
cale” di Crema, da molti anni 
partendo dal 2005 intercetta 
tour di prestigiose Corali di 
area britannica, spesso univer-
sitarie, invitando a Crema voci 
splendide, impegnate lungo 
gli anni in repertori che dalla 
musica classica hanno spazia-
to nella tradizione inglese così 
come in affascinanti pagine 
contemporanee. 

Dopo tre anni di sospensio-
ne, da quando Crema ospitò 
nel 2019 il Girton College Cha-
pel Choir di Cambridge, questa 
tradizione finalmente ritorna e 
la stessa compagine corale sarà 
presente a Crema sabato 8 lu-
glio alle ore 21 nella chiesa di 
San Bernardino - auditorium 
“B. Manenti”. 

Questo nell’ambito di un 
tour del Coro che toccherà il 
nostro territorio anche merco-
ledì 5 luglio nella Cattedrale di 
Cremona per il Cremona Sum-
mer Festival, giovedì 6 sempre 
a Cremona nella chiesa di S. 
Abbondio alle ore 18, venerdì 7 
a Lodi nella chiesa di S. Fran-
cesco alle ore 21, quindi dome-
nica 9 a Venezia per la messa 
delle ore 11 nella Basilica dei 
SS. Giovanni e Paolo e martedì 
11 a Mantova nella Basilica di 
S. Barbara alle ore 21. 

Queste tappe non sono ca-
suali in quanto intendono cele-
brare i luoghi che ospitarono il 
musicista cremonese Marc’An-
tonio Ingegneri e il suo più 
celebre allievo Claudio Mon-
teverdi, del quale quest’anno 
ricorre il 380° anniversario di 
morte. 

Cremona città per eccellen-
za di entrambi, Mantova dove 
il giovane Monteverdi lavorò 
a servizio dei Gonzaga e Ve-
nezia, che accolse e consacrò 
il Monteverdi ormai maturo. 
Crema s’inserisce a pieno titolo 
in queste tappe. 

Dopo il tour del 2019 il Gir-
ton College, diretto da Gareth 
Wilson, incise un Cd dedicato 
a Ingegneri, riprendendo i bra-

ni presentati nei concerti italia-
ni e dopo il tour 2023 il Coro 
si appresterà alla quarta regi-
strazione dedicata al maestro 
cremonese, che si presume ri-
ceverà recensioni eccellenti da 
parte delle più importanti testa-
te musicali del mondo, come le 
precedenti. 

Ciò a testimonianza di come, 
purtroppo da sempre, i gioiel-
li della produzione italiana e 
pure locale, suscitino interesse 
e approfondimento da parte 
principalmente di ambienti 
specialistici stranieri. Peccato 
per le tante occasioni perse dal 

nostro Paese, ma intanto godia-
moci le esecuzioni di alto livel-
lo che vorrà regalarci il Girton 
College. 

Le voci saranno affiancate 
dal complesso di ottoni “Histo-
ric brass of  the Guildhall Scho-
ol and Royal Welsh College 
of  Music and Drama” del più 
celebre cornettista del mondo, 
Jeremy West. 

Di Ingegneri saranno ese-
guiti Cantate Domino, Gustate 
et videte, O sacrum convivium, O 
Domine Jesu Christe, Adoramus 
Te Christe, Antoni confessor ma-
gne, Surrexit pastor bonus, Regina 

Coeli, Haec Dies e Ascendit Deus. 
Alle sue pagine si alterneranno 
Gustate et videte anche di Orlan-
do Di Lasso, due momenti per 
organo e Christe adoramus Te, 
Adoramus Te Christe di Monte-
verdi.

Un appuntamento musica-
le che si annuncia imperdibile 
anche perché il Girton College 
Chapel Choir si è guadagnato 
una grande reputazione come 
uno dei cori a voci miste più 
illustri dell’Università di Cam-

bridge oltre a riconoscimenti 
ottenuti in Austria, Germania, 
Israele e Palestina, Italia, Por-
togallo, Singapore, Canada e 
Hong Kong. I membri del grup-
po sono studenti universitari o 
laureati presso l’Università di 
Cambridge. Nel 2017 la casa 
discografica Toccata Classics 
ha pubblicato il primo Cd del 
Girton College affiancato dagli 
Historic Brass della Guildhall, 
Londra, nel Requiem in cinque 
parti di Orlando di Lasso (ToCC 
0396). In seguito le registrazio-
ni hanno riguardato la Missa Se-
cundi Toni di Manuel Cardoso 
(ToCC 0576) e la Missa Sine No-
mine di Palestrina (ToCC 0516). 

Sono state le registrazioni 
pionieristiche della musica di 
Marc’Antonio Ingegneri, tutta-
via, che hanno portato il mag-
gior elogio e l’attenzione, col 
primo Cd che è entrato nelle 
classifiche di musica classica 
specialistica al numero 9 e ha 
ricevuto una nomination per 
un International Classical Mu-
sic Award nel categoria Musica 
antica. Anche il secondo Cd è 
entrato nelle classifiche di mu-
sica classica ed è stato nomina-
to “Registrazione del mese” da 
Music Web International e “Al-
bum classico della settimana” 
da AllMusic. 

Sul secondo disco la rivista 
Choir & Organ ha scritto: “Le 
giovani voci [del Girton Colle-
ge, Cambridge] brillano e bril-
lano per il loro secondo disco 
di opere di Marc’Antonio Inge-
gneri [...]. Questo programma 
è all’altezza della promessa del 
primo mentre Gareth Wilson 
continua la sua missione di 
riportare Ingegneri a una posi-
zione adeguatamente onorata”.

Con tali premesse... impossi-
bile mancare!

Voci britanniche
In programma un omaggio a due grandi 
autori cremonesi: Ingegneri e Monteverdi

Il teatro cittadino si è aggiudicato un’al-
tra, importantissima “data zero”: quel-

la di Mario Biondi, che salirà sul palco 
del San Domenico giovedì 16 novembre! 
Dopo l’uscita del nuovo singolo My favou-
rite things e un tour internazionale estivo, 
l’artista da novembre sarà nei teatri con un 
nuovo show ricco di sorprese. Il nuovo sin-
golo arriva ad anticipare il prossimo pro-
getto discografico in uscita questo autun-
no. La reinterpretazione del celebre brano 
di Julie Andrews sarà solo uno dei brani 
che Mario Biondi porterà sul palco duran-
te il tour internazionale intitolato Crooning 
Soon – L’anteprima Estate 2023.

L’artista proporrà i suoi brani più noti 
e introdurrà al pubblico la sua prossima 
opera discografica, svelando in esclusiva 
alcuni dei brani inseriti nell’album. Un 
progetto incentrato sul repertorio e sullo 
stile crooning che evidenzierà la sua voce 
inconfondibile e la sua anima soul jazz.

Dopo un’estate ricca di impegni, Ma-
rio Biondi si preparerà a mesi altrettanto 
importanti. A seguito dell’uscita discogra-
fica programmata per l’autunno, l’artista 
partirà il prossimo novembre con un tour 
teatrale internazionale (la cui data è previ-
sta, appunto, il 16 novembre presso il teatro 
cittadino) nel quale proporrà uno show mai 
visto prima, dalle caratteristiche uniche. Per 
informazioni e biglietteria: www.teatrosan-
domenico.com.

APERITIVI MUSICALIAPERITIVI MUSICALI
Prosegue la rassegna Aperitivi in musica con 

due eventi collaterali organizzati in collabo-
razione con #Cremasonora e il Comune di 
Crema, previsti l’1 e il 15 luglio. “Gli appun-
tamenti rientrano nel calendario di Nigót, che 
prevede una serie di intrattenimenti culturali 
legati alla musica e al divertimento, pensati 
dall’amministrazione comunale per i giova-
ni – spiega l’assessore comunale alla Cultura, 

Giorgio Cardile –. Sono felice di realizzarli 
insieme alla Fondazione San Domenico che 
presta particolare attenzione alla musica, gra-
zie all’Istituto Folcioni e a #Cremasonora.” 
Il primo, dal titolo Old School is the new school, 
è previsto sabato 1° luglio alle 17 a Crema, in 
piazza Garibaldi. Sarà un evento di musica, 
dj set, arte e spettacolo. Selezioni musicali 
house funk di nuovo timbro si mescoleranno 
con i vinilismi di vecchio stampo, ma sempre 
attuali, che coinvolgeranno artisti emergenti 
e vecchie glorie locali in questo showcase so-
noro. “Trovo meraviglioso il fatto che il Co-
mune di Crema si stia interessando a questo 
tipo di eventi – commenta Andrea Assandri, 
ideatore del progetto #Cremasonora –. Solu-
zioni d’intrattenimento musicale e performa-
tivo già in atto da tempo in altre città del ter-
ritorio. Occupare una delle piazze maggiori 
di Crema con musica elettronica e spettacoli, 
regalando momenti di suoni e divertimento 
collettivo, è davvero gratificante”, conclude 
Assandri. “Questi eventi sono il risultato di 
una collaborazione sempre più produttiva con 
#Cremasonora e l’assessorato alla Cultura 
del Comune – commenta il presidente della 
Fondazione San Domenico Giuseppe Strada 
–. L’idea è di sviluppare una serie di inizia-
tive comuni che andranno a coprire anche il 
prossimo anno”. Tra i dj che si esibiranno 
dalle 17: Emilio Palanti ed Ezio Spoldi, One 
effets e Mony DJ, Dasko, Andrea Manto-
vani e Fashion Zanotti.

SAN DOMENICO: MARIO BIONDI, DATA ZERO!
Il grande interprete si esibirà a Crema il 16 novembre

I coristi del Girton College Chapel Choir di Cambridge che saranno ospiti a Crema, sabato prossimo, 
8 luglio, su invito del Collegium Vocale

MUSICA CLASSICA

È stata presentata a Palazzo Borromeo d’Adda la 
9a edizione del Concorso Lirico Internazionale di 

Portofino – Clip che quest’anno ospiterà 105 talenti 
dai 18 ai 30 anni provenienti da ben 47 nazioni di ogni 
continente, selezionati tra quasi 300 candidati.

Durante la presentazione sono intervenuti Domini-
que Meyer, Sovrintendente del Teatro alla Scala e pre-
sidente di giuria Clip, Francesco Micheli del Comitato 
Premio Paganini, Luca Maddeo e Francesco Daniel 
Donati de’ Conti, rispettivamente presidente e diret-
tore dell’Associazione Bottesini di Crema, e Monique 
Pudel, presidente onorario di Clip.  

Oltre alla consolidata collaborazione con la Fonda-
zione del Teatro Carlo Felice, l’importante novità della 
nuova edizione di Clip è la convenzione con il Premio 
Paganini di Genova, rinomatissimo concorso interna-
zionale di violino, giunto alla 56a edizione. La serata 
conclusiva di Clip 2023 vedrà infatti sul palco, oltre 
ai dieci finalisti del concorso, il violinista salernitano 
Giuseppe Gibboni, vincitore in carica del Premio Pa-
ganini, e il contrabbassista argentino Julián Medina, 
ultimo vincitore del Concorso Bottesini – fiore all’oc-
chiallo della nostra città –, che si esibiranno per la pri-
ma volta insieme nel Gran Duo Concertante di Giovanni 
Bottesini. Si crea così una nuova sinergia non solo tra i 
tre concorsi coinvolti, ma anche tra strumenti ad arco 
e voci liriche, che si alterneranno nel grande concerto 
di premiazione intitolato a “Francesco Brioschi Edi-
tore”. La premessa di questo nuovo connubio risiede 
nella connessione storica tra le figure del violinista ge-

novese Niccolò Paganini e il contrabbassista cremasco 
Bottesini, considerati universalmente come i migliori 
interpreti ed esecutori ciascuno del proprio strumen-
to. Inoltre, Bottesini è conosciuto come il Paganini del 
contrabbasso, e i due musicisti riposano l’uno accanto 
all’altro nel Cimitero delle Vallette di Parma.

Come ogni anno, Clip coinvolge rinomati diretto-
ri d’orchestra per il concerto conclusivo nella storica 
piazzetta di Portofino: quest’anno salirà sul podio il 
Maestro Alessandro Bonato, astro nascente della dire-
zione orchestrale italiana.

La giuria internazionale, come sempre guidata dal 
sovrintendente della Scala Dominique Meyer, vedrà 
anche quest’anno importanti figure come Peter de Ca-
luwe, direttore generale de La Monnaie di Bruxelles, 
Jonathan Friend, consulente artistico del Metropoli-
tan di New York e dell’Irish National Opera, Sophie 
Joyce, Casting Director all’Opéra National de Paris, 
Carolin Wielpütz, direttore dell’amministrazione arti-

stica Theater an der Wien, infine gli italiani Cristiano 
Sandri, direttore artistico del teatro Regio di Torino, 
Gianni Tangucci, coordinatore artistico dell’Accade-
mia del Maggio Musicale Fiorentino e responsabile 
delle preselezioni di Clip, e Claudio Orazi, sovrinten-
dente del Teatro Carlo Felice di Genova.

Gratificato in otto anni di lavoro da decine di 
concorrenti – detti ‘clippers’ – ormai in carriera con 
contratti prestigiosi in tutto il mondo, dall’Opera di 
Vienna al Metropolitan, da Le Monnaie o La Scala a 
Zurigo, Parigi e Londra, Clip si è confermato il con-
corso italiano con la più alta percentuale di contratti 
importanti nel primo anno post concorso, a dimostra-
zione che l’idea iniziale del suo fondatore Donati, cioè 
quella di avere sempre una giuria composta da soli 
sovrintendenti e direttori artistici, abbia rapidamente 
dato ottimi frutti, rendendo oggi Clip particolarmente 
ambìto dai giovani cantanti.

Clip rappresenta dunque un importante momento 
di riflessione internazionale sul futuro del bel canto 
sia sul fronte degli addetti ai lavori sia agli occhi del 
pubblico, momento di scoperta di nuove scuole, nuove 
tendenze e nuovi talenti a sostegno di un repertorio 
che è, ancora oggi, portabandiera della cultura e della 
lingua italiana nel mondo.

Sottolinea Donati, direttore artistico di Clip: “Si 
tratta di un concorso unico per la combinazione di 
alcuni elementi: la straordinaria bellezza del luogo 
che si fonde con quella della tradizione lirica italiana, 
la trasparenza, l’incidenza effettiva sulla carriera dei 

giovani partecipanti e l’attenzione al cantante. Clip 
inoltre continua a crescere senza però perdere l’ingre-
diente magico della familiarità.” Totalmente innovati-
va, vincente e per questo confermata ogni anno anche 
la formula d’accoglienza delle centinaia di ragazzi 
provenienti da tutto il mondo, mai lasciati a se stessi, 
ma bensì accolti in un clima familiare dai mecenati 
sostenitori del festival, capitanati dal presidente ono-
rario Pudel, attivissima da sempre nel sostegno ai 
giovani talenti e per la costante crescita qualitativa di 
Clip. Inoltre, viene riproposto il supporto di mental 
coaching offerto da Ralph Strehle che ha suscitato tan-
to interesse tra i concorrenti. Questa iniziativa sarà di 
nuovo possibile grazie alla collaborazione con Masca-
rade Opera Studio.

Importante anche la costante rilevanza dei premi 
di Clip, che quest’anno superano i 30.000 euro: 1° 
premio “Loro Piana”, 2° premio “Pirelli”, 3° Premio 
“Belmond”, Premio “Luca Targetti” al miglior under 
25, Premio alla miglior voce femminile “La Prai-
rie”, Premio al miglior cantante italiano Banca Pas-
sadore, Premio tenore emergente “AR92 LandCo. 
Property Savills”, Borse di studio “Eva Kleinitz”, 
Borse di studio “Fondazione Beckwith” Premio del 
Pubblico Faraone Gioielli.

Clip gode della collaborazione con Comune di 
Portofino, Fondazione Teatro Carlo Felice, Premio 
Paganini e del patrocinio di Regione Liguria, Co-
mune di Genova, Comune di Portofino e Comune 
di Crema.

Concorso Lirico Internazionale di Portofino 2023 patrocinato anche da Crema
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 di MARA ZANOTTI

Dopo i primi appuntamenti 
che hanno avviato, già a 

partire da giovedì 22 giugno, la 
rassegna I Manifesti di Crema 2023  
– al debutto Armando Spataro, 
intevenuto sul tema Giustizia e 
Costituzione, quindi lo scrittore 
Valerio Veronesi ha presentato 
il libro Trilogia della Repubblica 
seguito, sabato 24 giugno, dal 
giornalista e scrittore Tommaso 
Labate, che ha proposto il suo 
ultimo lavoro Ultima Fermata. 
Gli intrighi della politica – questa 
settimana si è aperta mercoledì 
28 giugno ancora con un inter-
vento che ha riservato particola-
re attenzione a temi di attualità 
geopolitica: Valerio Emanuele 
Parsi ha esposto i contenuti del 
suo volume Il posto della guerra e il 
costo della libertà.

Per volgere lo sguardo altrove, 
su temi altrettanto importan-
ti e che si intrecciano con le 
scelte politiche, ma di più ampio 
respiro in quanto si confrontano 
anche con la nostra quotidianità, 
abbiamo seguito l’intervento 
della climatologa Elisa Palazzi, 
che giovedì 29 giugno, sempre 
alle 21, a CremArena, è interve-
nuta sul tema Perché la Terra ha la 
febbre? anche titolo del libro da 
lei recentemente pubblicato.

Palazzi, intervistata da Gio-
vanni Bassi dell’associazione cul-
turale Le Muse, curatrice della 
rassegna, ha dapprima ricordato 
i suoi passi nel mondo della 
scienza: “Inizialmente avevo 
scelto la laurea in Fisica Biome-

dica, poi per alcuni accadimenti 
accademici mi sono rivolta allo 
studio dell’ambiente, del clima e 
dell’atmosfera”. Per anni ricer-
catrice del Cern, dove ha svolto 
la tesi di laurea, ora Palazzi è 
docente presso l’università di 
Torino, divulgatrice scientifica 
e autrice di diverse pubblicazio-
ni tra cui l’ultima Bello mondo. 
Clima, attivismo e futuri possibili 
(Mondadori editore). L’ospite – 

seguita da un discreto numero 
di persone (le date degli incontri 
de I Manifesti di Crema sono forse 
troppo ravvicinate) – ha quindi 
chiarito il significato di Fisica 
del Clima e l’oggetto dei suoi 
studi, che vertono sull’atmosfera 
terrestre, i movimenti dei venti, i 
fenomeni che portano alla cadu-
ta di pioggia e neve, perché tutto 
ciò accade in quel sottilissimo 
filtro che è l’atmosfera terrestre. 

Oggetto della sua ricerca anche 
l’idrosfera, la biosfera e l’an-
troposfera, con tutte le relative 
interazioni.

Bassi ha chiesto quindi della 
sua attività  nelle scuole, come 
reagiscono gli studenti ai poco 
rassicuranti dati climatici. 

“I ragazzi sono molto 
consapevoli e spesso informati. 
Hanno compreso, come gli 
stessi attivisti del resto, che non 
bisogna farsi trovare imprepara-
ti di fronte alla crisi climatica. 
Sono stati i primi a richiedere 
interventi sul clima come i 
miei; dopo sono arrivati anche i 
docenti a interessarsene. Anche 
per loro organizzo corsi di 
formazione”.

Palazzi ha quindi toccato 
aspetti quali l’innalzamento 
della temperatura che, in alcuni 
luoghi del pianeta, negli ultimi 
40 anni, ha raggiunto anche i 
+6 gradi. Le conseguenze, se la 
rotta dei comportamenti umani 
non cambierà, potrebbero esse-
re devastanti.

I Manifesti di Crema 2023 
venerdì 30 giugno ha ospitato 
il celebre critico Costantino 
D’Orazio, che ha intrecciato 
Costituzione e arte, men-
tre stasera, sempre alle 21 a 
CremArena, interverranno il 
giornalista Fabio Canessa  e 
il pianista Enrico Tansini. Il 
tema che verrà affrontato sarà 
Manzoni sconosciuto. Quello che 
la scuola non ci ha raccontato, nel 
150° anniversario della morte 
dello scrittore più studiato dagli 
alunni.

Un pianeta ammalato
Giovedì sera l’intervento della climatologa Elisa Palazzi. 
Stasera, a CremArena, è la volta di Fabio Canessa su Manzoni

I MANIFESTI DI CREMA

La Pro Loco-Infopoint Crema, impegnata nell’accoglienza dei 
tanti turisti che continuano a giungere nella nostra bella città, 

anche grazie alla stagione estiva, prosegue anche con le iniziative 
culturali che da sempre la contraddistinguono.

Domani, domenica 2 luglio, alle 18 (per proseguire fino a do-
menica 9 luglio), verrà inaugurata la mostra fotografica Nuove Te-
ogonie di Laura Zigatti.

L’autrice degli scatti è un’insegnante con alle spalle una compo-
sita formazione umanistica in comunicazione e filologia, amante 
da sempre del classicismo e in particolare modo della mitologia, 
un campo che ha finito col compenetrare nel tempo altre sue pas-
sioni e interessi, tra cui appunto la fotografia di impronta pitto-
rialista. 

Alla base del lavoro c’è la tenace idea che il mito conservi in 

sé una traccia mnestica, psichica col-
lettiva capace di travalicare il tempo, 
lo spazio e il singolo, tale da renderci 
delle “anime universali”. 

Il mito e la fotografia hanno infatti 
la capacità estetica di cogliere il senso 
della totalità restando all’interno di 
un’esperienza determinata. 

La mostra sarà visitabile presso 
la sala espositiva della Pro Loco in 
piazza Duomo con i seguenti orari 
di apertura: dalle 10 alle 12.30 e dalle 
15.30 alle 18.

M. Zanotti

PRO LOCO-INFOPOINT: DOMANI UNA VERNICE 
Apertura della mostra fotografica Nuove Teogonie di Laura Zigatti 

BOSCO DEL TEMPO: Youth-La giovinezza

CINEMA SOTTO LE STELLE: Elvis

SCRITTORI AL PARCO: Lorenzo Sartori

Venerdì 7 luglio, alle 21.30 presso il Bosco del Tempo (via 
Pandino, Ombriano di Crema) per la rassegna Il cinema al 

Bosco del Tempo, sarà proiettata la pellicola Youth-La giovinezza, 
regia di Paolo Sorrentino, 2015. 

La vicenda si svolge in un hotel sulle Alpi svizzere, dove 
hanno deciso di trascorrere le loro vacanze Fred Ballinger (Mi-
chael Cane) e Mick Boyle (Harvey Keitel).

Il primo è un acclamato compositore, reso apatico dal cru-
dele avanzare del tempo e dalla precaria situazione psicofisi-
ca di sua moglie. Il secondo è un regista affermato ma ormai 
piuttosto in là con gli anni, 
che sta lavorando al suo 
ultimo film nella speranza 
di riuscire a creare una pel-
licola che racchiuda la sua 
essenza, ovvero una sorta 
di ‘testamento spirituale’.

Alle vacanze parteci-
pa anche Lena (Rachel 
Weisz), figlia di Fred ed 
ex-cognata di Mick, che 
vive una profonda crisi in-
teriore a causa del divorzio 
e prova dell’astio nei con-
fronti del padre.

Osservando i personaggi che popolano l’hotel e il turbamen-
to interiore di Lena, Fred e Mick riflettono sul futuro e sulla 
giovinezza. Quest’ultima, sebbene in modo diametralmente 
diverso, è l’idea che ossessiona i due amici di vecchia data.

Mentre Mick cerca di persuadere l’attrice Brenda Morel 
(Jane Fonda) ad accettare il ruolo di protagonista nel suo ul-
timo film, forte del fatto che la diva debuttò nel mondo del 
cinema grazie al suo appoggio, Fred rifiuta sgarbatamente l’in-
vito della Regina Elisabetta, che vorrebbe vederlo dirigere un 
concerto a Buckingham Palace.

Le riflessioni sulla vita, sulla vacuità della giovinezza, l’a-
patia di Fred e il sentimentalismo di Mick daranno vita a una 
serie di paradossali considerazioni sull’esistenza e sull’im-
possibilità di sottrarsi allo scorrere del tempo. Considerazio-
ni che saranno corroborate dal gesto estremo di Mick… (da 
comingsoon.it). Tutti gli appuntamenti si svolgono all’aperto 
e sono a ingresso libero. Ci si siede sul prato, portare una co-
perta o un cuscino.

Martedì 4 luglio alle 21.30 presso gli spazi di CremA-
rena, per la rassegna Cinema sotto le stelle che anche 

quest’anno torna per allietare l’estate dei cremaschi e che 
vede la collaborazione del cinema Multisala Porta Nova, 
sarà proposto il film Elvis, di Baz Luhrmann (2022).

La pellicola racconta la vita del Re del Rock and Roll, 
Elvis Presley (Austin Butler), mostrando la sua ascesa e il 
suo successo, che gli hanno permesso di diventare una delle 
icone del panorama culturale americano, spazzando via an-
che parte dell’innocenza del tempo. Di particolare rilevanza 
sarà il rapporto con il suo manager, il colonnello Tom Par-
ker (Tom Hanks), con il quale Elvis intreccerà un sodalizio 
artistico della durata di circa vent’anni. Il film si concentra 
proprio su questo rapporto complesso, a partire dall’asce-
sa della prima rockstar della storia fino al raggiungimento 
della fama mondiale, fino a quel momento mai toccato da 
nessun’altra star con così tanta veemenza. Il tutto mentre 
l’America vive uno sconvolgimento socio-culturale, che la 
porterà a grandi cambiamenti.

Nel cast troviamo anche Olivia DeJonge che interpreta 
Priscilla Presley, la moglie di Elvis con cui il divo è convola-
to a nozze nel 1967 e, nonostante le tante relazione attribui-
tigli, l’unica donna che il Re abbia sposato. (da comingsoon.
it). Ingresso 5 euro. In caso di pioggia la proiezione verrà 
annullata. I biglietti sono acquistabili il giorno stesso dello 
spettacolo presso la biglietteria di CremArena a partire dalle 
20.30. Informazioni: 0373/256414.

Mercoledì 5 luglio, alle 21 
al Bar Parco, all’interno 

del Parco Bonaldi di Crema 
(viale Europa 41) per la ras-
segna Scrittori al Parco verrà 
presentato il libro Milano gri-
gio ferro dell’autore cremasco, 
vincitore di diversi riconosci-
menti e direttore artistico del 
festival letterario Inchiostro, 
tenutosi dal 16 al 18 giugno 
presso il Centro Culturale 
Sant’Agostino, a Crema, Lo-
renzo Sartori (ed. Laurana); 
presenta Barbara Donarini.

La rassegna Scrittori al 
Parco è organizzata dalla Li-
breria La Storia con la collaborazione di Degenere e col 
patrocinio del Comune di Crema, nell’ambito del pro-
gramma di promozione alla lettura previsto dal Patto per 
la lettura, stretto fra “Crema città che legge” e tutte quelle 
realtà locali che contribuiscono a supportare e diffondere 
l’amore per i libri.

È gradita la prenotazione WhatsApp 0373/258526.
Mara Zanotti

Domenica 2 luglio, alle 17.30, per la ras-
segna di teatro per famiglie Teatro Na-

tura, presso il Parco della Vita a Castelnuo-
vo, la compagnia Instabile Quick di Rosa 
Maria Messina proporrà lo spettacolo Le 
case del Bosco (teatro d’attore con pupazzi). 
Ispirato da Bau cerca casa di Birger Koch, la 
trascrizione teatrale è a cura di Di Giorgio 
Putzolu con Messina e Vaninka Riccardi o 
Emma Plizzari. Musiche originali di Ro-
berta Mangiacavalli. Scenografia di Paola 
Macchi. 

I gatti sono come i bambini, l’unico modo 
che hanno per imparare, per conoscere, per 
crescere è giocare. Birillo è un gattino molto 
vivace e curioso, è nato e cresciuto in casa 
di una bambina, Alberta. È molto amato, 
ma… la mattina tutti escono e Birillo passa 
le sue giornate da solo. Come tutti i gatti-
ni ha una gran voglia di giocare e dà vita a 
tutto ciò che vede attorno a sé, combinan-
do un sacco di guai. Fino a quando, in una 
giornata, particolarmente lunga, finisce per 
mettere a soqquadro tutta la casa e per paura 
di essere punito scappa fino a perdersi nel 
bosco. Solo e affamato, inizierà la sua ricer-
ca per una nuova casa. 

Il viaggio porta il gatto all’incontro con 
tanti altri animali e alla scoperta di un mon-
do ben più vasto rispetto a quello da lui co-

nosciuto. Ogni animale incontrato propone 
a Birillo la propria esperienza di vita e il 
proprio progetto di casa. Il gatto cercherà, 
ascoltando i consigli, di abitare nuovi rifugi, 
di costruire case che si riveleranno, tragico-
micamente, inadatte ai propri bisogni. Ma la 
padroncina, che non si è dimenticata di lui, 
cerca Birillo e lo ritrova. 

L’incontro tra i due sarà decisivo e libera-
torio e trasformerà la piccola, momentanea 

perdita, in una utile esperienza, alla scoperta 
dei propri sentimenti. La pazienza per la co-
struzione di un progetto che non è fatto solo 
di muri, ma anche di relazioni che portano, 
infine, a trovare la propria casa nel cuore e 
nel mondo. 

Dalla pancia della mamma, la prima casa, 
alla ricerca delle case che via via allargano 
desideri e mondi.

Ingresso gratuito.

Prosegue la rassegna Teatro Natura, domani alle 17.30
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 di MARCO SERINA

Ancora poche ore d’attesa e il Per-
go sarà pronto ad annunciare le 

prime operazioni in vista del prossimo 
campionato. A partire dalla nomina del 
nuovo tecnico Matteo Abbate, in arrivo 
da Piacenza, accompagnato nella nuo-
va avventura dal vice Giacomo Curioni.

In questa prima fase post campiona-
to i gialloblù sono stati molto attivi sul 
fronte degli under per assicurarsi alcuni 
prospetti interessanti.

Dal Genoa, fresco di promozione 
in Primavera 1, oltre al centravanti De 
Benedetti (18 gol in 24 presenze per il 
2003) è in arrivo anche il coetaneo e 
terzino mancino Brayan Boci, protago-
nista di una buona stagione con 14 pre-
senze e una rete, oltre a due presenze in 
Serie B con la prima squadra.

Nel giro della Nazionale under 19, 
Boci, di origini albanesi, è reduce da un 
infortunio che gli ha fatto saltare la se-
conda parte di campionato.

Vicino all’arrivo anche il giovane cen-
travanti Luigi Caccavo, 2004, del Tori-
no Primavera, 6 gol nell’ultimo torneo 
in 23 partite, con i granata protagonisti 
fino alle semifinali scudetto.

Il Pergo, inoltre, continua a trattare 
con il Sassuolo per il prestito del difen-
sore Piccinini, già protagonista in gial-
loblù quest’anno con 32 presenze e due 
gol, mentre è praticamente impossibile 
trattenere il centrocampista Artioli (35 
gare e un gol), richiesto da Feralpi Salò 
e Pescara. Speranze nulle di rinnovare 
Varas: il centrocampista sta per sceglie-
re la sua nuova destinazione, con il Vi-
cenza in pole position.

campionato
In queste ore arriveranno i responsi 

della Covisoc sulle iscrizioni al tor-
neo di Serie C. Oltre alla rinuncia del 

Pordenone (al suo posto riammesso 
il Mantova) viene data per scontata la 
mancata iscrizione del Siena. I toscani, 
infatti, hanno presentato domanda sen-
za la fideussione. Al suo posto prenderà 
parte al campionato la neonata squadra 
Under 23 dell’Atalanta, che giocherà le 
gare interne al Gewiss Stadium.

Il Consiglio direttivo della Lega Pro 
ha escluso la presenza delle seconde 
squadre di Juve e dei bergamaschi nello 
stesso girone, la collocazione delle due 
formazioni verrà decisa tramite sorteg-
gio.

Intanto è stata pubblicata la classifi-
ca finale della Coppa disciplina, vinta 
dalla Juventus Next Gen. Pergo al 18o 

posto sulle 60 squadre della categoria.

combine
Multa di 7.500 euro alla Triestina per 

il presunto tentativo d’illecito nell’ul-
tima gara di campionato con il Pergo 
dello scorso 23 aprile, vinta dai giuliani 
per 2-1.

I friulani hanno evitato il processo e 
patteggiato la multa; rischiavano una 
penalizzazione in classifica. Resta da 
definire la sanzione per il Piacenza, de-
ferito a sua volta nella vicenda.

Il Pergo aveva presentato l’esposto 
prima della gara per contatti sospetti 
nel corso della settimana del match e 
dall’indagine condotta dalla Procura 
Federale è uscito nel migliore dei modi, 
senza subire alcun deferimento.

ritorno
Alessio Manzoni, appese le scarpe al 

chiodo (ultima stagione, la scorsa, alla 
Scannabuese in Promozione), è pronto 
a iniziare la seconda carriera da alle-
natore e dovrebbe ripartire proprio dal 
Pergo, di cui è stato capitano e in cui ha 
giocato 127 partite in carriera. Opererà 
nel settore giovanile.

Pergo: in arrivo due 
innesti. Torna Manzoni

Il difensore centrale Piccinini, l’anno scorso in prestito dal Sassuolo

SERIE C

di ANGELO LORENZETTI

“Stiamo lavorando”. Così il presi-
dente Enrico Zucchi al rientro 

dalla Capitale dove s’era recato per 
impegni legati alla sua professione a 
inizio settimana.

Le priorità dei progetti del sodalizio 
nerobianco, ci ha ricordato il primo 
dirigente cremino, sono, in ordine di 
importanza: la squadra non vedenti, il 
settore giovanile, amatori, prima squa-
dra femminile, per i quali le risorse 
economiche ci sono, e prima squadra 
maschile, chiaramente la più dispen-
diosa, ma potrebbero essere definiti 
alcuni contratti di sponsorizzazione a 
breve, così da poter operare su tutti i 
fronti come si conviene.

Per l’iscrizione al campionato di 
Serie D c’è tempo sino al 14 luglio e il 
Crema ha già le risorse necessarie sul 
conto federale, non solo per la prima 
squadra, ma per l’intera attività. 
“Tutti i giocatori dello scorso campio-
nato hanno ricevuto i rimborsi spesa 
spettanti, quindi non ci sono penden-
ze e siamo in attivo sul bilancio della 
Federazione – si tiene a puntualizzare 
in seno all’ufficio segreteria –. In 

questo periodo, grazie al terzo posto 
conseguito per il minutaggio dei nostri 
under (nelle precedenti due stagioni il 
Crema aveva vinto il premio naziona-
le del fair play), ci è stato riconosciuto 
un contributo di 10 mila euro”.

“Tengo a evidenziare – rimarca con 
una punta di orgoglio Zucchi – che 
la nostra è stata la squadra che ha 
gettato nella mischia più giovani di 
tutte”. Quanti rimarranno in rosa di 
quelli impiegati da Bellinzaghi prima 
e Aragolaza poi? Staremo a vedere nei 
prossimi giorni. Qualcuno ha confer-
mato la disponibilità a proseguire in 
nerobianco, oltre al portiere Aiolfi e 
al terzino Cerri. Il capitano Recino è 
corteggiato dal Piacenza.

Un aspetto che preoccupa le società 
dilettantistiche è quello legato alla 
riforma dello sport: che “comporta 
un aumento di costi calcolato nella 
misura del 25 per cento oltre a una 
riduzione dei ricavi nell’ordine del 10 
per cento”. Far tornare i conti quindi 
ora è più difficile; difatti si vocifera di 
diverse società in palese difficoltà.

Se per la prima squadra si attende 
il primo comunicato ufficiale riferito 
alla campagna acquisti (è stato dira-

mato quello dell’allenatore: Espinal 
in sostituzione di Aragolaza), per il 
gruppo dei non vedenti non è ancora 
giunto il momento del rompete le 
righe.

Tre nerobianchi: Francesco Caval-
lotto, attaccante arretrato, Paul Iyobo, 
bomber e Riccardo Locatelli, portiere, 
sono impegnati proprio in questi gior-
ni nel torneo World Grand Prix de 
France, a Strasburgo, con protagoniste 
otto nazionali del Vecchio Continente 
e non (partecipa anche il Brasile con 
cui gli azzurri hanno pareggiato 1-1. 
Rete del vantaggio dell’Italia a opera 
del nostro Paul Iyobo).

Domani, domenica 2 luglio, i nostri 
rientreranno in Italia e ad agosto fa-
ranno parte della spedizione azzurra, 
impegnata nei mondiali che si dispu-
teranno in Inghilterra.

“Continueremo ancora a lavorare al 
San Luigi, dove al gruppo che ha ap-
pena conquistato il titolo di campione 
d’Italia, s’è aggiunta una ragazzina 
di Vailate dalla voglia incredibile e 
capacità notevoli – afferma il mister 
Nico Cavallotto –. Verificheremo se 
sarà possibile farla giocare anche in 
campionato”.

C’è una novità anche in campo fem-
minile. “Dopo l’uscita del comunicato 
della Federazione riferito ai nuovi 
parametri per i ripescaggi, atteso oggi, 

pensiamo di inoltrare domanda per il 
salto in Serie C”, osserva il dirigente 
responsabile del settore Marco Della 
Frera.

Serie D, Crema: preoccupa la riforma dello sport. Iscrizione entro il 14 luglio

Ad avere la meglio, alla 
fine, sono stati giovani 

di nazionalità molto lontane 
tra di loro ma altrettanto do-
minanti nelle rispettive cate-
gorie per quanto riguarda il 
17° Trofeo Città di Crema, 
competizione internazionale 
del circuito Tennis Europe 
dedicata ai giovani atleti Un-
der 16, svolta nelle modalità 
singolo e doppio maschili e 
femminili. E non sono man-
cati colpi di scena.

Sui campi di via del Fante 
tra i ragazzi hanno giganteg-
giato i sudamericani. Ad al-
zare la Coppa è stato infatti 
l’argentino Ian Luca Vert-
berger, che in finale ha avuto 
la meglio sul paraguaiano 
Alex Santino Nunez Vera. 
Vertberger in finale è riusci-
to a confermare quella soli-
dità che gli aveva permesso 
di eliminare in precedenza 
anche gli azzurri Niccolò 
Satta, Mattia Cappellari, il 

portoghese Rodrigo Duar-
te e l’altro italiano Simone 
Massellani.

Quest’ultimo, piemontese 
classe 2008, tra gli italiani è 
stato la sorpresa del torneo. 
Al primo turno Massellani 
era riuscito a dominare sul 
lettone Arturs Zagars, testa 
di serie numero 1, quindi 
uno dei maggiori accreditati 
per la vittoria finale, con un 
tanto netto quanto sorpren-
dente 6-4 6-2. Dopo aver 
avuto la meglio, inoltre, con-
tro il connazionale Davide 
Ciaschetti, ai quarti Massel-
lani era riuscito a farsi largo 
imponendosi con successo 
sul boliviano Santiago Lora 
in una partita iniziata non 
nel migliore dei modi, recu-
perando celermente. Solo in 
semifinale il piemontese si è 
dovuto arrendere proprio al 
vincitore finale Vertberger.

Sempre in ambito maschi-
le, guardando dall’altro lato 

del tabellone, ai quarti c’è 
stato il derby italiano tra An-
drea Tognolini e Alessandro 
Fiocchi, che è stato aggiudi-
cato dal primo. Tognolini in 
semifinale ha trovato Nunez 
Vera, contro il quale non 
è però riuscito a staccare il 
pass per la finale. Il para-
guaiano era reduce da una 

sorprendente vittoria contro 
il numero 2, il portoghese 
Joao Morgado, il più forte 
sulla carta tra i partecipanti 
rimasti nella fase a elimina-
zione.

Passando al doppio nel 
maschile ha trionfato il for-
tissimo duo composto da 
Vertberger e Nunez Vera, 

con l’argentino che quindi è 
stato in grado di completare 
la doppietta di trofei.

Parlava giapponese invece 
la categoria femminile del 
17° Trofeo Città di Crema. 
La Coppa se l’è aggiudicata 
infatti la giovanissima, classe 
2010, Yui Komada, che tra il 
recente evento Under 14 di 

Milano e quello appena ter-
minato a Crema è riuscita ad 
arrivare a dieci vittorie con-
secutive, concedendo alle 
avversarie solamente un set.

In finale la nipponica ha 
concesso solo quattro game 
all’austriaca Anna Pircher, 
coetanea e numero 3 del 
torneo, che comunque non 
è tornata a casa a mani vuo-
te, avendo vinto il doppio in 
coppia con la giovane ru-
mena Andreea Olariu, altra 
grande favorita sulla carta. 
Nella semifinale della parte 
alta, Pircher ha dominato 
la giapponese Ran Waka-
na, aumentando il rimpian-
to per la sconfitta subìta 
dall’azzurra Greta Rizzetto, 
piemontese classe 2007, bat-
tuta dall’austriaca nei quarti 
dopo una sfida infinita e 
sempre in equilibrio, durata 
oltre tre ore. Wakana, tra 
l’altro, nel suo percorso era 
riuscita a piegare la numero 

1 del seeding, la polacca Oli-
wia Drozdz, battendola in 
rimonta.

Passando invece alla se-
zione inferiore del tabello-
ne, in semifinale dominio 
dell’altra giapponese Koma-
da sulla portoghese Madale-
na Matias, che non è riusci-
ta ad andare oltre i cinque 
game raccolti in due set. Nei 
quarti Matias era stata in 
grado di superare un’altra 
giovane giapponese, Miyu 
Nishiwaki, mentre Komada 
aveva fatto di un sol boccone 
l’accreditata Olariu.

Insomma, anche quest’an-
no il Trofeo Città di Crema 
ha infiammato i campi da 
tennis di via del Fante, rega-
lando spettacolo e tanti colpi 
di scena. Soddisfatti anche 
gli organizzatori, su tutti 
il presidente del Tc Crema 
Stefano Agostino. Appunta-
mento all’anno prossimo.

Stefano Boari

Tennis, 17° Città di Crema: Vertberger e Komada sul gradino più alto

L’undici nerobianco della scorsa stagione in un momento di esultanza

BOCI
E CACCAVO
SI APPRESTANO 
A DIVENTARE 
GIALLOBLÙ.
SI TRATTA PER
CONFERMARE
PICCININI.
VARAS E
ARTIOLI FANNO 
LE VALIGIE

Da sinistra, Yui Komada, Alex Santino Nunez Vera e Ian Luca Vertberger
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LA STORICA
CAPITANA
SI CONGEDA.
ENTRO IL 7
L’ISCRIZIONE:
SARÀ B O C?

di TOMMASO GIPPONI

È prossima a definirsi la situazione 
in casa Basket Team Crema. Le 

opzioni sul piatto sono sempre due per la 
ripartenza in termini di prima squadra, 
se iscriversi al prossimo campionato di 
Serie B o di Serie C. Per entrambi Crema 
ha la possibilità di stringere accordi per 
trovare il diritto di partecipazione, e nelle 
prossime giornate verrà stabilito il da farsi.

Al massimo entro la prossima setti-
mana, visto che il 7 luglio è la data entro 
cui bisogna formalizzare l’iscrizione a un 
campionato. In entrambi i casi serve la 
sinergia con qualche altra realtà per for-
mare una squadra con numeri sufficienti 
per affrontare un torneo. La Serie B è già 
una discreta categoria da un punto di vista 
tecnico (mentre, chiaramente, la Serie C 
si presenta più agevole da questo punto di 
vista), per cui servirà un roster all’altezza, 
che abbia comunque la possibilità di lotta-
re per mantenerla, dando la possibilità in 
egual modo di far maturare alcuni giovani 
prospetti.

L’obiettivo è quello di tornare a scalare 
i vertici del basket nazionale in qualche 
anno. Ripartirà quindi un nuovo ciclo in 
tutto e per tutto, dove per l’appunto ci 
sarà grandissima attenzione al vivaio, con 
le under più interessanti che gradualmen-
te verranno inserite in prima squadra, e 
dove soprattutto, per la prima volta dopo 
diverse stagioni, Crema potrebbe parteci-
pare a una categoria Élite, quella di prima 
fascia contro le migliori compagini in 
regione, proprio per sviluppare al meglio 
il talento delle giocatrici a disposizione.

La speranza è che si possano formare 
in casa profili di alto livello come si è 
fatto in passato, e magari quindi trovare la 
nuova Paola Caccialanza. Parliamo della 
capitana degli ultimi dodici anni di storia 
del Basket Team, nei quali ha alzato le 
cinque Coppe Italia e conquistato ben 

due promozioni, che dopo quasi 25 anni 
di militanza con questa maglia ha scelto 
di giocare a Carugate, ancora in Serie A2, 
con la compagna di sempre Norma Rizzi.

Caccialanza vuole fare un saluto 
siginificativo a tutto l’ambiente del Basket 
Team: “Voglio ringraziare davvero tutti 
– ammette Paola, cremasca doc da Santa 
Maria classe 1989 – dal presidente Paolo 
Manclossi a tutti i membri della società, a 
tutte le signore che hanno sempre seguito 
la squadra, ai dirigenti a tutte le persone 
che hanno ruotato intorno al Basket 
Team Crema in questi più di vent’anni 
dove ho giocato qui. Ho visto passare 
davvero tantissime persone, onestamen-
te faccio fatica a ricordarmi tutti. Ho 
iniziato a dieci anni col minibasket qui 
e non ho mai vestito una maglia diversa 
da questa, per cui Crema per me era, è e 
rimarrà sempre casa.

Ho avuto anche moltissime compagne 
in questi anni che ringrazio, in particolar 
modo quelle del famoso zoccolo duro: 
Gilda Cerri, Martina Capoferri e Norma 
Rizzi, con le quali ho giocato per quasi 
quindici anni, ma anche tutte le altre e gli 
allenatori che sono passati in tutte queste 
stagioni. Con molti di loro c’è ancora un 
bellissimo legame e ci siamo tolti grandi 
soddisfazioni.

Ringrazio infine i tanti tifosi che ci 
hanno sempre seguite e sostenute. Il mo-
mento più bello della mia esperienza con 
la maglia del Basket Team è stato proba-
bilmente la prima Coppa Italia, ad Ales-
sandria nel 2018, perché era inaspettata 
e perché è stata l’inizio di un ciclo dove 
sono arrivate tante vittorie e prestigiosi 
traguardi. Inizio ora una nuova avventura 
a Carugate, per la prima volta lontana da 
Crema, e speriamo vada bene”.

Caccialanza detiene anche il record di 
presenze e punti segnati con questa ma-
glia, e sarà un vuoto difficile da rimpiaz-
zare, soprattutto in spogliatoio.

Basket Team Crema, nuovo ciclo
Caccialanza saluta: “Crema è casa”

SERIE A1

Paola Caccialanza, pilastro per tanti anni del Basket Team Crema

Un bilancio che non può es-
sere totalmente positivo 

quello dell’annata della Joko-
sport Izano targata Etiqube, 
terminata con una retrocessione 
dalla Promozione alla Prima di-
visione che sicuramente lascia 
tanto amaro in bocca, ma che 
non è estranea alla formula dav-
vero molto particolare dell’ulti-
mo campionato.

Il sodalizio del nuovo pre-
sidente Alessandro Cerioli ri-
partirà dunque dalla categoria 
inferiore, cercando di tornare 
in alto coi risultati sul campo, 
e rinnovando la fiducia a coach 
Carlo Angeretti.

Il tecnico milanese, sull’ulti-
ma annata dei Jokers si esprime 
così: “È stato senza dubbio un 
campionato molto divertente, 
reso però durissimo perché su 
16 partecipanti ben 9 alla fine 
sarebbero retrocesse. Una for-
mula dovuta al fatto che la Fe-
derazione vuole abbassare di 
una categoria un po’ tutti i cam-
pionati per avere una migliore 
qualità verso l’alto.

Anche per la prossima stagio-
ne la formula dei campionati 
regionali prevede parecchie re-
trocessioni e ci sarà con tutta 
probabilità anche il ritorno del-
la Seconda divisione. A fronte 
di una retrocessione, però, non 
posso dire che sia stato un gran-
de campionato da parte nostra. 
A livello di Promozione le col-
pe sono molto relative: abbia-
mo sicuramente sbagliato tutti 
qualcosa, ho fatto diversi errori 
io, hanno fatto alcuni errori i 
giocatori.

La cosa che mi ha dato più 
soddisfazione a livello genera-
le è il fatto che la dirigenza mi 
ha chiesto di rimanere. Questo 
mi ha dato sicuramente grande 
entusiasmo verso la prossima 
stagione, che si è rispecchiato 
anche nel gruppo squadra, con 
diversi giocatori che mi hanno 
detto che rimarranno anche per 
il prossimo campionato”.

Il tecnico milanese, ormai 
attivo da anni nel Cremasco, 
continua col suo ragionamen-
to sui cambiamenti in atto nei 
campionati: “La nuova formula 

è una scelta federale, vedremo 
in poche stagioni se sarà stata 
una scelta giusta, e non sta a noi 
giudicare. Ritengo la prossima 
annata importantissima, perché 
ci sarà un grosso dislivello tra 
le squadre retrocesse dalla Pro-
mozione e quelle che non sono 
scese dalla Prima alla Seconda 
divisione.

A mio avviso c’è un gap im-
portante, che le società del se-
condo gruppo dovranno colma-
re con l’integrazione di alcuni 
giocatori. È secondo me questo 
uno degli obiettivi della Fede-
razione per il prossimo futuro, 
portare la Promozione al livel-
lo di una ex Serie D, una Prima 
divisione a livello di promo-
zione e via dicendo, a cascata 
scendendo dalla nuova Serie C 
unica”.

Si sono già poste quindi le 
basi per il futuro: “Per quanto 
ci riguarda non cercheremo il 
ritorno in Promozione via ac-
quisizione di diritti, vogliamo 
conquistarlo sul campo. Il no-
stro obiettivo è in primis regala-
re passione al nostro pubblico, e 

penso si faccia bene attraverso le 
vittorie. Giocheremo quindi la 
Prima divisione col coltello tra 
i denti. Vorremmo poi investire 
anche nel minibasket, aprendo 
un centro anche a Izano, magari 
collaborando con società vicine. 
Abbiamo un impianto che è tra 
i più belli di tutto il Cremasco, 
collaboriamo benissimo con 
l’amministrazione comunale, 
abbiamo tutte le carte in regola 
per promuovere questo miniba-
sket.

Penso inoltre che, a livello di 
territorio cremasco, tante squa-
dre potrebbero essere più forti 
nel caso in cui nascessero delle 
collaborazioni intelligenti. Mi 
è spiaciuto constatare che Om-
briano abbia dovuto cessare 
l’attività, ma nel contempo mi 
ha fatto molto piacere sapere 
che un mio ex giocatore, Fran-
cesco Donati, sia approdato in 
una realtà importante in Serie 
C. Mi riempie di orgoglio e mi 
porta a credere sempre di più 
nel mondo dei giovani e del mi-
nibasket in particolare”.

Tommaso Gipponi

Basket, Jokosport Izano:
annata dal retrogusto amaro

Sta andando davvero forte in questo 2023 agoni-
stico Giorgio Mezzadra, specialista salvirolese 

di 38 anni della mountain bike. Mezzadra recen-
temente ha partecipato alla prestigiosissima Hero, 
una gara di gran fondo da 86 km in mountain bike 
che si è tenuta a Selva di Val Gardena in Trentino.

Non una competizione come le altre, visto che in 
tutto ci sono stati quasi 3.000 partecipanti, prove-
nienti da ben 36 nazioni e addirittura quattro con-
tinenti diversi. Una corsa massacrante, che nel suo 
svolgimento ha visto i biker costretti ad affrontare 
qualcosa come 4.500 metri di dislivello comples-
sivo.

Il corridore cremasco ha corso alla grandissima, 
e si è imposto nella classifica M3 sia a livello di 
graduatoria Uci (l’Unione Ciclistica Internaziona-
le) sia a livello di Federciclismo. A livello assoluto 
poi nella classifica Uci è stato 82° e in quella fede-
rale 22°, risultati davvero di prestigio assoluto. Che 
però vanno nel solco di un 2023 dove le soddisfa-
zioni per Mezzadra non sono mancate.

Nelle otto gare cui finora aveva partecipato si era 
sempre piazzato tra il terzo e l’ottavo posto nella 
sua categoria. Due piazzamenti di assoluto presti-
gio sono stati il terzo posto nella gara nazionale, la 
Gran Fondo Xcp di Riva del Garda a fine aprile e 
poi la Lessinia Legend, con un altro gradino più 
basso del podio conquistato. Infine, ottima anche 
la sesta piazza ottenuta nella storica 100 km tra 
Forte e Lavarone.

Giorgio Mezzadra, cremasco doc, difende at-
tualmente i colori della Nulli Guberbanca Legnami 
Iseo, ma in passato ha vestito le maglie del gruppo 
Bosch di Offanengo, della salvirolese Francesconi, 
per poi passare a Valeggio sul Mincio alla Barbieri 
e correre addirittura due anni come professionista 
tra il 2017 e il 2018 con la Simax di Torino. Per 
lui anche un passato recente nel ciclocross, dove da 
due anni è campione regionale in carica della M3, 
anche se ha già deciso che non difenderà il titolo 
il prossimo inverno, preferendo concentrarsi solo 
sulle corse in mountain bike.

tm

Mountain bike: Mezzadra va alla grande!

Ottimi risultati sotto diversi punti di vista arriva-
no dalla palestra Asd Chaos di Monte Crema-

sco, come diverse sono le discipline che propone la 
palestra del maestro Agostino Pavesi.

Per quanto riguarda il Savate un paio di atleti 
cremaschi hanno recentemente partecipato a una 
riunione a Genova dal sapore internazionale. Qui 
è arrivata una sfortunata sconfitta per l’esordiente 
Kevin Rizzo, contro il francese Huzen, al termine 
comunque di un bellissimo incontro. I due atleti 
hanno proposto un bel ritmo senza vedersi pratica-
mente mai interrompere dall’arbitro, in un match 
dove la grande correttezza l’ha fatta da padrona.

È invece arrivata una bellissima vittoria per 
Gianluca Soresini,  contro il francese Villegas, un 
atleta alquanto difficile ed esperto. Dopo un av-
vio difficoltoso Gianluca prende le giuste misure 
e riesce a far la differenza con colpi d’arresto che 
fan cadere l’avversario più volte. Per i due ragazzi 
dell’Asd Chaos una bellissima esperienza da ricor-
dare comunque.

Passando al non agonismo, recentemente la pa-
lestra di Monte Cremasco si è presentata presso 
il Cus di Dalmine con Valerio Guidetti e Matteo 
Cillo ai passaggi di grado per la cintura nera di 
kickboxing. I due cremaschi hanno superato tran-
quillamente tutte le prove nonostante l’emozione 
di misurarsi davanti a un tecnico Coni federale 
Federkombat.

Nella stessa giornata ha concluso il percorso di 

formazione l’atleta Jorge Chavez, dando esame 
per diventare allenatore di thaì-boxe, un primo 
passaggio concluso per poter insegnare la discipli-
na che si pratica nella palestra cremasca.

Il club aggiunge quindi al maestro Agostino Pa-
vesi e ad Annalisa Bellone il nuovo tecnico Cha-
vez, in un team che continua a far crescere tutti gli 
appassionati, dai bambini agli adulti, utilizzando 
più strumenti possibili. Ora nella palestra a Monte 
Cremasco in via Garibaldi 125 ci si prepara per la 
prossima stagione effettuando faticose ma gratifi-
canti sedute di allenamento.

tm

Boxe, Asd Chaos: passaggi di grado

Da sinistra, coach Carlo Angeretti e il presidente Alessandro Cerioli

Giorgio Mezzadra sul podio della Hero

Matteo Cillo e Valerio Guidetti
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Squadre in costruzione, 
dirigenti, diesse anzitutto, 

all’opera, per consegnare ai 
rispettivi mister organici in 
grado di ben figurare, con le 
caratteristiche suggerite pro-
prio dagli allenatori. Anche nel 
prossimo campionato saranno 
tre le compagini di casa nostra 
impegnate in Eccellenza: 
Castelleone, Offanenghese e 
Soncinese.

La Luisiana, dopo sei annate 
di fila in questa categoria, è 
retrocessa in Promozione. La 
Soncinese, affidata a Marco 
Lucchi Tuelli, non fa mistero 
di voler recitare un ruolo di 
primo piano, anche se il neo 
condottiero ha già avuto modo 
di chiarire che prima di parlare 
di obiettivi “si deve conoscere 
la composizione della rosa. Se 
si riesce a tesserare giocatori 
che possono garantire un alto 
rendimento è un conto, ma 
non sempre questo è possibile”. 
Lucchi Tuelli si auspica quindi 
di poter lavorare con un gruppo 
di qualità, bene assortito.

Il sodalizio presieduto da 
Gigi Zuccotti ha già conferma-
to Pagano e Piras, due giocatori 
che hanno fatto esperienza 
anche in categorie superiori 
oltre a Davini e sembrano certi 
gli arrivi dei centrocampisti Lo-
renzo Ferrari della Soresinese e 
Andrea Moriggi della Luisiana, 
oltre all’attaccante Christian 
Tomella. Per la difesa arrive-
rà Andrea Torri, 24enne del 
Rovato, mentre lasceranno la 
Soncinese il portiere Milanesi, 
i difensori Guindani e Stringa, 

il centrocampista Ruscitto e le 
punte Lanzi e Volpi.

Portiere d’esperienza per 
il neo promosso Castelleone. 
“Si tratta di Lorenzo Mazzet-
ti, classe 1994, proveniente 
dall’Orceana” annota il diri-
gente gialloblù, Milanesi, sod-
disfatto anche “per le numerose 
conferme e i ragazzi reduci da 
una bella cavalcata, culminata 
con la riconquista immediata 
dell’Eccellenza”. Hanno fatto 
invece le valigie i due estremi 
difensori della passata stagione, 
Filippo Bruni (direzione Ser-
gnanese, ambiziosa compagine 
di Prima categoria) e Andrea 
Defendenti. Per l’attacco, come 
già riportato un paio di settima-
ne fa, c’è il ritorno di Valentino 
Lera, punta che ha sempre 
avuto un buon fiuto del gol.

Il sodalizio castelleonese, che 
si tufferà nel più importante 
campionato a livello regiona-
le, in questi giorni cercherà 
di definire i prestiti legati a 
Grassi e Cocci. Il cartellino del 
primo, classe 2004 (ha firmato 
sei palloni la scorsa annata), 
è della Pergolettese; il secon-
do è arrivato in prestito dal 
Crema. A proposito di prestiti. 
Sono scaduti quelli riguar-
danti Guindani, ritornato al 
Torrazzo; Kadjo, a quanto pare 
cercato dal Romanengo, Zani-
si, che potrebbe accasarsi alla 
Grumulus assieme a Fontana. 
Sembrerebbe intenzionato a 
cambiare casacca anche Regaz-
zetti: potrebbe approdare al Ca-
saletto Ceredano, nuovamente 
allenato da Perolini.

Si rinnovano le 
rose cremasche

  CALCIO ECCELLENZA

di ANGELO LORENZETTI È in fibrillazione il mercato di Prima categoria e si sta muovendo an-
che il Salvirola, che l’anno scorso aveva ben impressionato arrivan-

do, da matricola, a sfiorare la zona playoff. In un gruppo che ha fatto 
molto bene, risultati alla mano, è stata confermata la fiducia riposta 
nel coach Michael Milani, che si troverà di nuovo a capo dell’anch’esso 
riconfermato staff tecnico dei gialloverdi.

“La nostra rosa è quasi completata – afferma il dirigente salvirolese 
Luigi Ceruti –. Abbiamo riconfermato per gran parte il blocco che si è 
espresso egregiamente la scorsa stagione”. Rimarrà quindi nel gruppo 
guidato da mister Milani il portiere Zigliani. Faranno ancora parte del 
pacchetto difensivo F. Pamparana, Urmi, Capetti e Lodigiani. Prova-
na, Bonvini, Gipponi, Coti Zelati, e Gaffuri giostreranno di nuovo nel 
centrocampo dei gialloverdi, mentre Zaini e Capellini sono gli unici ri-
masti del reparto avanzato, quello più rivoluzionato. “Abbiamo cercato 
di perfezionare i reparti dove secondo noi eravamo un po’ più carenti, 
concentrandoci perciò in attacco (l’anno scorso il Salvirola ha messo in 
fondo al sacco 38 palloni in 30 turni di campionato, terminando con il 
decimo attacco del girone su sedici compagini, ndr), dove abbiamo cam-
biato tanto e poi qualcosina anche a metà campo, ma in realtà molto 
meno. I grandi cambiamenti li abbiamo fatto davanti”.

Si sono accasati quindi a Salvirola il giovanissimo portiere Meneghet-
ti, dalla Soresinese, i centrocampisti Tomella, ex Fontanella, e l’esperto 
Marchesini, classe 1989, proveniente dalla Sergnanese. Passando al re-
parto d’attacco ecco il ventitreenne Pizzocheri, reduce da tre stagione 
alla compagine bergamasca della Primula Barbata (Seconda categoria) 
e il classe 1995 Pesenti, ex Barianese (Seconda categoria bergamasca). 
Ma il vero colpo in avanti è stato il bomber di razza Bombelli, quinto 
nella classifica marcatori del girone J (quello delle squadre cremasche 
per intenderci ) di Seconda categoria. Le sue 17 reti complessive non 
sono riuscite però a far scampare la retrocessione all’Oratorio Sabbioni, 
formazione da cui proviene: “Ha fatto una marea di gol l’anno scorso in 
Seconda categoria. Comunque siamo riusciti a riconfermare tutti quelli 
che volevamo tenere in rosa – ha aggiunto Ceruti – e in più abbiamo 
inserito giocatori che riteniamo adatti al nostro progetto. Secondo me 
la nostra è una rosa rinforzata”. Che verrà completata definitivamente 
nel preseguo del mercato.

“L’anno scorso abbiamo sfiorato i playoff. Siamo stati un po’ sfor-
tunati nel girone di ritorno per via degli infortuni, però siamo sempre 
rimasti nelle zone alte della graduatoria. L’obiettivo che ci poniamo è di 
cercare o di ripetersi o di far meglio. Certo, non sarà facile perché molto 
dipende anche dal girone dove saremo inseriti. Quello bergamasco è 
più difficile, mentre il lodigiano a livello di squadre è più abbordabile, 
però nel contempo meno stimolante. Se potessimo scegliere, io e la so-
cietà opteremmo per disputare ancora il bergamasco. Era tanti anni che 
non facevo il girone bergamasco e devo dire che mi è piaciuto molto, a 
livello di squadre, a livello di campi, di strutture sportive ecc. In ogni 
caso affronteremo le nostre sfide ben attrezzati, per arrivare più in alto 
che possiamo”.                                                                                            sb

Salvirola: rinforzi
in zona d’attacco

  PRIMA CATEGORIA

Continuano a mietere successi i giovani ci-
clisti cremaschi. Nell’ultima settimana, ab-

bondante tra pista e strada, infatti, sono arrivati 
dei risultati di assoluto prestigio.

Partiamo dalla strada. Domenica ad Almen-
no San Bartolomeo andava in scena il Campio-
nato Regionale Esordienti e il nostro sergnanese 
Riccardo Longo vi si è presentato da imbattuto 
in stagione, con 17 vittorie su altrettante corse 
disputate. Il tredicenne del Team Serio non ha 
sentito la pressione e ha fatto la sua solita cor-
sa, tagliando il traguardo ancora una volta in 
solitaria con più di due minuti sull’immediato 
inseguitore. Si è aggiudicato quindi la corsa più 
importante della stagione, con annessa maglia 
di Campione regionale, che ora porterà per tutto 
l’anno. Presto però si salirà ancora di livello. Do-
menica prossima 9 luglio, infatti, a Darfo Boario 
Terme si terranno i Campionati italiani. Inutile 
dire come Longo sia uno dei grandi favoriti.

Enormi soddisfazioni le ha recentemente 
colte anche la Madignanese Ciclismo. Ai Cam-
pionati italiani a cronometro di Comano Terme, 
categoria allievi, l’offanenghese Kevin Berton-
celli ha conquistato una splendida medaglia 
d’argento (nella foto), venendo battuto per soli 2’’ 
dal trentino Alessio Magagnotti. Un’altra gran-
dissima prestazione per Kevin, uno dei talenti 
più limpidi della sua età, che oltre all’attività su 
strada va fortissimo anche in pista. Recentemen-

te, infatti, si sono disputati i Campionati regio-
nali delle varie specialità al velodromo di Busto 
Garolfo, e qui Bertoncelli è stato argento nell’in-
seguimento. Meglio di lui ha fatto il compagno 
Umberto Vaselli, che nell’Omnium esordienti 
ha vinto il titolo regionale. Nella manifestazione 
svoltasi sull’ovale milanese segnaliamo anche 
l’ottima terza posizione per Viola Invernizzi del 
Team Serio nella Madison esordienti femminile.

Salendo agli juniores, continua l’ottimo mo-
mento per il romanenghese Mirko Coloberti. 
Nella doppia prova del Giro della Brianza, su 
strada e a cronometro, ha colto un 4o e un 7o 
posto, terminando 5o nella classifica generale. 
I giovanissimi erano invece di scena a Costa S. 

Abramo. Qui nella G1 vittoria per Loris Conti-
ni del Team Serio davanti a Niccolò Mazzocchi 
della Madignanese. Nella G2 6° Loris Galli e 
7° Matteo Freitag della Madignanese, con Cri-
stian Pilafi del Team Serio 10o. Nella G3 2o po-
sto assoluto e vittoria nella classifica femminile 
per un’ottima Aurora Moretti, con Elia Lanzi 
della Madignanese 10o. Nella G4 bel secondo 
posto per Martino Belloni dell’UC Cremasca, 
8° Mirko Mazzocchi della Madignanese e 10o 
Tommaso Tessadori del Team Serio. Bella anche 
la G5, con Matteo Bezzi del Team Serio quinto, 
coi compagni Daniel Contini e Samuele Pilafi 
7o e 14o, i portacolori della Madignanese Pietro 
Tacchinardi 8o, Marco Ardigò 10o, Leonardo Iu-
rianello 16o e Filippo Venturini 18o.

Tra le ragazze, invece, gran bella vittoria per 
Beatrice Della Torre (Team Serio), con Chia-
ra Mazzocchi della Madignanese seconda e la 
compagna Michela Cappello quarta. Infine la 
G6, con 2o posto di Lorenzo Iazzi della Madi-
gnanese e 3o di Matteo Marchesi del Team Serio, 
col compagno Marcello Barbaglio 16° e Letizia 
Bonisoli 2a tra le ragazze.  Quattro giovanissi-
mi del Team Serio si sono invece cimentati in 
mountain bike nel 2o Future Contest di Borno: 
4o Andrea Fumarola nella G4, 11o Gioele Pac-
chioni nella G5 prima corsa, mentre nella secon-
da gara Alessandro Pavesi 4o e Alessio Riboli 5o.

tm

Ciclismo: Longo 18/18! Bertoncelli, doppio argento

Sotto la direzione artistica di Marina 
Bogachuk, le ragazze dell’associazio-

ne Anima Ritmica hanno proposto il loro 
spettacolo di fine anno intitolato C’è un tem-
po per ogni cosa.

L’iniziativa si è tenuta nel teatro San 
Domenico, sul cui palco si sono esibite una 
cinquantina di giovanissime ginnaste. Le 
numerose coreografie di gruppo, gli eserci-
zi individuali, a coppie e a squadre hanno 
intrattenuto il pubblico, che ha mostrato di 
apprezzare. Oltre ai corsi avanzati e agoni-
stici si sono esibiti i partecipanti del corso 
di ritmica per adulti e quelli dei corsi base.

Le ginnaste in scena sono state Martina 
Marcucci, Gaia Venturelli, Azzurra Geno-
vese, Viola Alberti, Allegra Agazzi, Ludo-
vica Agazzi, Giulia Monga, Sofia Pascuz-
zi, Sofia Cotizelati, Greta Bettoni, Emma 

Marcandalli, Matilde Incampo, Michela 
Bonini, Irina Silea, Nicole Alesia Sava, So-
fia Sminda, Alesia Sminda, Emma Rosset-
ti, Camilla Ferrero, Angela Pavesi, Beatrice 
Bonomi, Zoriana Savelieva, Giorgia Porra, 
Caterina Liliana Perolini, Elisabet Valen-
zano, Valentina Olivero, Olivia Kim Lam, 
Iris Zbirlea, Isabella Gaia Muletti, Greta 
Donida, Camilla Cividini, Isabella Lom-

bardi, Martina Ceresa, Evelyn Castellazzi, 
Isabella Rota, Sofia Andriolo, Sofia Cre-
spiatico, Francesca Margheritti, Alexandra 
Tcaci, Giulia Venturelli, Elisabetta Pave-
si, Rebecca Ferri, Federica Rinaldi, Olga 
Kuzmyn, Elisabetta Patrini, Elisa Polloni 
e Giuseppina Dognini. Ha presentato lo 
spettacolo Corrado Aiello.
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Ginnastica, Anima Ritmica: C’è un tempo per ogni cosa
A Villa Toscanini di Ripalta Guerina si 

è tenuta la penultima conviviale del 
Panathlon club Crema, prima della pausa 
estiva. Ospiti e relatori del sodalizio pre-
sieduto da Massimiliano Aschedamini 
sono stati dirigenti, tecnico e capitano 
della Videoton Crema, la squadra di cal-
cio a 5 fresca di promozione nel campio-
nato nazionale di Serie A2.

Il presidente della società Igor Sever-
gnini, il vicepresidente Giordano Brazzo-
li, l’allenatore Niccolò Giola e il capitano 
Lorenzo Porceddu hanno raccontato la 
loro impresa. Severgnini ha ricordato che 
sei anni prima la Videoton era stata pre-
miata dal Panathlon per il salto in Serie B. 
Ora, la squadra è salita in A2, traguardo 
impensabile, frutto di una crescita conti-
nua che ha permesso di salire di un’altra 

categoria, dove i rossoblù ce la metteran-
no tutta per ben figurare.

Soddisfazione per il traguardo raggiun-
to è stata espressa dal tecnico Giola, che 
ha spiegato come la squadra abbia scritto 
un’importante pagina sportiva. Il gruppo 
non è professionista e gli allenamenti li 
fa dopo una lunga giornata di lavoro, ma 
con la massima professionalità e forte di 
doti tecniche e umane. Capitan Porceddu 
ha invece raccontato i suoi dieci anni a 
Crema e alla Videoton, dove è stato ac-
colto ed è cresciuto e ha dato a tutti ap-
puntamento alla palestra Toffetti dal 14 
ottobre.

In chiusura, Aschedamini si è compli-
mentato con la socia Monica Bernasconi, 
per l’ottima riuscita della manifestazione 
di triathlon.                                              dr

Panathlon: ospite il Videoton

PROMOZIONE
Luisiana: mercato vivace

Archiviata una stagione dai due volti, l’Oratorio San Ber-
nardino di Castelleone sembra avere la ferma intenzione 

di ripartire con nuovo slancio, entusiasmo. La squadra è stata 
affidata a Eros Merisio, proveniente dalla Ripaltese dove ha 
lasciato un buon ricordo: lo scorso campionato i marèi hanno 
conquistato la terza posizione, sono rimasti in orbita, in corsa 
anche per il salto di categoria, un lungo periodo.

C’è gran fermento in seno al Castelleone, come peraltro un 
po’ in tutti i sodalizi: ufficialmente la campagna acquisti è ini-
ziata ieri, anche se diversi movimenti, in sostanza già definiti, 
andavano solo ufficializzati. E non fa eccezione la realtà castel-
leonese, che naviga in Seconda categoria da diversi anni, presie-
duta da Carlo Bonizzi.

“Veniamo da un’annata in chiaroscuro – riflette il dirigente 
Domizio Ghidotti –. Al termine del girone di andata occupa-
vamo il terzo posto, nel ritorno invece s’è registrato un vistoso 
calo e siamo andati  in difficoltà un po’ con tutti gli avversari, 
scivolando in basso, anche se mai in zona rischio retrocessione 
o playout. Ora stiamo lavorando per l’allestimento di un gruppo 
che possa togliersi e regalare belle soddisfazioni”.

Piano piano la nuova squadra sta prendendo forma. “Non ci 
saranno più ai nastri di partenza Bettinelli, Mazzola, Matteo 
Fiori, Carubelli per fine attività, unitamente a Grandini, che da 
giocatore passa allo staff  tecnico in qualità di vice allenatore. 
Sono in uscita anche Lupo Stanghellini, Rota e Cominelli per 
fine prestito”.

Ci sono già diversi volti nuovi. “Sono arrivati due portieri nuo-
vi, di scuola Offanenghese. Si tratta di Andrea Cau e Gabriele 
Greguol.  Abbiamo tesserato anche Ivan Piacentini proveniente 
dal Calcio Crema, Andrea Ballarini, arrivato dal Castelnuovo; 
Marengoni dal Paderno, Alessandro Donadoni dal Castelleo-
ne. Da evidenziare il pieno recupero di Samuele Ghidelli, già 
nostro, fermo per infortunio lo scorso anno”. Il dirigente Ghi-
dotti tiene a rimarcare che “i nuovi acquisti sono stati condivisi 
con mister Merisio”. Squadra praticamente fatta? “Valuteremo 
al massimo altri due eventuali innesti, ma con assoluta calma. 
Non abbiamo fretta”.

Venerdì prossimo il Casale Cremasco si presenterà ufficial-
mente presso il centro sportivo comunale.

AL

SECONDA CATEGORIA
OR. CASTELLEONE: TANTI MOVIMENTI

La Luisiana prende forma. Manca poco per la chiusura del 
cerchio grazie ai diversi movimenti effettuati dal dinamico 

direttore sportivo Inzoli, invitato dalla società a consegnare al 
neo mister Cristian Redaelli, reduce da cinque stagioni tutt’al-
tro che avare di soddisfazioni, sulla panca della Trevigliese, un 
gruppo che possa disputare una stagione interessante, che abbia 
le caratteristiche per regalare emozioni e fare risultato un po’ con 
tutte le avversarie.

Come ipotizzato le scorse settimane, ha lasciato Pandino, 
dove peraltro risiede, il centrocampista centrale Degeri, con de-
stinazione Tribiano, promosso in Eccellenza dopo avere primeg-
giato ai playoff: nella stagione regolare era arrivato alle spalle 
del Castelleone. “Una partenza colmata nel migliore dei modi 
a mio avviso, dall’arrivo di Castelli – afferma il neo condottiero 
nerazzurro –. Abbiamo piazzato un bel colpo; il neo acquisto, 
classe 1989, proveniente dall’Orceana, porta in dote un’esperien-
za di tutto riguardo. Ha i mezzi per tenere saldamente in mano le 
redini del gioco e far girare a dovere il pallone”.

Dal Casalpusterlengo è arrivato Myrteza, classe ‘99 attaccante 
esterno, che ben conosce la categoria, così come Mattia Doi, 
centrocampista ex Romanengo. In rosa ci saranno anche Riboli, 
terzino 19enne (classe 2004) ex Covese, i portieri Dominici, ex 
Caravaggio, fermo per infortunio la passata stagione e Stuani, 
ex Colognese (si tratta di un ritorno all’ovile). Rientra dall’e-
stero, dove s’era recato per motivi di studio, Bressani; l’attac-
cante Scarpelli ritorna dopo l’esperienza con la Scannabuese e 
l’esterno alto Casarotti ha deciso di restare. Oltre a Degeri non 
vedremo più in organico l’attaccante Riboli, trasferitosi al Darfo 
Boario e il centrocampista Moriggi, approdato alla Soncinese.

Cosa serve per completare l’organico? “Una prima punta da 
affiancare a Scarpelli, mentre per i giovani siamo quasi a posto 
avendo promosso alcuni Juniores interessanti”, afferma mister 
Redaelli, che comincerà a torchiare i suoi giovanotti il 16 di ago-
sto. A distanza di quattro giorni dal raduno, la Luisiana effettue-
rà la prima amichevole, con la Soncinese, che intende recitare 
un ruolo da protagonista in Eccellenza. Il 23 del mese venturo si 
disputerà il secondo confronto amichevole, col Tribiano. A fine 
agosto ci sarà l’esordio in Coppa Italia, che interessa anche la 
Scannabuese, affidata alle cure di Maurizio Lucchetti, altro mi-
ster d’esperienza.

AL
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 VOLLEY SERIE B1
Cr Transport: nuovi innesti di alto livello

Proviene direttamen-
te dalla Serie A2 ed 

è un volto assai noto nel 
mondo pallavolistico 
cremasco il primo arri-
vo in casa New Volley 
Ripalta Cremasca in 
vista della prossima sta-
gione.

A guidare in cabina 
di regia la neo promos-
sa compagine cremasca 
nell’inedita avventura 
in Serie B1 sarà infatti 
Claudia Nicoli, venti-
duenne palleggiatrice 
bergamasca reduce da 
una stagione nella se-
conda serie nazionale 
con la casacca della 
Tecnoteam Albese, 
dove ha fatto da secon-
da a Cecilia Nicolini. La storia pallavolistica della nuova al-
zatrice arancionera parla principalmente cremasco, visto che 
Nicoli è cresciuta nel Volley 2.0, dove per una mezza dozzina 
di stagioni è stata una delle protagoniste, avendo contribuito 
in maniera determinante alle promozioni dalla C alla B2 nel 
2019 e dalla B2 alla B1 nel 2021.

Il pacchetto delle 
palleggiatrici a di-
sposizione di coach 
Verderio sarà poi 
completato dalla 
giovane Emma La-
perchia, confermata 
dopo la promozione 
e pronta per la sua 
terza stagione alla 
corte del presidente 
Cristoforo Lorenzet-
ti. Dopo Nicoli, in 
questi giorni lo staff  
dirigenziale ripaltese 
ha ufficializzato altri 
movimenti in entra-
ta, primo tra tutti 
quelli della centrale 
spinese Marina Cat-

taneo, reduce dalla più che positiva esperienza in Serie A2 
con la maglia del Volley Offanengo 2011. Da Costa Volpino, 
fresca di vittoria nel campionato di B1 e conseguente promo-
zione in A2, si è trasferita a Ripalta la schiacciatrice Giulia 
Crespi, mentre dal Don Colleoni Trescore Balneario, com-
pagine sempre di B1, è giunto il nuovo opposto arancionero: 
Sara Lodi, due anni fa all’Esperia di Cremona.

Continuerà a essere una colonna portante della formazione 
ripaltese nella terza serie nazionale, oltre a vestirne la fascia 
di capitano, il libero 
Marika Coti Zelati. A 
difendere l’onore del 
team cremasco sui pre-
stigiosi taraflex della 
B1 ci saranno ancora 
le schiacciatrici Giulia 
Miglioli, Ottavia Boffi, 
Anna Bassi e la cen-
trale Francesca Rivol-
tella. Per completare il 
roster a questo punto 
mancherebbero una 
centrale, una schiac-
ciatrice e un secondo 
libero.

Per quanto riguarda 
i movimenti in uscita, 
dopo diverse stagioni 
a Ripalta non farà più 
parte del gruppo per 
motivi di lavoro la cen-
trale Giulia Palandra-
ni, così come ha an-
nunciato la fine attività 
la palleggiatrice Giorgia Arcuri.

Lasceranno la New Volley Ripalta anche le schiacciatri-
ci Chiara Falotico e India Mandelli, così come nella rosa 
2023/2024 della Cr Transport non ci saranno più il secondo 
libero Silvia Bianchi, la centrale Giorgia Bonetti e la schiac-
ciatrice Giulia D’Andrea. Il club ripaltese inizierà la prossima 
stagione lunedì 28 agosto e la prima parte della preparazione 
verrà svolta presso la palestra di Madignano, in quanto quella 
di Ripalta è interessata da interventi di manutenzione.

Julius

Bocce: gara benefica con Over Limits
Il vaianese Roberto Visconti e il soresinese Al-

berto Caccialanza, portacolori della Canottieri 
Flora di Cremona, hanno vinto il Trofeo Tabac-
cheria Rossi, messo in palio dalla Mcl Achille 
Grandi, nell’ambito della propria gara regionale 
serale.

La coppia di categoria A ha superato i quarti 
ai danni dei cremaschi Freri-Poletti e successi-
vamente ha avuto accesso alla finale battendo i 
pianenghesi Ruotolo-Bonizzi. A cercare di con-
tendere il successo alla coppia della Flora erano 
i padroni di casa Marzani-Gatti, che eliminavano 
dalla competizione prima i capergnanichesi Tor-
resani-Pezzetti e poi i lodigiani Zancarli-Ghidoni. 
Nella finalissima, Caccialanza-Visconti si impo-
nevano per 12 a 10 su Marzani-Gatti.

La classifica finale della manifestazione è sta-
ta stilata dal direttore di gara Francesco Lanzi ed 
è risultata la seguente: 1) Caccialanza-Visconti 

(Canottieri Flora, Cremona), 2) Marzani-Gatti 
(Mcl Achille Grandi), 3) Ruotolo-Bonizzi (Orato-
rio Pianengo), 4) Zancarli-Ghidoni (Piero Zeni, 
Lodi), 5) Freri-Poletti (Arci Crema Nuova), 6) 
Torresani-Pezzetti (Mcl Capergnanica), 7) Pia-
centini-Magnini (Polisportiva Bees con Cuore 
Madignano), 8) Raimondi-Ingiardi (Sergnanese).

Nei giorni scorsi, all’Arci Crema Nuova si è 
svolta una gara benefica che ha visto in corsia gli 
atleti dell’Asd Over Limits, un’associazione spor-
tiva dilettantistica che ha l’obiettivo di migliora-
re la qualità della vita delle persone attraverso lo 
sport.

Over Limits è concentrata a promuovere lo 
sport e si rivolge a persone con disabilità intel-
lettiva e normodotate di tutte le età. Sono state 
due giornate di sport ma soprattutto di inclusione 
sociale.
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PALLANUOTO
CREMA: LA SERIE C RETROCEDE.

OTTIME VITTORIE INVECE PER U12 E U14

Derby ama-
ro in Serie 

C per la Palla-
nuoto Crema, 
perso, sì, ma 
con una sola 
lunghezza di 
differenza. I 
padroni di casa 
del Bissolati 
hanno infatti 
battuto i crema-
schi col punteg-
gio di 8-7. Buono il gioco di Crema, che ha combattuto senza arren-
dersi o disunirsi, ma ciò non è bastato a smuovere la graduatoria: il 
verdetto è dunque stato la retrocessione in Promozione, categoria in 
cui i cremaschi disputeranno la prossima stagione sportiva.

Vittoria invece per l’Under 12 di Crema (nella foto), che ha chiuso 
le proprie fatiche stagionali rifilando un perentorio 6-3 al Vigevano. 
Dopo il primo quarto terminato in parità (1-1), i cremaschi, trasci-
nati da uno scatenato Vavassori (3 marcature) e un ottimo Carusillo 
(2 reti), sono riusciti a domare la compagine pavese. Nel complesso 
gara ben giocata dai ragazzi di casa nostra, che hanno salutato nel 
miglior modo il campionato, conquistando meritatamente gli ulti-
mi 3 punti in palio.

In vasca anche la formazione Under 14 di Crema, vittoriosa per 
6-5 contro Brescia 2. Si è trattato del tredicesimo successo conse-
cutivo per il team cremasco. La partita è stata caratterizzata da 
parecchi errori da ambo le parti, ma la compagine bresciana non 
è riuscita ad approfittarne per agguantare il pareggio. Domenica 
scorsa, inoltre, si è concluso il campionato dopo il confronto con 
Milano 2. Appuntamento quindi alla stagione 2023/24.
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VOLLEY A2

di GIULIO BARONI

Si avvia verso la conclusione 
il mercato della Chromavis 

Eco Db. A rafforzare il reparto 
delle schiacciatrici è giunta 
ad Offanengo la comasca 
Valentina Cantaluppi, classe 
2004 nelle ultime due stagioni 
impegnata sui campi di Serie 
A2 prima con il Sassuolo e lo 
scorso anno con la Tecnoteam 
Albese.

“Avevo cercato Cantaluppi 
anche nel dicembre scorso, ma 
Albese ha preferito trattenerla 
fino al termine dell’anna-
ta sportiva – ha spiegato il 
direttore generale del Volley 
Offanengo Stefano Condina 
–. La reputo una giovane con 
ottime prospettive; è un posto 
quattro che tornerà molto utile 
al nostro progetto”.

“Offanengo mi aveva già 
cercato ma in quel momento 
non potevo accettare. Ora che 
è arrivata una nuova chiama-
ta, non ho esitato un attimo e 
ho scelto subito la Chromavis 
Eco Db – ha commentato 
la giovane atleta lariana –. 
Dalla costruzione del roster si 
vede che è una squadra molto 
giovane e che può fare bene. 
Conosco un po’ coach Bolzoni 
e me ne hanno parlato molto 
bene, così come dell’ambiente e 
della società. Mi piace lavorare 

perché ho tanto da migliorare, 
avendo cambiato ruolo da 
poco. Infatti, da centrale sono 
passata schiacciatrice e opposta 
e ora mi piace concentrarmi 
sul posto quattro, il ruolo che 
sento più naturale per me. 
Non vedo l’ora di iniziare per 
imparare cose nuove e miglio-
rare anche dal punto di vista 
mentale”.

La Chromavis Eco Db si 
presenterà ai nastri di partenza 
del prossimo torneo con un 
pacchetto di centrali asso-
lutamente inedito. Dopo gli 

arrivi della veronese Nicole 
Modesti dal Club Italia e della 
veneziana Elisa D’Este dal 
Marsala, i dirigenti neroverdi 
hanno concluso l’accordo con 
Sara Tajè, ventiquattrenne 
piemontese già compagna di 
squadra della nuova palleggia-
trice offanenghese Ulrike Bridi 
nell’Hermaea Olbia.

Per Tajè sarà la settima sta-
gione in Serie A dopo Caserta, 
Olbia, Macerata, Sassuolo, aver 
assaggiato l’A1 con Novara, ed 
essere quindi tornata in secon-
da serie con Soverato e infine 

nuovamente Olbia. “Sono 
felice di aver scelto Offanengo, 
una realtà di cui ho sentito 
parlare bene – ha dichiarato 
Tajè –. Parlando con il secondo 
allenatore Fabio Collina ho 
percepito come alla Chromavis 
Eco Db si lavori tanto e bene.

Inoltre, conoscevo già 
qualcosa dell’ambiente cre-
masco attraverso la mia amica 
Martina Boglio, a Offanengo 
nell’anno della promozione 
dalla B2 alla B1. Ho sfidato 
da avversaria Offanengo per 
la prima volta nella scorsa 
stagione: l’ambiente mi ha fatto 
un’ottima impressione e anche 
questo è un fattore importante 
nella scelta di una giocatrice. 
Poi mi ha colpito molto il tifo: 
non vedo l’ora di giocare al 
PalaCoim. L’A2 è sempre più 
competitiva e ci aspetta un 
campionato tosto, lo vedo già 
dalla costruzione dei sestetti”.

“Conosco bene Tajè, l’avevo 
cercata in B1 nell’estate del 
2017 dopo averla vista più volte 
giocare a Monticelli Brusati ma 
lei in quella stagione ha inizia-
to la sua lunga carriera in Serie 
A – ha dichiarato il dg Condina 
–. È un centrale d’esperienza 
e qualità e sono contento che 
abbia sposato il nostro progetto 
sportivo con la convinzione che 
farà bene e che si troverà molto 
bene a Offanengo”.

Chromavis Eco Db, doppio colpo:
a Offanengo Cantaluppi e Tajè

Le due new entry neroverdi; da sinistra
Valentina Cantaluppi e Sara Tajè

La centrale Marina Cattaneo,
ex Chromavis Eco Db di Offanengo

La palleggiatrice Claudia Nicoli
ai tempi del Volley 2.0

La nuova schiacciatrice
arancionera Giulia Crespi, ex Cbl

Il circolo golf  di Ombrianello è stato animato dal 
Mira Resort Challenge, gara a 18 buche Stable-

ford. Nel Lordo, vittoria di Emilio Sagrada e Alber-
to Lucchesi davanti a Paolo Brigliadoro e Pierange-
lo Venturelli e a Daniele Von Wunster e Francesco 
Finazzi. Nel Netto, Brigliadoro-Venturelli hanno 
regolato Sagrada-Lucchesi e Alessandro ed Edoar-
do Testori.

A seguire si è giocato il Mercedes Trophy 2023, 
altra gara a 18 buche Stableford per due categorie. 
Sul podio del Lordo sono saliti tre atleti del circolo 
organizzatore: Marco Barbieri, Nicolas Di Dio e 
Alberto Lucchesi. Nel Netto, Michelangelo Maz-
za ha preceduto Ernst Vitters e Luca Sagrada, tutti 
cremaschi. Nella Seconda categoria, il podio è stato 
composto da un golfista bergamasco che si è avval-
so della privacy, da Laura Oggionni del Golf  club 
Crema e da Giuseppe Roberti del Golf  L’Albenza.

Nel Golf  Indoor Trophy, Luigi Galimberti del 

Golf  Club Crema ha vinto nel Netto davanti a 
Luca Prezioso di Sportindoor e al proprio com-
pagno di circolo Marco Mordonini. Nel Lordo, 
Prezioso ha messo in fila Alberto Lucchesi e Luigi 
Galimberti del Golf  Club Crema. Michele Rota 
Biasetti di Sportindoor ha trionfato nella Seconda 
categoria regolando Luca Pellegrini e Roberto Pe-
rego del Golf  Club Crema. Nella Terza categoria, 
Alessandro Loni Coppedè di Sportindoor ha mes-
so in riga Emanuele Fontana ed Enrica Carminati, 
atleti di casa.

Infine, nella ennesima prova della Golf  al calar 
del sole, gara a 9 buche Stableford per categoria 
unica, trionfo assoluto dei cremaschi. Nel Netto, 
podio composto da Cesare Gatti, Claudio Catta-
neo e Cinzia Ceruti. Nel Lordo, da Cattaneo, Gatti 
e Paolo Crespiatico. Oggi e domani, al Golf  Crema 
Resort sono in programma altre due gare.

dr

Golf: tante gare al Crema Resort
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